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di GIAMBA LONGARI

È durata poco. Sono passate soltanto un paio 
di settimane e l’Ospedale Maggiore di Cre-

ma non è più Covid free. Il 9 luglio il tampone 
negativo dell’ultimo paziente ricoverato sem-
brava l’inizio di un’estate un po’ più tranquilla, 
invece ieri l’altro – giovedì 22 luglio – ecco i due 
ricoveri (più un altro positivo affidato però al 
Centro Servizi per le cure a domicilio): si tratta 
di persone over 60. Non vaccinate. Una situa-
zione che dovrebbe indurre a serie riflessioni 
quanti si ostinano, pur senza valide ragioni o 
privi di indicazioni d’esenzione, a rifiutare il 
vaccino. L’unica arma, allo stato attuale, che 
abbiamo per combattere un virus maledetto. 

Il personale della Pneumologia del nostro 
Ospedale, proprio una settimana fa sul nostro 
giornale, ci aveva messo in guardia: “Siamo sì 
Covid free, ma cautela perché può tornare”. 
Così è stato, com’era del resto prevedibile anche 
alla luce delle troppe leggerezze nei comporta-
menti che, spiace dirlo, si vedono.

Nessuna accusa, comunque, ma un invito 
alla presa di coscienza: con la Variante Delta, 
di fatto, si può dire ormai iniziata la quarta on-
data pandemica. Ne è convinto il dottor Mau-
rizio Borghetti, dirigente medico di Radiologia 
dell’Ospedale Maggiore (di Tac con polmonite 

da Covid ne ha viste parecchie!) e volontario 
presso il Centro vaccinale nell’ex tribunale di 
Crema. “L’obiettivo primario in questo mo-
mento – afferma – è poter contrastare coi mezzi 
disponibili gli effetti più dannosi della quarta 
ondata del virus”. Effetti che, rileva, “la vacci-
nazione completa ha dimostrato di poter conte-

nere sensibilmente. Altri sistemi al momento no. 
La terapia domiciliare attualmente conosciuta e 
disponibile può non preservare sufficientemen-
te da un numero di ricoveri sopportabile, poiché 
ad esempio vediamo già casi di polmonite ini-
ziale che tornano aggravati nonostante le cure”.

Anche il tracciamento ha un suo valore. “Ri-
cordiamo però – osserva Borghetti – da un lato 
la costante difficoltà a eseguire numeri di tam-
poni adeguati alla velocità di diffusione dell’e-
pidemia, dall’altro l’impatto economico-sociale 
del sistema dell’isolamento dei contatti, vale a 
dire il numero di persone sane tenute a casa per 
7-10 giorni”.

Dunque, ci resta il vaccino. Spiega il medi-
co: “È piuttosto semplice. Se i virus trovano un 
vaccinato (completo) faticano a determinare 
polmonite. Se non riescono, non si replicano. Se 
ne trovano tanti restano così pochi da diventare 
praticamente innocui. O arriviamo ad avere il 
70-80% dei vaccinati/immuni o ricominciamo 
come prima a dover limitare vita e lavoro. E già 
sappiamo cosa significa. Tutto ciò che serve a 
spronare e convincere a imbracciare quest’unica 
arma efficace che abbiamo va bene. A mio pare-
re, una responsabilità grande più di un macigno 
potrà pesare su chi si mette di traverso. Per me 
sarebbe corretta l’obbligatorietà al vaccino... Il 
lockdown era ed è molto peggio”.

Auguri Presidente
Il presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, ha 

compiuto ieri (oggi, mentre scrivo) 80 anni. Auguri 
Presidente anche da tutti noi, lettori e giornalisti, de Il 
Nuovo Torrazzo! Ottant’anni è un traguardo significativo. 
Lo festeggiamo anche noi insieme con Lei. 

Sergio Mattarella è nato a Palermo il 23 luglio del 
1941. L’Italia era appena entrata in una guerra sba-
gliata. Nella sua carriera accademica ha insegnato Di-
ritto parlamentare presso la facoltà di Giurisprudenza 
dell’Università di Palermo fino al 1983, anno in cui è 
stato eletto per la prima volta alla Camera dei deputati. 
Nel 1980, il fratello Piersanti fu assassinato da Cosa no-
stra mentre era presidente della Regione siciliana.

Dal luglio 1987 al 2001 Mattarella ha ricoperto vari 
incarichi ministeriali. Nel 2011 è stato eletto giudice 
costituzionale ed è entrato a far parte della Corte costi-
tuzionale. Il 31 gennaio 2015 è stato eletto dodicesimo 
Presidente della Repubblica (con 665 voti), scadrà quin-
di lo stesso giorno del 2022.

Mattarella è un credente che s’è formato nell’Azione 
Cattolica; ha militato nella DC ed è stato uno dei prota-
gonisti del rinnovamento che condusse, nel 1994, alla 
fondazione del PPI. Contribuì poi alla creazione dell’U-
livo e fece parte per breve tempo del Pd prima di ritirarsi 
dalla politica.   

Ieri/oggi è l’ultimo compleanno che il Capo dello 
Stato festeggerà al Colle nel suo settennato. Una delle 
figure politiche più amate dagli italiani, ha ricevuto gli 
auguri da tutti, anche da numerosi semplici cittadini. In 
diversi auspicano un suo bis al Quirinale. Pure i crema-
schi gli hanno inviato una lettera in questo senso. Ma un 
paio di mesi fa, rispondendo alla domanda di uno stu-
dente di una scuola romana, Mattarella aveva affermato 
che al Colle “l’attività è impegnativa”, aggiungendo che 
“sono vecchio e tra qualche mese potrò riposarmi”. In-
somma, non ha intenzione di continuare. Anzi. 

Il 3 agosto inizia il cosiddetto semestre bianco durante 
il quale il Presidente non potrà sciogliere le Camere, in 
base all’art. 88 della Costituzione. A febbraio, poco pri-
ma di convocare Draghi per il nuovo governo, Mattarel-
la, ricordando Antonio Segni, consegnò una riflessione 
sulla rielezione dei presidenti. Per il suo predecessore la 
Costituzione avrebbe dovuto prevederne esplicitamente 
“la non rieleggibilità”, rendendo così possibile “abroga-
re” il semestre bianco, che potrebbe alterare il difficile e 
delicato equilibrio tra poteri dello Stato. In una prossima 
revisione complessiva di alcuni aspetti della Carta, l’arti-
colo 88 potrebbe essere modificato. 

Comunque, auguri Presidente!
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Bianchessi Auto
CONCESSIONARIA PER CREMONA E PROVINCIA

www.bianchessiauto.it

CREMONA
Via Castelleone, 114 

0372 460288
referente: Massimo Riseri

MADIGNANO - CR
Via E.Mattei, 20

0373 230915
referente: Fabio Gagliardi

CREMONA
Via Castelleone, 67 

0372 22503
referente: Andrea Piseddu

CASTELVERDE - CR
Via G.Marenghi, 2

0372 444187 - 1932614
referente Jaguar e Land Rover: Massimo Dossena 

referente Hyundai:  Christian Ghisleri

CREMONA
Via Castelleone, 65 

0372 806660 (Mazda)
referente: Marcello Bolzoni

0372.806669/70 (Kia)
referente: Gianluca Piazzi

MADIGNANO - CR
Via Oriolo, 3

0373 230915 (Mazda)
referente: Luca Tonni

Via Oriolo, 11/13
0373 399948 (Kia)

referente: Federico Ghislandi

CONTATTACI PER UNA CONSULENZA PERSONALIZZATA
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STILE PERSONALE

SCELTA DI STILE
–50 %
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AGENZIE DI ASSICURAZIONI
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Allianz Subalpina (Sperolini) 0373 257280 fino al 29/8        ore 9-12.30 dal 14 al 22/8

Allianz SpA (Capetti) 0373 204711 fino al 29/8             ore 9-15 dal 14 al 22/8

Assicon (Madeo - Merico) 0373   81436 dal 2 al 29/8      ore 8.45-12.30 dal 14 al 22/8

Assicurazioni (Raffaelli-Nufi) 0373 257200 dal 26/7 al 31/8     ore 9-12.30 dal 14 al 22/8

Axa (Boschiroli Giovanni) 0373 256670 Fino al 31/8  ore 8.30-13.00 dal 14 al 22/8

Generali (Galghi-Mauri-Fusar Bassini) 0373 256273 dall’1 al 31/8         ore 9-12.30  dal 7 al 22/8

Groupama Assicurazioni (Lunghi) 0373 257157 dal 2 al 27/8  ore 8.45-12.30 dal 12 al 17/8

Reale Mutua (Buonaventura Luca) 0373 256069 dal 26/7 al 22/8   ore 8.30-13 dal 7 al 16/8

UnipolSai (Fusar Poli Andrea) 0373   84085 Dal 19/7 al 31/8 ore 8.30-12.30 no sab. dal 7 al 16/8

Zurigo (Brigatti) - DAB Assicura 0373   86840 Dal 2/8 al 27/8     ore 9-12.30 dal 7 al 16/8

telefono
aperto

solo al mattino
chiusura

totale
ESTATE 2021

La celebrazione della prima Giornata Mon-
diale dei Nonni e degli Anziani si colloca al 

centro dell’anno che il Santo Padre ha dedicato 
alla famiglia in occasione del quinto anniversa-
rio dell’esortazione apostolica Amoris Laetitia. 

Non si tratta di un caso, ma di una scelta 
che nasce dalla consapevolezza di come gli 
anziani – tutti gli anziani, anche quelli che non 
sono nonni – abbiano bisogno di un ambiente 
familiare in cui vivere e di come sia necessario 
che le famiglie prendano coscienza del ruolo 
che essi dovrebbero avere al loro interno. Nel 
mondo globalizzato, infatti, il rapporto tra 
anziani e famiglie non è più scontato, ma è, 
al contrario, messo costantemente in discus-
sione. Si tratta di un fenomeno che acquista 
connotazioni differenti a seconda del contesto 
geografico e culturale, ma che possiede dei tratti 
costanti che inducono a pensare che la crisi in 
atto tra anziani e famiglia sia un vero e proprio 
segno dei tempi con il quale fare i conti. La 
stessa pastorale familiare, sovente preoccupata 
dei rapporti di coppia o tra genitori e figli, fatica 
a mettere a tema la relazione tra genitori anziani 
e figli adulti e quella tra nonni e nipoti.

Nell’enciclica Fratelli Tutti, il Papa ha scritto 
parole molto chiare in questo senso: “Abbiamo 
visto quello che è successo agli anziani in alcuni 
luoghi del mondo a causa del Coronavirus. Non 
dovevano morire così. Ma in realtà qualcosa di 
simile era già accaduto a motivo delle ondate 
di calore e in altre circostanze: crudelmente 
scartati. Non ci rendiamo conto che isolare le 
persone anziane e abbandonarle a carico di 
altri senza un adeguato e premuroso accompa-
gnamento della famiglia, mutila e impoverisce 
la famiglia stessa. Inoltre, finisce per privare i 
giovani del necessario contatto con le loro radici 
e con una saggezza che la gioventù da sola non 

può raggiungere”. Sono parole importanti, che 
meritano di essere riprese anche per interro-
garsi sul debito che le famiglie – e con esse la 
pastorale familiare – hanno nei confronti di una 
generazione che in parte è caduta nell’oblio.

Di fronte a uno scenario così complesso (la 
pandemia, la ricerca di un nuovo protagonismo 
degli anziani e la crisi dei rapporti familiari) la 
Chiesa, proprio per aiutare le persone a non 
cedere allo sconforto e all’abbattimento, ha 
voluto scegliere un modo semplice per dare 
avvio a un cammino comune e per alimentare 
la solidarietà: quella di fare festa. Anziani e 
giovani insieme: genitori e figli; nonni e nipoti; 
appartenenti o meno alla stessa famiglia. Con-
sapevole della necessità di una riconciliazione 
tra le generazioni e delle prove vissute dagli 

anziani, la Chiesa non addita le mancanze 
degli uni o degli altri, ma indica la strada della 
celebrazione di un momento comune di gioia. 
Per questo il desiderio è che la celebrazione sia 
vissuta come un momento di festa che coinvolga 
tutte le generazioni. Non si tratta di una felicità 
ingenua, ma di una gioia che nasce dalla consa-
pevolezza che il Signore è vicino alla vita degli 
anziani come a quella dei più giovani: Egli è con 
noi tutti i giorni.

Fra le tante modalità di vicinanza che le 
nostre comunità e le singole persone possono 
utilizzare per “farsi prossimi” agli anziani, 
ne suggeriamo una, di facile realizzazione e 
di grande efficacia: la visita. Essa è un segno 
tangibile di una Chiesa in uscita ed è un modo, 
radicato nella tradizione, per manifestare la mi-
sericordia, in particolare nei confronti dei malati 
e dei carcerati. Oggi sembra necessario aggiun-
gere all’elenco delle sette opere di misericordia 
l’opera della visita agli anziani soli.

Invitiamo inoltre ogni comunità parrocchiale 
e ogni Unità pastorale a celebrare il 25 luglio, in 
prossimità della memoria dei santi Gioachino 
e Anna, nonni materni di Gesù, una Messa in 
occasione della Giornata Mondiale dei Nonni e 
degli Anziani; di far memoria degli anziani della 
propria comunità morti a causa del Covid-19 e 
di chiedere ai giovani di compiere una visita ai 
propri nonni e, soprattutto, agli anziani soli, per 
consegnar loro il messaggio del Santo Padre.

Per gli anziani è possibile ottenere l’Indul-
genza plenaria partecipando a una delle Messe 
celebrate in occasione della Giornata. Vista la 
perdurante situazione di emergenza sanitaria 
e considerato che alcuni anziani non sono in 
condizione di partecipare di persona alla Messa, 
l’Indulgenza è estesa a coloro che vi prendano 
parte attraverso la televisione, la radio o la rete. 
L’Indulgenza è concessa altresì a tutti coloro 
i quali compiano un’opera di misericordia 
visitando un anziano solo. Nei luoghi nei quali, 
per evitare il contagio, la visita in presenza sia 
espressamente vietata, è possibile ottenere l’In-
dulgenza anche attraverso un incontro virtuale.

La Pastorale diocesana della famiglia

“Io sono con te tutti i giorni”25 LUGLIO

GIORNATA
MONDIALE
DEI NONNI E 
DEGLI ANZIANI

VESCOVO DANIELE:
UN RICORDO DEI NONNI

Più che un discorso generale sui nonni, preferisco con-
tribuire a questa prima Giornata Mondiale dei Non-

ni e degli Anziani con un ricordo riconoscente dei miei 
nonni. Ho avuto la grazia di conoscere e frequentare a 
lungo tutti i miei nonni: solo il nonno paterno, Alberto 
(detto ‘il Moro’, benché avesse, per quanto lo ricordo io, 
dei bei capelli bianchi…), morì quando avevo quattordici 
anni: più che sufficienti, tuttavia, per ricordare le sue vi-
site (arrivava sempre a casa nostra dal suo paese, distante 
una decina di chilometri, in bicicletta) e la sua vicinanza, 
sobria di parole – quelle le lasciava alla nonna! – ma so-
stanziata di molto affetto.

Lui e la nonna, Giulia, avevano attraversato molte tri-
bolazioni: durante la Seconda guerra mondiale persero 
il primo figlio, Alfredo, che era diventato prete, ma morì 
di malattia a soli ventisette anni, nel 1944; un altro figlio, 
sposato, era in Russia con gli alpini: era stato mandato 
in guerra mentre già aspettava un figlio, che nacque in 
sua assenza e morì poco dopo, sicché Alberto e Giulia 
diventarono nonni già in quegli anni, ma videro morire 
il primo nipotino. E anche un altro figlio – mio papà – fu 
mandato in guerra e fatto prigioniero in Germania…

Come anche i nonni materni, venivano da famiglie 
semplici, di contadini; loro stessi, per molti anni, eser-
citarono questo mestiere e la nonna si dedicò anche alla 
sartoria; per loro la fede e la pratica cristiana era qualco-
sa di “naturale”, parte della loro stessa vita. Solo così, 
credo, hanno potuto sopportare con pazienza e fiducia i 
dolori e i lutti che li hanno segnati. La nonna Giulia visse 
molto a lungo; con gioia mi ha visto diventare prete, ma 
ha poi sofferto la morte di un altro suo figlio, mio padre, 
meno di due anni dopo la mia ordinazione.

I nonni materni vennero a stare nel mio paese quando 
io ero ancora bambino: così, ho potuto frequentarli più 
spesso. Continuavano a fare i contadini, e una delle mie 
gioie più grandi era poter stare da loro per giorni interi, 
durante l’estate, e trafficare – probabilmente più d’intral-
cio che di aiuto – con loro e con gli zii nei vari lavori 
agricoli estivi. Con mia grande soddisfazione mi insegna-
rono a pilotare il trattore (un aggeggio molto più piccolo 
e lento di quelli che vedo ora nei nostri campi…), che era 
un “lavoro” che facevo molto volentieri!

Ma i giorni passati con i nonni in campagna erano 
anche l’occasione – oltre che per apprezzare la cucina 
della nonna Aurelia, una delle persone più buone e miti 
che io abbia mai conosciuto – per essere testimone della 
loro fede, che aveva un momento speciale nella preghiera 
del Rosario, recitato immancabilmente dopo cena, con 
la guida del nonno Riccardo: una consuetudine che, per 
quanto ne so, i nonni non hanno mai smesso. Su certe 
cose, del resto, il nonno era a suo modo ‘intransigente’: 
così, ad esempio, per il rispetto del riposo domenicale 
(per quanto possibile per dei contadini) e nella partecipa-
zione alla Messa.

Col passare degli anni, il lavoro agricolo si ridusse alla 
cura di una bella vigna (l’amore dei nonni per questa vi-
gna mi torna sempre in mente quando leggo il testo del 
profeta: “Voglio cantare per il mio diletto il mio cantico 
d’amore per la sua vigna…”: Isaia 5,1), dove anch’io an-
davo a vendemmiare: e fu lì che scoprii, un po’ tardi, che 
il nonno e io festeggiavamo il compleanno nello stesso 
giorno.

Tutti i miei nonni sono stati una presenza e un incorag-
giamento fondamentale per la mia vocazione, che deve a 
loro molto più di quanto non riesca a dire qui. Fanno par-
te anche loro, per me, della “nuvola di testimoni” della 
fede, di cui parla la Lettera agli Ebrei (cf. Eb 12,1), e sono 
grato di poter riconoscere, anche se poveramente, la ric-
chezza di umanità e di fede che mi hanno testimoniato.

+Daniele Gianotti

Una ricchezza che ci appartiene, in quella che possiamo considerare a 
tutti gli effetti nella categoria dei nonni, è il dono dei preti anziani. 

Dono e benedizione a iniziare dal ministero vissuto nella gratuità dell’amo-
re di Cristo Buon Pastore arricchito nel corso degli anni da quella sapienza 
intrisa di fragilità fisica che diviene nella prospettiva paolina “fortezza” nel 
segno tangibile della croce.

Se guardo indietro, accarezzo con nostalgia il ricordo di alcuni preti an-
ziani che oggi più che mai considero dono di grazia. Ritorna alla memoria 
il mio vecchio parroco don Antonio De Maestri che guardavo da ragazzino 
come punto di riferimento nel mio percorso verso l’ingresso in Seminario 
all’età di 11 anni. Benedico il Signore per aver incontrato l’ormai anziano 
don Costante Letterini, una pasta d’uomo e un padre premuroso e attento 
alla piccola comunità di Quintano presso la quale ho fatto da seminarista 
e diacono una significativa esperienza pastorale. Un sacerdote che anche 
nel corso dei miei primi anni di sacerdozio è stato punto di riferimento, 
nel paziente ascolto anche delle mie difficoltà e dispensando significativi e 
preziosi consigli che rimanevano limpidi e cristallini anche se pronunciati 
nella nebbia del fumo della sua immancabile sigaretta accesa.

Oggi poi (forse allora provavo un po’ più fatica a farlo…) ringrazio Dio 
per avermi affidato da curato alle cure burbere, ma nello stesso tempo pre-
murose e paterne, di don Natale Ginelli, il mio primo parroco, un prete 
tutto d’un pezzo, di una sobrietà e povertà sorprendenti. Innamorato di 
Cristo non permetteva a tutti di penetrare nella profondità del suo cuore, 
ma quando questo accadeva (e a me è successo) grande era la meraviglia nel 
constatare la trasparenza di una fede robusta e una dedizione e offerta di sé 

nel sacerdozio che non potevano che rinfrancarti e incoraggiarti, anche se 
poco prima da lui avevi ricevuto un rimprovero o qualcosa di più che una 
semplice perplessità mentre esponevi un tuo sogno pastorale.

Oggi nella nostra chiesa di Crema su un totale di 78 presbiteri diocesani, 
25 hanno raggiunto già l’età dei 75 anni che nel Diritto Canonico viene in-
dicata come l’età della così detta quiescenza. È un numero significativo, che 
ci deve far pensare e agire in un’attenzione che già è presente, ma che forse 
merita ancor più attenzione. È legittimo dire che anche i preti anziani sono 
un patrimonio per la nostra Chiesa, un bene di inestimabile valore che, 
senza idealizzazione, contribuisce a un annuncio e a una testimonianza del 
Vangelo forse più silente e in punta di piedi, ma non per questo meno effi-
cace e intriso di saggezza e di quella santa preghiera della quale il vecchio 
Simeone ne è un’icona evangelica eloquente. Una presenza che interpella 
innanzitutto tutti noi presbiteri, nel segno di una fraternità declinata nei ge-
sti semplici di una visita, un incontro, un’attenzione reale e continuativa ai 
nostri confratelli più anziani. Cura che si traduce nell’ascolto di una memo-
ria che è stata ma ancora è vita, perché illuminata e irrorata da quell’affetto 
pastorale e da quella fede che ha attraversato tutte le stagioni della vita. 
Come, del resto, sarebbe bello che ogni comunità, che vive al suo interno 
la presenza di un sacerdote anziano, abbia la premura di “adottarlo” nella 
cura e nella tenerezza. Una forma semplice, ma efficace nell’ottica di una 
restituzione di attenzione nei confronti di chi, pur nel segno del limite uma-
no, ha risposto alla chiamata di Dio in un servizio totale e incondizionato a 
Dio e ai fratelli, nel segno di Cristo servo e pastore.

Don Gabriele Frassi

I preti anziani: una ricchezza che ci appartiene
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CAMBIO GOMME MOTO-SCOOTER
        DEPOSITO GOMME INVERNALI

DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ 8.00 - 12.30 e 14.00 - 18.30
SABATO 8.00 - 12.30 / POMERIGGIO SOLO SU APPUNTAMENTO

ultimo sabato del mese chiusura totale
www.cerutigomme.it

AMPIO

OFFANENGO via dei pergolati, 2g - ☎ 0373 244166

Stazione di Servizio - Autolavaggio - Negozio accessori

Fratelli FONTANINI
CREMA - Via Piacenza, 50 - Tel. 0373 84700

    Dal 1974 al vostro servizio

VIAGGIA SICURO!!!
DA NOI IL CHECK-UP DELLA TUA AUTO

Chiuso per ferie 
dal 16 al 21 

agosto

FAI CONTROLLARE LA TUA AUTO!

CENTRO REVISIONI
AUTO e MOTO MONTODINE

AUTOFFICINA • AUTOLAVAGGIO
GOMMISTA • SOCCORSO STRADALE

Montodine (CR)
via Fadini, 69 Tel. 0373 66258

Via Fadini, 69 • 26010 Montodine (CR) 
Tel. 0373 66258 • Fax 0373 475491

E-mail: fratellizanchi@libero.it • P.iva 01041060193

ZANCHI ROMANO 
& Figli s.n.c.

di Zanchi Corrado e Clemente

Auto Vaiano

 MANUTENZIONE E RIPARAZIONE
   CAMBI AUTOMATICI

 ASSISTENZA MULTIMARCHE
 CLIMATIZZATORI

via Bagnolo, 2 VAIANO CREMASCO
☎ 0373 791157 - 278553  E-mail: autovaiano@libero.it

CENTRO REVISIONI
veicoli - motocicli - autocarri

orari: 8-12 e 14-19 sabato 8-12

 ELETTRAUTO
 GOMMISTA

AUTORIZZATA

CARROZZERIA
VINCENZI s.n.c.

AUTO DI CORTESIA GRATUITA
via Circonvallazione Sud, 7 O�anengo
☎ 0373 780269 - Cell. 338 1804881
carrozzeria.vincenzi@alice.it

AUTO DI CORTESIA GRATUITA
via Circonvallazione Sud, 7 O�anengo

Buone

vacanze

VVV
CASA DEL

RADIATORE
CENTRO DELLA 

MARMITTA• Riparazione di veicoli multimarche • Revisioni
• Vendita di radiatori e riparazioni • Elettrauto
• Servizio di ritiro e consegna veicolo proprio domicilio
· Sostituzione gomme  a prezzi scontati
• Ricarica climatizzatori • Assistenza climatizzatori
• Sostituzione catalizzatori • Preventivi gratuiti
CREMA - Via Stazione, 32 Tel. 0373.257214

FAI
CONTROLLARE IL 
CLIMATIZZATORE

PER L’ESTATE! 
RICARICA

CON IGENIZZANTE

AUTOFFICINA D.F.DF

CON IGENIZZANTECON IGENIZZANTE

CHIUSO
dal 9

  al 23
AGOSTO

PER UN VIAGGIO
TRANQUILLO!

OFFICINA AUTORIZZATA

• RIPARAZIONE AUTOVETTURE
   E AUTOCARRI
• CENTRO REVISIONI LEGGERI E PESANTI
• ELETTRAUTO
• SOSTITUZIONE PNEUMATICI, VETTURE, FURGONI,
   AUTOCARRI E RIMORCHI

via Carlo Alberto Dalla Chiesa, 11 VAIANO CREMASCO
Tel. 0373 791224  Fax 0373 276007 info@lorenzettisrl.com

APERTITUTTOAGOSTO

di MASSIMO LAVENA

Finalmente il 23 luglio 2021 
è giunto, con il suo carico di 

sogni, speranze e sudore. Tokyo e 
la sua notte sono state illuminate 
dal braciere olimpico che ha bru-
ciato con le fiamme arrivate dal 
sacro stadio di Olympia: i Giochi 
della XXXII Olimpiade di Tokyo 
sono cominciati, con un anno 
di ritardo, ma sono cominciati, 
testardi testimoni di quella volontà 
di non arrendersi mai che è tipica 
dell’atleta olimpico.

Nella guerra contro la pande-
mia sono state perse non una, ma 
più battaglie: lo spostamento di 
un anno, la perdita del pubblico, 
la paura che ancora attanaglia 
i Governi e gli enti sanitari dei 
Paesi che vedranno sventolare la 
propria bandiera sull’ovale dello 
Stadio Olimpico di Tokyo. È una 
sfida che il mondo gioca contro 
un nemico sfuggente e pervicace, 
che ha mietuto e miete vittime, 
si nasconde, si trasforma: il virus 
del Covid-19 sembrava che fosse 
stato vinto, e invece aveva soltanto 
nascosto la palla ai suoi avversari.

La rappresentativa azzurra che 
ha sfilato sotto il tricolore durante 
la cerimonia inaugurale è com-
posta da 384 atleti in gara in 36 
discipline, 198 sono uomini, 186 
le donne e 14 le riserve (8 uomini 
e 6 donne).

La XXXII edizione delle 
Olimpiadi non è iniziata sotto 
i migliori auspici: si registra un 
focolaio Covid-19, con positivi tra 
atleti, organizzatori e giornalisti. 
Proprio in questi giorni il Giappo-
ne sta facendo registrare picchi di 
contagi che non si vedevano dal 
gennaio scorso, quando furono 
registrate punte di oltre 2.500 casi 

giornalieri.  Mancheranno, poi, 
per motivi diversi, moltissimi atleti 
di risonanza mondiale, tra questi 
Usain Bolt, Roger Federer, Serena 
Williams, il nostro Berrettini e 
la velocista americana Sha’Carri 
Richardson.

Ma qual è la differenza tra il 
2020 e oggi? Che gli atleti sono a 
Tokyo e salvo tragedie o contagi 
esplosivi in questi primi giorni di 
Giochi di Tokyo si faranno. E in 
realtà son già in atto, con i tornei 
di softball e calcio, ma questo è un 
dato statistico sportivo, che vien 
tenuto di conto solo per l’esatto 
svolgimento delle gare.

Ma è stata la serata della 
cerimonia inaugurale di ieri che 
ha aperto i cuori degli amanti 
dello sport a 365 gradi: coloro che 
hanno atteso i Giochi per rifarsi 
gli occhi con la gioventù più bella, 
con le prestazioni più sorprenden-
ti, con i combattimenti più sofferti.

E gioia, lacrime, infortuni, 
sorprese a profusione dagli sport 
di squadra e da quelli singoli, sulle 

ruote o a cavallo, nulla distoglie il 
perfetto olimpista dal godere delle 
performance degli atleti. A volte 
non è neanche importante chi 
arrivi primo, ma la sorpresa della 
medaglia di bronzo goduta come 
un amore assoluto totale. “Questi 
sono i Giochi Olimpici: sono la 
conferma che oltre alla vittoria 
c’è la manifestazione della 
volontà dell’atleta di compete-
re, di far valere i suoi sacrifici 
– dice al Sir Enzo Cappiello, 
segretario generale della Ficts, 
Federazione internazionale del 
cinema e televisione sportivi, 
riconosciuta dal Comitato in-
ternazionale olimpico –. Per un 
atleta i Giochi sono il corona-
mento di un percorso di crescita 
umana e professionale: non tutti 
diventano campioni, ma tutti 
diventano punto di riferimento 
per le nuove generazioni di 
atleti che vedranno in loro un 
modello, un esempio, sia nel 
celebrare la vittoria sia nell’ac-
cettare la sconfitta”.

Nella dimensione olimpica l’at-
leta deve soprattutto essere un mo-
dello da seguire e da eguagliare: “I 
grandi campioni vengono ricordati 
e studiati: si cercano i segreti della 
velocità in Owens, in Borzov, in 
Jet Smith come si studiano i salti 
di Sara Simeoni, Dombrowski, di 
Fosbury o l’arte del superamento 
dell’ostacolo di Moses. Si studiano 
i segreti delle bracciate di Federica 
Pellegrini come le schiacciate della 
nostra immensa portabandiera 
Paola Egonu. Ogni atleta che 
partecipa alle Olimpiadi cerca di 
andare oltre, Citius-Altius-Fortius, 
più veloce, più alto e più forte, ma 
prima di tutto cerca di raggiungere 
e superare i suoi limiti e se vince 
sarà la gloria, se non vince avrà 
comunque partecipato”.

Per Cappiello una generazione 
ha rischiato di non poter esprime-
re il suo massimo a causa della 
pandemia: “La sensazione di 
scoramento che si è provata l’anno 
scorso, quando i Giochi son 
stati rinviati, ha fatto pensare con 
tristezza alle edizioni di Berlino 
1916, Tokyo 1940 e Londra 1944, 
cancellate per la prima e la secon-
da guerra mondiale. Invece la vo-
lontà di lottare, di non arrendersi, 
anche di rischiare, ha reso questi 
12 mesi un’attesa infinita che darà 
speranza al Mondo.

Certo, ci sono delle restrizioni 
enormi, non ci sarà il comune 
scambio degli atleti nel villaggio 
olimpico, mancherà il tifo del pub-
blico, e quel poco che presenzierà 
dovrà essere – diciamo – sanifica-
to. Ma non importa.

I Giochi sono la più bella op-
portunità per una intera generazio-
ne di confermare la propria scelta 
di competere con valore e onestà, 
alla pari, senza doping e trucchi”.

Il Consiglio dei ministri ha approvato giovedì sera il nuovo 
decreto legge antiCovid. Il Green pass – valido per tutti i cit-

tadini con più di 12 anni che abbiano avuto almeno una dose di 
vaccino, abbiano fatto un tampone negativo nelle 48 ore prece-
denti o siano guariti dal Covid nei sei mesi precedenti – servirà 
dal 6 agosto per:

- accedere ai tavoli al chiuso di bar e ristoranti (mentre non 
sarà invece necessario per consumare al bancone, anche se al 
chiuso);

- spettacoli aperti al pubblico, eventi e competizioni sportive;
- musei, mostre e luoghi della cultura;
- piscine, centri natatori, palestre, sport di squadra, centri be-

nessere (anche all’interno di strutture ricettive), limitatamente 
alle attività al chiuso;

- sagre e fiere, convegni e congressi;
- centri termali, parchi tematici e di divertimento;
- centri culturali, centri sociali e ricreativi, limitatamente alle 

attività al chiuso e con esclusione dei centri educativi per l’in-
fanzia, compresi i centri estivi, e le relative attività di ristora-
zione;

- attività di sale gioco, sale scommesse, sale bingo e casinò;
- concorsi pubblici.
Il Green pass non servirà per entrare nei centri educativi per 

l’infanzia, i centri estivi e le relative attività di ristorazione.
Le disposizioni non si applicano ai soggetti esclusi per età (un-

der 12) dalla campagna vaccinale e ai soggetti esenti sulla base 
di idonea certificazione medica rilasciata secondo i criteri definiti 
con circolare del Ministero della Salute. 

Inoltre, nella conferenza stampa per annunciare le novità che 
comporta il decreto, è stato dichiarato che le discoteche restano 
chiuse e lo stato di emergenza è prorogato al 31 dicembre 2021.

Il presidente Draghi, presentando il nuovo decreto, è stato chiaro 
per quanto riguarda le vaccinazioni a tutti i livelli: “Il Green pass 
non è arbitrio. L’invito a non vaccinarsi è un invito a morire”. In 
tal modo ha messo a tacere tutte le polemiche degli ultimi tempi. 

NUOVI PARAMETRI PER I PASSAGGI 
DI COLORE DELLE REGIONI
Nuovi anche i parametri per indicare il colore delle regioni. 

Sarà dichiarata “Zona gialla” quella nella quale l’occupazione 
dei posti letto nelle terapie intensive sarà pari al 10% e l’ospe-
dalizzazione del 15%, con le conseguenti restrizioni già definite 
nelle misure precedenti. Una regione, invece, passerà in “Zona 
arancione” con occupazione dei posti letto nelle terapie intensi-
ve pari al 20% e l’ospedalizzazione del 30%, con le conseguenti 
restrizioni. Si entra in “Zona rossa”, invece, quando l’occupa-
zione dei posti letto nelle terapie intensive è pari al 30% e l’ospe-
dalizzazione del 40%, con le conseguenti restrizioni.

LE SANZIONI
I titolari o i gestori dei servizi e delle attività autorizzati previa 

esibizione del Green pass sono tenuti a verificare che l’accesso a 
questi servizi e attività avvenga nel rispetto delle prescrizioni. In 
caso di violazione può essere elevata una sanzione pecuniaria 
da 400 a 1.000 euro sia a carico dell’esercente sia dell’utente. 
Qualora la violazione fosse ripetuta per tre volte in tre giorni 
diversi, l’esercizio potrebbe essere chiuso da 1 a 10 giorni.

NUOVE REGOLE ANTICOVID TOKYO

Olimpiadi: forza azzurri! 
Ieri la cerimonia di inaugurazione. 384 gli atleti italiani
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di GIOVANNA  
 PASQUALIN TRAVERSA

Inaugurata il 21 luglio 2020 
a Roma, presso l’ambasciata 

degli Emirati arabi uniti in Italia, 
compie un anno la Associazione 
Bambino Gesù del Cairo onlus, 
fondata e presieduta da mons. 
Yoannis Lahzi Gaid, sacerdote 
egiziano copto cattolico, con 
l’obiettivo di realizzare due 
importanti progetti in Egitto, 
nella zona della nuova capitale 
amministrativa a 45 km a est 
dell’attuale capitale del Cairo, in 
un’area complessiva di 700 chi-
lometri quadrati: l’Orfanotrofio 
Oasi della Pietà e il Bambino Gesù 
Women’s and Children’s Hospital. 

Due progetti, spiega mons. 
Gaid al Sir, “voluti dalla Chiesa 
copta cattolica in Egitto e frutto 
del Documento sulla fratellanza 
umana per la pace mondiale e la 
convivenza comune, firmato il 4 
febbraio 2019 ad Abu Dhabi 
da papa Francesco e dal grande 
Imam di Al-Azhar, Ahmed 
al-Tayyeb”, alla presenza del gio-
vane sacerdote che, dopo essere 
stato viceparroco nella chiesa 
di Santa Domitilla a Latina, era 
all’epoca segretario particolare 
del Pontefice. Un incarico durato 
dall’aprile 2014 al 31 luglio 
dell’anno scorso. Oggi, insieme 
al card. Miguel Ángel Ayuso 
Guixot, presidente del Pontificio 
Consiglio per il dialogo interre-
ligioso, mons. Gaid rappresenta 
la Santa Sede nell’Alto Comitato 
per la fratellanza umana che ha il 
compito di tradurre le aspirazioni 
del Documento in impegni e azioni 
concrete. 

Ma qual è lo specifico di questi 
due progetti, e a che punto è la 
loro realizzazione? Lo abbia-
mo chiesto a mons. Gaid alla 
vigilia del primo “compleanno” 
dell’Associazione, che verrà 
celebrato la sera del 22 luglio, di 
nuovo presso l’ambasciata degli 

Emirati arabi uniti in Italia, alla 
presenza dell’ambasciatore Omar 
Obaid Alshamsi. Nel corso della 
cerimonia verrà data lettura di 
una lettera del presidente della 
Repubblica italiana Mattarella.

“Nell’agosto dell’anno scorso 
è stata posata la prima pietra 
dell’orfanotrofio – ci racconta il 
sacerdote –; a oggi siamo arrivati 
al 60% dei lavori il cui termine è 
previsto nel 2022, ma è natural-
mente subordinato anche ai fondi 
che dovrebbero arrivare. Nel 
mese di agosto inizieremo i lavori 
dell’ospedale. Abbiamo concluso 
tutta la fase preparatoria e il pro-
getto esecutivo, un anno intero 
per ottenere tutte le autorizza-

zioni necessarie”. Trattandosi di 
un ospedale “la procedura è stata 
molto complessa; il progetto, che 
ha un taglio internazionale ed è 
stato condotto sotto la supervi-
sione dell’ospedale pediatrico 
Bambino Gesù di Roma, è stato 
realizzato nel rispetto degli stan-
dard internazionali, ma anche in 
armonia con le norme in vigore 
in Egitto”. 

A guidare il Comitato scientifi-
co per la realizzazione dell’opera 
è Mariella Enoc, presidente del 
Bambino Gesù di Roma, con il 
quale l’omologo del Cairo man-
terrà stretti legami: esso infatti 
opererà sotto la supervisione 
dell’ospedale romano grazie a 

un protocollo di intesa che ne 
avvierà la collaborazione nell’am-
bito dell’assistenza medica e della 
formazione continua, clinica e 
medico-specialistica.

OASI DELLA PIETÀ 
Entrando nello specifico, 

mons. Gaid spiega che l’orfa-
notrofio è sorto con l’intento di 
accogliere, senza alcuna distin-
zione di religione e nel rispetto 
dell’appartenenza religiosa di 
ciascuno, i moltissimi bambini 
orfani o abbandonati che vivono 
per le strade del Cairo, senza 
certificato di nascita e privi di 
documenti, esposti ogni giorno 
a malattie, sfruttamento, abusi e 
violenze di ogni genere.

L’Oasi, di proprietà della Chie-
sa copta cattolica, li accoglierà 
per proteggerli, educarli, man-
darli a scuola, farli crescere in un 
ambiente sereno. Nella cappella 
verrà collocata una statua del 
beato Carlo Acutis, benedetta dal 
Santo Padre lo scorso 17 marzo. 
“Non pretendiamo certamente di 

risolvere il problema – riconosce 
il sacerdote – ma non possiamo 
restare a guardare. Potremo 
ricevere fino a un massimo di 200 
minori; almeno a questi deside-
riamo offrire una reale opportu-
nità di crescita umana, spirituale, 
sociale e professionale” per 
accompagnarli all’indipendenza e 
aiutarli a “diventare persone posi-
tive”. Per farlo è importante che i 
piccoli ospiti si sentano a casa, in 
famiglia. A questo fine verranno 
suddivisi in piccoli gruppi di sei, 
e affidati a una giovane coppia 
oppure a un educatore e a un’e-
ducatrice. Così, pur vivendo tutti 
nella stessa struttura, “sentiranno 
il calore di una vera casa”.

BAMBINO GESÙ 
CHILDREN’S HOSPITAL 

Ma siccome questi bimbi 
saranno certamente bisognosi 
di cure mediche, ecco l’idea 
di un’infrastruttura pediatrica 
modello che tuttavia, oltre ad oc-
cuparsi di loro, garantirà cure me-

diche di base e avanzate a tutti i 
minori che ne avessero bisogno, e 
offrirà cure e accompagnamento 
alle future mamme in un contesto 
caratterizzato da un elevato tasso 
di natalità ma anche di mortalità 
neonatale, infantile e materna. Le 
donne saranno pertanto accom-
pagnate dal momento del conce-
pimento per tutta la gravidanza, 
durante il parto e dopo, fino alla 
loro dimissione dal nosocomio 
che vuole attestarsi come centro 
pediatrico d’eccellenza sul terri-
torio, tecnologicamente all’avan-
guardia e collegato al Bambino 
Gesù di Roma.

LA STATUA DELLA PIETÀ 
Il nome dell’associazione, 

dell’orfanotrofio e dell’ospedale è 
ispirato al dono di una copia del-
la statua della Pietà di Michelan-
gelo da parte di papa Francesco, 
“autografata” dal Pontefice. 
Trattandosi di iniziative rivolte a 
bambini, nel logo si è scelto di so-
stituire il corpo di Gesù deposto 
dalla Croce con Gesù bambino.

“I due progetti rispecchiano 
lo spirito del Documento di Abu 
Dhabi, ma da sempre le istitu-
zioni educative e sanitarie della 
Chiesa copta cattolica in Egitto 
sono state aperte a tutti nel segno 
della fratellanza universale.

La firma del Documento 
ha dato un ulteriore impulso 
innescando uno spirito diverso 
in tutto il Medio Oriente, che noi 
tentiamo di nutrire e fare cresce-
re”, prosegue mons. Lahzi Gaid. 

In questa direzione va anche la 
Casa di Abramo sull’Isola Saadiyat 
ad Abu Dhabi, “progetto inaugu-
rato a New York nel 2019 e per il 
quale siamo già al 20% dei lavori, 
che per la prima volta nella storia 
– spiega il sacerdote – prevede 
nello stesso posto, oltre a un 
centro studi, una chiesa, una sina-
goga e una moschea per dire che 
pur nella diversità siamo chiamati 
a vivere da fratelli, come ci chiede 
il Papa nella Fratelli tutti”. 

Nelle foto, un quartiere povero 
de Il Cairo; il Papa firma 
la copia della Pietà 
di Michelangelo donata 

NELLO SPIRITO  
DEL 
DOCUMENTO 
DI FRATELLANZA 
FIRMATO 
AD ABU DHABI 

T E R Z O
M O N D OEGITTO: la Chiesa copta per i bambini  

        IN PROGETTO UN ORFANOTROFIO E UN OSPEDALE

via Circonvallazione sud 1
Offanengo

T. 0373 63 22 31
info@i-village.it

• FISIOTERAPIA •  RIABILITAZIONE RESPIRATORIA
• ASSISTENZA 24H •  CAMERE SINGOLE E DOPPIE
• BAGNO IN CAMERA •  BAGNO ASSISTITO
• ACCESSO ALLA SPA E A BREVE RISTORANTE E PALESTRA

LA NUOVA
RESIDENZA

PER ANZIANI

ANCHE BREVI SOGGIORNI

RIABILITAZIONE
GERIATRICA

POST
OPERATORIA

E POST
TRAUMATICA

FISIOTERAPIA
DI ECCELLENZA

RECUPERO
FUNZIONALE

PER
L’AUTONOMIA
DELL’ANZIANO
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Candidati Pd
Egregio direttore, 
sul suo giornale nei giorni 

scorsi, il Partito Democratico è sta-
to oggetto di “particolari” atten-
zioni; è stata addirittura definita 
“imbarazzante e sconcertante” 
un’iniziativa volta all’esplora-
zione di possibili candidature a 
sindaco per le prossime ammini-
strative di Crema.

Lo scalpore, sempre secondo 
quanto da voi pubblicato, sareb-
be stato originato da una visita 
fatta da esponenti del PD presso 
l’abitazione di Umberto Cabini, 
il quale, attraverso vari canali di 
comunicazione, aveva già lascia-
to intendere, in più occasioni, 
una sua possibile partecipazione 
alla prossima competizione elet-
torale. Ciò che non risultava del 
tutto chiaro era in quale modo 
Umberto Cabini avrebbe voluto 
scendere in campo e soprattutto 
da quale parte del campo avrebbe 
voluto stare.

Di quell’incontro con Um-
berto Cabini si potrebbe parlare 
per ore, si può dire chi c’era, chi 
non c’era e che cosa, il gentilissi-
mo Cabini, abbia offerto ai suoi 
ospiti. Tuttavia, la notizia, non è 
che una delegazione del Partito 
Democratico sia andata da Cabi-
ni, perché a pensarci bene quella 
delegazione ha fatto ciò che si 
chiede di fare a un partito, ov-
vero: verificare le condizioni per 
possibili alleanze. La vera notizia 
è che il Partito Democratico non ha 
incontrato solo Umberto Cabini, 
ma altri 5/6 possibili candidati.

E lo ha fatto dopo aver parlato 
con i rappresentanti dell’attuale 
maggioranza, con una rappre-
sentanza delle liste civiche che 
avevano sostenuto la candida-
tura di Stefania Bonaldi, con gli 
esponenti dei partiti più vicini al 
PD, con alcuni rappresentanti di 
quella società civile nella quale 
parecchie persone si sentono rap-
presentate. Perché l’obiettivo del 
Partito Democratico in questa fase, 
a parecchi mesi dalle elezioni, 
non è quello di individuare un 
possibile candidato, ma quello di 
mettere in moto un movimento 
di opinione e di interesse intorno 
a un progetto di città. Peraltro, 
non è da escludere che la scelta 
del prossimo candidato possa 
passare anche attraverso l’utiliz-
zo delle primarie.

Il tempo che ci stiamo lascian-
do alle spalle ha profondamente 
cambiato il nostro modo di vive-
re. Ci siamo tutti scoperti più fra-
gili e indifesi, abbiamo tutti perso 
molte delle nostre sicurezze. Ma 
allo stesso tempo abbiamo cam-
biato il nostro modo di relazio-
narci con gli altri, abbiamo com-
preso l’importanza dell’ascolto, 
della prossimità, della solidarietà.

Con questo spirito il PD vuo-
le costruire il terreno sul quale 
edificare il futuro di Crema. Un 
terreno nuovo, che riguarderà i 
prossimi dieci anni. Che sappia 
utilizzare al meglio i fondi del 
Pnrr, che sappia individuare i 
giusti investimenti all’altezza del-
le aspettative dei cittadini, delle 
imprese, delle associazioni, di 

tutte le attività lavorative. Un 
progetto che abbia al centro le 
persone, che investa nel sociale, 
nel settore sanitario, nelle infra-
strutture cittadine. Un progetto 
di città ambizioso e qualificato 
che non può essere raggiunto da 
un solo partito e da una sola per-
sona, ma da un insieme di citta-
dini in cui tutti possano sentirsi 
protagonisti. Un progetto aperto 
alle espressioni civiche e a quelle 
politiche, purchè si ritrovino nei 

valori democratici, dell’integra-
zione, del riformismo, della so-
cial democrazia, della tutela dei 
diritti civili.

Ecco, questo è il racconto che il 
PD vorrebbe fare, non un raccon-
to di incontri più o meno clande-
stini, non perdersi in inutili pole-
miche di chi vede macchinazioni 
dove macchinazioni non ci sono. 
Ma parlare di futuro, di progetti, 
di programmi, di coinvolgimento 
delle persone anche di quelle per-

sone che hanno contribuito a far 
crescere il PD e buona parte della 
sinistra e che continuano a soste-
nerlo, non per ricavarne rendite 
di potere personale, ma solo per 
spirito di servizio consapevoli di 
poter dare intelligentemente il 
proprio contributo.

Manuela Piloni
Coordinatrice PD
circolo di Crema

Antonio Geraci
Coordinatore PD cremasco

 

Grazie delle precisazioni, noi comun-
que facciamo il nostro mestiere di in-
formatori e abbiamo riferito quanto 
abbiamo saputo. 

L’ultima mascherina
Egregio direttore,
da qualche settimana ci siamo 

tolti la mascherina, ma forse sia-
mo un po’ tutti meno liberi: con 
la mascherina potevamo essere 
tante persone, ora siamo prigio-
nieri del nostro unico volto.

La mascherina ci ha protetto 
dal virus, dall’influenza stagio-
nale e dalla superficialità e dai 
giudizi frettolosi della gente. La 
mascherina ci ha nascosto qual-
che inestetismo del viso e ci ha 
resi più uguali.

Le persone che ci conosceva-
no bene erano comunque in gra-
do di riconoscerci, e chi non ci 
conosceva ha indugiato qualche 
secondo sui nostri occhi.

Con la mascherina i giovani 
hanno scoperto che le apparen-
ze non sono tutto e che le perso-
ne possono valere per quello che 
danno.

Con la mascherina gli anziani 
hanno ingannato la morte che è 
passata oltre, ma che comunque  
si è portata via con  sé un grande 
tributo di vite. 

Ora mi piacerebbe che nel 
giorno del giudizio universale 
ci presentassimo tutti, davanti al 
Padre eterno, con la mascherina 
sul volto.

Chissà che per non perdere 
tempo ad individuarci, doven-
do assegnare a ciascuno meriti 
e colpe, il Buon Dio non decida 
una sanatoria per tutte le nostre 
vite che avremmo potuto vivere 
meglio.

Per questo oltre alla corona 
del Rosario tra le mani, vorrei 
avere accanto una mascherina.

Il Buon Dio capirà che sarà 
stato solo uno stratagemma per 
ingannarlo, sì... ma perché ogni 
anima anela alla sua vicinanza, 
per i giorni dell’eternità.

Luigi Soccini   

Tampon tax
Parlano di “onestà intellettua-

le” i 5Stelle di Crema, riferendosi 
all’atto con cui Afm ha abolito 
l’Iva sugli assorbenti femminili 
nelle farmacie di sua gestione. E 
non c’è dubbio che lo facciano 
in buona fede: nulla ci fa pensa-
re che non siano sinceramente 
convinti che Afm abbia preso 
questa decisione dopo la proto-
collazione della loro mozione 
sullo stesso tema, avvenuta lo 
scorso 6 luglio.

Peccato che le cose non fun-
zionino come credono i grillini 
cremaschi. Afm aveva discusso 
e valutato la proposta in pie-
na autonomia (col CdA del 25 
giugno), e deliberato la scelta 
di abolire l’Iva ben prima della 
presentazione della mozione. E 
lo ha fatto seguendo un indiriz-
zo preso da molte altre farmacie 
comunali.

Lo spirito complottistico con 
cui è evidentemente ancora intri-
so il Movimento 5Stelle di Crema 
gli fa sfuggire che la realtà è ben 
più articolata di come pensa: 
enti come Afm non si muovono 
per sottrarre visibilità, ma con 
l’obiettivo di offrire un servizio 
sempre migliore ai cittadini. 

Il loro comunicato dei giorni 
scorsi rientra a pieno titolo nella 
politica del “mettere la bandieri-
na” su un provvedimento. Una 
modalità di interpretare il ruolo 
di amministratori che lasciamo 
volentieri a loro.

In ultimo, ricordiamo che 
a maggio 2019 il capogruppo 
5Stelle alla Camera France-
sco D’Uva aveva bocciato un 
emendamento Pd che chiedeva 
l’abolizione dell’Iva sugli assor-
benti perché riteneva preferibili 
“opzioni meno inquinanti come 
le coppette o il pannolino lava-
bile”. 

I 5Stelle hanno cambiato idea 
su talmente tante cose da farci 
perdere il conto. Gli chiederem-
mo, però, di guardare in casa 
loro prima di gettare accuse sul-
l’“onestà intellettuale” di altri.

Anna Acerbi 
Consigliera PD Crema, 

membro della Commissione 
Garanzia,

Jacopo Bassi
 Capogruppo PD Crema

Sanità: in Lombardia può essere questo?

   

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi di-
dascalie per evidenziare disagi o disservizi in 
città e nei paesi, non per spirito polemico, 
ma come servizio utile a migliorare l’am-
biente in cui viviamo.

Il sottopasso dell’ospedale 
è veramente indecoroso. Ce lo 
segnala più di un lettore, come 
purtroppo accaduto diverse 
volte anche in passato. Bisogna 
trovare una soluzione.

·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA· ·  COSÌ NON  VA·  COSÌ NON  VA· ·

LA PENNA AI LETTORI

Buongiorno direttore, 
chiedo spazio per raccontare una triste storia che ha risvolti 

per me ancora incomprensibili e assurdi. È la storia degli ultimi 
attimi di vita di mio marito che mi hanno lasciato senza parole 
e letteralmente impietrita.

Siamo in una serata tranquilla e uggiosa in avvio del fine 
settimana. Mio marito inizia a lamentare stanchezza e fatica a 
respirare, quadro destinato a peggiorare. Aveva paura del 118 e 
del ricovero in ospedale, ultranovantenne era convinto che non 
sarebbe più tornato a casa. Maledettamente profetico. 

Nonostante le sue convinzioni la chiamata al 118 avviene. Nel 
giro di pochi minuti arrivano volontari e infermieri di un’asso-
ciazione di Pronto Soccorso con l’autolettiga. Entrano in casa, 
rilevano i parametri, comprendono la gravità della situazione e 
lo caricano in barella per portarlo in ambulanza. Al contempo 
parlano al telefono, credo con la centrale operativa del servizio 
di interventi in emergenza, e sento che l’indicazione è quella di 
attendere l’automedica davanti a casa, con il paziente in barella 
e caricato sull’autolettiga pronta per partire. 

I volontari/infermieri chiedono all’operatore che senso abbia 
attendere con un paziente grave in ambulanza quando si sareb-
be potuti partire per l’ospedale più vicino (Crema, distante 10 
minuti, non di più). La decisione, spinta dai volontari del soc-
corso, è quantomeno di avvicinarsi più possibile all’ospedale, 
in un ‘rendez-vous’, come è stato definito, nel PARCHEGGIO 
di un ex ristorante a metà strada tra la città di residenza del 
paziente e il nosocomio. Ha capito bene, in un PARCHEGGIO 
a lato della Paullese. 

Autolettiga davanti, noi (io e mio figlio) in auto dietro, ar-
riviamo al PARCHEGGIO. L’ambulanza si ferma. Scendiamo 
dall’auto sotto una leggera pioggerella e lì restiamo impietriti ad 
attendere. Cosa? Che l’automedica arrivasse. Mio marito in am-
bulanza, a porte chiuse, con due infermieri/volontari e l’autista 
al posto guida. Ci avviciniamo e chiediamo: “Ma cosa stiamo 
facendo? Cosa stiamo aspettando? L’ospedale è a 5 minuti!” Ci 
viene risposto, con un malcelato imbarazzo da parte dell’incol-
pevole autista, che questi sono i protocolli e che non possono 

farci nulla, si deve attendere il medico del 118. 
Rimaniamo nel parcheggio per 10/15 minuti (il tempo esat-

to non lo ricordo, sembrava un’eternità) senza poter vedere 
mio marito e capire come stesse. Sotto una leggera pioggerel-
la, con le luci accese dell’autolettiga e quelle delle auto che 
ci sfrecciano davanti. Saremmo potuti essere già in ospedale 
dove, credo, di medici ce ne sarebbero stati ad attendere una 
situazione d’urgenza e criticità. 

Finalmente arriva l’automedica e finalmente si intervie-
ne. Il resto è un triste epilogo (anche sul prologo vi sarebbe 
da dire in termini di medicina territoriale) che vi risparmio, 
ma non scevro almeno di un’altra stranezza: la spiegazione 
che a fianco dell’ambulanza con mio marito in condizioni 
critiche ci viene data sull’intubazione: “Non si farà”; la 
spiegazione? “Protocolli”. Cosa che ci ha fatto rabbrividire 
pensando che per tutte le vite, senza limiti di età e gravità, si 
debba fare l’impossibile senza protocolli che tengano. Fortu-
natamente per il nostro equilibrio emotivo e mentale qualcu-
no, per amore di verità o per mettere una pezza, in ospedale 
ci ha fornito una spiegazione quantomeno plausibile sulla 
decisione, alla quale non ci siamo  ovviamente potuti oppor-
re, di non intubare il paziente usando la sensibilità che prima 
era mancata. Ci è stata concessa, da questo stesso dottore, 
la possibilità di stare accanto a mio marito sino a quando è 
spirato, tra le nostre carezze. E di questo siamo grati a quel 
medico.

La Sanità in Lombardia nel 2021 può essere questo? Può 
funzionare così? Come viene considerata dai ‘protocolli’ la 
dignità del malato e dei suoi parenti? E il diritto a ricevere 
trattamenti rapidi, decorosi, civili e senza limiti di età e gra-
vità (non si parla di accanimento terapeutico). Probabilmente 
la vita terrena di mio marito sarebbe giunta comunque all’epi-
logo, ma questi interrogativi meritano risposte, per tutti e per 
chiarezza. Diversamente vien da pensare che avesse proprio 
ragione lui: a una certa età entrando in ospedale meglio farsi 
il segno della croce.

Lettera Firmata
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INTERVISTA ESCLUSIVA 

di LUCA GUERINI

Nostra intervista esclusiva, oggi, al sindaco 
Stefania Bonaldi, come sempre chiara e 

diretta. Con tutti e su tutto. 
Partiamo dall’ultima, ottima, notizia: il 

contributo giunto da Fondazione Cariplo per il 
progetto Ex.O. per il recupero dell’ex Olivetti.

“Una grande soddisfazione, che premia un 
gioco di squadra di grande intensità ed effica-
cia, perché il progetto vede il Comune come 
capofila, ma è condiviso con Acsu, che da 
decenni sostiene la formazione universitaria sul 
territorio, la Provincia, la Cciaa di Cremona e 
il Politecnico, con il supporto operativo di Rei-
Reindustria. Una progettualità partita da tempo, 
trasformando la dolorosa defezione di UniMi, 
che ha riportato a Milano il corso di Informatica, 
in nuove opportunità sul fronte della formazione 
professionalizzante e dell’alta formazione. Con 
uno sguardo anche al ‘contenitore’, l’immobile, 
su cui queste risorse consentono interventi di 
riqualifica e di efficientamento energetico”.

 Di recente ha manifestato e partecipato a 
convegni sul delicato ruolo dei sindaci. Perché 
oggi, nonostante tutto, fare il primo cittadino?

“Sì, ho avuto occasioni di confronto anche 
in contesti molto qualificati, come la manife-
stazione nazionale di Anci a Roma o il festival 
Repubblica delle Idee a Bologna. Sono reduce 
proprio da una trasferta a Napoli con Ali, altra 
organizzazione di rappresentanza dei sindaci. I 
primi cittadini stanno incrementando la riflessio-
ne sulla delicatezza del proprio ruolo e le enormi 
responsabilità che gravano sulle loro spalle, 
all’interno di quella che, comunque, rimane 
un’esperienza di servizio davvero unica, perché 
guidata da bisogni tangibili, quelli provenienti da 
cittadini reali. Noi tocchiamo con mano i proble-
mi, le vicissitudini, le fatiche della nostra gente, 
a cui siamo chiamati a dare risposte, non c’è 
spazio per l’ideologia, ma ne rimane parecchio 
per gli ideali e le competenze”. 

  Cosa farà Stefania Bonaldi da grande? 
Pare le interessi ancora la politica... regionale. 
Conferma?

“Non getterò in un cestino le competenze 
maturate in questi anni, sebbene io non voglia far 
dipendere la mia vita dalla politica come ‘mestie-
re’ e, per non cadere in tentazione, inizierò presto 
un nuovo percorso professionale in uno studio 
milanese, concentrandomi su una materia a me 
molto cara, quella dei diritti. A chi mi ha chiesto 
se punto su Roma, avevo semplicemente preci-
sato che amo più ‘amministrare’ che costruire 
edifici concettuali astratti e, come dicevo prima, 
ideologici. Ho letto riguardo a questa mia sortita 
tante parole che certo non posso apprezzare, 
sono sincera. 

Intanto preciso di non volere proprio ‘fare le 
scarpe’ a nessuno. Matteo Piloni è un bravo con-
sigliere regionale ed è suo diritto riproporsi agli 

elettori e dare continuità al suo impegno.  Ciò 
precisato, credo che lo sforzo del centrosinistra 
in Lombardia fra due anni dovrà essere massimo 
per sottrarre questa Regione al governo del 
centrodestra, anche alla luce della brutta pagina 
della gestione sanitaria nella pandemia. Credo 
che i tanti sindaci lombardi di centrosinistra 
siano un incredibile valore aggiunto in termini di 
credibilità e competenza, per il mio partito.  

Su questo sono convinta e pronta a impe-
gnarmi, i ruoli poi li vedremo, non è questo il 
momento, anche se non mi tiro indietro. Voglio 
a tutti i costi che la Lombardia ritorni in mani 
progressiste, più attente alla persona”. 

Spesso è stata criticata per la sua determina-
zione. C’è chi la ritiene addirittura arrivista.

“Confesso che in questi dieci anni mi sono cre-
sciuti i muscoli e credo di avere anche imparato a 
tirare diritto. Nella nostra comunità, soprattutto 
in alcuni ambienti, sopravvivono potenti residui 
di maschilismo a cui non conto di rispondere, se 
non con l’unico metodo che conosco, applica-
zione e impegno. Se fossi un uomo, nessuno si 
permetterebbe di etichettarmi come ‘ambizioso’, 
con i toni saputelli e sgradevoli esibiti da persone 
o gruppi che avrebbero dovuto stare più attenti 
quando in questa città accadevano fatti gravissi-
mi nel silenzio generale. Certo, sono ambiziosa, 
risoluta a servire la mia gente, e non cambierò 
sesso per realizzare questo obiettivo, convinta 
come sono che se il nostro Paese avesse avuto il 
coraggio di dare alle donne lo spazio che spetta 
loro, vivremmo in un’Italia, in una Lombardia e 
in un Comune molto più evoluti. Tuttavia, non 
intendo impormi a nessuno, e se il mio con-
tributo non sarà richiesto o gradito, allargherò 
i confini del mio impegno civile attraverso la 
professione, nell’ambito di cui dicevo poco fa”.

Torniamo in città. In questo momento qual è 
la partita che segue con più attenzione?

“Ce ne sono molte. Direttamente, la partita 
della formazione presso la sede di via Braman-
te. Abbiamo avuto in settimana uno splendido 
momento di confronto con gli stakeholders 
della Cosmesi, gli Its, il Polo della Cosmesi 
e Cosmetica Italia e il Politecnico e si stanno 
davvero raccogliendo i primi frutti del lavoro di 
rete fatto in questi anni, che ora va consolidato 
creando una Fondazione di Partecipazione (si 
legga a pagina 39).

Ci sono, inoltre, le grandi opere, che seguiamo 
con gli assessori Bergamaschi e Fontana in par-
ticolare. Inutile dire che lo stato di avanzamento 
dei lavori del sottopasso mi emoziona, così come 
la riqualifica del Velodromo che partirà a breve. 
Coronano anni di lavoro, sempre in team, e tra-
sformeranno la città. Poi c’è il tema socio sanita-
rio. Non solo il nuovo Piano di Zona del sociale, 
un momento programmatorio importante per il 
territorio, ma anche le nuove sfide della Sanità, 
con la necessità di un ruolo dei sindaci molto più 
marcato, che stiamo rivendicando con la revisio-

ne della legge 23 (la riforma Maroni della Sanità 
lombarda). Ma da sindaca mi interessano anche 
le ricadute concrete, una per tutte il PreSST a 
Crema, forse adesso superato dalle Case della 
Comunità previste nel Pnrr, e, a ciò connesso, la 
ri-funzionalizzazione dell’ex tribunale asservito 
all’ospedale. Chiunque lo abbia frequentato per i 
vaccini, ne ha toccato con mano la grandissima 
potenzialità di connessione e interazione con 
l’ospedale Maggiore”.

C’è poi ancora l’attenzione all’evoluzione 
della pandemia...

“Ricordo che da un anno e mezzo le ammini-
strazioni hanno sconvolto la propria ordinarietà 
per dare spazio alle tantissime problematiche 
collegate al Coronavirus. La guardia resta alta, 
così come il posto in graduatoria nelle attenzioni 
della sindaca”.

Come commenta i primi movimenti e le indi-
screzioni sulle future elezioni amministrative? 
Ci può anticipare qualche riflessione in corso 
nella sua squadra... 

“In realtà sono molto presa a rendere produt-
tivi per i cremaschi questi ultimi dieci mesi di 
mandato. Inutile dire che sono una tifosa delle 
primarie e di forme partecipative; altre modalità 
sono vestigia del passato. Le primarie sono come 
la Var nel calcio, ora il gioco è più pulito e non si 
torna indietro. 

Nel centrosinistra c’è abbondanza di talenti, 
si sta chiudendo un ciclo ed è importante gli 
elettori progressisti siano coinvolti nella scelta di 
chi concorrerà alla carica di sindaco, rappresen-
tando istanze senza cui i gruppi umani risultano 
mutilati. Noi possiamo esibire persone del 
valore di Cinzia Fontana, Michele Gennuso, 
Fabio Bergamaschi, Matteo Gramignoli, Attilio 
Galmozzi, Emanuela Nichetti, solo per citarne 
alcune: ognuno di loro potrebbe essere un 
ottimo candidato, portando in dote specificità di 
eccellenza. Ma non sono i soli. Penso al giovane 
capogruppo Jacopo Bassi, molto maturato in 
questi anni su contenuti e standing, ad Anna 
Acerbi. E poi, come non ricordare l’apporto dei 
candidati civici, come Franco Lopopolo, ora in 
pensione e quindi ancor più presente, o Tiziana 
Stella. E rischio di fare torto ad altri consiglieri 
non citandone i nomi; in realtà una compagine 
bella, affiatata, leale, sempre disponibile a dare 
una mano.  

In questi anni non ci siamo limitati ad am-
ministrare, si è preparato il futuro attrezzando 
persone di valore: anche questo significa fare 
servizio, concetto che mi è caro, perché ammi-
nistrare vuol dire toccare la vita delle persone. E 
la vita non è un’astrazione o un terreno solo per 
battaglie di principio. Noi amiamo tutta la vita e 
vogliamo servirla da quando si annuncia a quan-
do si congeda, ma per svolgere questo compito 
c’è bisogno di preparazione e amore. Io posso 
garantire che il mondo progressista della nostra 
città è in grado di rispondere a questa missione”.   

Sindaco Bonaldi: 
presente e futuro

La lotta alla criminalità passa attraverso la testimonianza e 
i racconti di chi vi si dedica o vi si è dedicato, attraverso le 

cerimonie di commemorazione di quanti hanno perso la vita per 
mano della criminalità, ma anche attraverso musica, danza… ogni 
contributo è importante. E come spesso si sente, “solo insieme ce 
la faremo”.

Nella nostra città chi è in campo per sensibilizzare sul tema del-
la legalità è la Consulta Giovani. Ciò dimostra che la gioventù di 
oggi non è disinteressata a tutto e che non fa niente per la comuni-
tà. Questo è uno di quei luoghi comuni assolutamente da sfatare. 

La Consulta ha a cuore il tema della legalità tanto che, in colla-
borazione con il vicesindaco Michele Gennuso, ha ideato 57 gior-
ni, Strade di Legalità, progetto giunto alla quarta edizione e volto a 
creare un percorso di promozione, appunto, alla legalità e di lotta 
alla mafia, attraverso piazze virtuali e fisiche. 

Un’iniziativa che negli anni scorsi si è basata soprattutto sul-
le testimonianze di illustri ospiti, ma che quest’anno ha previsto 
una novità: la Festa della Legalità. L’evento si è svolto domenica 
scorsa, alla presenza delle Forze dell’Ordine e di alcuni membri 
della Giunta (il vicesindaco e assessore Gennuso e l’assessore alla 
Cultura Emanuela Nichetti), in Largo Falcone e Borsellino. Dalle 
18.30 alle 22.30 si sono succedute sei esibizioni di artisti crema-
schi, intervallate da racconti. Sul palco Chiara Marinoni e Matteo 
Bacchio, Andrea Stabilini, Sek, CreMaggiore, Sara e Dalin Gabo-
ardi, Michele Cattaneo 
e Federico Lacchinel-
li. Dal rap alla danza, 
passando per la mu-
sica classica e il rock: 
tutti uniti nel nome 
della legalità.

Il pomeriggio succes-
sivo, lunedì 19 luglio, 
invece, sempre presso 
Largo Falcone e Bor-
sellino, si è svolta la 
tradizionale cerimonia 
di commemorazione in 
occasione del 29° anni-
versario della strage di 
via D’Amelio. Il sindaco Stefania Bonaldi per l’amministrazione 
e Sofia Ogliari per la Consulta Giovani, alla presenza delle Forze 
dell’Ordine, hanno deposto una corona d’alloro ai piedi dell’ulivo. 
Presente anche il consigliere regionale Matteo Piloni.

Era il 19 luglio 1992, quando il magistrato Paolo Borsellino 
e la sua scorta (Agostino Catalano, Emanuela Loi, Vincenzo Li 
Muli, Walter Eddie Cosina e Claudio Traina) perdevano la vita in 
un attentato di stampo mafioso. Gli italiani, l’Italia intera, non li 
dimenticano. Le immagini scattate e girate nei minuti immediata-
mente successivi al terribile fatto sono impresse nella memoria di 
tutti, giovani e non. Proprio come quelle foto, anche la lotta che 
Borsellino e Falcone, colleghi e amici, hanno intrapreso per scon-
figgere la mafia non è dimenticata. In molti, allora come oggi, la 
conducono quotidianamente.

“Dalla testimonianza alla musica, dal teatro alla danza (riferen-
dosi alla Festa, ndr) abbiamo voluto diffondere il messaggio corag-
gioso e limpido che si può vivere una vita all’insegna della legalità 
in modo consapevole e libero”: così Sofia Ogliari nel suo discorso 
in occasione della cerimonia, momento che ha chiuso la IV edizio-
ne di 57 giorni, Strade di legalità. 

Bonaldi ha tenuto ringraziare la Consulta per quanto fa. Ricor-
dando poi la strage di via D’Amelio, definendola “il punto più 
alto della sfida della mafia allo Stato”, ha dichiarato che da allora 
la lotta contro la mafia ha conseguito importanti risultati (processi, 
ma anche la convinzione che al Nord non ci sia).  “Questi progres-
si purtroppo non hanno ancora cancellato le mafie dalla nostra 
esistenza – ha proseguito il sindaco –. Tuttavia, questo Paese ha 
molte più antenne rispetto al passato, è più reattivo, ha anche più 
strumenti, giuridici e culturali. A quasi 30 anni da quei 57 giorni 
tra la strage di Capaci e quella di via D’Amelio, i ricordi si fanno 
storia, la memoria si fa tradizione, la rabbia si è fatta reazione, 
gli apprendimenti sono diventati una cultura. Cultura di legalità”.

Francesca Rossetti

57 GIORNI, STRADE DI LEGALITÀ: 
CREMA FA LA SUA PARTE
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Linda Hazizaj ed Emanuele Paolo Bergamini di 
Italia Viva Crema tornano a farsi sentire. “Il Polo 

riformista, liberal-socialista, verde (Italia Viva, Comu-
nità Socialista, Azione, Verdi) è l’alleanza politica aperta 
più utile per Crema e il Cremasco”, affermano in una 
nota stampa prima di concentrarsi sulle amministra-
tive 2022 cittadine. 

“Molte sono le questioni puntuali di politica ammi-
nistrativa sulle quali l’alleanza del Polo esprimerà le 
proprie valutazioni, proposte e convinzioni, ma anzi-
tutto va definita la cornice fondamentale in cui inse-
rire ogni ulteriore considerazione critica costruttiva”. 

Crema per Italia Viva ha bisogno “di riprendere e 
di rafforzare il proprio ruolo in ambito provinciale e 
regionale”. E c’è un solo modo per farlo: “Esprimere 
appieno e con diretta assunzione di responsabilità il 
compito di rappresentare, con la città, anche il suo 
territorio con relativa valorizzazione delle singole 
specificità comunali. Un compito che a volte è parso 
mancare di slancio ideale e di convinzioni pragma-
tiche. Una rinuncia che ha contraddetto il proprio 
genius loci”. 

Per il Polo riformista un’annotazione generale di 
fondo riguarda “l’abnorme avanzo di Bilancio (10 
milioni) che caratterizza negativamente il Bilancio 
comunale cittadino”. Una situazione che, a detta 
di  Hazizaj e Bergamini, lascerebbe intravedere due 
gravi pecche. Innanzitutto, un onere eccessivo per i 
cittadini, attraverso le tariffe che pagano per servizi 
comunali, “che va ben oltre il loro costo reale, deter-

minando per il Comune entrate maggiori rispetto al 
doveroso e semplice pareggio di Bilancio. Il cittadino 
deve pagare per i servizi comunali in misura pari al 
loro costo.  

In secondo luogo il mancato utilizzo dei fondi co-
munali a disposizione attraverso il Bilancio, è la prova 
della mancanza di spinta propulsiva ideale e proget-
tuale degli amministratori verso opere pubbliche che 
da tempo attendono di avere una risposta positiva”. 

Di recente, da noi interpellata sul tema, l’assessore 
al Bilancio Cinzia Fontana aveva così replicato: “La 
gestione del Bilancio 2020 è stata così particolare e 
unica nelle sue modalità – e lo dimostrano le tante 
variazioni per erogare risorse straordinarie di soste-
gno – che crediamo di aver agito più che bene. In ogni 
caso, nell’anno 2019-2020 abbiamo realizzato o dato 
avvio a investimenti per 13 milioni di euro, soprattutto 
nell’ambito scolastico, delle infrastrutture stradali e ci 
sono diverse opere che sono pronte a partire.  Senza 
contare altri interventi come la caserma, il bocciodro-
mo, ecc. che i nostri uffici devono comunque seguire.  
Comunque, l’avanzo che s’è verificato lo utilizzere-
mo, ci sono in  ballo così tante opere importanti per 
la città! Certo, per alcune la realizzazione è lunga e in 
questo mandato non ne vedremo neppure l’inizio, ma 
continuo a pensare che il ruolo di un buon ammini-
stratore sia quello di seminare buone cose, specie sul 
medio-lungo termine. Al di là di inaugurazioni e tagli 
dei nastri”.

 Luca Guerini

Italia Viva, Crema si deve rilanciare

Ed è arrivato anche il momento dell’as-
segnazione dei primi premi settimanali 

nel gioco dell’estate di Radio Antenna 5. 
Sabato scorso Operazione Vacanze ha co-

nosciuto i nomi dei primi fortunati estratti. 
Si tratta di coloro che hanno scritto le prime 
cartoline cariche di saluti lette nelle quo-
tidiane edizioni del Gazzettino Cremasco 
della scorsa settimana. 

I nomi iscritti in cima all’elenco delle 
estrazioni di questa estate sono quelli di: 
Emma, Enrica, Elisa e Manuela che hanno 
spedito la loro cartolina da Rivazzurra e che 
si sono aggiudicate il premio messo in pa-
lio dal Consorzio Navigare l’Adda, ovvero 
due biglietti gratuiti per una navigazione sul 
fiume.  Stesso premio ad Ago e famiglia che 
hanno imbucato la loro postcard a Burano. 
Terzo premio, un buono acquisto di 20 euro 
messo in palio da Centro Spesa di viale De 
Gasperi a Crema, a Luigina & Co che han-
no scritto da Crema. 

Partecipare al gioco è sempre possibile.  
Basta scrivere una cartolina alla redazione di 

Radio Antenna 5, in via Goldaniga 2/a Cre-
ma. Ogni postcard sarà letta nelle quotidiane 
edizioni del Gazzettino e quelle affrancate 
regolarmente parteciperanno all’estrazione 
di splendidi premi settimanali (la prossima è 
in programma proprio oggi, sabato 24 luglio) 
e alla grande estrazione finale in chiusura 
d’estate.

Tib

RADIO ANTENNA 5: Operazione vacanze
Prima estrazione del 17 luglio

CIRCOLI ARCI DELLA CITTÀ
Domani la Pastasciutta Antifascista

Domani, domenica 25 luglio dalle ore 20 in contemporanea 
presso i quattro circoli Arci di Crema – San Bernardino, Santa 

Maria della Croce, Crema Nuova e Ombriano – con il sostegno di 
Anpi e Arci provinciali, Spi Cgil, Comitato Soci Coop Crema e il 
patrocinio dell’Istituto Alcide Cervi si terrà la tradizionale iniziati-
va Pastasciutta Antifascista. Sarà offerta gratuitamente, con bevande 
escluse.

Alla caduta del Fascismo il 25 luglio 1943, fu grande festa in casa 
Cervi, come in tutto il Paese. Una gioia spontanea di molti italiani 
che speravano nella fine della guerra e della dittatura fascista. La 
Liberazione verrà solo 20 mesi dopo, al prezzo di molte sofferen-
ze. Ma quel 25 luglio, alla notizia che il duce Mussolini era stato 
arrestato, c’era solo voglia di festeggiare. La famiglia Cervi ebbe la 
grande intuizione di offrire a tutto il paese Campegine una pasta-
sciutta, un pasto di lusso, c’era la fame, ma c’era anche la voglia di 
uscire dall’incubo del Fascismo e dalla guerra. 

“Da anni questa virtuosa iniziativa si è diffusa in tanti Comuni 
italiani – spiega il presidente Anpi, Paolo Balzari –.  A Crema si fa 
in quattro grazie al sostegno di tante espressioni della società civile, 
individuali, politiche e associative. Un’allegra serata dopo le priva-
zioni causate dalla pandemia, per condividere, oggi come ieri, le 
speranze, la voglia di democrazia, solidarietà, umanità, accoglien-
za, che l’esempio del sacrificio dei fratelli Cervi ci ha trasmesso”.  
Nelle quattro sedi l’appuntamento è alle ore 20. L’ingresso è gratu-
ito con tessera Arci.

Rinnovo delle cariche, di recente, per l’associazione Il Timbrofilo 
Curioso. Presenti Luca Giambelli, presidente uscente, la vice 

Sabrina Paulli, il segretario Enrico Paini e i soci Italo Buzzi, Al-
berto Brunetti ed Enzo Pagliari. Al primo punto dell’odg il rinnovo 
delle cariche sociali per il periodo 2021-2024. Il presidente ha aper-
to il dibattito e i membri presenti gli hanno chiesto all’unanimità di 
rendersi disponibile al rinnovo dell’incarico. Giambelli ha ringra-
ziato e accettato. Lo stesso è accaduto per la vicepresidente Paulli. 

Giambelli ha dunque affrontato il tema della composizione del 
CdA, che risulta ora così formato: Giambelli presidente, Paulli vi-
cepresidente, Paini segretario, Dario Alari tesoriere, Buzzi, Brunetti 
e Cristina Merigo consiglieri.

Spazio di seguito alle iniziative future. Su proposta del presiden-
te la mostra sociale che avrebbe dovuto svolgersi a settembre, con 
a tema Le Olimpiadi, è rinviata a maggio 2022. L’esposizione sarà 
estremamente ricca di materiale, in quanto i soci stanno risponden-
do con entusiasmo e proporranno anche delle rarità. 

Invece l’iniziativa proposta dal “Timbrofilo” al Comitato per 
le celebrazioni dei 1600 anni dalla nascita di Venezia, consisten-
te nell’annullo postale speciale denominato Quando Crema era sere-
nissima, in collaborazione con Poste Italiane, si svolgerà sabato 25 
settembre in sinergia con la Pro Loco di Crema nell’ambito di una 
“festa veneziana” che si terrà in piazza Duomo con eventi e propo-
ste diversificate.

Luca Guerini

Mediazione abitativa green
Oggi in via D’Andrea e in via Pagliari attività di riqualificazione 
All’opera Comune, residenti, Fiab, Linea Gestioni e associazioni

ECOAZIONI ALLE CASE POPOLARI

L’Azienda Farmaceutica Municipalizzata 
di Crema, facendo proprio un suggerimen-

to dell’amministrazione comunale, ha deciso 
di aderire alla campagna No tampon tax: il ciclo 
non è un lusso. La campagna è attiva dal 19 lu-
glio scorso nelle sei farmacie gestite da Afm: 
Crema Nuova, Ombriano, Pieranica, Casalet-
to Vaprio, Gallignano e Costa Sant’Abramo e 
consiste nell’eliminazione dell’importo dell’I-
va dal prezzo degli assorbenti femminili. 

Dal punto di vista fiscale, gli assorbenti fem-
minili sono considerati un bene di lusso e non 
un genere di prima necessità e pertanto sono 
tassati con l’aliquota Iva ordinaria ovvero del 
22%. Afm ha deciso, analogamente a quanto 
già fatto da molte altre farmacie comunali e 
dopo aver valutato l’impatto che tale opera-
zione ha sul proprio bilancio aziendale, di 
applicare uno sconto pari all’importo dell’Iva 

su assorbenti, tamponi e coppette mestruali, 
accollandosi integralmente il costo dell’opera-
zione. Afm, da sempre sensibile alle necessità 
dei cittadini, con questa iniziativa intende riaf-dei cittadini, con questa iniziativa intende riaf-dei cittadini, con questa iniziativa intende riaf
fermare la propria vocazione di servizio pub-
blico venendo ulteriormente incontro alle esi-
genze della cittadinanza femminile, cercando 
così di riequilibrare una parità fiscale di genere 
posto che le lamette da barba, al contrario de-
gli assorbenti femminili, già godono di un’Iva 
agevolata.

Una buona notizia anche per i Cinque Stel-Cinque Stel-Cinque Stel
le, che precisano: “Afm ha accolto una nostra 
proposta e non un suggerimento dell’ammi-
nistrazione, per abolire la tampon tax nelle 
farmacie comunali cittadine. Il 6 luglio, dopo 
averci lavorato per qualche settimana, come 
M5S Cremasco abbiamo protocollato una 
mozione per raggiungere, tra gli altri, questo 

obiettivo. È stato raggiunto e ne siamo orgo-
gliosi. Certo, non ci sarebbe dispiaciuto un mi-
nimo di onestà intellettuale da parte di Afm e 
del suo CdA nell’affermare che l’origine della 
proposta arrivava da una forza politica di op-
posizione, in particolare dal Movimento Cinque 
Stelle”, commentano i pentastellati.

 Quel che conta, comunque è l’ottenimen-
to dei risultati. “Tuttavia, questo deve essere 
solo un primo approdo: eliminare l’Iva dagli 
assorbenti venduti dalle farmacie è un simbolo 
e uno sprono affinché anche i privati adottino 
tale misura e, soprattutto, affinché il Parla-
mento centrale legiferi in tal senso. Freschez-
za, stimolo e sfida: così siamo entrati in Con-
siglio comunale nel 2017 e così continueremo 
a fare, portando sul tavolo temi, contenuti e 
proposte”. 

LG

GRADITA VISITA

Ieri Ana Fidelia Quirot, ex cam-
pionessa olimpica e mondiale, 

nella specialità della corsa sugli 
800 metri, ha fatto visita alla città, 
accolta in Cmune dal consigliere 
delegato allo Sport, Walter Della 
Frera. La straordinaria campio-
nessa cubana è stata invitata dagli 
organizzatori della Bike and Run 
per parlare di sport e condividere la propria passione per la maratona: 
Ana Fidelia Quirot infatti è madrina della maratona della città de L’A-
vana. Per salutare la presenza in città di un autentico mito sportivo, è 
giunto anche Llanio Gonzàlez Pérez, console generale della Repubblica 
di Cuba. Della Frera ha ringraziato la grande atleta per la sua presenza, 
ricordando, col supporto del libro fotografico pubblicato qualche tempo 
fa, Crema città europea dello Sport il grande impegno dell’amministrazione Crema città europea dello Sport il grande impegno dell’amministrazione Crema città europea dello Sport
per uno sport per tutti (articolo completo su www.ilnuovotorrazzo.it).               www.ilnuovotorrazzo.it).               www.ilnuovotorrazzo.it

Ex campionessa olimpica in città

Oggi sabato 24 luglio, dalle ore 10 alle 12, 
un gruppo di persone, compresi ragazzi 

residenti nelle case popolari di via D’Andrea e 
via Pagliari, opereranno una riqualificazione 
partecipata degli spazi comuni: una “rige-
nerazione” dell’area verde che coinvolgerà 
in primis i giovani che la frequentano e gli 
abitanti del quartiere, con il contributo dei 
volontari della sede cremasca di Fiab e il coin-
volgimento dell’ufficio Ambiente del Comune 
e di Linea Gestioni. 

Si proseguirà con la tinteggiatura colorata 
delle panchine di legno presenti nell’area 
verde, e per i più piccoli, ma non solo, la deco-
razione con gessi colorati degli spazi pedonali.

L’evento è organizzato all’interno del 
progetto Spri(n)g, finanziato da Regione Lom-
bardia con il bando terzo settore, capofila il 
circolo Acli Crema in partnership con Insieme 
per la famiglia, Auser Crema volontariato e 
Associazione Casa del Pellegrino di S. Maria 
della Croce. Si sviluppa nelle zone sociali 
della città interessate dall’azione di media-
zione abitativa, realizzata nell’ambito della 
coprogettazione tra Comune di Crema e Ats 
Impronte sociali.

“L’evento di sabato vuole essere un mo-
mento di partecipazione e festa per dimostrare 
concretamente cura e attenzione al contesto, 
un momento all’interno di un percorso che 
continuerà attivamente anche successiva-
mente”, spiega Alberto Fusar Poli, referente 
del circolo Acli Crema per la mediazione 
abitativa.

“Le attività sono state pensate e condivise 
all’interno del tavolo di zona, che ha coinvolto 
le realtà organizzate dei quartieri di Sabbioni 
e Ombriano e alcuni abitanti nel rileggere i 
bisogni del territorio, con particolare riferi-
mento ai caseggiati popolari, ma anche le 
risorse e competenze presenti. Nello specifico, 
l’evento di sabato 24 luglio giunge al culmine 
di un lavoro di attenzione del micro-contesto 
delle vie Pagliari e D’Andrea, su alcune criti-

cità presenti e sulle potenziali risorse. Oltre a 
interventi puntuali di mediazione abitativa su 
alcune scale, si è posto l’interesse alle parti co-
muni e in particolare all’area verde compresa 
all’interno dei caseggiati, luogo di ritrovo inter 
generazionale che in alcune occasioni è stato 
teatro di conflitti e mancanza di rispetto delle 
regole”.

Per arrivare a quest’opera collettiva di rige-
nerazione dell’area verde condivisa, lo scorso 
maggio si è realizzato con i residenti di questi 
contesti abitativi un sopralluogo partecipato, 
andando a ideare possibili interventi. 

Parallelamente è iniziato un percorso di 
animazione sportiva, con la collaborazione 
attiva di Arci Ombriano, destinata agli adole-
scenti e giovani che frequentano il parco, con 
l’obiettivo di instaurare una relazione positiva.

Nella mattinata odierna, quindi, dalle ore 
10 partirà l’attività, una novità assoluta: la te-
matica della pulizia e rigenerazione di un con-
testo sociale che coinvolge gli stessi abitanti 
dopo un percorso di mediazione, di cui questa 
attività è la più evidente dimostrazione della 
sua efficacia e del suo obiettivo: diminuire i 
conflitti e generare cura del proprio contesto.

L’assessore all’Ambiente, Matteo Grami-
gnoli, accoglie positivamente l’iniziativa: “La 
città conosce le eco-azioni, che si basano sul 
volontariato in accordo con il Comune e con 
la società gestore dell’igiene urbana. Questo 
evento fa un passo ulteriore, molto apprezza-
bile: porta questa sensibilità dopo un lavoro 
sociale, rendendo i residenti stessi protagonisti 
di un’attività di rigenerazione e di cura del 
bello”. 

IL TIMBROFILO CURIOSO
Rinnovo delle cariche e progetti futuri

Farmacie comunali, sì alla campagna “No tampon tax”
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Sono stati disegnati degli spazi di stalli 
auto e ciclopedonali in due tratti cittadi-

ni, via Treviglio e via IV Novembre, che re-
alizzano due “suture” nei percorsi esistenti 
e delimitano chiaramente gli spazi per le 
diverse mobilità in queste due strade.

Si tratta di un intervento dell’ammini-
strazione che soddisfa una richiesta di Fiab  
Crema, che ha positivamente commenta-
to. “Da tempo l’amministrazione è impe-
gnata in piccole, ma significative opere di 
rammendo del reticolo ciclabile urbano”, 
spiega l’assessore ai Lavori pubblici Fabio 
Bergamaschi. 

“Laddove il contesto urbano lo consen-
te, è importante promuovere uno sforzo 
di rivisitazione degli spazi, al fine di con-
temperare le esigenze di mobilità e creare 
percorsi più sicuri per gli utenti e ordinati 
anche percettivamente. In seguito alla re-
alizzazione della passerella ciclopedonale 
Bettinelli sul fiume Serio, si è posto il tema 
del collegamento non solo verso il centro 
storico, attuato attraverso via Desti, ma an-
che verso i quartieri di Crema sud. Ora ciò 
è possibile e ulteriormente implementabile 
verso via Viviani, nel prossimo futuro. Di-
scorso analogo vale per via Treviglio, dove 
un tracciato dedicato alla mobilità ciclope-
donale consente una connessione più sicu-

ra tra San Carlo, Crema Nuova e il centro 
cittadino, con possibilità di ulteriori sviluppi 
in via Fratelli Bandiera. Ringrazio Fiab per 
la collaborazione, sempre leale e realmente 
proficua”.

“Può sembrare cosa da poco, ma ricucire i 
percorsi pedonali e ciclabili delle nostre città 
è fondamentale”, spiega da parte sua il pre-
sidente Davide Severgnini per Fiab Crema. 
“Troppe le interruzioni che causano disagi e 
insicurezza e che spesso vanificano la frui-
zione delle nuove infrastrutture. Ben ven-
gano le ciclopedonali che collegano i paesi 

a Crema, ma poi è necessario che anche in 
città ci siano percorsi adeguati. Per questo 
Fiab da anni sollecita il Comune affinché 
la rete ciclabile di Crema sia interconnessa. 
Vanno in questa direzione i recenti interventi 
in via Treviglio, dove è stata creata una ci-
clopedonale a fianco del Cresmiero, e in via 
IV Novembre, dove sono stati definiti gli 
spazi dedicati a parcheggio e quelli dedicati 
a marciapiede. Soluzioni che costano poco e 
che portano grandi benefici. Grazie alla col-
laborazione dell’assessore Bergamaschi in-
tendiamo proseguire in questa direzione”.

Ricuciti in città percorsi pedonali e ciclabili

EX COLONIA MARINA CREMASCA

di LUCA GUERINI 

Ex colonia marina climatica 
cremasca di Finalpia vendu-

ta? A sentire alcune testimonianze 
raccolte nei giorni scorsi a Finale 
Ligure parrebbe di sì. 

Queste alcune delle voci che 
abbiamo ascoltato sul posto du-
rante un nostro sopralluogo. A 
suffragare la notizia anche alcuni 
albergatori locali. Ma si tratta per 
il momento solo di voci.

Infatti l’Hotel del Golfo (struttu-
ra a 4 stelle oggi chiusa per i noti 
problemi) ufficialmente è stato 
messo in vendita a dieci milioni 
di euro e la gara, conclusasi il 31 
maggio, sarebbe andata deserta. 
Anche qui il condizionale è d’ob-
bligo, vista l’assenza di comunica-
zioni da parte della Fondazione 
Finalpia e del suo presidente Pier-
paolo Soffientini.

Se al momento gli interessati 
non hanno diramato nulla sull’esi-
to della procedura, è trapelato che 
l’unica busta presentata è stata rite-
nuta non conforme alle condizioni 
del bando. Insomma, l’ex colonia 
non sarebbe stata acquistata da 
nessuno. 

Eppure per qualcuno – a Finale 
– ci sarebbe già l’accordo con una 
catena alberghiera e non per la ge-
stione dell’hotel, ma per l’acquisto. 
Staremo a vedere.

IL SOPRALLUOGO
Nel frattempo, la nostra visita 

ci ha permesso di avanzare alcune 
considerazioni e constatare lo sta-
to dell’immobile: versa in buone 
condizioni, almeno dall’esterno. 

Anzi, alcuni scuri delle porte 
finestre del piano terra aperti, da 
lontano, ci hanno persino provo-
cato una certa emozione. Salendo 
nei pressi della struttura si notano 
il parcheggio chiuso con una rete 
in plastica arancione e il sottopas-
so per la spiaggia sbarrato, con 
l’inevitabile crescita spontanea di 
erba e piante.

La spiaggia di fronte all’hotel, 
a oggi, è libera e molto sfruttata 
dai turisti. Singolare trovarci un 
ascensore in attesa di essere instal-
lato (!?) e una piccola porzione di 
sabbia chiusa con fettuccia aran-
cione in prossimità dell’uscita del 
tunnel sotto l’Aurelia. 

L’ex colonia – per cui Comune 
e Fondazione concordano per la 
vendita per destinarne i proventi 
a progetti socio-sanitari in città 
– domina maestosa questa parta 
di promontorio a metà strada tra 

Varigotti e le spiagge di Finalpia 
(la prima che s’incontra è la bellis-
sima capo San Donato).

Ma torniamo a noi. Un turista 
piemontese ci chiede notizie sul 
complesso e, compreso di cosa si 
tratti, commenta: “L’immobile è 
bellissimo, sono sorpreso dall’ot-
timo stato di conservazione  no-
nostante l’evidente chiusura. 
Credo non sia facile da gestire ora 
che è un albergo a 4 stelle. Non 
biasimo che Crema abbia in men-
te di venderlo”. 

Di diverso avviso alcuni crema-
schi incontrati sul posto, molto 
affezionati alla struttura e a questi 
luoghi. Sembra loro incredibile 
non riuscire a gestire un albergo 
come questo, “dal grande poten-
ziale”. Cui i cremaschi sono pro-
fondamente legati “oggi come in 
passato”.

Ricordiamo, tra le posizioni 
assunte a livello cittadino, quella 
di Simone Beretta (FI), 
che ha più volte pro-
posto la fusione per in-
corporazione con Fbc, 
chiedendo a gran voce di 
non svendere l’hotel e di 
rinunciare alla cessione. 
Ma per qualcuno a Fi-
nale l’hotel sarebbe già 
stato ceduto. Mistero. 

Non fosse vero, senza 
offerte d’acquisto nella 
prima gara, quali i pros-
simi passi del Cda della 
Fondazione Finalpia? 
Abbassare il prezzo? Ri-
provare dando in gestio-
ne l’hotel? Oppure tutto 
è davvero già risolto? Il 
silenzio piombato sulla 
questione alimenta molti 
quesiti e incertezze.

In alcune conferenze stampa 
c’è stato qualcuno che s’è detto 
pronto a chiedere nuove perizie su 
operazioni di acquisto e ristruttu-
razioni attuate in quel di Finalpia. 
Perché non spiegare in dettaglio a 
cosa è servito, a suo tempo, l’inde-
bitamento presso una banca citta-
dina?, han chiesto altri.

È da tempo che s’attendeva il 
31 giugno per conoscere il Bilan-
cio della Fondazione e attraverso 
questo l’ammontare del debito 
della stessa. Ma, a oggi, anche su 
ciò regna un profondo silenzio. 

Ci sono, infine, anche consiglie-
ri comunali, come il citato Beret-
ta, che ha più volte manifestato 
– come nell’utlima conferenza dei 
capigruppo – l’opportunità che  i 
conti di Finalpia diventino pubbli-
ci. Una volta per tutte.

Il complesso dell’ex 
colonia cremasca, oggi 
Hotel del Golfo, a 4 stelle, 
comprende il corpo centra-
le, con bar, sala ristorante, 
sala congressi, cucina e 
vani di servizio funzionali 
alla struttura, la casa per 
ferie e anche una villa a 
due piani per complessive 
43 camere arredate, oltre al 
parcheggio. L’area è quella 
del porto turistico di Finale 
Ligure.

L’ALBERGO

Finalpia venduta? Solo voci dal mare?  
Nostra visita all’Hotel del Golfo di Finale Ligure. L’immobile è in buone condizioni. La città 
resta in attesa di conoscerne il futuro, spaccata in due, tra chi vorrebbe alienarlo e chi tenerlo

Dall’alto: l’ex colonia di Finalpia, la spiaggia libera, l’ascensore 
in attesa di essere installato (?) depositato sulla sabbia, 
indicazioni presso la struttura, il parcheggio oggi recintato 
e l’imbocco del sottopasso sotto la via Aurelia che conduce al mare

ABBIGLIAMENTO DONNA
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di LUCA GUERINI

Tra i sette progetti provinciali sostenuti da 
Fondazione Cariplo e Regione Lombardia 

annunciati in questi giorni (ne parliamo a pagina 
13) non figura Di corte in corte, la proposta che 
Fondazione Benefattori Cremaschi onlus e 
Comunità Sociale Cremasca avevano candi-
dato agli Emblematici Maggiori come risposta 
– innovativa e d’eccellenza – al problema delle 
fragilità e delle demenze in particolare. 

All’interno di Fbc il diniego ha provocato 
malumore. “La delusione è davvero grande, 
soprattutto perché questa progettualità è in 
campo da tempo e nasce da lontano: sia dalla 
trentennale esperienza di Fbc, che dai dati epi-
demiologici che ci rappresentano un quadro di 
contesto molto allarmante. Non voglio qui di-
menticare che a settembre 2019, in occasione 
della Giornata dedicata alla Malattia di Alzhei-
mer, prendeva il via il progetto Crema Città Ami-
ca dell’Alzheimer con capofila il Comune e con 
Fondazione Benefattori come partner operati-
vo. Alla luce di quella precisa volontà politica 
di rispondere al bisogno sempre più ampio degli 
anziani e delle loro famiglie, la delusione pren-
de anche le tinte di un mancato corso alle stra-
tegie delineate solo un anno prima”, afferma la 
presidente Fbc Bianca Baruelli.

Inoltre, pur comprendendo l’impatto della 
pandemia da Covid-19, in cui, tra l’altro, Fbc 
si è spesa senza riserva, “crediamo che agire su 
una problematica come quella relativa alle de-
menze e alle fragilità resti comunque un’azione 
lungimirante”.

L’augurio della presidente e dell’intera squa-
dra di Fbc è quello “che la comunità cremasca 
e le sue istituzioni non dimentichino il valore 
del progetto Di corte in corte e trovino sempre 
più occasioni per affiancare la Fondazione 
nella sua realizzazione”.

Baruelli ha citato il quadro del bisogno 
territoriale di un’azione come questa. Ebbene, 
i dati ufficiali parlano di un tasso di vecchiaia 
per il comparto cremasco pari al 22%, che sale 
al 26% se raffrontato al quadro regionale. Il 
grado di invecchiamento della popolazione 

o indice di vecchiaia (rapporto fra giovani in 
età 0-14 e anziani over 65) si attesta sul nostro 
territorio al valore di 210,8, contro quello di 
165,5 della Lombardia e di 173,1 a livello 
nazionale. “La malattia di Alzheimer è la più 
comune forma di demenza di cui, purtroppo, 

non esiste ancora una cura certa. Insorge più 
frequentemente dopo i 65 anni di età e colpisce 
più spesso le donne. Come tutte le forme di de-
menza, comporta un progressivo decadimento 
delle funzioni cognitive, a cominciare dalla 
memoria”, spiegano dalla Fondazione.

Dai dati emerge come la prevalenza di de-
menza tra gli ultra 65enni nel territorio di Ats 
Val Padana si attesti attorno al 5,1% e come 
le donne risultino le più colpite. Si evidenzia 
anche una distribuzione disomogenea dei casi 
diagnosticati nei diversi territori: Crema è 
quello con il tasso di prevalenza di Alzheimer 
femminile maggiore (5,05 contro, ad esempio, 
il 4,62 di Cremona o il 4,3 di Mantova).

Passando all’analisi della situazione dei mi-
nori e del loro bisogno di servizi di accoglienza 
residenziale, nel corso del 2019 sono transitati 
dal servizio tutela di Comunità Sociale Cre-
masca 873 minori: il sub ambito con il numero 
maggiore di casi rimane Crema, seguito da 
Sergnano, Castelleone e Soncino.

Al 31 dicembre 2019, ultimo dato disponi-
bile, i minori collocati (ovvero di tutti i minori 
e i maggiorenni con prosieguo amministrativo 
allontanati dal nucleo e inseriti in comunità 
socio educative, case famiglia, nuclei familiari 
afferenti ad associazioni di famiglie, alloggi in 
semi-autonomia per i quali viene pagata una 
retta) risultano essere 93.

Ecco perché la presidente di Fondazione 
Benefattori Cremaschi onlus e tutto il CdA 
hanno manifestato la delusione per il mancato 
finanziamento del progetto, “perché progettua-
lità strategica”.

Di corte in corte non finanziato
Baruelli: “Mancata occasione per la cura di fragilità e demenze”

FBC E BANDO EMBLEMATICI CARIPLO

La Centrale di Committenza per l’affidamento delle 
opere di adeguamento dell’impianto di illumina-

zione dello stadio “Voltini”, Consorzio.IT, ha com-
pletato le fasi della procedura di gara e ha individuato 
l’operatore economico che ha presentato la migliore 
proposta.

Si tratta della ditta Sampaolesi Tullio Srl di Rimini 
– che ha offerto il 23,231% di ribasso percentuale per 
una offerta economica complessiva di 292.907,27 euro 
(a cui va aggiunta l’Iva).

La proposta di aggiudicazione di Consorzio.IT è 
stata inviata al Comune, che ha preso atto e approvato 
con determina firmata l’altro ieri.

Afferma Fabio Bergamaschi, assessore ai Lavori 
pubblici: “Questo è un passo fondamentale che chiude 
tutte le formalità. La prudenza della valutazione delle 
prime soluzioni progettuali è stata evidentemente 
ripagata dall’esito della proceduta di gara; ora si 
passa all’attuazione per concludere positivamente il 
percorso della nuova illuminazione, sapendo che nelle 
more dell’ultimazione dell’intervento lo stadio Voltini 
rimarrà comunque agibile grazie alla permanenza 
dell’impianto provvisorio”. Una buona notizia, molto 
attesa da cittadini, società e tifosi.

Il Progetto Di corte in corte è nato diver-
si anni fa con l’obiettivo di riqualificare 

l’edificio denominato “Ex Misericordia” 
(nella foto) per farne un centro d’eccellenza 
e servizi dedicato alla fragilità delle per-
sone anziane, ma anche un luogo di in-
novazione dove realizzare un’accoglienza 
residenziale per minori grazie alla sinergia 
con Comunità Sociale Cremasca. 

L’intervento prevedeva diverse azioni 
fra cui: un nuovo centro diurno integrato 
con l’innovativo servizio di accoglienza 
notturna temporanea; un nuovo Centro 
sociale dedicato ad anziani autosufficien-
ti; un nuovo Centro studi e ricerche; il 
potenziamento degli ambulatori di Geria-
tria; uno sportello dedicato ai caregiver e 
ai familiari, per una vera e propria presa 
in carico integrata anche dei loro bisogni; 
un nuovo servizio residenziale dedicato a 
bambini e ragazzi, con la possibilità anche 
di effettuare collocamenti in emergenza.

LUCI AL “VOLTINI”
AGGIUDICATA LA GARA 
A UNA DITTA DI RIMINI

Tre passi fondamentali per la ristrutturazione 
ormai vicina del ponte di ferro “malato” di 

via Cadorna. 
Dopo l’autorizzazione della Sovrintendenza, in 

maggio, per l’esecuzione delle opere (il ponte è un 
bene tutelato), la Giunta ha dato il suo ok defini-
tivo al progetto di ripristino strutturale presentato 
dalla Mts Engineering e approvato il quadro 
economico, di un milione e centomila euro.

Il ponte a tre campate, costruito alla fine 
dell’Ottocento, tornerà quindi al suo splendore 
originario e al pieno stato di salute, con vari in-
terventi che elimineranno le parti che presentano 
ossidazione, principalmente nei correnti inferiori 

delle travi reticolari. Il progetto prevede la pulizia 
delle zone degradate, il taglio delle porzioni am-
malorate e loro sostituzione con l’inserimento di 
piatti sostitutivi tramite saldatura, vari interventi 
di rinforzo e fissaggio, ripristino dell’impalca-
to e nuova posa dell’asfalto sulla carreggiata e 
nuovo sistema di deflusso dell’acqua piovana, la 
completa riverniciatura della infrastruttura con 
trattamenti specifici. 

La precisa modalità di attuazione delle fasi di 
cantiere sarà oggetto di definizione in prossimità 
degli interventi medesimi, ma con ogni proba-
bilità sarà necessario instaurare un senso unico 
di percorrenza, come già avvenuto nelle fasi di 

svolgimento degli accertamenti sul manufatto.  
L’importo totale dell’opera, come detto di ben 

di 1.100.000 euro, sarà oggetto di gara a evidenza 
pubblica, che prenderà avvio entro l’estate, men-
tre la cantierizzazione avverrà in autunno.

“Con questi passi decisivi ci avviciniamo alla 
cantierizzazione del ponte – commenta l’asses-
sore ai Lavori pubblici, Fabio Bergamaschi –. Un 
impegno finanziario importante dell’amministra-
zione per concludere il percorso di messa in sicu-
rezza del ponte di via Cadorna, un collegamento 
tra città e quartieri su cui abbiamo posto sempre 
la massima attenzione per garantire l’incolumità 
delle persone e, al contempo, la massima fruibilità 

del manufatto, così importante per la mobilità 
urbana. Con l’autorizzazione della Sovrintenden-
za si conferma inoltre che l’approccio conserva-
tivo del manufatto esistente sia stata una scelta 
corretta, anche al fine di tutelare un bene storico 
che caratterizza la nostra città”.

PONTE DI VIA CADORNA: c’è l’ok della Sovrintendenza 
e la Giunta approva progetto e quadro economico dell’intervento

 “DI CORTE IN CORTE” 

Il ponte di ferro “malato” di via Cadorna

CREMA - via Mazzini, 82 - Tel. 0373 / 257055
SERGNANO (CR) - via Giana, 3 - Tel. 0373 / 41700
CASTELLEONE (CR) - via Garibaldi, 29 - Tel. 0374 / 350969
TRESCORE CR. (CR) - via Carioni, 15 - Tel. 0373 / 274473
CARAVAGGIO (BG) - P.zza Locatelli, 14 - Tel. 0363 / 350322

Ricci Group 
         Vip Crema

R

lenti a contatto apparecchi acustici
V E D E R E  E  S E N T I R E  B E N E  R I C C I

SALDI D’ESTATE!
su MONTATURE
SOLE e VISTA

SCONTI
dal 20% al 30%

Lo stadio comunale “G. Voltini” 
e l’assessore ai Lavori pubblici 

Fabio Bergamaschi, soddisfatto 
dell’esito della gara d’appalto

www.dadahome.it

• tinteggiature
• sistemi decorativi
• rivestimenti a cappotto
• tappezzerie
• moquettes
• pavimenti tecnici
• parquet
• tende

VAIANO CREMASCO
Tel. 0373 278150
Cell. 335 6325595

MANODOPERA QUALIFICATA

 Visita il nostro sito

PROFESSIONALITÀ • ESPERIENZA • PRECISIONE
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DOTT. ALDA PILONI
Medico Chirurgo

Dermatologo
Specialista in clinica dermosifilopatica

via Diaz, 32 - CREMA
Tel. 0373 / 82357

Riceve per appuntamento: lun. - merc.- ven.- h. 14.30 - 18.00
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

PRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Spazio salute

Spazio salute

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7
OFFANENGO: via Lupo Stanghellini n. 6

Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecogra�e
Riceve per appuntamento al n. 0373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

Dott. Agricola Pietro Maria G. 
Direttore Unità Operativa di Cardiologia

Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it
Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 

ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 
chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia
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ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Via libera, dalla Giunta re-
gionale, alla relazione sullo 

stato di attuazione della Legge 
regionale 6/2015 ‘Disciplina 
dei servizi di Polizia locale 
e promozione di politiche 
integrate di sicurezza urbana’ 
presentata dall’assessore alla 
Sicurezza, Polizia Locale e Im-
migrazione della Lombardia, 
Riccardo De Corato.

“Una relazione – spiega 
l’assessore De Corato – dove 
affrontiamo anche le criti-
cità e le misure attuate per 
risolverle. E dove ricordiamo 
punti qualificanti dell’azione 
di Regione Lombardia per 
la Polizia Locale. Come la 
formazione, il Patto territoriale 
in materia di sicurezza urbana 
sottoscritto con il Ministero 
dell’Interno e Anci Lombardia. 
Cui si aggiungono l’attivazione 
sperimentale dei Nuclei di Po-
lizia Locale in materia di tutela 
ambientale e sicurezza urbana 
che ha interessato i Comuni 
capoluogo di Como, Cremona, 
Lodi, Mantova, Pavia e Varese 
e le azioni, non poche, per la 
pandemia Covid-19”.

“E non si è trattato – aggiun-
ge l’assessore – solo di azioni 
sanzionatorie per far rispettare 
le norme di contenimento del 
contagio emanate da Governo 
e Regione, ma anche di suppor-
to alla Protezione Civile e alla 
popolazione come la consegna 
di materiali o medicinali”.

“Regione Lombardia – spie-
ga ancora De Corato – favori-
sce le aggregazioni tra Comuni 
per il servizio di Polizia Locale 
ritenendo ottimale un numero 
di agenti di 18 unità”. “Pur-
troppo – aggiunge – non abbia-

mo il potere di forzare la scelta 
dei Comuni ad aggregarsi, ma 
la caldeggiamo. Come avve-
nuto con le operazioni Smart 
(Servizi di monitoraggio aree 
a rischio del territorio) o per le 
azioni di controllo delle appli-
cazioni di Dpcm od ordinanze 
regionali in materia di conte-

nimento del Covid-19. Con un 
primo coinvolgimento di circa 
80 Comuni e un secondo inter-
vento, dal 13 novembre al 15 
dicembre, che ne ha coinvolti 
ben 120. Con un finanziamento 
di 464.000 euro nel primo caso 
e di 343.000 nel secondo. A co-
prire gli straordinari, per 47.450 

ore, della Polizia Locale”.
E se l’intenzione di soste-

nere i servizi di sorveglianza 
e controllo nell’area del Parco 
delle Groane è già operativa, 
l’assessorato alla Sicurezza 
prosegue nell’attività formativa 
degli agenti, nel supporto alla 
campagna di immunizzazione 
contro il Covid-19 e nell’azio-
ne di promozione del servizio 
di Polizia Locale in forma 
associata tra i Comuni. Con un 
totale di 434 Comuni (su 1.506) 
a oggi in forma associata. Di 
cui 43 (su 244) a Bergamo, 111 
(su 206) a Brescia, 25 (su 146) a 
Como, 45 (su 113) a Cremona, 
17 (su 84) a Lecco, 20 (su 60) a 
Lodi, 14 (su 64) a Mantova, 35 
(su 133) a Milano, 10 (su 55) a 
Monza e Brianza, 29 (su 186) 
a Pavia, 40 (su 77) a Sondrio e 
45 (su 138) a Varese. Coinvol-
gendo 770 operatori negli enti 
associati su una forza totale di 
8.710.

Nella relazione si segnala, 
quale criticità, la differente 
visione di sindaci e amministra-
zioni del ruolo della Polizia Lo-
cale. “Una differenza – chiosa 
l’assessore – che stiamo cercan-
do di far venire meno attraverso 
incontri con le municipalità dei 
vari territori lombardi, non-
ché con i bandi regionali per 
l’acquisto di dotazioni tecnico-
strumentali che presentano 
premialità per le associazioni 
nel servizio”. “Così – sottolinea 
– i 6.460.000 di euro comples-
sivi per acquisire biciclette 
elettriche, sniffer (palmare per 
verificare contatto delle auto 
con sostanze stupefacenti), dro-
ni, computer portatili, cellulari, 
tablet, macchine fotografiche, 

radio portatili, dash cam (stru-
mento per controllare targhe 
auto), body cam, defibrillatori, 
metal detector, fototrappole e 
taser hanno premiato chi ha 
scelto la forma associata o, 
almeno, dispone di 18 unità 
operative nel comando”.

Sono 375 i progetti presentati 
nel 2020 per le strumentazioni 
e già 280 nel primo semestre 
2021. L’assessore promuove 
l’esperienza dei Nuclei di tutela 
ambientale della Polizia Locale 
nei Comuni capoluogo ade-
renti. “Un impegno – ricorda 
– di 636.853 euro nel triennio 
2019-2021”.

Inoltre, a fianco della festa 
regionale per la Polizia Locale, 
sono stati istituiti fondi dedicati 
agli infortuni o ai decessi degli 
agenti in servizio.

Per la formazione impegno 
di 250.000 euro per PoliS Lom-
bardia per gli anni 2019-2020. 
Con la garanzia, nel 2020, 
dell’aggiornamento attraver-
so percorsi di formazione a 
distanza (Fad) e lo stanziamen-
to, per il 2021, a fronte di un 
fabbisogno formativo crescente 
di operatori, ovvero circa 300 
contro i 130 di media annuale, 
di 400.000 euro.

“Le donne e gli uomini delle 
Polizie Locali – conclude l’as-
sessore De Corato – possono 
contare infine su una costante 
formazione grazie all’assesso-
rato e alla sinergia con PoliS 
Lombardia, Enti locali ed Enti 
di formazione professionale. 
Perché siano sempre al passo 
coi tempi nelle conoscenze per 
meglio aiutare i cittadini e con-
trastare le azioni criminose”.

Spaccata con furto nella notte tra giovedì e venerdì a danno del paccata con furto nella notte tra giovedì e venerdì a danno del 
Sissi Racing, negozio di motociclette situato in via del Macello Sissi Racing, negozio di motociclette situato in via del Macello 

a Crema. I ladri sono riusciti ad aprirsi una breccia in una delle 
vetrine, frantumandola, e si sono impossessati di tre moto da en-
duro e tre mini-moto elettriche da bambino. Bottino superiore ai duro e tre mini-moto elettriche da bambino. Bottino superiore ai 
quarantamila euro oltre agli ingenti danni arrecati al punto vendita quarantamila euro oltre agli ingenti danni arrecati al punto vendita 
dall’azione criminosa.

Ad agire è stata verosimilmente una banda di professionisti che Ad agire è stata verosimilmente una banda di professionisti che 
ha impiegato pochissimi istanti ad arraffare quanto di interesse. ha impiegato pochissimi istanti ad arraffare quanto di interesse. 
L’allarme, intorno alle 4, è scattato immediato all’incursione dei L’allarme, intorno alle 4, è scattato immediato all’incursione dei 
predoni. In pochi minuti una pattuglia dei Carabinieri si è por-
tata sul posto, insieme a un’auto di un istituto di vigilanza. Dei tata sul posto, insieme a un’auto di un istituto di vigilanza. Dei 
ladri, però, non vi era già più nessuna traccia.ladri, però, non vi era già più nessuna traccia.

LLa notizia si è rincorsa nel borgo nella giornata di martedì. a notizia si è rincorsa nel borgo nella giornata di martedì. 
Un altro lutto ha colpito la comunità castelleonese. Si sareb-

be spenta causa Covid Serena Ciralli, per tanti anni residente be spenta causa Covid Serena Ciralli, per tanti anni residente 
all’ombra del Torrazzo e da tempo in Sudafrica con la madre. A 
Cape Town, città natale di mamma, l’attrice aveva trovato impie-
go nel settore che amava, quello della cinematografia. A strap-
parla all’affetto dei suoi cari sarebbe stata la variante ‘Delta’ che parla all’affetto dei suoi cari sarebbe stata la variante ‘Delta’ che 
avrebbe contagiato anche la madre, senza però fortunatamente avrebbe contagiato anche la madre, senza però fortunatamente 
porla a rischio di vita. Il condizionale è d’obbligo perché sono porla a rischio di vita. Il condizionale è d’obbligo perché sono 
frammentarie le notizie giunte. Serena Ciralli aveva lasciato de-
finitivamente la città turrita per la metropoli sudafricana, dove si finitivamente la città turrita per la metropoli sudafricana, dove si 
era stabilita con mamma originaria proprio di quelle parti, poco 
più di tre anni fa.più di tre anni fa.

GGrave infortunio sul lavoro mercoledì mattina all’azienda Chiodo di rave infortunio sul lavoro mercoledì mattina all’azienda Chiodo di 
Ripalta Cremasca, specializzata nella produzione di formaggi. Un 

autotrasportatore 44enne è rimasto gravemente ferito, restando schiaccia-
to tra due mezzi pesanti. Prontamente soccorso è stato trasferito in ospe-
dale da un’eliambulanza proveniente da Bergamo. Sul posto i Carabinieri dale da un’eliambulanza proveniente da Bergamo. Sul posto i Carabinieri 
e gli ispettori del lavoro dell’Ats Val Padana.

Quanto accaduto riporta alla attualità della cronaca nazionale, con dati Quanto accaduto riporta alla attualità della cronaca nazionale, con dati 
Inail legati agli infortuni sul lavoro che restituiscono un quadro preoccu-
pante. Guardando ai primi mesi dell’anno in corso balza all’occhio come pante. Guardando ai primi mesi dell’anno in corso balza all’occhio come 
vi sia stata una crescita del 5,2% degli infortuni in occasioni di lavoro e del vi sia stata una crescita del 5,2% degli infortuni in occasioni di lavoro e del 
10% di quelli in itinere. Critico nei primi mesi del 2021 anche il bilancio 10% di quelli in itinere. Critico nei primi mesi del 2021 anche il bilancio 
delle morti sul lavoro. I decessi denunciati tra gennaio e maggio sono stati delle morti sul lavoro. I decessi denunciati tra gennaio e maggio sono stati 
434, 2 in più rispetto allo stesso periodo 2020 e 43 in più rispetto al 2019.

CREMA: SPACCATA CON FURTO CASTELLEONE: LACRIME PER SERENA RIPALTA CR.: INFORTUNIO SUL LAVORO

Truffa ai danni di una 
soncinese che si vede al-

leggerire il conto corrente di 
5.000 euro. È accaduto nei 
giorni scorsi con la modali-
tà, ormai nota, della richie-
sta di aggiornamento della 
App di Poste Italiane. Die-
tro al raggiro un 35enne di 
origine romena, residente 
nel Casertano, deferito dai 
Carabinieri nella giornata 
di giovedì 22 luglio.

“L’uomo – spiegano 
dal Comando Provinciale 
dell’Arma – aveva inviato a 
una donna, residente a Son-
cino, un’e-mail con intesta-
zione delle Poste Italiane 
nella quale si evidenziava 
la necessità di aggiornare 
l’applicazione con tanto di 
indicazioni operative per 
effettuare l’aggiornamento. 
La donna, credendo che 
l’e-mail provenisse effetti-
vamente dalle Poste, si è 
subito adoperata a effettua-
re l’aggiornamento dell’ap-
plicazione secondo quanto 
scrittole. Immediatamen-
te notava però problemi 
nell’App”.

Nell’immediato veniva 
contattata da un sedicente 
operatore di Poste Italiane 
che le garantiva che, per 
risolvere ogni problema, 
sarebbe bastato inserire uno 
specifico codice a un qual-
siasi sportello Postamat di 
Poste Italiane. “La donna, 
ignara del tentativo di truf-
fa, si è subito recata presso 
il Postamat e ha effettuato 
l’operazione consigliatale, 
pensando di aver risolto 
ogni inghippo. Ha invece 
scoperto che le erano sta-
ti sottratti dal conto 5.000 
euro”.

La denuncia formalizzata 
presso la caserma di Sonci-
no dei Carabinieri ha messo 
in moto le indagini grazie 
alle quali i militari sono ar-
rivati all’autore del raggiro 
deferendolo.

SONCINO
TRUFFA

Nella mattinata del 12 luglio presso il supermercato Ital-
mark di Soncino entra un uomo che invece di recarsi 

come tutti a fare la spesa, si dirige direttamente alla cassa 
per chiedere se è possibile cambiare delle banconote da 5 
euro in banconote di taglio grande. La cassiera gli dice che 
è possibile e che, anzi, banconote di piccolo taglio sono ben 
accette per dare il resto. L’uomo, quindi, estrae dalla tasca 
una mazzetta con una gran quantità di banconote.

La cassiera vista la grande quantità di banconote chiama 
il responsabile del supermercato che, dopo aver parlato con 
l’uomo, incomincia a contarle fermandosi a 300 euro, cifra 
massima che poteva cambiare.

A questo punto l’uomo incomincia a mostrare altre maz-
zette di soldi e cerca in tutti i modi di generare confusione, 
fino a riprendere dalle mani del responsabile del supermer-
cato le banconote appena contate per contarle a sua volta. Il 
responsabile infastidito dall’atteggiamento dell’uomo, per 
evitare di bloccare ulteriormente la cassa del supermercato, 
toglie di mano all’uomo le banconote dandogli in cambio i 
300 euro in banconote da 50 euro, dicendogli di andare via 
perché non poteva cambiare altri soldi.

Al momento del conteggio dei soldi della cassa alla chiu-
sura del supermercato la cassiera constatava un ammanco 
di 120 euro, di sicuro opera dell’uomo presentatosi la matti-
na; il fatto veniva, quindi, portato a conoscenza della locale 
stazione dei Carabinieri.

I militari dalla visione dei filmati delle telecamere del 
supermercato potevano risalire, dalla targa dell’auto, all’i-
dentità dell’uomo: un cittadino romeno 41enne che veniva 
denunciato per il furto della somma di denaro.

SONCINO, FURTO CON DESTREZZA
41ENNE ROMENO DEFERITO

Investimenti sulla Polizia Locale
Dal Pirellone, dopo attenta analisi, premiata la necessità di garantire risorse 
per nuove e avanzate dotazioni tecniche e strumentali e formazione

REGIONE LOMBARDIA
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Torna il concorso fotografico 
promosso dal Parco Regio-

nale del Serio, che per la sua 
undicesima edizione propone 
Emozioni sul Serio: le vie d’acqua nel 
Parco del Serio. 

Anticamente molte aree del 
Parco erano occupate da boschi e 
zone umide, oggetto di numerosi 
interventi di bonifica per favorire 
l’attività agricola e alimentare 
i numerosi mulini. Anche per 
questo esiste la fitta rete di rogge 
e canali, tema dell’edizione del 
concorso fotografico di quest’an-
no: rogge e canali che oggi con-
sentono da un lato l’irrigazione 
delle aree coltivate e dall’altro di 
drenare le acque in caso di forti 
eventi meteorologici, contribuen-
do a realizzare un insieme di 
aree in grado di consentire lo 
spostamento, l’alimentazione e 
il rifugio per numerose specie di 
animali e piante.

“Ogni anno Emozioni sul 
Serio vuol essere un modo per 
avvicinare i visitatori e i turisti e 
scoprire ambienti e luoghi diversi 
presenti nel nostro territorio. Le 

vie d’acqua, quale tema dell’e-
dizione 2021 – commenta il 
presidente Basilio Monaci – si 
inserisce in questo ambito, perché 
grazie all’intervento dell’uomo, 
rogge, canali, fontanili connotano 
il paesaggio del Parco e la pianu-
ra bergamasca e cremasca”. 

L’obiettivo del concorso 
fotografico è quello di raccogliere 
fotografie e video, utili per veico-
lare la conoscenza e il valore na-
turalistico e storico paesistico del 
territorio. Attraverso il concorso, 
l’Ente presieduto da Monaci 
intende promuovere una mag-
giore attenzione al rispetto delle 
peculiarità ambientali del Parco, 
affinché i visitatori e le nuove 
generazioni possano contribuire 
alla sua tutela e valorizzazione. 

Catturare con l’obiettivo di una 
fotocamera gli ambienti del Par-
co, consente anche la promozione 
di un turismo sostenibile e la 
possibilità di percorrere in bici le 
ciclabili presenti nel territorio. 

A tal proposito, con soddisfa-
zione in questi mesi si registra un 
numero sempre più crescente di 

fruitori delle aree del Parco, ed è 
proprio per questo che il Parco in-
vita tutti a rispettare tutto ciò che 
ci circonda, perché è importante 
entrare consapevolmente nel 
Parco, in maniera da favorire un 
turismo responsabile: per questo 
sul canale YouTube del Parco, 
sono stati caricati in questi giorni 
video che vanno nella direzione 
di suggerire la corretta modalità 

di fruizione e di movimento. 
Ogni partecipante può presentare 
un massimo di cinque fotografie 
in formato digitale, secondo le 
indicazioni e le caratteristiche 
contenute nel regolamento 
pubblicato sul sito Internet del 
Parco stesso. Per la sezione video, 
sono ammessi prodotti a colori, 
in bianco e nero o di animazione 
grafica, con una durata massima 

di 5 minuti. Il materiale presen-
tato, originale e in assenza di 
violazione dei diritti di terzi, do-
vrà essere accompagnato da una 
breve scheda descrittiva del luogo 
e di quanto rappresentato. 

La partecipazione è gratuita 
e aperta a tutti, ma gli elaborati 
dovranno essere consegnati 
entro le 14 di venerdì 22 ottobre, 
direttamente, presso la sede del 
Parco del Serio, in piazza della 
Rocca 1 a Romano di Lombardia 
(Bg), oppure utilizzando la posta 
elettronica, attraverso piattaforma 
WeTransfer, all’indirizzo info@
parcodelserio.it. 

I vincitori saranno scelti da una 
giuria nominata dal Parco e gli 
elaborati consegnati saranno a di-
sposizione dell’Ente, nell’ambito 
della propria attività di comuni-
cazione. 

Come accade da diversi 
anni, dal materiale raccolto per 
questo concorso, scaturiscono le 
immagini che caratterizzano il 
calendario del Parco, in distribu-
zione tra la fine di dicembre e il 
mese di gennaio.

Le vie d’acqua nel Parco del Serio: undicesimo concorso fotografico

“Quale futuro per l’ex cava 
Alberti? Si potrebbe farne 

un’oasi naturalistica visti la mae-
stosità degli alberi, le tante specie 
autoctone e i numerosi animali 
presenti... questo posto, in pieno 
Parco del Serio, avrebbe tutte le 
possibilità per essere rilanciato 
dal punto di vista ambientale e 
paesaggistico e, perché no, ludico-
ricreativo. Certo, nessuno intende 
nascondere lo sforzo economico, 
e non solo, che tutto questo ri-
chiederebbe. Come sarebbe bello 
recuperare questo spazio, o alme-
no metterlo in sicurezza per per-
metterne un uso libero alla citta-
dinanza”. 

Così scrivevamo nei mesi scor-
si in una nostra inchiesta speciale 
sullo stato di degrado della cava 
che sorge in località Saletti a San-
ta Maria della Croce, verso Pia-
nengo. La questione è approdata, 
in settimana, sui banchi di un’as-
semblea del Parco del Serio. Ne 
siamo contenti, abbiamo precorso 
i tempi! 

L’Ente, mercoledì sera, ha in-
contrato i 26 Comuni del territo-
rio e le due Province di Cremona 
e Bergamo e tra i punti all’ordine 
del giorno c’era la proposta del 
Parco di partecipare all’offerta 
d’incanto per l’acquisto dell’area.

“Per ora non si è deciso niente. 
Chiederemo ai sindaci e ai rappre-
sentanti delle due Province di po-
ter partire con la procedura legale 
per partecipare all’asta”, ci aveva 
anticipato il presidente Basilio 
Monaci, auspicando un esito posi-
tivo della richiesta. Che è arrivato, 
con grande soddisfazione di tutti. 

IL VIA LIBERA 
DAI COMUNI

I Comuni facenti parte del 
Parco regionale del Serio e i 
rappresentanti delle province di 
Bergamo e Cremona riuniti al 
Centro civico di Morengo, per 
l’indisponibilità della sede di 
Romano di Lombardia, hanno 
dunque ufficialmente dato il 
via libera per la partecipazione 
dell’Ente all’asta che si terrà a 
fine mese, per l’acquisizione al 
patrimonio del Parco, dell’area 
dell’ex cava, a seguito della pro-
cedura fallimentare che interes-
sa la stessa storica azienda cre-
masca, fallita nel 2013.

Nel corso della riunione, il 
presidente Monaci ha sottoli-
neato lo scopo dell’operazione, 
che si propone di non speculare, 
ma di risanare e rinaturalizzare 

l’area che, qualora si riuscisse 
nell’intento di acquisirla al pa-
trimonio del Parco, nei prossimi 
anni potrebbe portare al com-
pimento di una grande opera, 
restituendola ai cittadini crema-
schi, come vero e proprio “pol-
mone verde”.

40 ETTARI DI VERDE
Un’area molto vasta, di circa 

40 ettari (o 600 pertiche, come 
ama dire il presidente Mona-
ci), al cui interno vi sono due 
laghetti, frutto dell’attività 
di escavazione portata avanti 
negli anni, che raggiungono 
profondità di circa venti metri 
e che costituiscono più della 
metà dell’intera area, ma an-
che fabbricati e attrezzature, 
ormai abbandonati dopo lo 
stop dell’attività estrattiva della 
cava e, proprio per questo, alla 

mercé di vandalismi negli ulti-
mi anni.

Non nasconde la sua soddi-
sfazione il presidente Monaci, 
dopo il mandato ricevuto dal-
la Comunità del Parco: “Sono 
contentissimo perché all’una-
nimità tutti ci hanno consegna-
to il mandato per partecipare 
all’asta della cava Alberti, spe-
riamo di riuscire ad acquistar-
la, per ridonarla ai cittadini 
cremaschi. Se riusciremo a far-
la nostra – prosegue – avendo 
noi il sito, si potrà cominciare 
a progettare chiedendo i neces-
sari finanziamenti regionali per 
poter intervenire”. 

Certo, ci vorrà del tempo, 
precisa il presidente Monaci, 
perché per ri-naturalizzare e 
sistemare l’area occorreranno 
dai 3 a 5 anni di lavori, volendo 
provare a fare una stima. “In 
futuro, si potrebbero fare tante 
cose, per restituire l’area alla 
fruizione dei cittadini”, con-
clude il presidente, ma il primo 
passo è l’acquisizione dell’area.

La direttrice del Parco, Lau-
ra Comandulli ha relazionato 
sugli aspetti tecnici e sulle nor-
mative che interessano l’area, 
qualificata come zona degra-
data da recuperare, proiettando 
anche documentazione foto-
grafica che dimostra le condi-
zioni attuali dei luoghi. 

Dopo  gli anni di inattività 

della cava, iniziano a mostrare 
pian piano la riapparizione del 
verde della vegetazione.

“Si tratta di un’area interes-
sante rispetto alla posizione 
complessiva che occupa – ha 
detto l’architetto Comandulli 
– tra zone boscate, riserve natu-
rali e aree che il Parco nel cor-
so degli anni ha riqualificato, in 
territorio di Pianengo e Crema, 
strategica perché garantisce 
una continuità delle zone di 
riqualificazione ambientale vi-
cine al fiume”.

Diversi gli interventi dei rap-
presentanti dei Comuni facenti 
parte del Parco del Serio, i qua-
li hanno evidenziato i risvolti 
positivi dal punto di vista am-
bientale, nel caso in cui l’asta 
di fine mese dovesse andare a 
buon fine. 

“Il Parco deve fare il possibi-
le per acquisire il luogo, perché 
ciò rappresenterebbe un vero 
segnale politico nella direzio-
ne della tutela ambientale”, ha 
sottolineato nel suo intervento 
il presidente della Provincia di 
Bergamo Gianfranco Gaffo-
relli, in passato già presidente 
del Parco Serio. Sulla stessa 
lunghezza d’onda la Provincia 
di Cremona, rappresentata dal 
sindaco di Pianengo Ernesto 
Barbaglio. Non resta che incro-
ciare le dita.

Luca Guerini

Un polmone verde
Il Parco del Serio ha ottenuto l’ok da Comuni 
e Province per partecipare all’asta di acquisto

RIGENERAZIONE AMBIENTALE

MERCATINI PIAZZA GARIBALDI
Mercoledì 28 luglio ultima serata

La fortunata iniziativa di 
Piazza Garibaldi in festa, 

che ha tenuto compagnia ai 
cremaschi per tutti i mercoledì 
del mese, il prossimo 28 luglio 
manderà in scena l’ultima 
serata. 

Dalle ore 17 alle 23.30 circa 
stand e bancarelle creative de-
dicate ai prodotti artigianali, 
al riciclo e al riutilizzo saranno 
accompagnate da ottima musi-
ca (toccherà a Michele Buzzi), 
animazioni per bambini 
(truccabimbi e baby dance con 
mascotte Minnie e Topolino) e 
negozi della piazza aperti.

LG

RSA “C. LUCCHI”
Piace il nuovo 
spazio relax

Gli ospiti della Rsa 
“Camillo Lucchi” di 

via Zurla hanno da qual-
che giorno un nuovo spa-
zio relax all’aperto, che si 
aggiunge a quello già noto 
dell’Ortocanestro, situato 
nell’ampio parco Manenti.  

Si tratta di uno spazio 
dove poter trascorrere mo-
menti in compagnia, alle-
stito nelle vicinanze della 
zona bar, appena oltre il 
portico. Il luogo, pensato 
appositamente per loro, è 
composto da una piazzola 
delimitata da alcune fiorie-
re con erbe aromatiche, con 
al centro un tavolo intorno 
al quale giovedì mattina 
s’è ritrovato un gruppo di 
ospiti.  

Affiancato dalle educa-
trici, il piccolo gruppo si è 
intrattenuto in una chiac-
chierata accompagnata da 
un buon caffè del bar della 
Rsa. Anche alcuni parenti 
di passaggio per recarsi alle 
visite organizzate tra fami-
liari e ospiti hanno salutato 
e fatto commenti di apprez-
zamento, cogliendo l’at-
mosfera di quasi completa 
normalità che caratterizza 
la vita interna alla struttura 
gestita da Fondazione Be-
nefattori. 

Da parte loro gli ospiti 
hanno commentato il mo-
mento con aggettivi come 
“bellissimo”, “fantastico”, 
“favoloso”: un modo, for-
se, per comunicare la loro 
soddisfazione e il senso di 
un ritrovato benessere, de-
siderato da molto tempo.

Due anziane ospiti della 
Rsa nel nuovo spazio relax

La riunione di mercoledì sera e il laghetto principale dell’ex cava

PANE DELLA SOLIDARIETÀ
Si conclude il 31 luglio, per ora, l’iniziativa attuata da Torrazzo e fratelli Marazzi
Si conclude la prima fase dell’iniziativa di 

solidarietà che Il Nuovo Torrazzo ha pro-
posto in collaborazione con la panetteria 
fratelli Marazzi. Un’iniziativa di solidarietà 
nei confronti di coloro che si trovano nel bi-
sogno o in difficoltà economiche.

Come è noto, nella prima pagina del gior-
nale (o all’interno di esso) è apparso ogni 
settimana, oggi per l’ultima volta, un buono 
da ritagliare con il quale era ed è possibile 
fino al 31 luglio, recarsi ai negozi dei fratelli 
Marazzi (in via Cavour, in via Cadorna, in 
piazza Fulcheria e a Madignano) e ricevere 
in omaggio mezzo chilo di pane o di prodot-
ti da forno. Una piccola iniziativa che si è 

aggiunta alle tante altre proposte dalla Dio-
cesi, dalla Caritas e da diverse associazioni, 
sopratuttto a causa del difficile periodo della 
pandemia.  

E l’iniziativa ha avuto un successo notevo-
le. Sono stati ritagliati centinaia e centinaia 
di buoni, portati nei citati negozi sia priva-
tamente da singole persone, sia da altre alle 
quali i coupon erano stati consegnati da al-
cune parrocchie che li avevano raccolti dai 
residenti nella comunità e distribuiti ai più 
bisognosi.

Il Nuovo Torrazzo, anche a nome di tutti 
coloro che ne hanno beneficiato, ringrazia 
i fratelli Marazzi per la disponibilità e la 
generosità. Alla prossima iniziativa, dopo 
l’estate!                     

 gizeta

PER CHI È IN DIFFICOLTÀ
BUONO

GRATUITO
PER RITIRO

di MEZZO KG DI PANE
o PRODOTTI DA FORNO
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IN PROVINCIA 8 MLN PER 7 INTERVENTI
Progetti di alto valore per le comunità

Sono sette i Progetti Emblematici selezionati da Fondazione 
Cariplo e Regione Lombardia per la nostra provincia. Sette 

iniziative cui sono destinati complessivamente 8 milioni di euro, 
di cui 5 messi a disposizione da Fondazione Cariplo e gli altri 
3 dal “Pirellone”. Si tratta di interventi progettuali caratterizza-
ti da un alto grado di complessità organizzativa, strutturale ed 
economica, che affrontano problemi specifici di un territorio, 
sperimentando politiche innovative in campo sociale, culturale, 
ambientale, scientifico ed economico. 

Ogni anno Fondazione Cariplo destina a tre territori provin-
ciali la somma di 5.000.000 di euro per il sostegno a progetti 
che abbiano le caratteristiche di ‘Interventi Emblematici’. La 
Regione, a sua volta, attiva risorse con lo stesso fine. Alla valuta-
zione e selezione delle progettualità, oltre a Fondazione Cariplo 
e Regione, hanno contribuito anche i presidenti di Provincia di 
Cremona e Fondazione Comunitaria di Cremona.

Questi i progetti selezionati: 1. Casalmaggiore, Associazione 
Atletica Interflumina: progetto Sport inclusione a Cascina Santa 
Maria dell’Argine, 1 milione di euro per il recupero della cascina 
da adibire ad agri-ostello per promuovere iniziative di educazio-
ne motoria e allo sport inclusivo. 2. Comune di Cremona: pro-
getto Casa Grasselli - Il Palazzo della musica: poli e proposte culturali 
per una Città creativa, contributo di 1,5 milioni di euro per creare 
un polo di produzione culturale, musicale e artistica, coordinan-
dosi anche con il Museo del Violino. 3. Cremona, Associazione 
Occhi Azzurri: progetto CR2, contributo di 1 milione di euro 
per la realizzazione di un centro riabilitativo innovativo e spe-
rimentale (medico-riabilitativo, socio-educativo e culturale). 4. 
Comune di Crema: progetto EX.O. Hub dell’Innovazione Ex 
Olivetti, contributo di 1 milione di euro per il rilancio del sito 
ex Olivetti come centro universitario di Alta Formazione e 
Ricerca a valenza internazionale. 5. Diocesi di Cremona, com-
pletamento del Museo Diocesano e per la realizzazione del Polo 
museale/Parco culturale della Diocesi, contributo di 1 milione 
di euro per migliorare la fruibilità del Palazzo Vescovile da parte 
dei visitatori e renderlo un luogo di cultura e conoscenza. 6. 
Sospiro, Istituto Ospedaliero onlus: progetto Centro Nazionale per 
il trattamento delle Psicopatologie nell’Autismo e nelle Disabilità Intel-
lettive, contributo di 1,5 milioni di euro per l’assistenza a persone 
sia in età evolutiva che adulte. 7. Consorzio di Bonifica Dugali 
Naviglio Adda Serio: progetto Adda e Serio, un territorio da sco-
prire con Brezza, contributo di 1 milione di euro per rafforzare 
i collegamenti del sistema di mobilità dolce, in unione con la 
navigabilità dell’Adda.

“Attraverso i progetti Emblematici Maggiori – ha detto Gio-
vanni Fosti, presidente di Fondazione Cariplo – vogliamo offri-
re un’occasione concreta di promozione delle comunità, stimo-
lando la collaborazione tra soggetti e individuando progetti di 
ampio respiro che possano interpretare le esigenze e le vocazio-
ni del territorio. I progetti selezionati dalla Fondazione agiscono 
nel campo dell’inclusione sociale, della ricerca, dell’arte e della 
cultura, delle nuove forme di partecipazione culturale e della 
sostenibilità ambientale. L’importante dotazione di risorse deve 
sempre essere investita con l’obiettivo di creare opportunità e va-
lore in modo duraturo per il futuro delle persone e dei territori”.

Luca Guerini

Un milione per “Ex.O”
Il progetto di rilancio del sito universitario come luogo di 
Alta Formazione e Ricerca finanziato da Fondazione Cariplo

BANDO EMBLEMATICI MAGGIORI

Si avvicinano le vacanze e con esse i ri-
schi connaturati ai viaggi. Quest’anno 

maggiori del solito a causa del Coronavi-
rus. Cosa fare, ad esempio, in tempo di 
pandemia qualora si contraesse il Covid-19 
e si dovesse rinunciare al viaggio? 

Partiamo da un presupposto: per ridurre 
il rischio sono in vendita biglietti con un 
sovrapprezzo che consente la cancellazio-
ne o la variazione gratuita della partenza. 
È possibile altresì assicurare il “rischio 
ne o la variazione gratuita della partenza. 
È possibile altresì assicurare il “rischio 
ne o la variazione gratuita della partenza. 

Covid” stipulando un’apposita polizza, 
ma si tratta di tentativi di far ricadere sul 
consumatore il rischio, costringendolo a 
un esborso in denaro aggiuntivo.

Così il Codacons Cremona: “In realtà, a 

parlare per noi sono gli avvocati del Coda-
cons Angelo Cardarella e Carlo Gasparro; 
la legge tutela in tutti questi casi il consu-
matore senza bisogno di polizze aggiunti-
ve. Per questa ragione, il nostro consiglio 

è quello di inviare la disdetta a mezzo 
raccomandata a/r allegando un certifica-
to medico. Se la controparte dovesse fare 
orecchie da mercante, sarà sempre possi-
bile agire giudizialmente per riottenere i 
soldi versati. Ci aspettiamo un muro dei 
tour operator e operatori del settore anche 
qualora dovesse entrare in vigore il ‘Green 
pass’ con le disdette che pioveranno”. 

Per ricevere assistenza legale, Codacons 
invita a contattare lo sportello S.O.S. Tu-
rismo. Per informazioni sul tema, segna-
lazioni e per ricevere assistenza legale, il 
Codacons è raggiungibile all’indirizzo co-
dacons.cremona@gmail.com o al recapito 
347.9619322.

Codacons Cremona: vacanze saltate? Ecco come fareVIA VIVIANI

“Forse Sergio Leone ci avrebbe potuto girare un film! Il Parco della 
Vita di via Viviani appare, infatti, simile alle location di certi pae-

saggi dei western: mancano solo i pistoleri; il paesaggio brullo e secco c’è. 
Gli alberi moribondi pure”.

La “denuncia”, non nuova, è del consigliere comunale Emanuele Coti 
Zelati. “Al di là del colore non possiamo che raccogliere il rammarico 
espresso da non pochi cittadini del quartiere ‘Pergoletto’ circa la situazio-
ne del Parco – commenta il capogruppo de La Sinistra – in cui gli alberi La Sinistra – in cui gli alberi La Sinistra
sono evidentemente assetati e l’erba è seccata completamente da tempo. 
Inqualificabile il frullato di spazzatura triturata durante l’ultimo sfalcio 
dell’erba e sminuzzata per tutto il terreno”. 

All’amministrazione il gruppo chiede d’intervenire celermente “perché 
quello che si para davanti agli occhi è uno spettacolo non degno di alcun 
parco cittadino, tantomeno di un Parco della Vita. Non basta apporre 
una targa per rendere vera o di sostanza una cosa, così come non bastano 
affermazioni o post su Facebook, servono concretezza e risultati veri”.                             

ellegi

Parco della Vita o set per un film?

LL’Unione Sindacale di Base – 
con il segretario Piergiuseppe 

Bettenzoli – condivide totalmente 
la denuncia pubblica effettuata 
dagli esponenti del Movimento 
Cinque Stelle circa la situazione Cinque Stelle circa la situazione Cinque Stelle
contrattuale degli educatori 
professionali che operano tramite 
diverse cooperative (Igea, Koala, 
Cosper, Il Cerchio, Lo 
Scricciolo, Sentiero e 
Aurora Domus) presso 
la Comunità Sociale 
Cremasca, erogando 
servizi di Sad, Adm 
e Saap a favore di 
bambini e ragazzi con bambini e ragazzi con 
disabilità.

“Come prevede  il 
Ccnl delle cooperative 
sociali, l’educatore professionale 
deve essere inquadrato nel livello 
D2, mentre l’educatore coordi-
natore deve essere inquadrato nel 
livello D3. A quanto pare delle 
274 persone che lavorano per le 
cooperative accreditate con la 
Csc, ben 185 sono inquadrate in 
D1 – spiega Bettenzoli –. Non 
sappiamo se questi lavoratori 
siano tutti educatori oppure 
svolgano mansioni che prevedono svolgano mansioni che prevedono 

un inquadramento 
contrattuale inferiore, 
quello che è certo è 
che Comunità Sociale 
Cremasca e i Comuni 

associati hanno la responsabilità 
di verificare se gli inquadramenti 
corrispondono alle qualifiche pro-
fessionali richieste e alle mansioni 
effettivamente svolte. E se tutti 
gli educatori professionali siano 
inquadrati nel livello D2, in osse-
quio alle linee guida per l’accredi-
tamento approvate dall’assemblea 
dei sindaci il 21 gennaio 2010 e 
integrate il 24 settembre 2013”.

Per l’ex consigliere comunale Per l’ex consigliere comunale 

cittadino inquadramenti difformi 
“non possono essere accettati 
e servono solo a vincere gare 
al ribasso, facendo pagare ai 
lavoratori il prezzo degli appalti, 
mortificando la professionalità e 
la dignità dei lavoratori stessi”. 

L’Usb, nel ringraziare gli espo-
nenti grillini per aver sollevato 
il caso, invita tutti i lavoratori 
e le lavoratrici interessati/e “a 
contattare il nostro sindacato che 
si mette a disposizione per aprire 
una vertenza sindacale e legale 
con le cooperative e con la stessa 
Csc. Uniti si può vincere”. 

LG

CONTRATTI EDUCATORI: USB PRONTA ALLA VERTENZA

Il progetto di rilancio del sito universitario 
di via Bramante, denominato “Ex.O”, can-

didato lo scorso settembre agli “Emblematici 
Maggiori” della Fondazione Cariplo, ha uffi-
cialmente ottenuto il finanziamento richiesto: 
un milione di euro. 

Risorse destinate alla trasformazione del luo-
go in Centro di Alta Formazione e di Ricerca, 
oltre che come hub dell’innovazione.

La progettazione che ha meritato il finanzia-
mento di Cariplo vede come partner il Comune 
di Crema (ente capofila), la Provincia di Cre-
mona, il Politecnico di Milano e, in qualità di 
finanziatori, Acsu e Camera di Commercio di 
Cremona. Prevede: la riqualificazione dell’Ala 
A del sito universitario ex Olivetti: l’avvio del-
la Fondazione Hub dell’innovazione (naturale 
evoluzione di Acsu) quale gestore del sito di alta 
formazione e ricerca; l’insediamento della lau-
rea in Infermieristica (nell’ambito del rinnovo 
della convenzione con l’Università degli Studi 
di Milano); la realizzazione di un laboratorio 
didattico di Cosmetica utile al corso Its Cosme-
si già presente.

Grande la soddisfazione da parte di tutti gli 
attori di questa progettualità: il prof. Gianni 
Ferretti del Politecnico di Milano parla dell’in-
tervento come di un “asset strategico per il ter-
ritorio, riconosciuto con questo finanziamento 
ricevuto da Fondazione Cariplo e Regione 
Lombardia”.

Paolo Mirko Signoroni, presidente della Pro-
vincia di Cremona, commenta: “Le idee che 
si sono sviluppate hanno saputo individuare 
l’essenza dello spirito dei fondi emblematici e 
rappresentare interventi concreti e percorribili 
di alta qualità”.

“Il riconoscimento del progetto ‘Ex-O’ ci 
riempie di soddisfazione e premia le fatiche di 
questi ultimi anni, anche con il gioco di squadra 
portato avanti da Acsu – Associazione Crema-
sca Studi Universitari – insieme al Comune, alla 
Provincia di Cremona, alla Cciaa di Cremo-
na, al Politecnico di Milano, con il qualificato 

supporto operativo di Reindustria e la società 
Polyedros”, commenta il sindaco, nonché pre-
sidente di Acsu, Stefania Bonaldi. 

“Il concept progettuale è semplice: rilanciare 
la formazione post diploma nell’area cremasca 
(alta formazione, formazione professionaliz-
zante, formazione Its), senza dimenticare ri-
cerca e sviluppo. Non è un caso che il progetto 
preveda anche la realizzazione di laboratori per 
la cosmesi. Questa la finalità, pure occupando-
ci sia dei contenuti formativi, appunto, sia dei 
‘contenitori’. Come la sede di via Bramante, 
con interventi di riqualificazione della strut-
tura. A livello giuridico l’obiettivo è una Fon-
dazione di partecipazione che garantisca una 
stretta connessione con il mondo produttivo del 
territorio (associazioni di categoria, ma anche 
singole aziende con cui condividere e definire 
i contenuti della formazione), e con il mondo 
della formazione superiore e universitaria”. 

Fondamentale nell’esperienza di questi anni  
– sottolinea il primo cittadino – il rapporto con 
l’Istituto Galilei di Crema, così come con l’Its 
Biotecnologie di Bergamo, con UniMi, che re-
sta in via Bramante con il master di Infermiere 

di Famiglia e di Comunità e con il Politecnico 
di Milano. Quest’ultimo con il progetto PoliMi 
Beauty intende lavorare col territorio sui temi 
della ricerca e sviluppo sulla cosmesi, in vista di 
ulteriori proposte formative.  

“Insomma, un lavoro sfidante e ambizioso 
per cui siamo solo all’inizio, ma certamente il 
riconoscimento degli Emblematici Maggiori 
Cariplo rappresenta una fortissima iniezione di 
fiducia e di incoraggiamento per il futuro”.

IL PROGETTO IN SINTESI
Valore del progetto: 1,8 milioni di euro (di 

cui 1,5 milioni per la riqualificazione e l’effi-
cientamento energetico dell’ala dell’ex Olivet-
ti); importo richiesto e ottenuto da Cariplo: 
un milione di euro; finanziamento restante: 
Comune di Crema (Ente capofila del progetto) 
400.000 euro; Provincia di Cremona (partner) 
250.000 euro; Politecnico di Milano (partner) 
14.000 euro; C.C.I.A.A. di Cremona (finanzia-
tore) 70.000 euro; Acsu Crema (finanziatore) 
60.000 euro.

Il polo universitario di via Bramante e il sindaco di Crema Stefania Bonaldi

La sede di Comunità Sociale Cremasca e Beppe Bettenzoli

CREMA (CR) Via IV Novembre, 33
Tel. 0373.256236 - Fax 0373.256393
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SAN GIACOMO - SAN BARTOLOMEO

di ANGELO MARAZZI

La mattina di domenica 18 
luglio i 7 profughi arrivati 

in città tre settimane fa grazie 
al progetto Corridoi uma-
nitari della CEI attraverso la 
Caritas, sono stati presentati 
alla comunità. Si tratta di una 
famiglia somala, composta da 
papà Ibrahim, mamma Nima 
e i piccoli Abdigani e Abdul-
Karim; e tre giovani, tra i 25 e 
i 30 anni: Hissein e Mahamat, 
provenienti dal Ciad e Hubert 
dal Camerun.

A dar loro il benvenuto, dopo 
la santa Messa presieduta dal 
vescovo Daniele e concelebrata 
dal parroco don Michele Nufi e 
da don Mario Piantelli – da cui 
sono stati esentati, per rispetto, 
in quanto musulmani – oltre 
a una folta rappresentanza del 
gruppo di 25 volontari dell’U-
nità pastorale San Giacomo-
San Bartolomeo che li hanno 
“adottati”, ai responsabili e 
operatori della Caritas e a di-
versi parrocchiani, anche il sin-
daco Stefania Bonaldi, insieme 
all’assessore al Welfare Michele 
Gennuso, essendo l’ammini-
strazione comunale cittadina 
partecipe del progetto.

Don Michele nella breve 
introduzione alla celebrazione e 
più diffusamente poi il Vescovo 
nell’omelia, hanno evidenziato 
il significato di fondo dell’ac-
coglienza, attingendo al brano 
di Marco: vedendo la gran 
folla ad attenderlo al di là del 
lago, Gesù “ebbe compassione 
di loro, perché erano come 
pecore che non hanno pastore”; 
ovvero, ha spiegato, prova un 
“fremito di emozioni”, perché 
in Palestina, non essendoci ac-
qua ed erba, senza la guida del 
pastore un gregge è destinato a 
perire. E nel ribadire che “stare 
con Gesù vuol quindi dire fare 
spazio all’altro perché possa 
vivere”, ha richiamato quanto 
asserito da San Paolo nella 
seconda lettura: “Con il suo 
sacrificio sulla croce, Cristo ha 
abbattuto tutti i muri di separa-
zione dei vari cortili del tempio 
tra ebrei e non ebrei”. Per essere 
suoi discepoli, ha quindi con-

cluso, “va accolto l’altro, perché 
Gesù ha tolto l’inimicizia, per 
una umanità riconciliata nell’a-
more di Dio”.

In apertura di presentazione 
i convenuti hanno ascoltato, 
in piedi, gli inni nazionali di So-
malia, Ciad, Camerun e quello 
italiano. 

Il vescovo Daniele, dando 
loro il benvenuto, ha auspicato 

“vi possiate sentire a casa, an-
che se lontani dalle vostre case 
e dal vostro Paese, e trovare 
nuove possibilità di vita”. E nel 
dirsi contento che “anche la 
nostra  diocesi abbia potuto fare 
qualcosa per i corridoi umani-
tari”, ricordando d’aver accolto 
da parroco, nella sua Unità 
pastorale, un primo gruppo 
di rifugiati siriani attraverso il  

medesimo strumento della CEI, 
ha messo in guardia i volontari: 
“Vi siete presi un bel impegno 
con questa esperienza di acco-
glienza, che richiede costanza 
perché si protrarrà nel tempo, 
ma che farà crescere nel tirar 
giù i muri divisori, come ci invi-
ta a fare anche papa Francesco. 
Grazie e buon cammino!”.

Da parte sua il sindaco 

Bonaldi, porgendo il saluto 
come comunità civile, li ha 
voluti chiamare per nome, 
“per rendere l’accoglienza più 
vera, non generalizzata”. E ha 
confermato l’impegno dell’am-
ministrazione “per realizzare 
questa solidarietà” dei corridoi 
umanitari: “Una via pulita, 
seria, responsabile”, l’ha defi-
nita, che consente alle persone 

costrette a fuggire dai rispettivi 
Paesi di trovare un futuro mi-
gliore. Criticando “fortemente 
– ha detto esplicita – il rifinan-
ziamento della guardia costiera 
libica deciso nei giorni scorsi 
dal nostro Governo”.  

Il direttore della Caritas 
diocesana, Claudio Dagheti, 
nell’esprimere la gratitudine 
alla comunità di San Giacomo 
per la disponibilità all’acco-
glienza, insieme agli operatori 
e ai volontari, le ha fatto eco au-
gurandosi che “lo strumento dei 
corridoi umanitari sia assunto 
come privilegiato anche dal Go-
verno per la gestione dei flussi 
migratori”. Evidenziando come 
dal 2011 siano già arrivati nel 
nostro territorio, in modo sicuro 
e regolare, circa 500 profughi.

Chiudendo il momento, don 
Michele ha detto di aver “fretta 
che questi nostri amici possa-
no essere integrati e promossi 
nella loro autonomia, perché 
dietro c’è la fila”, ha precisato. 
Riferendo inoltre che proprio il 
giorno prima è stato aperto un 
corridoio anche con l’Etiopia, 
Paese con cui l’Unità pastorale 
di San Giacomo-San Bartolo-
meo ha da tempo un legame 
speciale.

L’Unità pastorale 
ha accolto sette rifugiati

ARRIVATI
GRAZIE
AL PROGETTO
“CORRIDOI
UMANITARI”
CEI-CARITAS.
PRESENTATI
DOMENICA, 
VESCOVO
E SINDACO
ALLA FESTA

Il vescovo Daniele e don Nufi 
durante la santa Messa

Sopra, la foto 
di gruppo 
con il sindaco 
Bonaldi 
e l’assessore 
Gennuso 
e, a destra, 
Huber. 
Qui a sinistra 
Hissein 
e Mahamat 
e, a fianco, 
Ibrahim, 
Nima e i piccoli 
Abdigani 
e Abdul-Karim

È iniziata ufficialmente da 
qualche giorno l’ormai con-

solidata esperienza dell’anno 
di servizio civile nelle struttu-
re Mcl di servizi alla persona, 
con la presenza dei ragazzi 
che il Movimento sul territorio 
continua negli anni a intercet-
tare. Agganciando quest’anno 
il progetto dal titolo Assistiamo 
al cambiamento riguardante il 
protagonismo giovanile nel vi-
vere attivamente la transizione 
ecologica, ambientale e digitale 
in atto a livello globale, ma che 
riguarda tutti nel proprio ambi-
to. Temi cari, inoltre, alla Chiesa 
italiana che saranno oggetto di 
riflessione e discussione anche 
durante la 49a edizione della 
Settimana sociale dei cattolici 
italiani in programma a Taranto 
nel prossimo mese di ottobre. 

Gesti concreti di attenzione 
e disponibilità del Mcl verso la 

fascia più giovane della popola-
zione che, attraverso possibilità 
come queste, entra in contatto 
con dinamiche, contesti e luoghi 
lavorativi, supportando in prima 
linea il team dei collaboratori 
del circolo nello sviluppo quoti-
diano dell’operatività. I ragazzi 
e le ragazze che stanno vivendo 
l’anno di servizio civile al Mcl 
sono Giulia, Marwan, Hajar, 
Julia, Jessica e Manuela. Quat-
tro nella struttura di Crema e 
due in quella di Spino d’Adda: 
abbracciano provenienze, lingue 
d’origine e culture diverse, con-
fermando il ruolo del Movimen-
to come generatore di dialogo e 
di inclusione sociale attraverso 
lo sviluppo della propria azione 
associativa.

Parallelamente continua an-
che l’esperienza dell’alternanza 
scuola-lavoro tramite il sempre 
più proficuo rapporto instaura-

to in questi anni con le agenzie 
educative del territorio, che se-
gnalano profili di giovani di-
sponibili a essere presenti nelle 
strutture operative del Mcl per 
approcciarsi al mondo del lavo-
ro; ciò è motivo di soddisfazio-
ne per tutta l’associazione, che 
ritiene la scuola fattore determi-
nante per il futuro della nuove 
generazioni, specie se abbinata 
a momenti concreti di contatto 
diretto con il mondo del lavoro.

“Siamo molto contenti di es-
sere diventati un punto di riferi-
mento qualificato per i giovani 
che in questi anni ci continua-
no a contattare per rapportarsi 
con il ‘sistema Mcl’ – racconta 
il presidente Mcl del territorio 
Michele Fusari – in quanto una 
delle più importanti ‘mission” 
del nostro Movimento è quella 
di star vicino al mondo giova-
nile e inserirlo alla conoscenza 

del mondo del lavoro facendo 
sentire vivi, attivi e protagonisti 
proprio loro, i nostri giovani!”.

“Il progetto del servizio civile 
di quest’anno dal titolo Assistia-
mo al cambiamento – prosegue il 
presidente – racconta di come 
tutto il Mcl vuole davvero che 

siano loro i protagonisti su te-
matiche di grande impatto che 
riguarderanno la vita di tutti. 
Ci confermiamo, così, corpo 
intermedio molto attento a ‘fare 
rete’ e a cogliere tutte le oppor-
tunità che enti pubblici o privati 
mettono a disposizione per stare 

vicino alle fasce giovanili della 
popolazione, con un particolare 
ringraziamento alle scuole su-
periori del nostro territorio che 
hanno capito di poter contare 
su di noi nell’alleanza strategica 
per i ragazzi che unisce educa-
zione e azione”.

MCL E SERVIZIO CIVILE
Movimento e cambiamento: giovani protagonisti
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di ENRICO FANTONI *

Suor Maria è originaria della provincia di Verona 
e come tale non farebbe parte della nostra dio-

cesi. Tuttavia, abbiamo deciso di ‘adottarla’ come 
nostra missionaria. Da sempre punto di riferimento 
del gruppo di animazione missionaria di Chieve, sia 
due anni fa sia lo scorso anno, prima della pande-
mia, è stata visitata da rappresentanti della nostra 
diocesi, suscitando in tutti grande entusiasmo per 
l’attenzione dedicata ai bambini, in particolare orfa-
ni e malati. In questa intervista cerchiamo di scopri-
re il segreto di questa scelta.

Suor Maria, quando hai sentito la tua chiamata 
alla missione?

“Sono nata 67 anni fa a Villafranca, vicino a Ve-
rona, e fin da piccola ho frequentato la parrocchia 
sotto la guida delle Madri Canossiane e il loro esem-
pio, il loro stile di vita era molto affascinante. Ovvia-
mente la cosa si è fatta più seria quando a 15 anni 
mi sono chiesta quale sarebbe stato il mio futuro. 
Mi rendevo conto che con una mia scelta sbagliata 
avrei potuto prendere in giro non solo me stessa, ma 
anche un’altra persona. Nel frattempo avevo già fat-
to la mia scelta in campo professionale: sarei stata 
infermiera. Fu così che incominciai a lavorare come 
ausiliaria presso l’ospedale comboniano nel quale 
venivano ricoverate le missionarie che rientrava-
no dopo anni e anni di lavoro in Africa. Avevano 
sempre tante cose da raccontare e io ascoltavo i loro 
racconti a bocca aperta. Alla fine mi accorsi che non 
era soltanto curiosità la mia, perché non mi comu-
nicavano solo informazioni, ma anche e soprattutto 
valori. Così nel 1973 decisi di diventare missionaria 
comboniana”.

Una scelta che ti ha portato inevitabilmente in 
Africa…

“Non subito però. Ho dovuto fare un percorso 
di discernimento. Nel 1976 ho espresso i miei pri-
mi voti, quindi non solo ho perfezionato la mia 
preparazione infermieristica, ma sono diventa-
ta anche ostetrica. Solo nel 1984 sono partita per 
la mia amata Africa, fermandomi in Uganda e in 
particolare nelle regioni del nord: prima a Kalon-
go, poi ad Aber, infine per 15 anni nella regione del 
Karamoja. In tutte queste zone ho sempre lavorato 
come infermiera e come ostetrica a sostegno delle 
strutture ospedaliere. Un lavoro per certi versi bello 
ed entusiasmante, ma per altri terribile. Sono stati 
gli anni della guerra civile, combattuta senza esclu-
sione di colpi da entrambe le parti. Ero a Kalongo 
quando, ad esempio, i soldati governativi circonda-
rono l’ospedale per impedire che personale medico 
e infermieristico potesse uscire a soccorrere i ribelli 
feriti durante gli scontri a fuoco. Nel 2010 sono ap-
prodata a Lira, distante 120 km da Gulu, centro che 
voi conoscete bene”.

Qui però hai deciso di interrompere la profes-
sione per la quale ti eri preparata e che avevi eser-
citato per tanti anni.

“La decisione di occuparmi esclusivamente dei 
bambini non è nata all’improvviso, ma è venuta 
maturando poco alla volta. Quante volte avevo già 
visto bambini soffrire a causa spesso dell’ignoran-
za o della superstizione, come anche della pover-
tà, ma tante, troppe volte a causa del disinteresse 
e dell’egoismo degli adulti. Così, quando, durante 
l’incontro con il Vescovo nel quale venivano illu-
strate le linee guida della pastorale, ho chiesto come 
mai non fosse previsto niente per i molti bambini 
e adolescenti orfani e ammalati, mi fu risposto che 
era inutile ‘perché tanto erano destinati a morire’: 
fu come ricevere una pugnalata. Ma ti rendi conto? 

A me ostetrica da una vita è stato come se avessero 
chiesto di sopprimere i bambini che avrei dovuto 
far nascere! Detto, fatto. Ho avuto immediatamente 
l’intuizione, che si è subito trasformata in certezza, 
di pensare a un progetto esclusivamente rivolto ai 
bambini e in particolare ai più sfortunati e abban-
donati”.

Hai avuto resistenze dal Vescovo? E come ti sei 
organizzata?

“Nessuna resistenza, anzi il Vescovo mi ha appog-
giato fin dall’inizio e continua a farlo. Ovviamente 
ho dovuto cominciare da zero, perché i bambini era-
no tanti e per lo più abbandonati a se stessi. Ricordo 
che si tratta di orfani e per di più malati. In quegli 
anni tanti erano stati colpiti dall’Aids e quindi con-
siderati dei morti viventi. Ho iniziato a incontrarli, a 
vedere dove abitavano e se erano accolti dalle fami-
glie adottive. In Africa il bambino orfano appartiene 
al clan e l’affido avviene naturalmente all’interno di 
esso. Spesso, però, una bocca in più fa la differenza 
e quante volte ho scoperto che questi orfani invece 
di andare a scuola erano finiti nelle cave a spaccare 
pietre o al mercato a vendere uova! In questo caso il 
mio compito è di chiedere loro dove e con chi vor-
rebbero vivere in modo da non essere più sfruttati. 
Il secondo passo è mandarli a scuola, perché solo 
l’istruzione è la strada che può garantire a tutti un 
futuro davvero migliore”.

Qui, però, immagino sia stato necessario un sal-
to di qualità perché il tuo lavoro diventa molto più 
impegnativo.

“Certamente! Da un lato ho bisogno di un aiuto 
dall’estero per garantire la frequenza, dato che an-
dare a scuola in Uganda costa. Dall’altro ho dovuto 
organizzarmi per poter seguire tutti i casi e verificare 
che tutti frequentassero. Così stipendio due giovani 
insegnanti, che grazie a questo lavoro hanno potu-
to mettere su famiglia, i quali mi aiutano in tutto e 
per tutto. Anzi, durante la pandemia sono divenuti 
indispensabili. Infatti con la chiusura delle scuole 
avremmo perso i contatti con i piccoli. Ma cono-
scendoli uno a uno e sapendo dove abitano, hanno 
fatto in modo che fossimo noi ad andarli a trovare, 
risolvendo in molti casi problemi di vera e propria 
fame che non colpiva soltanto i bambini, ma intere 
famiglie impossibilitate a muoversi”.

Nel corso dell’intervista hai accennato anche 
agli adolescenti. In che modo li stai aiutando?

“È un passaggio molto importante perché signifi-
ca concludere un percorso e avviarli verso l’età adul-
ta, con la certezza di trovare un lavoro e garantendo 
loro una vita futura con basi solide. Una volta termi-
nato il ciclo scolastico di base, questi ragazzi hanno 
bisogno di lavorare e così, in base anche alle loro 
attitudini, frequentano corsi di formazione profes-
sionale e quando terminano sono: parrucchieri/e, 
sarti/e, meccanici, falegnami, muratori... Quello 
che fa la differenza è che a questi ragazzi viene re-
galata una cassetta degli attrezzi, grazie alla quale 
sono pronti a svolgere il proprio lavoro. È un regalo 
che compensa, almeno in parte, quanto non hanno 
avuto dalla vita”.

E tuttavia la tua attività con i bambini non si 
ferma a questo.

“È vero. Come dicevo prima, questi bambini sono 
stati duramente provati dalla vita, per questo, pren-
dendo spunto dai Grest italiani, ho pensato di or-
ganizzare nei mesi estivi di dicembre e gennaio dei 
momenti di incontro che si basano su tre pilastri: la 
bellezza, la gioia e lo star bene fisicamente. Attraver-
so l’espressione artistica, il canto, il gioco e una buo-
na alimentazione cerchiamo di liberare quella crea-
tività che in loro funziona come una vera medicina, 
aiutandoli a uscire da quel senso di oppressione e 
di tristezza che negli anni hanno accumulato. Sono 
molteplici le forme artistiche utilizzate in modo da 
adattarsi al carattere, alle capacità, alle abilità di cia-
scuno. La riprova del valore di questa esperienza è la 
Messa conclusiva di tutta l’attività durante la quale 
molti bambini, e sempre i casi più gravi, esprimono 
a voce alta il loro senso di liberazione”.

Qualche sogno nel cassetto?
“Potermi dedicare ai bambini sordomuti. Sono 

gli ultimi tra gli ultimi perché non possono ascolta-
re nemmeno la Parola di Dio. Chissà di poter avere 
in un futuro prossimo qualche aiuto affinché questi 
bambini possano essere degnamente aiutati.

* direttore Centro Missionario Diocesano

INTERVISTA 
A SUOR MARIA 
MARRONE, ‘ADOTTATA’
DAI CREMASCHI

UGANDA
Dove bambino 

fa rima con bello

Suor Agostinella Severgnini, missionaria 
della Consolata, ci ha lasciato mercole-

dì 21 luglio, giorno di Sant’Elia, onoma-
stico del suo papà. Nata il 22 marzo 1942 
a Vidolasco, aveva trascorso la sua vita in 
missione a Meru, in Kenya, occupandosi 
di bambini e di giovani. Riportiamo di se-
guito l’affettuoso ricordo scritto da una sua 
consorella e letto durante la Messa funebre 
celebrata giovedì a Vidolasco.

“L’improvvisa morte di suor Agostinel-
la ci ha lasciato in un profondo dolore e 
senso di perdita. In Kenya, i messaggi con-
tinuano a fluire da persone di tutti i ceti, 
persone che la sorella ha toccato con la sua 
vita. 

Suor Agostinella è arrivata in Kenya nel 
1983. Era la sua missione tanto attesa, un 
sogno che si avverava. Subito dopo il suo 
arrivo le fu chiesto di far parte della dire-
zione di una scuola elementare del Meru, 
mentre iniziava i suoi studi della lingua 
Swahili. Aveva un amore speciale per 
i bambini. Fino ad alcuni anni fa, le sue 
attività principali erano: insegnamento, 
direzione di varie scuole materne e respon-
sabile dei collegi per ragazze. Ha svolto i 
suoi compiti sempre con diligenza. Era 
chiaro che amava quello che stava facen-

do, specialmente quando era con i bambi-
ni. Proprio per questa sua dedizione, mol-
te persone la ricordano ancora, comprese 
persone importanti nel Governo alle quali 
ha insegnato e che sono sempre rimaste in 
contatto con lei.

Le sorelle che hanno vissuto con suor 
Agostinella si sono sempre trovate bene 
con lei. È sempre stata una persona mol-

to affabile, molto estroversa, accogliente e 
sempre con il sorriso sul viso. Le sue risate 
erano contagiose.

Suor Agostinella era una persona di co-
munità. Amava stare in compagnia delle 
suore. Anche quando non stava bene, ama-
va sedersi con le sorelle e godersi la loro 
compagnia. Infatti, quando ha avuto il Co-
vid nel novembre 2020, la sua più grande 
sofferenza è stata quella di dover rimane-
re in isolamento per 14 giorni. Anche se 
era isolata con altre sorelle non riusciva 
a capire perché non potesse andare nella 
comunità con tutte le altre e questo lo ha 
considerato quasi una punizione.

Suor Agostinella amava l’Africa. Si 
identificava sempre con le persone che 
aveva servito ed era venuta ad amare pro-
fondamente. Spesso rimaneva frustrata 
quando non riusciva a esprimersi. Ma ba-
stava che le parlassi di una sua avventura 
o di persone con cui ha vissuto e subito 
ritrovava il suo sorriso. Amava cantare e 
ballare. Il giorno in cui ha lasciato il Ken-
ya rimane un ricordo molto affettuoso per 
noi che abbiamo vissuto con lei nella Casa 
Regionale. Nei giorni precedenti la parten-
za lei era molto triste. In qualche modo ha 
capito che la sua non sarebbe stata una va-

canza normale e che avrebbe potuto non 
essere più in grado di tornare. Tutti han-
no sofferto con lei. Il suo trasferimento in 
Italia è stata una scelta necessaria, ma allo 
stesso tempo molto dolorosa per tutte noi. 
Per questo il giorno della sua partenza un 
gruppo di postulanti, per rallegrare lei e 
noi, preparò un ballo al quale non soltan-
to si unì immediatamente, ma dopo poco 
tempo fu anche la persona che suonava il 
tamburo. Il suo dolore è stato così dimen-
ticato per un po’ e ci ha lasciate con un bel 
sorriso sul viso e, credo, con il cuore più 
leggero.

Suor Agostinella è stata dotata in molti 
modi. Aveva un occhio per la bellezza in 
tutto, anche quando non era ovvio per la 
maggior parte di noi. Aveva un dono spe-
ciale per le decorazioni, nella preparazio-
ne e cura di fiori, piante, eccetera. Anche 
quando in questi ultimi anni la sua me-
moria è stata compromessa, non ha perso 
quel tocco di bellezza. Pulizia e ordine 
erano sempre le sue priorità. Quando si 
trovava nella Casa Regionale a Nairobi si è 
assunta la responsabilità di prendersi cura 
del giardino ed è sempre stato molto pulito 
e ordinato. Era molto attiva. Molti di noi 
ammiravano come fosse riuscita a lavorare 

senza fermarsi per ore, solo per assicurarsi 
che il giardino fiorito fosse come lo voleva.

L’ultimo anno è stato molto difficile per 
suor Agostinella. Ha rapidamente perso 
la capacità di esprimersi. Eppure nella 
maggior parte del tempo ha mantenuto 
ancora il suo senso di umorismo. Rideva 
per alleviare la tensione quando non riu-
sciva a trovare le parole giuste. Mentre si 
deteriorava rapidamente, aveva anche dei 
brevi momenti di lucidità quando si rende-
va conto che non stava bene. Diventava tri-
ste, ma poi, possiamo dire, grazie alla sua 
malattia, poteva rapidamente dimenticare 
l’incidente e ritornava se stessa.

Suor Agostinella, nostra cara Carolina, 
come noi ti chiamavamo, è molto difficile 
lasciarti andare. Allo stesso tempo sappia-
mo che la tua sofferenza è finita. Non sof-
frirai più la frustrazione di non trovare le 
parole per esprimerti o condividere le tue 
belle esperienze. Ora, nella braccia del Pa-
dre, tutto è chiaro, tutto si comprende. Ti 
amavamo molto, ma il Signore ti ha amato 
di più. 

Che il suo nome sia lodato. Amen”.

Suor Joan Agnes Matimu 
Missionaria della Consolata

Addio a suor Agostinella Severgnini, missionaria cremasca in Kenya

Suor 
Maria 
a Chieve
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La terza edizione del Messale Romano approvata 
dall’episcopato italiano, in uso già da qualche mese 

e divenuta obbligatoria dallo scorso 4 aprile, individua e 
disciplina, nel suo ordinamento generale (OGMR), gli 
uffici dell’ordine sacro (vescovo, presbitero, diacono) e i 
ministeri particolari dell’accolito e del lettore “istituito” 
dal Vescovo.  

Tra i primi (uffici dell’ordine sacro) e i secondi (mini-
steri particolari) l’OGMR individua opportunamente “i 
compiti del popolo di Dio” designato come l’insieme dei 
fedeli che “nella celebrazione della Messa formano la gen-
te santa, il popolo che Dio si è acquistato e il sacerdozio 
regale, per rendere grazie a Dio, per offrire la vittima im-
macolata non soltanto per le mani del sacerdote, ma an-
che insieme con lui, e per imparare a offrire se stessi”. In 
ciò evidenziando che la Sacra Liturgia è offerta del Sacri-
ficio di Cristo unitamente a quello del suo popolo fedele.

I fedeli sono così invitati espressamente a una parte-
cipazione attiva alla celebrazione eucaristica e a non ri-
fiutare “di servire con gioia il popolo di Dio ogni volta 
che sono pregati di prestare qualche ministero o compito 
particolare nella celebrazione”. Per questo, in mancanza 
del lettore e dell’accolito istituiti ciascun fedele può essere 
chiamato ad assolvere peculiari compiti come proclamare 
la Parola di Dio – se adatto e ben preparato – o cantare il 
Salmo, portare la croce, i ceri, il turibolo, il pane, il vino, 

l’acqua o essere anche incaricati per distribuire la comunio-
ne come ministri straordinari.  

I compiti liturgici che non sono propri del sacerdote o del 
diacono, infatti, possono essere affidati, con la benedizione 
liturgica o con incarico temporaneo, anche a laici idonei, 
scelti dal parroco o dal rettore della chiesa. Si vuole con 
questo richiamo evidenziare l’opportunità che siffatti com-
piti non vengano affidati in modo estemporaneo e improv-
visato a persone che non hanno mai avuto dimestichezza 
con simili incarichi, con l’effetto di minare seriamente il cli-
ma di raccoglimento, preghiera e solennità che sono propri 
delle celebrazioni liturgiche.

Oltre a questi ministeri e uffici liturgici, vi sono altri 
compiti di non minore rilevanza, identificati nella figura 
del sacrista “che prepara diligentemente i libri liturgici, le 
vesti liturgiche e le altre cose che sono necessarie per la 
celebrazione della Messa”, del commentatore che “rivolge 
brevemente ai fedeli spiegazioni ed esortazioni per intro-
durli nella celebrazione e meglio disporli a comprenderla”, 
di coloro che raccolgono le offerte in chiesa e di coloro che 
accolgono i fedeli alla porta della chiesa, li dispongono ai 
propri posti e ordinano i loro movimenti processionali. In 
questo ultimo caso ci si rifà, senza nominarla, alla vecchia 
figura del chierico “ostiario”. Dunque, come si noterà, ven-
gono enumerati molti “attori” della liturgia, ciascuno con 
un proprio compito e ruolo, ma essendo la celebrazione 
un “ordo” cioè ordinata, su tutte spicca una regola fonda-
mentale di ogni agire liturgico, che è azione di Dio con il 
suo popolo: la preparazione della celebrazione, infatti, deve 
avvenire di “comune e diligente intesa, secondo il Messale 
e gli altri libri liturgici, fra tutti coloro che sono interessati 
rispettivamente alla parte rituale, pastorale e musicale, sotto 
la direzione del rettore della chiesa e sentito anche il parere 
dei fedeli per quelle cose che li riguardano direttamente”. 

Solo così il personalismo di molti scompare nell’unica 
persona del Cristo Sacerdote!

Antonino Andronico 
(diacono permanente)

Uffici, ministeri e compiti liturgici
IN PREPARAZIONE 
DELLA SETTIMANA LITURGICA
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Squadra che vince non si cambia. 
Il 2020 ha chiesto un notevole 

sforzo ai nostri oratori per poter 
organizzare in tutta sicurezza 
settimane di attività e incontri 
dopo il primo lungo e improvviso 
lockdown. L’oratorio di Sergnano 
aveva tentato l’impresa ed era riu-
scito, grazie alla sinergia con il Co-
mune e tutte le realtà associative e 
sportive del territorio, a regalare sei 
settimane di divertimento e gioco 
a oltre 100 ragazzi, accompagnati 
da 15 educatori maggiorenni e 15 
minorenni a supporto dei piccoli 
gruppi.

E quest’anno, in scia con quanto 
di buono realizzato nel 2020, 
l’équipe del Grest ha rinnovato le 
richieste di collaborazione con le 

realtà territoriali, supportata dal 
Comune, il cui contributo econo-
mico ha permesso alle famiglie il 
pagamento di rette calmierate.

Hanno risposto con grande 
entusiasmo, proponendo labora-
tori e attività, il Gso, la Mosaico 
Dance&Arts School, la Società 
Pesca Sportiva, la società boccio-
fila, il Parco del Serio, il Gruppo 
Micologico Vittadini, la Banda 
di Sergnano, il Soccorso Cinofilo 
Soic, senza dimenticare i laboratori 
di roller e circo e l’attività svolta 
dal gruppo di terza media e prima 
superiore in collaborazione con la 
Caritas.

La proposta di quest’anno è 
stata realizzata dal 28 giugno al 23 
luglio, coinvolgendo circa un cen-

tinaio di bambini e ragazzi iscritti 
accompagnati dal gruppo anima-
tori, ben guidato dall’educatore 
professionale e allenatore dell’Us 
Sergnanese, Davide Carpani.

Giovedì mattina c’è stata la visi-
ta del vescovo monsignor Daniele 
Gianotti (nella foto), che s’è intrat-
tenuto con tutti, accompagnato dai 
sempre presenti don Francesco e 
don Natale.

Alcune giornate in piscina ad 
Antegnate per tutti i gruppi hanno 
permesso un po’ di relax e la serata 
finale svolta nella serata di ieri, 
venerdì 23, ha chiuso in bellezza 
questo tempo di estate eccezionale, 
in vista delle vacanze estive e con 
un arrivederci a settembre pronti 
per un nuovo cammino.

Ma che bello il Grest!
Chiusa ieri sera l’esperienza estiva, promossa
dagli oratori in sinergia con le realtà del territorio

SERGNANO - TREZZOLASCO

Ogni giorno della vita siamo invitati 
a porre attenzione ai profeti di bene 

e non a quelli di sventura. Come Chiesa 
abbiamo bisogno di recuperare la logica 
del popolo di Israele che vive il suo cam-
mino tra le gioie e le fatiche di chi non 
smette di sperare e desiderare la Terra 
Promessa. Questo per spronarci ad alza-
re lo sguardo verso i tempi che ci atten-
dono. Il Grest, in questo periodo segnato 
ancora da molte fatiche 
e paure, è certamente 
stato un tempo dove ab-
biamo potuto ritornare a 
vedere che c’è molta sete 
di relazioni, di tempo 
speso con grande carità; 
c’è molta sete di Dio, 
anche se questa sete 
deve essere riscoperta e 
accompagnata.

Settembre è alle porte 
e ci chiede di ripensarci 
senza temere le sfide che 
il tempo ci sta presen-
tando. Anche nell’ottica 
delle Unità pastorali, 
l’azione educativa e ora-
toriana potrebbe essere 
un buon punto di partenza per ridestare 
il desiderio di un futuro bello, prezioso e 
da costruire necessariamente unendo le 
forze e le risorse. 

Riaprendo il nuovo anno pastorale 
non potremo presentarci come se nulla 
fosse stato; non possiamo camminare 
con ragazzi, adolescenti e giovani dedi-
cando loro alcuni momenti risicati della 
nostra azione pastorale. Provo a condi-
videre con voi degli spunti che possano 
essere step di partenza o di rilettura per 
settembre.

RELAZIONE E PAROLA DI DIO
Immenso è il bisogno di ascolto e di 

relazioni significative. Ripensando al 
nuovo anno diventa vitale dedicare tem-
pi e spazi perché gli incontri possano ca-
pitare e avvenire. Relazioni che non por-
tano solo le nostre idee, ma il pensiero di 

Dio. La fatica del credere spesso scaturi-
sce dalla non conoscenza o da una cono-
scenza distorta e parziale dell’immagine 
di Dio.

ACCOMPAGNAMENTO
ED ESPERIENZE
Come comunità cristiana non dobbia-

mo temere di farci compagni di viaggio 
come Gesù con i due discepoli di Em-
maus. Il mandato che il Signore ci affida 

non è quello di risolvere 
e salvare, ma accom-
pagnare e condividere. 
Preziose sono le espe-
rienze di vita comune e 
caritative che non dob-
biamo smettere di offri-
re e condividere. 

VITA - DOMANDE
DI SENSO 
E IMPEGNO 
EDUCATIVO
La vita, in questo 

tempo, ha fatto emerge-
re molte domande che 
spesso restano nel vuoto 
e non accolte da nes-
suno. Questo spinge le 
nostre realtà a investire 

nell’ambito educativo: la scelta primaria 
dell’educazione alla vita! 

La ripresa di settembre non può essere 
l’azione solo di qualcuno – anche se bra-
vo e prezioso – ma necessita il coinvolgi-
mento e la sensibilizzazione dell’interna 
comunità. Provate a individuare quali 
sono le priorità per settembre, quali le 
azioni per poter riprendere un lavoro 
comune. 

In tutta questa azione dobbiamo fare 
attenzione a un nemico molto ostile: il 
pessimismo! Dio non ci ha creati per-
ché ci piangessimo addosso, ma perché 
fossimo donne e uomini di comunione, 
appassionati della vita e amanti di una 
vita piena.

don Stefano Savoia
direttore Servizio diocesano 

per la Pastorale Giovanile e degli Oratori

UN CAMMINO HA SENSO 
SE È STRAORDINARIAMENTE

QUOTIDIANO: IL DOPO GREST

La ministerialità liturgica ha assunto nei secoli varie 
modalità a seconda delle esigenze pratiche e del rito 

liturgico. Con il Concilio si è recuperato il valore del sa-
cerdozio comune dei battezzati, passando a una plurali-
tà di ministri al servizio della partecipazione di tutti alla 
verità della celebrazione liturgica. Già nella Costituzione 
conciliare sulla liturgia (Sacrosanctum Concilium) è specifi-
cato che anche i ministranti, i lettori, i commentatori e i 
membri della “schola cantorum” svolgono un vero mini-
stero liturgico e che inoltre, al fine di promuovere la par-
tecipazione attiva, si curino le acclamazioni dei fedeli, le 
risposte, il canto dei salmi, le antifone, i canti, nonché le 
azioni e i gesti del corpo. 

Nella terza edizione del Messale Romano è scritto che 
“è opportuno che vi sia un cantore o maestro di coro per 
dirigere e sostenere il canto del popolo. Anzi, mancando 
la ‘schola’, è compito del cantore guidare i diversi canti, 
facendo partecipare il popolo per la parte che gli spetta”.

Si tratta della figura dell’animatore liturgico. Oggi, più 
che in passato, si avverte la necessità di tale figura, affinché  
l’assemblea sia guidata in una partecipazione composta, at-
tiva e consapevole ai divini misteri. Perciò è vivamente au-
spicabile che in ogni parrocchia vi siano fratelli e sorelle che 
offrano la propria disponibilità e mettano il talento, affidato 
loro dal Signore, a servizio di tutta la Chiesa. 

In concreto s’intende che queste persone curino i vari 
aspetti della celebrazione liturgica e che siano in possesso 
di una sensibilità adatta a questo compito, abbiano cioè un 
“carisma”. Quando il carisma è legato a una dimensione 
permanente del servizio liturgico, si configura come un vero 
e proprio ministero. Diventano ministeri solo i carismi lega-
ti alla struttura essenziale della celebrazione liturgica. 

La sensibilità costituisce la base, da cui partire e su cui 
costruire gradualmente una competenza sempre più speci-
fica con l’ausilio di corsi “ad hoc”. L’animatore si mette a 
servizio dell’assemblea per aiutarla a vivere pienamente la 

celebrazione. Il rito richiede ordine, semplicità, ritmo e si-
lenzio. Dovrebbe “metterci l’anima”, essere un trascinatore 
per i fratelli e le sorelle partecipanti all’assemblea liturgica. 
Svolgere tale funzione rafforzerebbe la fede e la maturazio-
ne cristiana sia nel popolo di Dio sia nell’animatore stesso. 

Strettamente connessa a questa figura è la presenza del 
gruppo liturgico, quale luogo di coordinamento e armoniz-
zazione delle diverse figure ministeriali che interagiscono 
nelle celebrazioni. È composto dal parroco con tutti coloro 
che hanno un incarico legato alla liturgia. Sarebbe consi-
gliabile che tale gruppo si ritrovasse periodicamente. 

Ci si augura che, anche sulla scorta di quanto già afferma-
to da papa Giovanni Paolo II nell’Esortazione apostolica 
Christifideles laici, ogni fedele laico prenda consapevolezza 
di quanto sia importante e decisivo impegnarsi nel dare al 
mondo di oggi una testimonianza visibile, semplice, umile, 
ma, proprio per questo, forte, vera e incontrovertibile.

Luca Cremonesi
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Il ruolo e il valore dell’animatore liturgico

Don Stefano Savoia



I giovani rappresentano il futuro. 
Lo sa bene l'associazione Libera 

Artigiani di Crema, che di recente, 
ha presentato la grande iniziativa 
denominata “Sviluppo 1000”, un 
pacchetto di servizi a supporto 
delle imprese fondate da giovani dai 
18 ai 35 anni di età, purché avviate 
entro il prossimo 31 dicembre 2021 
e con sede in uno dei Comuni del 
territorio cremasco o aree limitrofe. 
Alle aziende ritenute meritevoli la 
Libera o�rirà:
• Consulenza nella scelta della 

forma giuridica
• Supporto all’avvio della startup 
• Facilitazione per l’accesso al 

credito
• Accompagnamento nei rapporti 

con gli istituti di credito
• Pratiche per la formalizzazione 

dell’apertura d’impresa
• Gestione della contabilità. 
L’iniziativa ha una durata di tre 
anni, il primo dei quali comple-
tamente gratuito; gli altri due a 
condizioni molto, molto agevolate. 
Diverse idee imprenditoriali si sono 
già candidate (due le presentiamo 
nel box in pagina). Di “Sviluppo 
1000” e del sostegno alle nuove 
generazioni abbiamo chiesto conto 
al direttore di Libera, Renato 
Marangoni. “Premetto che è 
ferma convinzione della nostra 
associazione che i giovani vadano 
incentivati, dimostrando loro non 
solo �ducia, ma anche un supporto 
concreto, perché oggi giorno aprire 
un’attività richiede sicuramente del 
coraggio, oltre che degli oneri eco-
nomici non indi�erenti. In questo 
senso, con ‘Sviluppo 1000’ la Libe-
ra Artigiani si propone di aiutare 
per i primi tre anni (1.000 giorni 
appunto) un giovane tra i 18 e i 35 
anni, che avvii un’attività impren-
ditoriale entro il 31 dicembre 2021, 
accollandosi la totalità dei costi di 
gestione nel primo anno, che per il 
bene�ciario è quindi gratuito (salvo 
le spese vive) e limitandosi a fargli 
pagare un contributo simbolico per 
i successivi due anni”. 
Un'ottima opportunità: in questo 
modo, un giovane potrà concen-
trarsi interamente sul suo progetto 
e sullo sviluppo della sua idea. “Il 
messaggio che vogliamo lanciare 
alle giovani generazioni, infatti, è 
che la Libera Artigiani è sempre 

via G. di Vittorio, 36 Crema Tel. 0373.2071 www.liberartigiani.it  laa@liberartigiani.it
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Grande progetto per sostenere nuove attività

Tante adesioni e un'ulteriore agevolazione grazie al Confidi Artfidi

Sviluppo 1000, largo ai giovani!
al �anco di tutti coloro che inten-
dono avviare una propria attività”, 
aggiunge Marangoni.
L’idea della Libera Artigiani ha 
riscosso l’interesse di Art�di, il 
Con�di a cui la Libera aderisce, che 
ha voluto prendere parte al progetto 
come partner. Art�di, infatti, oltre 
alla consueta attività di rilascio del-
le garanzie per l’accesso al credito, 
che per le start up arriva �no al 
90% dell’importo totale, ha attivato 
anche il servizio di erogazione cre-
dito diretto, �no a 25.000 euro, per 
tutte quelle aziende che vorranno 
aderire a ‘Sviluppo 1000’. 
“Art�di Lombardia crede molto nel 
progetto ‘Sviluppo 1000’ – com-
menta Luca Bandini, referente di 
Art�di per Crema e Lodi –. Di 
questi tempi il ricambio genera-
zionale è più importante che mai, 
perché i giovani sono il futuro 
dell’Italia di domani e, senza un’at-
tenzione mirata alle loro esigenze 
non si può pensare davvero a una 
ripartenza del nostro Paese. Per 
questo motivo, assieme alla Libera 
Associazione Artigiani di Crema, 
vogliamo supportare a 360 gradi 
tutti quei giovani che si vogliono 
a�acciare all’attività imprenditoria-
le, tramite il servizio di erogazione 
credito diretto. Art�di garantisce 
risposte celeri, concrete e rapidi 
tempi di erogazione.
Per qualsiasi informazione, con-
tattateci al nostro ufficio Artfidi 
di Crema: 0373/207227”. 
“Siamo già molto soddisfatti, per-
ché dopo aver lanciato l'iniziativa 
abbiamo ricevuto diverse richieste, 
che sono in corso di valutazione e 
di cui daremo riscontro nel corso 
dell’anno. Invito ancora i nostri 
giovani a farsi avanti, senza timori. 
Possiamo fare ancor meglio! Gli ar-
tigiani sono pronti ad aiutarvi, tra-
smettendovi il loro sapere, piuttosto 
che rischiare di perderlo. Questo 
vale anche nell’ottica del ricambio 
generazionale, quanto mai urgente 
e non più vincolabile ai legami di 
parentela. Serve che le nuove gene-
razioni subentrino alle precedenti, 
se vogliamo preservare il prezioso 
patrimonio dell’artigianato italiano”, 
spiega ancora il direttore di Libera.
Riguardo al problema, quanto mai 
attuale, appunto, del ricambio gene-
razionale alla guida delle imprese, 
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anche non per linea di sangue, 
la Libera Artigiani è da tempo in 
prima �la per promuovere l’attività 
imprenditoriale tra i più giovani: 
ne sono un esempio il concorso 
“Intraprendere”, dedicato ai ragazzi 
delle scuole superiori e giunto or-
mai alla dodicesima edizione, con il 
coinvolgimento di 40.000 studenti, 
per arrivare al progetto “Sviluppo 
1000”, quest’ultima iniziativa con 
cui l’associazione di categoria in-
tende salvaguardare la trasmissione 
del patrimonio rappresentato dal 
sapere artigiano. 

Per saperne di più in merito a 
“Sviluppo 1000” e alle opportunità 
che o�re, vi invitiamo a contattare 

i nostri u�ci sul territorio:
a Crema (tel. 0373/2071;

e-mail laa@liberartigiani.it),
Pandino (tel. 0373.91618)

e Rivolta d’Adda (tel. 0363.78742)

Andrea e Daniel: “Sviluppo 1000? Ottima opportunità”

Andrea e Daniel sono due giovani coraggiosi. Nel 2021 
hanno deciso di avviare un’attività imprenditoriale. Lo 

hanno fatto consapevoli di avere una buona idea da mettere 
in campo, ma anche certi del sostegno concreto della Libera 
Artigiani, che ha lanciato l’ottima iniziativa dedicata alle 
nuove generazioni “Sviluppo 1000” (i dettagli in pagina).
L’offanenghese Andrea Paloschi, 27enne, ha avviato l’im-
presa individuale Far Verde di Paloschi Andrea. 
Si occupa, un po’ in tutto il territorio 
cremasco, di manutenzione del pae-
saggio (inclusi parchi, giardini e aiuo-
le), sia per i privati sia per le aziende. 
Potature, taglio dell’erba e quant’altro. 
“Sono molto soddisfatto di questa col-
laborazione e del supporto della Libera 
Artigiani – afferma –. ‘Sviluppo 1000’ 
è davvero una bella opportunità per 
noi giovani. Non tutte le associazioni 
di categoria forniscono un servizio del 
genere”. 
Andrea ha colto subito l’occasione e 
“chiama a raccolta” anche altri coeta-
nei per lasciarsi coinvolgere. “Io ne ho 
subito approfittato e invito anche altri 
giovani, con coraggio, ad aprire la pro-
pria attività e ad affidarsi alla Libera”. 
La soddisfazione non manca e come 
conferma anche il giovane imprenditore cremasco, “il mio 
settore con la crisi della pandemia non ha subito forti ral-
lentamenti. Il lavoro non manca, anzi, grazie ai clienti abi-
tuali e al passaparola vado avanti piuttosto sereno”. 
La grande famiglia di Libera gli è a fianco, sempre pron-
ta a sostenerlo. Ai progetti selezionati, come quello di Pa-
loschi, con “Sviluppo 1000” viene offerto un pacchetto di 
servizi comprendente consulenza nella scelta della forma 
giuridica, supporto all’avvio della start up, facilitazione per 

l’accesso al credito, accompagnamento nei rapporti con gli 
istituti di credito, pratiche per la formalizzazione dell’aper-
tura e la gestione della contabilità. 
Tale accompagnamento avrà durata triennale (appunto 
mille giorni): il primo anno sarà totalmente gratuito, men-
tre per i successivi due anni verranno applicate condizioni 
simboliche molto agevolate.
Daniel Taino (nella foto in uniforme) è ancora più giovane 

di Andrea. Fotografo (ma forse la de-
finizione sta stretta al giovane pianen-
ghese) ha 22 anni e, nonostante l’età, 
è già pilota di linea. La sua innovativa 
idea imprenditoriale, avviata lo scorso 
giugno, si chiama 16 Aerials. Si occupa 
di fotografia e riprese aeree con droni e 
aeromodelli. 
“Un lavoro di nicchia se vogliamo, con 
clienti in continuo cambiamento, in un 
mercato che si sta comunque evolvendo 
e con servizi di questo tipo sempre più 
richiesti”, spiega Daniel. 
Con la sua attività spazia in vari setto-
ri, tra aerofotogrammetrie, rilevazioni 
in 3D, riprese e foto dal cielo, sia per 
aziende che per privati. Non mancano 
incarichi nel campo della cinematogra-
fia. Sono ancora poche le aziende che 

offrono un servizio del genere, non solo nel Cremasco, ma 
un po’ in tutto il nostro Paese. Anche per questo la Libera 
Artigiani ha accolto a braccia aperte il brillante progetto e 
lo ha ritenuto più che meritevole di ottenere l’aiuto e le age-
volazioni previste da “Sviluppo 1000”. 
L’associazione attende altri progetti d’impresa under 35 
per dar loro la spinta determinante, permettendo a nuove 
attività giovanili di compiere il definitivo salto di qualità. 
Provare per credere!
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La Libera Associazione Ar-
tigiani di Crema vi informa 

che in questo mese di luglio è 
nuovamente possibile presentare 
domanda per richiedere il con-
tributo a fondo perduto relativo 
alla legge “Sabatini” e che il 
nostro sta� è pronto ad assistervi 
lungo tutto l’iter burocratico. Alla 
Libera Artigiani, infatti, potete 
fare a�damento su una squadra 
sempre aggiornata e debitamen-
te formata per aiutarvi a ottene-
re ogni tipo di agevolazione.

IN CHE COSA
CONSISTE LA LEGGE 
“SABATINI”?
La legge “Sabatini” si rivolge a 
tutte le piccole e medie imprese 
e sostiene gli investimenti, anche 
mediante operazioni di leasing 
�nanziario, in macchinari, im-
pianti, beni strumentali d’impresa 
e attrezzature per uso produttivo, 
nonché investimenti in hardwa-
re, in so�ware e in tecnologie 
digitali. 
Gli investimenti devono far 
riferimento a una sola unità 
produttiva. 
Qualora una Pmi voglia e�et-
tuare investimenti per più unità 

produttive, deve presentare per 
ogni unità produttiva una diversa 
domanda di agevolazione.
Gli investimenti devono essere 
avviati successivamente alla data 
di trasmissione, a mezzo posta 
certi�cata, della domanda di 
accesso alle agevolazioni.
L’agevolazione prevista dalla 
legge “Sabatini” consiste in un 
contributo a fondo perduto pari al 
7,5% per quanto riguarda gli in-
vestimenti standard. Il contributo 
sale al 10% per gli investimenti in 
ambito 4.0.
I �nanziamenti hanno una durata 
massima di 5 anni dalla data 
di stipula del contratto e sono 
accordati per un valore massimo 
complessivo non superiore ai 4 
milioni di euro per ciascuna im-
prese bene�ciaria, con un minimo 
di 20mila euro. I �nanziamenti 
possono coprire �no al 100% dei 
costi ammessi.
Quanto al contributo concesso 
dal Ministero a ogni Pmi, a fronte 
del �nanziamento ottenuto, è 
pari all’ammontare degli interessi, 
calcolati su un piano di ammor-
tamento convenzionale con rate 
semestrali posticipate, al tasso del 
2,75% annuo per cinque anni.
Il contributo previsto dalla legge 
“Sabatini” è cumulabile con il 

Credito d’imposta previsto dal 
Piano transizione 4.0.

ALCUNI ESEMPI 
PRATICI
DELL'IMPORTO
CHE SI PUÒ
OTTENERE
Esempio 1 - Investimenti stan-
dard: costo del bene 100.000 
euro; credito d’imposta del 10% 
pari a 10.000 euro; contributo 
“Sabatini” del 7,5% pari a 7.500 

euro. Totale contributo: 17.500 
euro.
Esempio 2 - Investimenti beni 
4.0: costo del bene 100.000 euro; 
credito d’imposta del 50% pari a 
50.000 euro; contributo “Sabati-
ni” del 10% pari a 10.000 euro. 
Totale contributo: 60.000 euro.
Contattate la Libera Associazione 
Artigiani di Crema al numero 
telefonico 0373.2071 (indirizzo 
e-mail laa@liberartigiani.it). Vi 
metteremo in contatto con i no-
stri esperti, che saranno a vostra 
disposizione per approfondire 
l’argomento e permettervi di 
ottenere l’agevolazione.

NUOVA SABATINI:
con la Libera Artigiani ottieni
il contributo a fondo perduto

Sviluppo 1000? Una grande oppor-
tunità (ne parliamo nella prima pa-

gina di questo speciale). Ne è convinto 
– a ragione – il presidente della Libera 
Artigiani, Marco Bressanelli. 
“Partiamo da un presupposto: tra le 
nostre armi, come associazione, ab-
biamo nel cassetto questa possibilità 
di rilancio delle attività produttive e 
in particolare delle nuove imprese dei 
giovani. Un progetto che volevamo 
lanciare prima della pandemia, ma 
che ha esordito di recente, ritenendo 
sia ora il momento ideale per pensare 
alle nuove generazioni di artigiani e 
imprenditori, che da sempre ci stanno 
a cuore”, ci dice.
La Libera Artigiani intende sostenere 
le nuove attività perché se è vero che 
la pandemia ha dimostrato le di�col-
tà delle categorie fragili dal punto di 
vista sanitario, da quello economico 
hanno so�erto anche le attività, specie 
quelle appena avviate. 
“Il futuro dell'imprenditoria – ribadi-
sce schietto il numero uno di Libera 
– deve passare dal rilancio delle idee 
e delle ditte dei giovani e la nostra vo-

lontà è dare sostegno a queste nuove 
attività: è una questione di sopravvi-
venza, per loro e anche per noi”. 
Da sempre Bressanelli tiene in seria 
considerazione anche il ricambio ge-
nerazionale per il settore artigiano. 
“Semplice. L'imprenditore anziano 
dice basta e spesso per l'impresa non 
c'è futuro... è statisticamente provato 
che esiste questo problema e dobbia-
mo trovare le soluzioni per risolverlo. 

Per dare futuro al mondo dell'artigia-
nato. Come associazione noi ci provia-
mo anche con ‘Sviluppo 1000’”.
Il presidente è convinto che vaccinarsi 
e ottenere il Green pass sia “un dove-
re civico, al di là dell'ottica sanitaria. 
I dati dimostrano che la campagna 
vaccinale sta tutelando. Un conto è la 
libertà, un conto è il bene comune. C'è 
in più, dal nostro punto di vista, l'otti-
ca del rilancio di economia e lavoro. Se 
stiamo nell'incertezza perché la gente 
non si vaccina, non facciamo ripartire 
neppure l'economia e i primi a patire 
saranno proprio i giovani e le attività 
appena avviate. Certo, ci devono esse-
re regole certe e sensate, soprattutto 
non la confusione dell'ultimo anno e 
di questi giorni, con i politici sempre a 
litigare. La politica, quella vera, pren-
da decisioni con buonsenso sulla base 
del bene comune per rilanciare lavoro 
e imprese, soprattutto quelle giovani-
li”. 
Bressanelli ritiene che i giovani siano 
già penalizzati. “Il Recovery Fund sarà 
sulle loro spalle, dobbiamo dar loro 
l'opportunità di ripartire. Un paese 

che non pensa ai giovani non pensa al 
proprio futuro”, ripete da tempo. Pa-
role ormai diventate un mantra. 
Purtroppo il presidente di Libera con-
stata che “in generale l'opinione pub-
blica si riempie la bocca, ma non crede 
nei giovani e così non va. La politica 
è troppo spesso impegnata a spartirsi 
la torta che arriverà dall'Europa. Noi 
sosterremo ‘Sviluppo 1000’ oltre le 
previsioni”. 
Il rilancio dell'artigianato parte anche 
da questo. Sicuramente è determinan-
te anche la formazione. 
“Noi della Libera Associazione Arti-
giani lo sappiamo bene. Insieme ad 
Acsu abbiamo dato il nostro contribu-
to per il progetto 'Ex.O' per il rilancio 
dell'ex Olivetti (si legga a pagina 13 
del giornale). E l'esito positivo ci riem-
pie d'orgoglio, sapendo che abbiamo 
dato il nostro fondamentale contri-
buto. Abbiamo collaborato volentieri 
perché la formazione superiore è uno 
strumento importante per far crescere 
le nostre imprese. Sì alla formazione 
continua e di alto livello grazie agli Its 
biennali speci�ci!”.  

il contributo a fondo perduto
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BRESSANELLI: “AL CENTRO DEVONO ESSERCI I GIOVANI”
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Intercettiamo il direttore della Libera 
Artigiani – Renato Marangoni –  

reduce dall'importante incontro del “Ta-
volo della Competitività” provinciale di 
questi ultimi giorni. Con lui a�rontiamo 
il tema dell'andamento del mercato del 
lavoro.

“Diciamo subito che le preoccupazio-
ni a volte vengono enfatizzate, specie 
dai media, ma i 'titoloni' spesso devono 
essere rapportati alla realtà. Ho analiz-
zato quello che è il nostro database circa 
la gestione delle ditte e dei dipendenti 
delle stesse che abbiamo in carico come 
associazione di categoria. A oggi posso 
dire che, dopo l'anno e mezzo di pande-
mia che ha provocato scossoni nell'e-
conomia e nell'occupazione, il 95% dei 
dipendenti delle nostre aziende lavora 
regolarmente. Solo un 4%, in sostanza, 
è occupato in forma discontinua, con il 
restante 0.2% sospeso da più di tre mesi, 
e lo 0.8% da meno di tre mesi”.

Caspita, numeri incoraggianti. Che 
lettura date come Libera Artigiani?

“C'è oggi un'estrema stabilità del 
mercato del lavoro e mi riferisco alle 
imprese medio-piccole che, non va mai 
dimenticato, sono la spina dorsale del 
nostro tessuto economico. Ribadisco, le 
preoccupazioni spesso sono più grandi 
di quella che, invece, è la realtà. I dati 
non mentono”.

Guardiamo ora all'aspetto delle 
assunzioni...

“È scontato dire che il 2020 è stato un 
anno molto particolare, ma in questo 
2021 abbiamo notato un buon 20% in 
più di assunzioni, dove chiaramente la 
tipologia di contratto più importante 

è il tempo determinato, che riguar-
da il 50% delle assunzioni del nostro 
settore artigiano. Un altro 20% riguarda 
gli apprendisti e il restante 30% altre 
tipologie. Questa è la condizione vera 
degli occupati rispetto ai dati in nostro 
possesso. Direi positiva”.

Che ci dice degli e�etti derivanti 
dallo sblocco dei licenziamenti del 1° 
luglio scorso. Anche qui s'è sentito di 
tutto.

“Gli e�etti in realtà, per quel che ci 
riguarda come imprese medio-piccole, 
sono stati irrilevanti. Un numero: lo 
0.02% rispetto a qualche migliaio di di-
pendenti che gestiamo ha avuto proble-
mi. Quindi anche qui segnali di �ducia 
e ripresa e troppo allarmismo, ingiusti-
�cato. Possiamo dire così: anche il fanta-
sma dello sblocco dei licenziamenti nel 
nostro settore ha fatto paura, ma non ha 
portato ad alcuna crisi sostanziale e ne 
siamo felici”.

Il mondo artigiano, quindi, ha 
mostrato la sua resilienza. Quali sono 
gli sbocchi lavorativi dove c'è più 
richiesta? 

“È innegabile che tutta l'ondata dei 
bonus e quant'altro ha dato un impulso 
importante al settore dell'edilizia e delle 
costruzioni, dove oggi c'è la maggiore 
richiesta. Segue il settore chimico, molto 
ampio. Bene anche il settore metalmec-
canico legato all'edilizia, carpenteria ad 
esempio. Le imprese artigiane manife-
stano di�coltà a trovare delle �gure da 
assumere nel 50% dei casi e ciò appare 
assurdo. Il pro�lo occupazionale più 
ricercato in questo momento è l'ope-

raio specializzato nell'edilizia: le ditte 
hanno bisogno di essere subito attive al 
100% e non hanno tempo di formare il 
personale. Anche nella metalmeccanica 
si cerca sempre l'operaio specializzato, 
è anche in questo caso una delle �gure 
più di�cili da trovare. Lo stesso vale per 
i trasporti. Le imprese 'hanno fame', ma 
non trovano addetti: fabbri, carpentie-
ri, saldatori, muratori, serramentisti, 
posatori... tale condizione deve esser 
d'impulso per i giovani e invogliarli ad 
avviare nuove attività, con coraggio e 
�ducia”.

Quali le competenze più richieste?
“I lavoratori devono avere formazione 

speci�ca, oppure un'esperienza matura-
ta sul campo. Di qui l'importanza della 
formazione, che sempre di più deve 
essere studiata in sinergia col mondo del 
lavoro. Il lavoro non manca, mancano i 
pro�li specializzati! Per trovare impiego 
sono importanti altre due cose: la capa-
cità di adattamento (turni, straordina-
ri...) e la disponibilità perché in questo 
momento il tempo determinato è, come 
detto, la tipologia di contratto più pro-
posta.  In�ne, da un'indagine nazionale, 
ma replicabile sul nostro territorio, il 
50% dei tirocini avviati sfocia in assun-
zioni e posti di lavoro. Altro numero 
incoraggiante”.  

I dati non mentono: artigiani, occupazione stabile
Dopo il Tavolo della Competitività, parola a Renato Marangoni, direttore dell'associazione Libera

Lo scenario lavorativo attuale, caratterizza-
to da rapidi cambiamenti di tecnologie e 

mercati, impone la necessità di una formazio-
ne professionale che garantisca all’individuo 
di acquisire nuove competenze e di accrescere 
le proprie conoscenze in maniera stabile nel 
tempo.

Ne parliamo con il prof. Paolo Maccagni 
(nella foto tra il vescovo Daniele e Mario Bet-
tini), presidente di Iriapa. “Ragionare per il 
proprio personale in termini di life-long lear-
ning (formazione continua lungo tutto l’arco 
della vita) è la base per garantire all’azienda di 
rimanere al passo, di incrementare la propria 
produttività e di rispondere a richieste sempre 
più ampie ed esigenti”.

Iriapa, l’ente di formazione di emanazione 
di Casartigiani Lombardia, confederazione 
nazionale a cui aderisce la Libera Associazio-
ne Artigiani di Crema, nasce nel 1991 e oggi, 
con le sue sedi accreditate di Crema e Brescia, 
mette a disposizione professionalità ed espe-
rienza trentennale a favore delle imprese nel-
lo sviluppo di piani formativi �nalizzati alla 
crescita e alla quali�cazione del personale. La 
formazione continua viene progettata su mi-
sura, in base ai bisogni e alle priorità rilevate, 
integrandola ai processi già in atto ed erogan-
dola con l’intervento di docenti quali�cati in-
dividuati congiuntamente al cliente.

“Il nostro approccio alla formazione azien-
dale – continua Maccagni – parte da una 
ricerca costante di metodologie innovative 

e di strumenti di apprendimento e�caci. 
Siamo un laboratorio di formazione, che si 
basa sull’esperienza per migliorare la qualità 
degli interventi. Partiamo sempre dall’analisi 
dell’organizzazione dell’azienda e cerchiamo 
di capire come le persone vengono gestite e 
guidate; identi�chiamo carenze e fabbisogni 
formativi e progettiamo un percorso forma-
tivo che condividiamo con il responsabile 
dell’azienda. Sappiamo valorizzare e rispettare 
le competenze delle persone; non pretendia-
mo di forzare i cambiamenti, ma li induciamo  

dal basso, in maniera spontanea e condivisa. 
Allineiamo il linguaggio aziendale; applichia-
mo la logica della squadra e aiutiamo a de�-
nire ruoli e mansioni, strutturando corretta-
mente l’organizzazione interna e la relazione 
verso l’esterno”.

Per qualsiasi informazione, vi invitiamo a 
rivolgervi agli u�ci della Libera Associazio-
ne Artigiani di Crema, dislocati sul territo-
rio: a Crema (tel. 0373.2071; e-mail laa@li-
berartigiani.it); a Pandino (tel. 0373.91618) 
e a Rivolta d’Adda (tel. 0363.78742).

Iriapa: trent’anni di supporto alle imprese artigiane

https://bnnava.it
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anche on-line
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Gli interessati potranno inviare il loro curriculum per la selezione a:
laa@liberartigiani.it

ESPERTA/O CONTABILE
ESPERTA/O PAGHE E CONTRIBUTI

La LIBERA ASSOCIAZIONE ARTIGIANI nell’ambito di un programma di 
riorganizzazione interna ricerca per la propria sede di Crema le seguenti 
�gure:

Libera Associazione Artigiani

La Libera Artigiani Crema ha stretto un importante accordo con 
Enercom nell’ambito del Superbonus 110%. “La convenzione – 

spiega l’architetto Ernesto Toscani, membro della “task force” che si sta 
occupanto del tema per Libera – è proprio �nalizzata al Bonus 110%. 
L’ingegner Paolo Doldi e io accogliamo i privati e gli artigiani-profes-
sionisti che si accostano a questa possibilità, con tutte le sue incognite 
e di�coltà, per un primo incontro di analisi necessario a compren-
dere se ci siano davvero le premesse per accedere al 110%”. 

La Libera Artigiani prepara il terreno a Enercom, che porterà avanti 
il protocollo documentale – la pratica – e la futura esecuzione delle 
opere. Senza impegno, è possibile contattare la sede di Crema (si-
gnora Emilia tel. 0373.207247; e-mail: laa@liberartigiani.it).

libera
associazione
artigiani

Siglato accordo per Bonus 110%

RenatoRenato
Marangoni,  Marangoni,  
direttore
e segretario 
della Libera
Associazione Associazione 
ArtigianiArtigiani
di Crema, 
oltre che
consulente 
del lavoro

L'inaugurazione della sede di Crema di Iriapa (foto di repertorio)
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Si eseguono

È mancata all’affetto dei suoi cari

Rogelia Napalit 
Vandeportaele

ved. Vandeportaele
di anni 89

Ne danno il triste annuncio la fi glia 
Arlene, i genero Enzo, i cari nipoti Ca-
millo e Allegra.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
hanno partecipato al loro dolore.
L’urna cineraria della cara Rogelia sarà 
sepolta nel cimitero di Camisano.
Crema, 17 luglio 2021

Dopo una vita dedicata al lavoro e agli 
affetti familiari, è mancato

Luigi Mario Riboli
di anni 86

Lo annunciano i fi gli Cesarina, Luigina, 
Monica, Alberto, i generi, i nipoti, le 
cognate e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento alla cara Tatiana e al dott. Sala 
per le cure prestate.
Campagnola Cremasca, 19 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Paola Assandri
ved. Pezzotti

di anni 87
Ne danno il triste annuncio le fi glie Li-
liana e Maria Antonietta con Gigi, Linda 
e Luca, la sorella Natalina, i cognati, i 
nipoti e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa par-
rocchiale di Offanengo oggi, sabato 24 
luglio alle ore 16.30 dove la cara salma 
giungerà dalla Casa Funeraria San Pa-
olo-La Cremasca di via Capergnanica 
n. 3-b in Crema alle ore 16. Dopo la ce-
rimonia proseguirà per la cremazione.
L’urna cineraria della cara Paola sarà 
sepolta nel cimitero di Offanengo.
Si ringraziano quanti perteciperanno 
alla cerimonia funebre.
Offanengo, 22 luglio 2021 

Silenziosamente ci ha lasciato

Carla Polenghi
ved. Ferrari

Ne danno il triste annuncio i fi gli Clau-
dia e Roberto, il genero, la nuora, i cari 
nipoti Simona, Sara, Giacomo e Pietro.
La cerimonia funebre si terrà oggi, sa-
bato 24 luglio alle ore 10 nella chiesa 
di Castelnuovo; si proseguirà per la 
cremazione.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 24 luglio 2021 

Circondata dall’affetto dei suoi cari è 
mancata

Pierantonia Grioni
ved. Castelli Ferrante

di anni 74
Ne danno il triste annuncio i fi gli Gian-
mario, Alessandro con Mara e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno condiviso il 
loro dolore manifestando affetto e cor-
doglio con presenza, scritti, preghiera e 
parole di conforto.
Montodine, 24 luglio 2021 

Dopo una vita passata nel suo amato 
Kenya è ritornata alla Casa del Padre

suor Agostinella
Severgnini

Missionaria della Consolata di Torino
La ricordano i fratelli Domenico con 
Zaira, Andreina con Mario e Agnese, 
le cognate Maria e Marisa, i nipoti e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
con scritti e preghiere al loro dolore.
Casale Cremasco - Vidolasco, 

23 luglio 2021 

“Una mamma non muore mai, 
dorme”.

Si è addormentata, circondata dall’a-
more dei fi gli

Antonia Maria 
Chiesa

ved. Dendena
di anni 83

Lo annunciano i fi gli Gian Battista, 
Moreno con Raffaella, Massimiliano, 
Bortolo con Orsola, i cari nipoti Sara, 
Andrea e Matteo, la sorella Carola, i 
fratelli Michele e Vincenzo, le cognate, 
i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti, i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno condiviso il 
loro dolore, ricordando la cara Antonia 
con fi ori, scritti, preghiera e parole di 
conforto.
Chieve, 20 luglio 2021

A funerali avvenuti, la moglie Pieran-
gela e i fi gli Giusy e Bruno ringraziano 
tutti coloro che con la preghiera, con la 
presenza e con le attestazioni di cordo-
glio e affetto hanno condiviso il loro 
grande dolore per la perdita dell’ama-
tissimo

Vittorio Tiberi
Castelleone, 20 luglio 2021

Partecipa al lutto:
- Michele Casana

Cettina Borgosano ricorda con tanto 
affetto

Anna Riva
amica da una vita.
Crema, 19 luglio 2021

Helma ricorda con affetto la cara

Anna Riva
con la quale ha trascorso momenti di 
gioia e condivisione in serate Lions e 
private.
Crema, 19 luglio 2021

«Ego sum Alpha et Omega, 
principium et fi nis»
Ma è oltre il velo dell’orizzonte 
visibile e fi nito che il tempo 
umano entra nell’infi nito.

Il Presidente, il Consiglio Direttivo e i 
Soci tutti del Lions Club Crema Host 
si uniscono al cordoglio di tutte le per-
sone che hanno conosciuto, stimato e 
voluto bene alla cara

Anna Riva ved. Vicario
Accomunano nel pensiero il ricordo 
del Consorte, già Socio Lions e mai di-
menticato amico Avv. Vincenzo Vicario. 
Con tenerezza porgono sentite condo-
glianze e abbracciano i loro cari.
Crema, 19 luglio 2021

Isa, Chiara, Niccolò, profondamente 
addolorati per la scomparsa del caris-
simo cognato e dolcissimo zio

Maurizio
si stringono con tanto affetto a Betti, 
Riccardo, Gregorio e Gherardo in que-
sto momento di grande dolore.
Crema, 20 luglio 2021

Il giorno 18 luglio 2021 si è spento il 

Marchese Maurizio
Zurla

Ne danno l’annuncio la moglie Elisa-
betta, i fi gli Riccardo con Sara, Grego-
rio con Gaë e Gherardo con Elena.
Amato Maurizio sarai sempre con noi.
Crema, 20 luglio 2021

Ciao

Maurizio
... ti penso immerso, lassù a riaffresca-
re la volta celeste con il tuo inconfon-
dibile stile!
Un forte abbraccio a Betti, Riccardo, 
Gregorio, Gherardo e familiari tutti da 
Giuliana.
Offanengo, 20 luglio 2021

La piccola comunità di Vergonzana, 
insieme al parroco don Lorenzo e a 
don Erminio, è vicina ai familiari con 
l’affetto e la preghiera per la scomparsa 
del caro 

Maurizio Zurla
per tanti anni prezioso collaboratore 
della parrocchia.
Crema, 20 luglio 2021

Con profonda tristezza Giulia con Mas-
simo e Francesco si uniscono al dolore 
di Roberto, Claudia e familiari tutti per 
la scomparsa della cara zia

Carla Polenghi
ved. Ferrari

Crema, 24 luglio 2021

Angela Bolla con Stefano, Nicola e An-
drea sono vicini a Roberto, Claudia e 
familiari per la perdita della zia

Carla Polenghi 
Ferrari

Crema, 24 luglio 2021

La zia Elena con i fi gli Francesco e 
Alessandro e le rispettive famiglie pian-
gono commossi la morte del caro 

Maurizio
e si stringono in un affettuoso abbrac-
cio a Betti, Riccardo, Gregorio e Ghe-
rardo condividendo il loro dolore.
Crema, 20 luglio 2021

Velia, Fausta, Giovanna, Anna e Cristi-
na con le rispettive famiglie sono vicine 
nel dolore ai cugini Claudia e Roberto 
per la perdita della cara mamma 

Carla
Crema, 24 luglio 2021

Giorgio, Roberta, Roberto, Paola, Mar-
cella, Patrizia, Luisa, Claudia e Ales-
sandra si uniscono con affetto alla do-
lorosa tristezza di Janne e Roberto per 
la scomparsa della signora

Carla Polenghi
Ferrari

Crema, 24 luglio 2021

Brunello e Massimo si uniscono all’im-
menso dolore della famiglia per la 
scomparsa del fraterno e indimentica-
bile amico

Maurizio
Crema, 20 luglio 2021

Francesca e Tino con Luca e Carolina si 
uniscono con affetto al dolore di Betti, 
Riccardo, Gregorio, Gherardo e familia-
ri tutti per la scomparsa del loro caro 
marito e papà

Maurizio Zurla
Crema, 20 luglio 2021

Adriana e Dante Zeppellini sono vicini 
ai familiari dell’

ing. Luciano Casari
in questo momento di dolore e tristezza 
e ricordano con rimpianto gli anni di 
amicizia, di cordialità e di reciproca 
stima.
Crema, 19 luglio 2021

Gigi, Nadia e Manuel Ghisletti sono vi-
cini in questo triste momento a Ettore, 
Patrizia e familiari Mazzola per la perdi-
ta dell’adorata mamma 

Stefania 
Lucini Paioni

e porgono sentite condoglianze.
Crema, 23 luglio 2021

A funerali avvenuti ne danno il triste 
annuncio i fi gli Ettore con Patrizia e 
Antonio con Natalie, gli adorati nipoti, 
i pronipoti nell’impossibilità di farlo 
singolarmente ringraziano tutti coloro 
che con preghiere, fi ori, scritti e la par-
tecipazione ai funerali hanno condiviso 
il loro dolore per la perdita della cara

Stefania Lucini 
Paioni

ved. Mazzola
di anni 92

Crema, 23 luglio 2021

A mio Nonno 

Gigi
complice unico e prezioso.

Marilisa

Maurizio 
sarai sempre nei nostri cuori.
A Betti e ai nostri cari nipoti un fortissi-
mo abbraccio.

Gisi, Vittore e Danda 
con le rispettive famiglie

Crema, 20 luglio 2021

Enrica con Andrea ed Emanuele, strin-
gono in un grande abbraccio Betti, Ric-
cardo, Gregorio e Gherardo nel dolore 
per la scomparsa di

Maurizio
del quale ricorderanno per sempre la 
grande umanità e il talento artistico.
Vergonzana, 20 Luglio 2021

Michele, Davide, Serena e tutti i col-
laboratori della Uggeri Pubblicità si 
stringono a Bruno e familiari per la 
perdita del papà 

Vittorio
e porgono sentite condoglianze.
Cremona, 20 luglio 2021

Gli amici de Il Nuovo Torrazzo e di 
Radio Antenna 5 sono vicini alla sig.
ra Pierangela, a Bruno, Giusy e a tutti 
i familiari per la perdita del carissimo

Vittorio
Ne ricordano le qualità di giornalista, 
ma soprattutto di padre affettuoso.
Nella certezza che vive già nella gloria 
del Signore, si uniscono in preghiera e 
porgono sentite condoglianze
Crema, 20 luglio 2021

Umile e Irvana Gelera con Anna e 
Michele profondamente colpiti e ad-
dolorati per la morte del carissimo e 
stimatissimo

Marchese Maurizio 
Zurla

si uniscono commossi al dolore della 
moglie Betty e dei fi gli e si stringono 
a loro in questo momento tanto triste.
Crema, 20 luglio 2021

Il Consiglio di Amministrazione e Col-
legio Sindacale della “Banca Cremasca 
e Mantovana”, immensamente dispia-
ciuti, si uniscono nel cordoglio ai fami-
gliari della cara 

Patrizia Bettinelli
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 23 luglio 2021

Il Direttore e i dipendenti della “Banca 
Cremasca e Mantovana” si stringono ai 
famigliari condividendo il grave lutto 
per la perdita della cara collega 

Patrizia Bettinelli
Crema, 23 luglio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Maria Angela 
Aiolfi 
di anni 82

Ne danno il triste annuncio le nipoti Sa-
bina con Massimiliano e Beatrice, An-
tonella con Mario e Giulia, le cognate 
Fiorella e Zina e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
al loro dolore, esprimendo affetto e 
cordoglio con fi ori, scritti, preghiera e 
parole di conforto.
Bagnolo Cremasco, 17 luglio 2021 

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giovanni Degnoni
di anni 79

Ne danno il triste annuncio i fratelli 
Ezio, Gian Paolo con Emanuela, le ni-
poti Moira con Diego, Lara con Ugo e 
il piccolo Fausto e Cora, tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento alla ASST di Crema U.O. Cure 
Palliative per la professionalità e l’uma-
nità dimostrata.
Crema, 23 luglio 2021 

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela Barbati
in Freri

di anni 85
Ne danno il triste annuncio il marito 
Renzo, i fratelli, le sorelle, i cognati, le 
cognate, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Vailate, 23 luglio 2021 
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di LUCA GUERINI

È stata protocollata nei 
giorni scorsi la mozione 

della minoranza Nuovavita per 
Torlino per una mobilitazione 
istituzionale a difesa della 
quattrocentesca torre di Azza-
no, partendo dalla proposta di 
un concorso di pittura con a 
tema lo storico manufatto e i 
fontanili del paese.  

“Nel corso del 2020 sia da 
parte della Giunta che del 
Consiglio comunale di Torlino 
Vimercati s’è avuto modo di 
affrontare il problema molto 
delicato della conservazione 
di uno dei più importanti 
monumenti del Cremasco, la 
‘casa torre’ o ‘casa fortezza’, 
meglio nota come torrione sito 
nella nostra piccola frazione. 
Un’opera di architettura civi-
le/militare risalente, nella sua 
prima edificazione, addirittura 
al Quattrocento e che rimane 
l’unico esemplare di torre del 
genere esistente sul territorio”, 
spiegano i consiglieri Andrea 
Ladina, Oscar Stefanini e 
Donka Dimova.  

L’imponente monumento 
giganteggia sul piccolo borgo 
a nord del Cremasco e si 
intravede anche da una certa 
distanza, ingentilendo il pae-
saggio di pianura, ma si trova 
in condizioni di preoccupante 
precarietà “con il rischio di 
crollo in occasione del ripe-
tersi di nevicate e dell’azione 
congiunta della pioggia e del 
gelo. Al suo interno conser-
va anche dipinti di pregio di 
artisti del Rinascimento”, 
proseguono quelli dell’opposi-
zione.  

Singolare il fatto che la torre 
difensiva, in origine di ridotte 
dimensioni, sia stata succes-
sivamente innalzata con un 
nuovo e più ardito corpo di 
fabbrica fino all’altezza attua-
le. Innalzamento, si presume, 
effettuato pochi anni dopo 
la ‘Battaglia di Agnadello’ 
combattuta poco lontano con 
l’intento di difendere il luogo 
dai vincitori francesi di Luigi 
XII divenuti, a detta degli 
storici cremaschi del tempo, 

particolarmente insolenti 
dopo la vittoria avvenuta il 14 
maggio del 1509 nello storico 
conflitto. 

Un monumento così carico 
di storia, per Ladina e soci 
“non può crollare come sono 
sprofondate diverse cascine 
nei dintorni, esempi prege-
voli di architetture rurali del 
’700 della nostra pianura, 
oggi anch’esse in fase di forte 
degrado. Contatti con la So-
vrintendenza ai Beni cultu-
rali sono stati richiesti dalla 
Giunta, mentre il Consiglio, 
su nostra proposta ha chiesto 

il coinvolgimento anche della 
Provincia di Cremona e della 
Regione”.  

Per questa ragione, anche 
memore del repentino collasso 

di un altro monumento insigne 
del territorio come la palladia-
na villa Obizza a Bottaiano, 
Nuovavita per Torlino propone 
al sindaco Isaia Donarini e 

al Consiglio di dare manda-
to alla Giunta di costituire 
un ‘Comitato per la Torre 
di Azzano’, per la difesa, il 
restauro e la conservazione del 

monumento. “Realtà che rag-
gruppi esponenti della Giunta 
e del Consiglio comunale, 
nonché personalità del mondo 
della cultura e dell’economia, 
locali e non. Altra richiesta 
è la promozione da subito 
dell’iniziativa artistico/cultu-
rale (a settembre prossimo o 
nella primavera del 2022) di 
una rassegna di pittura avente 
come soggetto proprio la 
splendida torre e le risorgive 
torlinesi. 

Lo scorso febbraio, con 
una lettera alla Soprintenden-
za, era stato il vicesindaco 
Giuseppe Figoni (che è anche 
assessore alla Cultura) a 
lanciare l’allarme per salvare 
la Torre di Azzano. “Chiedo 
un vostro intervento, quali re-
sponsabili delle opere culturali 
del territorio della Provincia 
di Cremona, sulla Torre di Az-
zano, su cui, a mio giudizio, 
si deve agire urgentemente per 
salvaguardarla o per salvarla”, 
aveva scritto. La missiva era 
stata scritta dopo un sopral-
luogo e aver constatato “che il 
tetto della stessa va riparato. I 
pluviali sono completamente 
rotti e tutta l’acqua si riversa 
sopra la parte murale dell’an-
tica struttura, causando grossi 
danni”. Altra problematica 
la forte presenza dei piccioni 
“che con il loro guano stanno 
rovinando la parte esterna 
del bene”. Di qui la richiesta 
d’aiuto oggi amplificata dalle 
proposte del gruppo di mino-
ranza.

La speranza è che, per 
non veder crollare un altro 
monumento storico cremasco, 
l’opera di sensibilizzazione 
porti frutti, e soprattutto inter-
venti rapidi.

Salviamo la Torre
Ladina & Co. chiedono nascita di un Comitato
e promozione di iniziative culturali

Tiene banco, a Spino d’Adda, il tema 
della nuova casa di riposo. La questio-

ne, dibattuta in assemblea pubblica per 
iniziativa dell’amministrazione comunale, 
continua a far discutere e un po’ tutti con-
vergono sull’importanza della struttura. È 
polemica forte invece, sulla collocazione, 
sull’area dove dovrebbe sorgere. Per l’at-
tuale maggioranza che governa Spino, s’ha 
da fare in via Ungaretti. Contraria Spino-
Futura, lista che candida a sindaco alle 
imminenti amministrative (ottobre presu-
mibilmente, anche se alcune forze politiche 
sarebbero propense ad anticiparle a fine 
settembre) Paolo Riccaboni, già primo cit-
tadino del paese, attualmente capogruppo 
di minoranza.  “Siamo per una vera casa di 
riposo a Spino. Non alla casa di riposo ‘per 
pochi’ in via Ungaretti al posto della piazza 
pubblica”. 

Nel progetto, nel programma di Spino-
Futura, c’è “un nuovo disegno di paese 
che include anche una Rsa, ma non nel 
cuore di Spino”. Riccaboni ricorda che 
“nei giorni scorsi è stata presentata una 
residenza privata da 160 posti letto di-
stribuiti in due palazzine da 3 e 2 piani, 
per un blocco di cemento di 25.000 metri 
cubi recintato e inaccessibile, completato 
da 150 parcheggi  privati che occuperan-
no il posto dei parcheggi pubblici dell’a-
rea mercato. Un mostro di cemento, che 
sorgerà nel cuore di Spino D’Adda, in 

via Ungaretti”. SpinoFutura puntualizza 
la propria posizione al riguardo, “per ri-
badire all’intera cittadinanza la volontà 
di includere nel proprio manifesto una 
Rsa al servizio degli spinesi, senza però 
rinunciare all’idea della piazza in via Un-
garetti. Nel nostro disegno di paese e nel 
programma che stiamo preparando in vi-
sta delle prossime  elezioni abbiamo for-
temente voluto anche una casa di riposo 
per gli anziani.  Abbiamo ascoltato in più 
occasioni la cittadinanza, siamo consa-
pevoli di questa importante necessità e la 
realizzazione di un luogo idoneo ad acco-
gliere le persone non più giovani sarà per 

noi una priorità da perseguire”.
“Allo stesso modo – prosegue –, non 

possiamo dimenticare che Spino d’Adda 
è un paese senza un vero e proprio cen-
tro, un luogo di incontro e aggregazione, 
cruciale per lo svolgimento della vita e 
dell’economia del paese. Vogliamo for-
temente una Rsa per ospitare i nostri an-
ziani, ma al contempo non siamo disposti 
a rinunciare alla piazza in via Ungaretti. 
Faremo il  possibile per impedire che ven-
ga costruito questo mostro di cemento nel 
cuore di Spino D’Adda e ci batteremo al 
fianco dei tanti cittadini che sostengono 
la nostra visione affinché la casa di riposo 
venga sì fatta, ma in un’altra area”. 

SpinoFutura sabato scorso ha incontra-
to i cittadini presso il mercato, per discu-
tere del proprio programma e soprattutto 
per spiegare la propria visione in merito 
alla realizzazione della Rsa in via Unga-
retti. “Parecchia gente si è avvicinata al 
nostro stand per chiedere delucidazioni 
sulla casa di riposo che si intende realiz-
zare e conoscere ancor meglio la nostra 
posizione, oltre che sugli altri punti del 
programma che stiamo elaborando da un 
po’”, osserva Luciano Sinigaglia, coordi-
natore della Lega di Spino, convinto che 
SpinoFutura abbia le carte in regola “per 
ottenere un ottimo risultato alle prossime 
amministrative”.

Angelo Lorenzetti

SPINO D’ADDA
Nuova Rsa, tema principe della campagna elettorale

Nelle foto la Torre di Azzano e Andrea Ladina

TORLINO/AZZANO

Il gazebo di ‘SpinoFutura’
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SABATO
24 LUGLIO 202122

UFFICI APERTI DAL LUNEDÌ AL VENERDÌ
solo al mattino dalle 9 alle 12 

SABATO CHIUSO

CHIUSO PER FERIE 
DAL 2 AL 20 AGOSTO

ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI  •  ANNIVERSARI •  ANNIVERSARI  

2006         27 luglio          2021

Mavì Conte
in Marchesini

Ti ricordiamo sempre con tanto amore 
e affetto.

Fabio, Mauro e Michela
Offanengo, 27 luglio 2021

2016         4 agosto          2021

Nel quinto anniversario della scompar-
sa del caro

Gianfranco Bonizzi
la moglie Fausta lo porta nel cuore 
sempre di più insieme alla fi glia An-
tonella con Nicola e i nipoti Gaia e 
Tommaso.
Una s. messa verrà celebrata domenica 
1 agosto alle ore 10 nella chiesa par-
rocchiale di Offanengo.

2016         17 luglio          2021

A cinque anni dalla scomparsa del caro

dott. Bruno Papa
la moglie Helma, i fi gli Cristian e Fredi 
con le nuore e i nipoti ricordano con 
tanto amore il loro caro Bruno.
Ci manchi molto.
Crema, 17 luglio 2021

2018         26 luglio          2021

“Ogni giorno c’è per te un 
pensiero e una preghiera”.

Nel terzo anniversario della scomparsa 
del caro

Giovanni Pedrini
la moglie Gentilia, i nipoti, i pronipoti e 
tutti i parenti lo ricordano sempre con 
grande amore.
Crema, 26 luglio 2021

2003                   2021

Nel diciottesimo anniversario della 
scomparsa del caro

dott. Alfi o Privitera
la moglie Orsola e la sorella Dina con 
tanto affetto lo ricordano nella pre-
ghiera a chi gli ha voluto bene e lo ha 
stimato.
Una santa messa verrà celebrata in Cat-
tedrale venerdì 30 luglio alle ore 10.

2010          25 luglio         2021

Nell’undicesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Francesco Giubelli
la tua famiglia ti ricorda con tanto amo-
re.
Una s. messa sarà celebrata lunedì 26 
luglio alle ore 20.30 nella chiesa par-
rocchiale di Capergnanica.

2013                  2021

Michele Ursi
Otto anni sono lunghi, ma il suo ricor-
do è immutato per tutta la famiglia.
Una s. messa sarà celebrata domenica 
1 agosto alle ore 10 nella chiesa di San 
Pietro.

“Nessuno muore sulla terra, 
fi nché vive nel cuore di chi 
resta”.

(S. Agostino)

In occasione del 85° compleanno del 
caro

Almino Giuseppe
la moglie Franca, i fi gli Agostina con 
Arrigo, Angelo con Rosa e i cari nipoti 
Mattia, Luca, Francesca e Daniel lo ri-
cordano con grande affetto.
Una s. messa in sua memoria sarà ce-
lebrata domani, domenica 25 luglio alle 
ore 10.30 nella chiesa parrocchiale di 
Scannabue.

2018        24 luglio       2021

“... guardare il cielo e pensare 
che tra tante stelle anche tu ci 
stai guardando...”.

La moglie, i fi gli, le nuore, i carissimi 
nipoti e i parenti del caro

Olivo Alberti
nel terzo anniversario della scomparsa 
lo ricordano con affetto e amore a tutti 
coloro che lo ebbero caro.
Una s. messa sarà celebrata nella chie-
sa parrocchiale di Ombriano domani, 
domenica 25 luglio alle ore 10.30.

“Per chi ti ha amato è impos-
sibile dimenticarti”.

Nel primo anniversario della scompar-
sa del caro

Domenico Padovani
la moglie, i fi gli, il genero, la nuora, i 
nipoti e i parenti tutti lo ricordano con 
immenso affetto.
Una s. messa in memoria sarà celebra-
ta venerdì 30 luglio alle ore 18.15 nella 
chiesa parrocchiale di Campagnola 
Cremasca.

“Per non dimenticare il bene 
che hai lasciato in chi ti ha 
incontrato e conosciuto”.

A due anni dalla scomparsa di 

Giancarlo Costi 
i familiari lo ricordano con una messa 
in suffragio mercoledì 28 luglio alle 
ore 20.30 nella chiesa parrocchiale di 
Cremosano.

Nel quarto anniversario della scompar-
sa del carissimo 

Marco Giusto 
le zie Ester e Ornella con le rispettive 
famiglie, Celeste e Alessandro lo ricor-
dano con l’affetto di sempre insieme 
all’adorata mamma 

 
Gigliola 

e all’amato papà 

 
Modesto 

Si unisce al ricordo la Fondazione Mo-
desto Giusto. 
Una santa Messa sarà celebrata in Cat-
tedrale domani, domenica 25 luglio, 
alle ore 11.

È mancato all’affetto dei suoi cari

Mauro Gentili
di anni 42

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Monia, la mamma Luisa, la sorella Pa-
trizia con Roberto, i consuoceri Franco 
ed Elsa, il cognato Marco con Silvia, i 
nipoti Daniele, Alessia, Virginia e i pa-
renti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chiesa 
parrocchiale di Madignano domani, 
domenica 25 luglio alle ore 18 dove 
la cara salma giungerà dalla Casa Fu-
neraria San Paolo- La cremasca di via 
Capergnanica n 3-b in Crema alle ore 
17.30. Dopo la cerimonia proseguirà 
per la cremazione.
Non fi ori ma eventuali offerte all’Ass.
ne Insieme con il sole dentro-Me-
lamici contro il Melanoma IBAN : 
IT57D089053940000010017836. 
All’Ass.ne Fondazione Benefat-
tori Cremaschi Onlus C.C. Po-
stale n. 59953398 Banca Crema-
sca Credito Cooperativo IBAN: 
IT43L0707656844000000201131.
L’urna cineraria del caro Mauro sarà se-
polta nel cimitero di Mozzanica.
Si ringraziano quanti parteciperanno 
alla cerimonia funebre,.
Madignano, 22 luglio 2021

ANNIVERSARI  

È mancato all’affetto dei suoi cari

Marino Galmozzi
Ne danno il triste annuncio la moglie, 
i fi gli Susanna e Massimo, il genero 
Paolo, l’adorata Valeria, il fratello, le 
sorelle, i cognati, le cognate, i nipoti e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato 
con scritti e preghiere al loro dolore.
Abbadia Cerreto, 23 luglio 2021 

I nipoti Alfonso, Dolores e Eleonora 
con le rispettive famiglie mostrano la 
loro vicinanza per la scomparsa del 
caro 

zio Marino
Montodine, 23 luglio 2021

Le famiglie Barcella, Bonfi glio, Gamba-
relli con la sorella Galmozzi Prassede 
e Ruggeri con la sorella Galmozzi An-
nunciata ricordano con infi nita tristezza 
il caro

Marino
e si stringono in un forte abbraccio al 
dolore della moglie e dei fi gli Susanna 
e Massimo.
Montodine, 23 luglio 2021

Nella foto la scultrice Anna Mainardi e il fotoscrittore Arri-
go Barbaglio tra alcune delle ‘palome’ in terracotta della 

artista che da domani, domenica 25 luglio, si aggiungeranno 
alla mostra fotografica Gli abitanti delle nuvole in corso a Son-
cino presso la villa Rossa. Una staffetta o meglio un tratto di 
percorso in comune tra i due artisti cremaschi. Infatti le foto 
narrazioni di Barbaglio rimarranno in esposizione fino a Fer-
ragosto rinfoltite dalla preziosa new entry delle composizioni 
di Mainardi... ingrossando così la folta schiera de Gli abitanti 
delle nuvole.

Gli orari  per le visite restano invariati.

SONCINO: GLI ABITANTI DELLE NUVOLE

Rivoltiamo replica alla conferenza stampa della scorsa settimana 
delle liste di minoranza Rivolta al futuro e Noi per Rivolta che la-

mentavano un possibile conflitto di interessi in capo alla vicesinda-
co, candidata alla poltrona di primo cittadino alle prossime elezioni, 
Elisabetta Nava. “La conferenza stampa di Rivolta Dinamica (Rivolta 
Dinamica, gruppo che candida alle elezioni Giovanni Sgroi e che ha 
trovato l’appoggio delle due attuali liste di minoranza, ha precisato di 
non essere il promotore della conferenza, ndr) è stata una brutta pagi-
na di questa campagna elettorale – scrivono i sostenitori della candi-
datura di Nava –, irrispettosa e offensiva nei confronti di tanti membri 
della comunità. Per questo è doveroso fare ancora una volta chiarezza 
oltre che richiamare ad alzare il livello dello scontro politico.

Come ormai ci viene ripetuto fino allo sfinimento, uno dei cavalli 
di battaglia delle minoranze è quello del conflitto di interessi tra la 
vicesindaco e candidata Elisabetta Nava e l’associazione rivoltana 
Ortofficine Creative, presieduta dal suo compagno, Lorenzo Sazzini.

Le minoranze si sono mosse con degli esposti al Prefetto, il primo 
qualche giorno prima dello scorso Natale, il secondo, stando a quan-
to comunicato dal Prefetto stesso, nei primi giorni di luglio. Consi-
derando le notizie che sono uscite preme sottolineare che, ad oggi, 
non è ancora pervenuta alcuna presa di posizione nel merito da parte 
del Prefetto il quale, nel comunicare al Comune l’arrivo del secondo 
esposto, ha tenuto a indicare quella che è la norma generale, ovvero 
che ‘sussiste un generale obbligo di astensione degli amministratori in 
occasioni di deliberazioni che coinvolgano, anche solo potenzialmen-
te, interessi propri, anche se indiretti’, senza esprimere che Nava fosse 
in situazione di conflitto di interessi. Dire il contrario è l’ennesima 
strumentalizzazione, maldicenza e denigrazione”.

Rivoltiamo aggiunge: “L’associazione Ortofficine Creative è una 
realtà con una sua autonomia e vita democratica e merita maggior 
rispetto. Non è di proprietà di qualcuno, non è di proprietà di Elisa-
betta Nava e nemmeno di Lorenzo Sazzini, che la presiede insieme 
a un consiglio direttivo formato da altri rivoltani. Questa continua 
strumentalizzazione dell’associazionismo non giova a nessuno, non 
giova a Ortofficine, a chi frequenta e si impegna per l’associazione, ai 
rivoltani stessi. Ancora una volta sentiamo lezioni di etica da chi getta 
fango a destra e a manca e mina il tessuto sociale”.

Rivoltiamo e Nava spiegano che “alla stregua delle molte associa-
zioni rivoltane, Ortofficine è una associazione di promozione sociale 
senza scopo di lucro che si impegna per portare vitalità, iniziative 
sociali e culturali sul territorio. E come le altre associazioni rispetta 
le normative, i regolamenti, le regole amministrative del Comune e 
di tutti gli altri enti. Paga l’occupazione di suolo pubblico quando è 
dovuta, presenta una relazione ogni anno delle attività fatte, se riceve 
contributi rendiconta le attività... e così via. Per poter portare avanti 
le proprie attività e quelle delle associazioni o degli enti con cui colla-
bora, Ortofficine partecipa a bandi di finanziamento aperti ai soggetti 
del terzo settore (non è l’unica a farlo) e spesso li vince. Grazie ai tanti 
progetti è stato possibile organizzare i due Festival di Sant’Alberto, i 
percorsi di benessere in orto con giovani in riabilitazione da dipen-
denze o con giovani con disabilità, il docufilm Tutta la mia vita qui e 
tante altre iniziative”.

In tutto questo Nava cosa fa? Ogni tanto come volontaria parteci-
pa ad alcune iniziative? Magari anche al mercatino della domenica? 
Sono le domande che sarcasticamente si pone Rivoltiamo e alle quali 
risponde. “Sì, come ama fare anche in altre occasioni di convivialità 
del paese o con attività proposte da altre associazioni. Come asses-
sore si interfaccia con l’associazione quando questa propone iniziati-
ve, come la partecipazione al famigerato progetto ‘Come Fiume che 
Scorre’, grandissima occasione per il territorio locale. Lavora per cre-
are contatti e connessioni tra le varie associazioni per portare innova-
zione e promuovere la collaborazione tra le diverse realtà e si possono 
portare molti esempi di come questo abbia funzionato”.

“La nostra amministrazione, ed Elisabetta con noi, ha sempre avu-
to il massimo rispetto per il mondo dell’associazionismo. Abbiamo 
sempre promosso il volontariato e la cultura che gli sta alla base e in 
quanto sindaco posso garantire che mai sono stati portati interessi 
personali e che sempre abbiamo tenuto un comportamento impar-
ziale e di apertura verso tutte le realtà locali, perché ne riconosciamo 
l’importanza” aggiunge Fabio Calvi, sindaco di Rivolta.

“Non ci è chiaro – concludono Rivoltiamo e la lista che sostiene la 
candidatura di Nava nel comunicato diffuso nei giorni scorsi – se la 
ricostruzione delle minoranze, parziale e con numerose inesattezze, 
derivi dalla volontà di discredito o dalla poca esperienza in ambito 
amministrativo e soprattutto nell’ambito del volontariato e dell’as-
sociazionismo. Sicuramente c’è molta superficialità nell’affrontare 
questi argomenti e poca conoscenza della realtà associativa rivoltana, 
fatta di persone che mettono tempo e passione per il bene comune”.

RIVOLTA D’ADDA
RIVOLTIAMO, ELEZIONI E NAVA:
“PARLIAMO DI CONTENUTI”
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 SONCINO MOSTRA

Nella Villa Rossa di via IV Novembre 30 Gli abitanti delle nuvole di Arrigo 
Barbaglio. Esposizione visitabile fino al 15 agosto ore 10-12,30 e 14,30-18. 

 SCANNABUE MOSTRA
Nel cortile dell’ex scuola materna, mostra fotografica sulla vita di mons. 

Francesco Marchesani nel 50° anniversario della sua scomparsa. La mo-
stra si potrà visitare tutto il mese di luglio nei giorni di sabato ore 16-19 e 
20,30-22 oppure domenica ore 10-12,30, 16-19 e 20,30-22.

 CREMA MOSTRA
Presso la sala espositiva della Pro Loco personale di Franco Schiavini. 

Esposizione visitabile fino a domani ore 9,30- 12,30 e 15,30-18,30.

 SPINO D’ADDA SAGRA S. GIACOMO
Oggi e domani presso la Cascina Carlotta, con ingresso libero, sagra di 

S. Giacomo. Ottimo cibo (solo su prenotazione) e tanta musica. Questa 
sera, dalle ore 21 suona il gruppo Rufus band. Domani cabaret con Paolino 
Boffi. Prenotazioni e info 339.8225258, www.prolocospinodadda.it 

ORE 17 CAPRALBA TORNEO TENNIS
Presso i campi tennis dell’oratorio, primo torneo Amici del Tennis. Tor-

neo a 16 giocatori tutto in una sera.

ORE 15-21 CASALE CREMASCO TEATRO
Nel parcheggio dietro il Municipio alle ore 15, laboratorio per bambini a 

cura di F.  Rossetti. In piazza del Comune per “E...state in riva al Serio” alle 
ore 21, Chiara Tambani e la compagnia “Sentichiparla” presenta Pinocchio.

ORE 20,30 CREMA MUSICA
Al Bar Parco di viale Europa 41 Live sotto la magnolia. Questa sera Cava 

Villano _ Acoustic duo. Country blues. Info e prenotazioni 320.5779501.

ORE 21 MONTODINE NOTTE BIANCA CHIESE
Presso la chiesa parrocchiale il parroco don Emilio Luppo illustrerà le 

ultime vicende della chiesa. Musica di Gianluca Gennari.

ORE 21 S. BERNARDINO TOMBOLATA
Nella piazza della parrocchia di S. Bernardino Grande Tombolata di fine 

Grest con ricchi e simpatici premi. Tutti sono invitati a partecipare.

ORE 21 CARAVAGGIO SPETTACOLO
Al chiostro di S. Bernardino spettacolo teatrale Classica for dummies per la 

rassegna Vicoli – Festival dei teatri della Gera d’Adda. Prenotazione obbli-
gatoria, ingresso gratuito. Prenotazioni e info: www.comune.caravaggio.bg.it

ORE 21 OFFANENGO MUSICA POP
Nel cortile della “Cà dal pastór” in via Pallavicina 5, per “Cortili in Mu-

sica” appuntamento con il gruppo 1Sambolè. Voce Barbara Boffelli.

ORE 21,15 CAPERGNANICA TEATRO
All’anfiteatro del nuovo Polo dell’infanzia, ingresso da palazzo Robati 

via XI Febbraio 7, la compagnia “6 colpi” presenta 3 volti di solitudine. Perchè 
ho scelto la mia solitudine come unica amica sincera. Ingresso € 5.

ORE 21,15 FARINATE COMMEDIA
La Pro Loco di Capralba invita alla commedia 47 morto che parla della 

compagnia “Schizzaidee”. Appuntamento nel cortile Mcl di via Maggiore.  

DOMENICA 25
ORE 8-12 CREMA MERCATO AGRICOLO

Alla quarta pensilina di via Verdi Mercato agricolo presenza degli agri-
coltori che propongono i loro prodotti a km zero. Oggi speciale anguriata.

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 24 luglio 2021Agenda
ORE 8 RIVOLTA D’ADDA MERCATO AGRICOLO

Fino alle 12, in piazza V. Emanuele II, tradizionale Mercato agricolo.

ORE 9 CREMA MOSTRA MERCATO
Presso i giardini di Porta Serio, piazza Garibaldi, fino alle ore 18 torna 

la Mostra Mercato del Piccolo Antiquariato e del Vintage. 

ORE 10,30 MARZALE VISITA GUIDATA
Visita guidata dallo storico dell’arte prof. Cesare Alpini al santuario della 

B.V. del Marzale, Tra fede, arte e storia. Ritrovo sul piazzale del Santuario. 
Alle ore 10 registrazione partecipanti, ore 10,30 inizio visita guidata. 

Per info Parco 0363.901455 o Comuni Ripalta Arpina 0373.242544 e 
Madignano 0373.65139. L’iniziativa sarà effettuata passeggiando, conte-
stualmente a Ciclabile per un giorno, che prevede il divieto di transito a tutti 
i veicoli a motore dell’intero tratto di strada compreso tra Crema e Ripalta 
Arpina dalle 6 alle 17. A Crema attivo il servizio bike sharing.

ORE 20 CREMA PASTASCIUTTA
Nei circoli Arci di Crema Nuova 349.3517988, Ombriano 392.4015167, 

S. Bernardino 345.1540606 e S. Maria 339.1073109 pastasciutta antifasci-
sta offerta a tutti (bevande escluse), in aggiunta, un proprio menù a paga-
mento.  Necessaria prenotazione.

ORE 21,30 CREMA CINEMA SOTTO LE STELLE
A CremArena proiezione del film Crudelia. Ingresso € 5. I biglietti sono 

acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la biglietteria di CremA-
rena a partire dalle ore 20 oppure presso il Multisala Portanova tutte le sere 
dalle ore 18,30 e il mercoledì, sabato e domenica dalle ore 14. In caso di 
pioggia la proiezione verrà annullata. Per informazioni 0373.256414.

LUNEDÌ 26
ORE 21,15 CREMOSANO SPETTACOLO

In piazza Garibaldi  i “Guitti di Quintano” presentano Quello che le donne 
dicono; parole e divertimento al femminile sulle note di Mia Martini. In-
gresso gratuito.

ORE 21,30 CREMA CINEMA SOTTO LE STELLE
A CremArena proiezione del film Earwig e la strega. Ingresso € 5. I bi-

glietti sono acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la bigliette-
ria di CremArena a partire dalle ore 20 oppure presso il Multisala Porta-
nova tutte le sere dalle ore 18,30 e il mercoledì, sabato e domenica dalle 
ore 14. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per informazioni 
0373.256414.

ORE 21,30 RIVOLTA D’ADDA CINEMA
Presso il Centro socio-culturale di via Stefano Renzi 5, per la ras-

segna “Cinema & Stelle” proiezione di Cosa sarà. Ingresso: intero € 5, 
ridotto € 4. Informazioni Biblioteca comunale tel. 0363.377032.

ORE 21,30 CREMA CINEMA
Al Multisala Portanova per “Cinemimosa”, proiezione di Sognando a 

New York – In the heights. Ingresso promozione, solo per le donne, € 5.

MARTEDÌ 27
ORE 21 CREMA BURATTINI

La compagnia “I Burattini Cortesi” invita tutti al Campo di Marte per as-
sistere alla rappresentazione Arlecchino malato d’amore. Ingresso libero fino a 
esaurimento posti. Per info 0373.81020. In caso di maltempo appuntamento 
presso l’oratorio della SS. Trinità. Iniziativa organizzata dalla Pro Loco.

ORE 21,30 BAGNOLO CINEMA SOTTO LE STELLE
Nel cortile interno del Centro diurno “Pia Fondazione Antonietti e 

Crespi” di via Antonietti, proiezione del film Comedians. Ingresso € 3. Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

ORE 21,30 CREMA CINEMA SOTTO LE STELLE
A CremArena proiezione del film I profumi di Madame Walberg. Ingresso 

€ 5. I biglietti sono acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la 
biglietteria di CremArena a partire dalle ore 20 oppure presso il Multisala 
Portanova tutte le sere dalle 18,30 e il mercoledì, sabato e domenica dalle 
14. In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per info 0373.256414.

 MERCOLEDÌ 28
ORE 17 CREMA PIAZZA GARIBALDI IN FESTA

Ultimo appuntamento con l’iniziativa Piazza Garibaldi in festa. Manife-
stazione con mercatino creativo, autoproduzioni, articoli dedicati al riuso 
e riciclo, prodotti bio. Presentazione di un’associazione onlus del territorio.   

ORE 21,30 CREMA CINEMA SOTTO LE STELLE
A CremArena proiezione del film Il cattivo poeta. Ingresso € 5. I biglietti 

sono acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la biglietteria di 
CremArena a partire dalle ore 20 oppure presso il Multisala Portanova 
tutte le sere dalle ore 18,30 e il mercoledì, sabato e domenica dalle ore 14. 
In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per info 0373.256414.

GIOVEDÌ 29
ORE 21,30 CREMA CINEMA SOTTO LE STELLE

A CremArena proiezione del film La terra dei figli. Ingresso € 5. I biglietti 
sono acquistabili il giorno stesso dello spettacolo presso la biglietteria di 
CremArena a partire dalle ore 20 oppure presso il Multisala Portanova 
tutte le sere dalle ore 18,30 e il mercoledì, sabato e domenica dalle ore 14. 
In caso di pioggia la proiezione verrà annullata. Per info 0373.256414.

VENERDÌ 30
 CREMA MOSTRA

Al Bar Parco di viale Europa 41 per “Art Park vernissage” Birds – Samu-
rai a cura di Andrea Spoto. Dj set: Maher muteboy + Gilles Scott Heroin. 
Info e prenotazioni: 320.5779501.

ORE 19 PIANENGO PASSEGGIATA PODISTICA
L’U.S.D. pianenghese organizza la passeggiata podistica ludico motoria 

An gir per al Sère. Appuntamento da via Convento 11 ore 19-19,30. Percor-
so di 5, 7, 9 km. Tesserati Fiasp € 2,5, non tesserati € 3.

ORE 21 S. BERNARDINO PRESENTAZIONE
Al circolo Arci, di via XI Febbraio 14/b, spazio aperto, per l’iniziativa 

“Di Venere e di Marte” serate con l’autore, musica, poesia e teatro musica 
dal vivo con Sabrina Cuccu acoustic & friends.

ORE 21 MADIGNANO SAGRA
Da oggi a lunedì 2 agosto sagra di S. Pietro in vincoli.  Questa sera 

grande tombolata in oratorio (in caso di maltempo sarà rinviata a lunedì 2 
agosto alle ore 21,15). Bar aperto con patatine e salamelle. Sabato 31 dalle 
ore 19,30 cena tradizionale con tortelli, grigliata...

ORE 21,30 CREMA SPETTACOLO TEATRALE
A CremArena spettacolo L’inferno di Dante proposto da Caraval Spetta-

coli. Un viaggio attraverso l’Inferno descritto da Dante. Biglietto € 10. Info 
e prenotazioni 379.1497805 oppure scrivere a caravalspettacoli@gmail.com

ORE 21,30 CASTELLEONE CINEMA
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, via Roma 67 (entrata da via Rocca) 

per “Cinema sotto le stelle” proiezione di Hammamet. Ingresso intero € 5, 
ridotto € 4 (in caso di pioggia il film verrà rimandato a nuova data).

Comunicati
MADIGNANO
Cecilia Cremonesi
■ La camera di Cecilia Maria 

Cremonesi rimarrà chiusa per tut-
to il mese di agosto. Verrà riaperta 
il 1° settembre. 

UFFICI CURIA CREMA
Chiusura uffici
■ Gli uffici di Curia reste-
ranno chiusi dal 9 al 27 agosto 
compresi. Riapriranno regolar-
mente lunedì 30 agosto.

CATTEDRALE DI CREMA
Nuovo orario
■ Si ricorda che la Cattedrale 
è aperta a fedeli e visitatori con 
orario continuato dalle 7,30 
alle 19. Non è visitabile durante 
le celebrazioni. S. Messe festive 

domenica ore 8, 9, 10, 11 e 18,30. 
Sabato ore 18. S. Messe feriali, 
da lunedì a venerdì ore 8, 10 e 18, 
sabato ore 8 e 10.

ASS. NAZ. POLIZIA DI STATO
S. Giovanni Rotondo
■ La sezione ANPS di Cre-

ma organizza un pellegrinaggio 
socio-culturale a S. Giovanni Ro-
tondo (FG) da S. Padre Pio dal 
1° al 4 settembre. Varie escursio-
ni nel promontorio del Gargano. 
Partenza mercoledì 1° settembre 
alle ore 4 da piazza Fulcheria e 
alle 4,20 da Dovera. 

Quota individuale di parteci-
pazione € 275, camera singola 
maggiorazione di € 16 a notte. 
All’iscrizione necessario versare 
un acconto di € 125. 

Per informazioni e prenotazio-
ni rivolgersi a Mario Scarpazza 
338.7476699 o scrivere a crema@
assopolizia.it  

UNITALSI CREMA
A Loreto e Lourdes
■ Dall’8 all’11 ottobre l’Uni-

talsi organizza un pellegrinaggio 
in pullman a Loreto. 
■  A Lourdes dal 10 al 16 

ottobre con viaggio in pullman 
e dall’11 al 15 ottobre con viag-
gio in aereo (partenza da Orio 
al Serio). Per adesioni e infor-
mazioni dettagliate su entrambi 
i pellegrinaggi rivolgersi a Giusy 
347.9099383.

COMUNE DI MONTODINE
Viaggio nelle Marche
■ Il Comune organizza dal 

21 al 24 ottobre una gita nelle 
Marche: Urbino, Loreto, Pesa-
ro. Partenza di buon mattino 
con prima destinazione Urbino 
con visita guidata della città, 
pranzo e partenza per Pesaro. 
Nei giorni a seguire si visiteran-
no Ancona, la Riviera del Co-
nero, Numana, Sirolo, Loreto, 
la vallata del Misa e del Nevola, 
Trecastelli, Corinaldo, Ostra Ve-
tere, Morra d’Alba, Fano, Gra-
dara. Quota di partecipazione 
a persona € 460, supplemento 
camera singola € 150. Iscrizioni 
entro lunedì 26 luglio con versa-
mento acconto € 100. Saldo en-
tro il 18 settembre. Per informa-

zioni e iscrizioni rivolgersi presso 
il Comune 0373.66104.

C.T.G. A.P.S. S. BERNARDINO
Ai castelli romani
■ Il centro turistico giova-

nile di via XI Febbraio 11/a, tel. 
392.2168885, e-mail gemellitulipa-
no@gmail.com organizza un viag-
gio turistico-culturale dei castelli 
romani dal 13 al 16 agosto. Quota 
di partecipazione € 778 in came-
ra doppia, supplemento camera 
singola € 120, ingresso musei e 
monumenti da pagare sul posto 
€ 55. Le quote comprendono: 
viaggio in navetta + bus, siste-
mazione in hotel 4 stelle a Castel 
Gandolfo in camera doppia con 
servizi privati, trattamento di 
1/2 pensione... Iscrizioni e info: 
Gabriella 392.2168885, Fulvia 
389.8199868, Adina 335.6143128 
e Terry 338.1370038.

AUTOGUIDOVIE 
Orario infopoint Crema
■ Fino al 22 agosto l’Infopoint 

di Crema, Stazione Fs, è aperto dal 
lunedì al venerdì ore 7 - 12. La set-
timana dal 9 al 15 agosto chiuso.

Tutti i titoli di viaggio Autogui-
dovie, integrati milanesi STIBM e Io 
Viaggio si possono acquistare su 
App. Il tesseramento può essere 
effettuato online.  

-  DENTIERE  -
RIPARAZIONI - MANUTENZIONI

E MODIFICHE

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO

CREMA - p.zza C. Manziana, 16 (zona S. Carlo)
- GIORDANO RAFFAELE -

- Pulitura e Lucidatura Gratis -

- Telefonare al 0373/202722. Cell. 339  5969024 -

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di frontre alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

SOGGIORNO MARE IN ABRUZZO 
A MONTESILVANO dal 4 al 18 settembre 

hotel 4* - € 880 
UMBRIA E LE FONTI DEL CLITUNNO  

27 - 29 agosto - € 345
MINITOUR – TREVISO – ASOLO 

 CASTELFRANCO VENETO
10 - 12  settembre - € 385

ROMA E CASTELLI 15 -19 settembre
 bus, pensione completa, visite - € 422

MINITOUR – BOLOGNA E LA ROCCA MATTEI  
25 - 26 settembre - € 280
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PREFESTIVE
 16.30 Kennedy
 17.00 S. Antonio
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, Vergonzana,
  S. Bernardino. Santuario del Marzale
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici  
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo

 9.45 Vergonzana, Casalbergo
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  Kennedy, S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (in caso di pioggia
  o maltempo a S. Giacomo)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce. Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 25 LUGLIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: via Verdi - piazza Giovanni XXIII - piazza Garibaldi - Ospedale 
Maggiore - piazza Mons. Manziana - Stazione - via Kennedy. OMBRIANO: 
v.le Europa 129; piazza Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini.

23 e 24 luglio: Rivolta d’Adda (Ferrario) - Trigolo (Fiameni)
25 e 26 luglio: Crema (Comunale) via Cappellazzi 1/c - t. 0373 202860
 Rivolta d’Adda (Damioli)
27 e 28 luglio: Crema (Bruttomesso) piazza Marconi 20 - t. 0373 256286
 Vailate (Sarta)
29 e 30 luglio: Agnadello (Doneda) - Soncino (Livraghi)
31 e 1 agosto: Capralba (Strada) - Madignano (Conte)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi 
compresi). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove di-
sposizioni.

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 19.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-18.00.
Mercoledì 12-20. Domenica 8-12.
 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎ 0373 894586

Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven-sab-dom: 9-13 e 15-18; mar-mer: 10-12.30

CONSULTORIO FAMILIARE    tel. 0373 82723
e-mail: insiemexlafamiglia@libero.it

Crema - via Frecavalli 16 (a pochi passi dal Duomo): dal lunedì al venerdì 9-12 e 
14-18.30. Sabato, solo mattino, 9-12.

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponibili 
esclusivamente su prenotazione. Modalità di prenotazione: • Contact Center nei 
numeri sopra riportati; • APP Inps Mobile - servizio Sportelli di Sede - tasto PRE-
NOTA; • sito www.inps.it - servizio Sportelli di Sede; • Tel. 0372 481700 (per la 
provincia di Cremona) dal lun. al ven. 8.30-12.30

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14-17.30. Sab., dom. e festivi 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso a un massimo di 10 visitatori in contemporanea.

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun. 13-20, mart. 9-14, merc. 15-20, giov. 9-14; ven. 
10-16. Sportello lavoro (accesso solo tramite prenotazione)

Via Civerchi, 9 - Crema. Orari estivi, fino a sabato 28 agosto: martedì, giovedì, ve-
nerdì e sabato 8.30-13; mercoledì 10-18. Da martedì 10 agosto a sabato 21 agosto: 
chiusura completa. Prenota il tuo posto nelle sale studio sul sito: www.mycadrega.
it/bibliotecadicrema

 · notizie utili · farmacie di turno · vangelo della domenica · l'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

25 luglio 2021 prima Giornata mondiale dei Nonni e degli Anziani
Pagina Straordinaria

Vorrei che “ogni nonno, ogni anziano, ogni nonna, ogni anziana – specialmente chi tra di noi 
è più solo –  riceva la visita di un angelo!”, come San Gioacchino, il nonno di Gesù…

(Papa Francesco)
… Quasi tutti i nostri Poeti dialettali sono anziani, disegnano sogni da regalare, hanno pensieri saggi da offrire… 
Non è poi così difficile ascoltarli, comprenderli…

… I nostri Poeti dialettali da sempre cantano la “magia dei nonni”, la tenerezza con cui raccontano la Vita…

… poi… i nostri Poeti dialettali si innamorano quando…

nei giorni scorsi è accaduto l’incanto a Giovanni Moretti
che da ora in poi regalerà al nipotino Riccardo non solo le sue Poesie, ma anche i suoi “magici scatti”

Serenità è poter dire al termine di ogni giorno: “Oggi sono stata me stessa (una donna) e ancora al sorgere dell’alba camminerò 
questo giorno come mi educò mia madre”.
“Sono sicura perché sento di aver agito in aderenza completa tra volontà e giustizia, tra coscienza e morale”.

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                             Fino al 28 luglio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• Black Widow • Old
• Snake eyes: G.I. Joe le origini
• I Croods 2 - Una nuova era
• Sognando New York
• La compagnia dell'anello
• Le due torri • Jungle Cruise (dal 28 luglio)
• Saldi del lunedì (26/7 ore 19.30):
I Croods 2 - Una nuova era
• Cinemimosa (26/7 ore 21.35):
Sognando New York

SABATO 24 LUGLIO 2021
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CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 21 luglio 2021

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali teneri con 
14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 202-205; Buono mercanti-
le (peso specifico da 74 a 76) 195-198; Mercantile (peso specifico fino 
a 73) n.q.; Cruscami (franco domicilio acquirente - alla rinfusa): Tritello 
167-169; Crusca 144-146; Cruschello 161-163. Granoturco ibrido na-
zionale comune (con il 14% di umidità) 244-246: Orzo nazionale (prezzo 
indicativo) - Peso specifico da 63 e oltre 180-182.; (peso specifico da 
61 a 62) 172-177; Semi di soia nazionale n.q.-n.q. 
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso vivo in kg): 
da incrocio (50-60 kg) 2,70-4,50; Frisona (45-55 kg) 1,40-2,00. Maschi 
da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - Tori 
(maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,10-2,40; Cat. E - Man-
ze scottone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 2,30-2,85; Cat. 
E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 (48%) 2,30-2,80; 
Cat. E - Vitellone femmine da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 3,35-
3,80; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 
2,45-2,75; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 
2,00-2,25; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 
1,65-1,85; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,08-1,27; 

Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità (peso vivo) 0,84-0,97; Cat. D - 
Vacche frisona di 3a qualità (peso vivo) 0,64-0,76; Cat. A - Vitelloni 
incrocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 3,25-3,50; Cat. 
A - Vitelloni incrocio nazionali di 2a qualità O3 (53%) - R2 (54%) 
2,85-3,05; Cat. A - Vitelloni frisona di 1a qualità O2 (51%) - O3 
(52%) 2,45-2,65; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qualità P1 (49%) - P3 
(50%) 2,05-2,35. FORAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-franco 
azienda acquirente): Fieno maggengo 2021 110-120; Loietto 2021 110-
115; Fieno di 2a qualità 2021 80-90; Fieno di erba medica 2021 130-
145; Paglia 80-90.
CASEARI: Burro: pastorizzato 3,00; Provolone Valpadana: dolce 
5,95-6,05; piccante 6,15-6,35. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 
7,00-7,10; stagionatura tra 12-15 mesi 7,50-8,05; stagionatura oltre 
15 mesi 8,35-9,05.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): legna in 
pezzatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-15; legna in 
pezzatura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in piedi: da pioppeto 
8,5-11,5; da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 14,5-17,0; 
per cartiera 10 cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

I fratelli Usberghi:
Antonio, Sergio,

Adriana e Giuseppina.
S. Maria della Croce,

anno 1952

CINEMA SOTTO LE STELLE
In collaborazione con il Comune di Crema
CremArena piazzetta W. Terni De Gregory: 

ore 21.30
Domenica 25/7: Crudelia
Lunedì 26/7: Erwing e la strega
Martedì 27/7: I profumi di Madame Walberg
Mercoledì 28/7: Il cattivo poeta
Giovedì 29/7: La terra dei fi gli

Castelleone 
CINEMA SOTTO LE STELLE

Palazzo Brunenghi - entrata via Rocca
• Hammamet (ven. 30/7 ore 21.30)

AUTOSERVIZI
Taxi - Minibus 7 posti – NCC

337 355540 - 348 2203513
Chieve - Montodine

Aeroporti - Viaggi/Vacanze
       Trasporti Sanitari

h 24

viaggi
sul serio

“An che mùnt sèm?” di Luigina Vailati

di Luigi Ernaldi
“La nóna e la neudìna” “I nòst nóni”

“Le ricète da mé màma” 

“Ta ‘l dìze adès!
(dedicata anni fa 

alla moglie)
Nonno

Giovanni Moretti

Pensieri di Luigina

Quando il Poeta diventa “nonno”

Con uzelì, fiór, fòe e bachèc
g’ó fàc dùdes dizègn
cumè töc i mìs da l’àn
e ògne mìs al g’à ‘l sò sègn:
g’ó pensàt da regalài
ai bagài che gh’è a l’azìlo.
Ga i ó fàc vèt a ‘na maèstra
ma la g’à fàc mìa tànta fèsta
la m’à déc: “adès sa sà
sèm mia pö a chi témp là,
ancó i bagài apò picinì
i mìra töc al telefunì”.
Só restàda lé da stöch.

Gh’éla pö la bèla inucénsa
che sa fermàa danànc
ai culùr da la campàgna
e ga piazìa i uzelì
 ‘mè i fös sò fredelì?
A trì o quàtre àn
i bagài i è bèa vèc?
Puarì i vìf  ‘n da ‘na cà
che g’à mia ‘l tèc.
Isé i dizègn i rèsta ché
‘n da ‘na cartèla, urdinàc
e spetaró isé a belàze
a sperà che a vergù i ga piàze.

Sö ‘l marciapé, daànti a la vedrìna
arént arént, la nóna e le neudìna
e töte e dó, la mà déntre a la mà
le s’è fermàde a vèt e a curiuzà.

Tànte le ròbe, per grant e picinì,
lùr dó a vardà cumè fà i fiuletì.
La s’ciàta a dì: - Nóna, la póa, la bàla!
e lé la fà fadìga a urì calmàla.

La zént la rét a vèt tànta alegrìa,
ma gh’è pò chèi che i pàsa e i vàrda mia.
La s’ciàta póchi àn, la nóna ‘n màr,
ma ‘nsèma le stà bé, l’è ‘n quàdre ràr.

Pungiàde a la vedrìna con al nàs
e le sént gnà, da machine ‘l frecàs.
La s’ciàta la urès töt, la nóna gnént
e le stà lé a vardà per pasà ‘l témp.

Però, dòpo vardàt e a pasetì,
ansèma ai sò pensér… le và pianì!

L’ótre dé a füria da rügatà,
‘n quadèrno vèc m’è ‘ignìt a la mà.
L’éra ‘na racòlta da ricète
scriìde ‘n bèla còpia… quazi perfète.
Argöne nurmài, i ótre ‘n pó püsé ràre,
segnàde da mé màma per le persùne càre.
L’esperiénsa da ‘na éta pasàda ai furnèi,
tra pulénta, verdüre, nadròc e pulastrèi.
Ricète pasàde da generasiù ‘n generasiù.
Ma parìa da ‘ìga ‘n mà ‘l fiór da la tradisiù.
‘Na ròba bèla, da valùr,
che m’à fàt ricurdà i vèc saùr.
L’ó fàc pasà con atensiù, pàgina per pàgina,
l’ó sentìda arént, mé màma,
che gnà lé la sa ‘màgina.

Ògne piàt al gh’éra la sò stòria particulàr,
l’éra ligàt a ‘n mumént càr.
Gh’éra sö tànce ricète, öna pròpe bùna,
per quant sa riceìa ‘na qual persùna.
Só adré a parlà dal rozòlio,
‘na scupèrta mèi amò da l’antipòlio.

 Pò gh’éra i beneamàt turtèi,
col Cremaschì, l’ideàl per i dé bèi.
Gh’éra “i vìrs menàc co la carèta”
o ‘l pipèto, che ga piazìa a mé zia Ginèta.
La trìpa, al foiòlo, la tùrta da ròi,
le pulpète, la ténca o l’inguéla a mòi,
i sampèt a scòtadìc, la pulentìna col làc,
e apò, i pesì ‘n róza, i nervèt, la panàda,
la patùna, i chisói e la rüsümàda.

An funt, le tùrte, che la fàa a méno a dìl,
perché prìma da le paròle,
rüàa ‘l pruföm an töt al curtìl.
La püsé bùna, per mé, l’éra la bertulìna,
‘ndóma a pensàga, ma vé bèa l’aquolìna.
Ricòrde che quànt i la fàa, ‘ndàe zó màt
e sa sgiunfàe la pànsa cumè ‘n sàt.
Ricète da ‘na ólta… che tànt amò le ‘nsègna,
apò con qual erùr e ‘na qual scatègna.

Ricète puarète, da cé ga n’éra mìa
…ma piéne d’amór e puezìa.

                   Nonno Giovanni Moretti

“Ta vóre bé!”
Ta ‘l dìze adès che sèm ché ‘ndóma mé e té.
Quant se nò? Quant la ca l’è ‘n maciciò ?

Ta ‘l dìze adès che la fióla grànda l’è fóra
e chèla picèna l’è crudàda ‘nda ‘l sò lèc.

Ta ‘l dìze adès che sèm gnamò vèc,
quant le bràsche i è amò ‘mpése,
adès, che g’ó gnamò perdìt al vése.
Ta ‘l dìze ‘ntant che ta strénze al cór,
adès…. perché g’ó tant bisògn d’amór !

Ricòrde che i nòst nóni pór vecèt
i fàa ‘na éta ‘n pó fóra dal màs,
‘na éta bröta, pròpe da puarèt,
però i ó mai sentìt a lamentàs.

Mé nóno ‘l fàa ‘n pó da saatì
e l’éra al banchèt, séra e matìna,
ma sòld i na vedìa sémpre puchì
e i stàa ‘n pé a pulénta e minestrìna.

Pitànse, a dìla ciàra, quàze mai
e a ólte ga mancàa anche ‘l pà
i sòld l’éra dificii risparmiài
perché da pagà ‘l fét tucàa pensà.

Al gàt, vizì a le Fèste da Nedàl
(e la mizéria l’éra sémpre a chèla)
Per anquài dé, difìcil a truàl, 
che ‘l gh’éra pùra da finì ‘n padèla.

Mumént da alùra che i cambiàa mai
e ‘n quài ólta… dispiazér, dulùr,
dal piàns ga sa ‘mpanàa anfìn i ugiài,
ma i g’à mai pèrs la Féde ‘ndal Signùr!

In quel tempo, Gesù passò all’altra riva del mare di Gali-
lea, cioè di Tiberìade, e lo seguiva una grande folla, per-
ché vedeva i segni che compiva sugli infermi. Gesù salì sul 
monte e là si pose a sedere con i suoi discepoli. Era vicina 
la Pasqua, la festa dei Giudei. 
Allora Gesù, alzàti gli occhi, vide che una grande folla 
veniva da lui e disse a Filippo: “Dove potremo compra-
re il pane perché costoro abbiano da mangiare?”. Diceva 
così per metterlo alla prova; egli infatti sapeva quello che 
stava per compiere. Gli rispose Filippo: “Duecento denari 
di pane non sono suffi cienti neppure perché ognuno possa 
riceverne un pezzo”. 
Gli disse allora uno dei suoi discepoli, Andrea, fratello 
di Simon Pietro: “C’è qui un ragazzo che ha cinque pani 
d’orzo e due pesci; ma che cos’è questo per tanta gente?”. 
Rispose Gesù: “Fateli sedere”. C’era molta erba in quel 
luogo. Si misero dunque a sedere ed erano circa cinque-
mila uomini.
Allora Gesù prese i pani e, dopo aver reso grazie, li diede 
a quelli che erano seduti, e lo stesso fece dei pesci, quanto 
ne volevano. 
E quando furono saziati, disse ai suoi discepoli: “Racco-
gliete i pezzi avanzati, perché nulla vada perduto”. Li rac-
colsero e riempirono dodici canestri con i pezzi dei cinque 
pani d’orzo, avanzati a coloro che avevano mangiato.
Allora la gente, visto il segno che egli aveva compiuto, 
diceva: “Questi è davvero il profeta, colui che viene nel 
mondo!”. Ma Gesù, sapendo che venivano a prenderlo per 
farlo re, si ritirò di nuovo sul monte, lui da solo.

Il Vangelo di questa domenica ci parla del grande evento 
della moltiplicazione dei pani e dei pesci. Giovanni inizia il 
suo racconto dicendo che “Gesù salì sul monte e là si pose 
a sedere con i suoi discepoli”; il monte è il luogo dell’e-
sperienza di Mosè con Dio, Gesù lo condivide con i suoi 
discepoli. L’evangelista afferma inoltre, che era vicina la 
Pasqua, cioè la festa della memoria viva dell’esperienza 
di Dio che libera il popolo. La Pasqua è la festa del pasto 
comune, della comunità che rinasce. Questo brano evan-

gelico è ricco di simboli che andrebbero tutti sottolineati: 
“Gesù, alzàti gli occhi, vide”. Se Gesù è salito sul monte, 
avrebbe dovuto abbassare gli occhi per vedere sotto di sé 
la folla che si accostava a Lui, e invece li alza: deve guar-
dare oltre i discepoli, in un certo senso deve allargare il 
suo sguardo, guardare in alto per vedere la folla come la 
guarda Dio Padre. Gesù poi tenta in qualche modo Filippo: 
“Dove potremo comprare il pane perché costoro abbiano 
da mangiare?”. Il Signore sa bene cosa sta per compiere, 
è un’opera che ha una logica nuova, radicalmente diversa 
da quella che muove l’agire umano. La risposta di Filippo, 
come a volte la nostra risposta, rimane totalmente all’in-
terno della logica del “comprare”, in termini aritmetici ed 
economici: “Duecento denari di pane non sono suffi cienti 
neppure perché ognuno possa riceverne un pezzo”. Ed è 
qui che inizia il dinamismo dello stupore evangelico: “C’è 
qui un ragazzo che ha cinque pani d’orzo e due pesci”. Un 
ragazzo che “tira” per la tunica Andrea e gli mostra la sua 
“porzione di cena”. Una cena da condividere con una folla 
immensa e affamata. Giovanni riassume l’agire di Gesù in 
tre verbi: “Prese, rese grazie e distribuì”; tre verbi che, se 
li incarniamo nella nostra vita quotidiana, possono fare di 
ogni vita un Vangelo: accogliere, rendere grazie, donare. 
La Parola di Dio quando viene condivisa non può che di-
ventare occasione di agape e di fraternità, che prendono 
corpo espressamente nella consumazione di un pasto in-
sieme. Non ci resta che entrare nel clima della carità, che 
davvero diventerà pietra fondamentale per la civiltà dell’a-
more, contro ogni intolleranza e spregio della dignità della 
persona umana. Compassione, condivisione, Eucarestia, è 
il cammino che Gesù ci indica, che ci porta ad affrontare 
con gli altri i bisogni di questo mondo, ma che ci conduce 
oltre la logica di questo mondo, perché ci insegna la logica 
che parte da Dio Padre.

Paolo Morocutti

XVII Domenica del tempo ordinario - Anno B
Prima Lettura: 2Re 4,42-44   Salmo: 144   Seconda Lettura: Ef 4,1-6   Vangelo: Gv 6,1-15

LITURGIA DEL GIORNO DEL SIGNORE
             DOMENICA 25 LUGLIO

Su Radio Antenna 5
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

Lodi
CINEMA SOTTO LE STELLE

Cortile del Chiostro Liceo Verri
via San Francesco 11 - Ore 21.30

Lunedì 26/7: Volevo nascondermi
Martedì 27/7: La vita che verrà
Mercoledì 28/7: Roubaix, une lumiere
Giovedì 29/7: Hasta la vista
Venerdì 30/7: Il cattivo poeta

PagoPA: il sistema
di pagamento della

Pubblica Amministrazione

www.asst-crema.it

Se hai un ticket sanitario di una prestazione prenotata, 
puoi pagare in sicurezza utilizzando il sistema di paga-
mento della Pubblica Amministrazione pagoPA.
1. Di cosa ho bisogno per effettuare un paga-
mento tramite pagoPA?
Per pagare un ticket è necessario essere in possesso di 
un avviso di pagamento oppure autenticarti al sito del 
Fascicolo Sanitario Elettronico e servizi welfare digitali 
di Regione Lombardia.
Inoltre, puoi pagare il ticket sanitario alla conclusione 
della prenotazione di una visita specialistica o di un 
esame diagnostico, oppure in seguito alla ricerca di un 
appuntamento registrato nella Rete Regionale di Preno-
tazione utilizzando le funzionalità del sito www.preno-
tasalute.regione.lombardia.it oppure dell’app SALUTILE 
Prenotazioni.
2. Come posso avere l’avviso di pagamento?
Potrai ricevere l’avviso di pagamento per prenotazioni 
in Aziende che erogano il servizio di pagamento con 
pagoPA:
- al momento della prenotazione presso il CUP;
- via mail per le prenotazioni registrate nella Rete Re-
gionale di Prenotazione di Regione Lombardia dal Con-
tact Center, dal farmacista, dal sito www.prenotasalute.
regione.lombardia.it e dall’app SALUTILE Prenotazioni;
- scaricandolo dalla sezione Pagamenti del sito del Fa-
scicolo Sanitario Elettronico e servizi welfare digitali.
Precisiamo che l’avviso di pagamento è reso disponibile 
soltanto per le aziende che già erogano il servizio di 
pagamento pagoPA: se non l’hai ricevuto o non riesci a 
scaricarlo, verifica che l’azienda presso cui hai prenota-
to sia indicata nell’elenco al punto 7.
3. Quando posso eseguire un pagamento?
Se hai un avviso di pagamento delle Aziende sanitarie 
che erogano il servizio, puoi eseguire i pagamenti diret-
tamente online:
- a conclusione del processo di prenotazione, o in qual-
siasi momento dalla pagina di consultazione del tuo 
appuntamento dal sito www.prenotasalute.regione.lom-
bardia.it e dall’app SALUTILE Prenotazioni;
- prima della visita o dell’esame prenotato dal sito del 
Fascicolo Sanitario Elettronico e servizi welfare digitali.
4. Come posso eseguire un pagamento?
Se hai un avviso di pagamento, tramite pagoPA puoi 
pagare:
- online dai siti www.prenotasalute.regione.lombar-
dia.it e www.fascicolosanitario.regione.lombardia.it e 
dall’app SALUTILE Prenotazioni;
- online con i siti di home banking (riconoscibili dai loghi 
CBILL o pagoPA);
- presso le agenzie della banca (è necessario avere l’av-
viso di pagamento con codice IUV);
- presso gli sportelli ATM abilitati delle banche;
- presso i punti vendita di SISAL, Lottomatica e Banca 5;

- presso gli uffici di Poste Italiane (se sull’avviso è presen-
te il bollettino con l’IBAN postale).
Per maggiori informazioni consulta la pagina dedicata: 
https://www.pagopa.gov.it/it/dove-pagare/
5. Posso pagare il ticket dal sito del Fascicolo 
Sanitario?
Accedendo al servizio Pagamenti del sito del Fascico-
lo Sanitario Elettronico e servizi welfare digitali (scopri 
come accedere), puoi procedere al pagamento online 
dall’elenco dei ticket da pagare, oppure puoi scaricare 
l’avviso di pagamento e recarti presso i punti di paga-
mento che espongono il logo pagoPA.
6. Posso pagare un ticket senza autenticarmi?
Sì. Puoi scaricare l’avviso di pagamento o pagare onli-
ne, ricercando il tuo appuntamento registrato nella Rete 
Regionale di Prenotazione utilizzando il Codice Fiscale, 
il codice ricetta elettronica (NRE) e le ultime cinque cifre 
della TS-CNS dalla pagina di gestione dei tuoi appun-
tamenti del sito www.prenotasalute.regione.lombardia.
it oppure dall’app SALUTILE Prenotazioni.
7. Posso pagare tutti i ticket?
Attualmente, tramite pagoPA puoi pagare i ticket delle 
prestazioni prenotate nelle seguenti aziende:
ASST Bergamo Ovest; ASST Bergamo Est; ASST Papa 
Giovanni XXIII; ASST Franciacorta; ASST Garda; ASST 
Spedali Civili; ASST Lariana; ASST Sette Laghi; ASST Val-
le Olona; ASST Crema; ASST Cremona; ASST Mantova; 
ASST Lodi; ASST Nord Milano; ASST Grande Ospedale 
Metropolitano Niguarda; ASST Fatebenefratelli Sacco; 
ASST Gaetano Pini; ASST Santi Paolo e Carlo; Fonda-
zione IRCCS Istituto Nazionale dei Tumori; Fondazio-
ne IRCCS Istituto Neurologico Carlo Besta; Fondazione 
IRCCS Ca‘ Granda Ospedale Maggiore Policlinico; 
ASST Ovest Milanese; ASST Rhodense; ASST Melegna-
no e Martesana; ASST Lecco; INRCA – IRCCS Presidio 
Ospedaliero di Casatenovo; ASST Monza ASST Brian-
za; ASST Pavia; Fondazione IRCCS Policlinico San Mat-
teo; ASST Valtellina e Alto Lario; ASST Valcamonica.
Il servizio sarà progressivamente esteso su tutto il territo-
rio della Lombardia.
8. Se pago online quale ricevuta avrò a dispo-
sizione?
Puoi scaricare la quietanza di pagamento e la ricevuta 
di pagamento emessa dall’azienda sanitaria creditrice, 
accedendo al servizio Pagamenti del sito del Fascicolo 
Sanitario Elettronico e servizi welfare digitali.
Se hai pagato dal sito www.prenotasalute.regione.lom-
bardia.it o dall’app SALUTILE Prenotazioni, sarà inviata 
la ricevuta di pagamento all’indirizzo e-mail che hai for-
nito al momento del pagamento.

Ricorda di portare con te
la ricevuta di pagamento

in fase di accettazione

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

SOLARI SPECIAL PRICE



CREMASCO SABATO
24 LUGLIO 202126

Si sono ritrovati in cielo due grandi amici. Il 
giornalista Vittorio Tiberi si è spento sabato 

notte all’età di 92 anni ed è stato accolto in Pa-
radiso da don Antonio Chiodo (insieme a lui nella 
foto). Quante ne hanno vissute insieme, sempre 
col sorriso.

Improvvisamente è stato strappato all’affetto 
della moglie, dei figli, dei nipoti, di tutti i parenti 
e di tutte le persone che hanno avuto la fortuna di 
conoscerlo. Già, perché conoscere Vittorio era, ed 
è stata, una fortuna. Buono, intelligente, capace, 
disponibile, l’elenco degli aggettivi che lo descrivo-
no è interminabile. Sono i ricordi che lascia di lui, 
oltre a quelli della professione svolta con etica e 
senso del dovere sino all’ultima riga scritta.

Giornalista tessera n° 1754 iscritto all’Ordine 
Nazionale dal 12 luglio 1961 è stato l’informa-
zione, con la I maiuscola, per decenni. Castel-
leone il suo regno per La provincia di Cremona, 

l’intero territorio cremonese il confine più ampio 
per La Notte (storico quotidiano milanese) e per 
la Rai. Ha chiuso la sua carriera al settimanale 
diocesano cremasco Il Nuovo Torrazzo, prima 
di dedicarsi alla funzione di addetto stampa del 
Comune di Romanengo per diversi anni. Ha 
raccontato la storia della sua terra dalle colonne 
dei giornali. Le ferite, i dolori, le gioie, le vite 
dei primi e degli ultimi. Lo ha fatto nell’unico 
modo che conosceva: con sentimento e in punta 
di penna.

Insieme alla moglie Pierangela ha saputo far 
nascere un’attività artigianale prima e commerciale 
poi nel campo della produzione di caramelle e del 
confezionamento di bomboniere e abiti da sposa. 
Spalla preziosa e insostituibile in un’attività di 
famiglia di lungo corso; ancora attiva grazie alle 
nipoti.

Uomo buono e amico sincero nella sua casa di 

via Rodiani a Castelleone ha accolto chiunque 
bussasse alla porta. Porto di mare il civico 8, lo ha 
sempre ripetuto prendendo in prestito le parole di 
una mattonella di Deruta che così recita: “Casa 
mia è aperta al sole, agli amici e agli ospiti”. Per-
ché “la misura di amare è amare senza misura”, 
parafrasi di una frase di Sant’Agostino, che ripete-
va insegnandola a figli e nipoti e che incarnava il 
suo spirito.

Se ne è andato un pilastro del giornalismo 
cremonese. Se n’è andato un grande uomo, un 
personaggio di quella Castelleone che lo ha sempre 
tenuto nel cuore e che si è stretta con straordi-
narie attestazioni di stima e cordoglio attorno ai 
familiari. Se ne è andato un marito fedele e sempre 
presente; un padre buono, premuroso e attento; un 
nonno affettuoso; un amico sincero per tanti, per 
tutti. Manca già. Mancherà!

Arrivederci papà!

CASTELLEONE: Vittorio ora è corrispondente dal Paradiso

A distanza di 10 anni dalla sua approvazione, era il feb-
braio del 2011, il Piano di governo del territorio (Pgt) 

conoscerà una revisione. Lo ha stabilito la Giunta comu-
nale di Salvirola, presieduta dal sindaco Nicola Marani, in 
una delle ultime sedute con apposita delibera.

“In seguito ai numerosi adeguamenti normativi – spiega 
il primo cittadino –, si è reso necessario conformare e rin-
novare il piano alle nuove normative regionali e nazionali 
che nel corso di questi due lustri si sono susseguite. Si è 
passati da modifiche inerenti le norme sulla diminuzione 
del consumo di suolo, a quelle legate all’adeguamento al 
rischio sismico e a quello idrogeologico, nonché in tema di 
rigenerazione urbana e di tutela del patrimonio arboreo”.

Le idee di Marani & Co. sono chiare. Il paese del futu-
ro crescerà su un duplice binario: recupero del patrimonio 
edilizio esistente e nuovi insediamenti. “Provvederemo a 
incentivare non solo la riqualificazione degli immobili esi-
stenti, ma anche la salvaguardia del territorio – precisa il 
sindaco –. Per poter garantire i servizi attuali, però, sarà 
necessario individuare anche nuove aree di insediamento 
residenziale con nuove soluzioni di trasformazione e spic-
cate caratteristiche ecologiche a misura d’uomo. Cerche-
remo di dare ascolto alle diverse proposte che potranno 
arrivare dai cittadini e non si esclude la costituzione di una 
commissione di lavoro formato da tecnici, amministratori 
e cittadini esperti del territorio per cercare di elaborare la 
migliore soluzione per il nostro Comune”.

La procedura è quindi avviata, anche se si è solo all’i-
nizio. Sarà un lavoro per il quale il sindaco e il suo staff 
desiderano che il paese possa dare il proprio contributo.

Bruno Tiberi

SALVIROLA
REVISIONE PGT,

AVVIATA LA PROCEDURA

di BRUNO TIBERI

Che bello l’ultimo libro di 
Angelo Lacchini. ‘L’i-

sola parlante’, nel ricordo di 
Virgilio Brocchi e di come 
lo stesso autore ribattezzò 
la Castelleone dei numerosi 
campanile e degli straripanti 
rintocchi, è un volume (edi-
zioni Fantigrafica) che con il 
pretesto di pubblicare poesie 
in dialetto castelleonese, offre 
uno strumento utile a custo-
dirne nel tempo la ricchezza 
e a riscoprire il valore di una 
tradizione parlata che le nuove 
generazioni dovrebbero torna-
re a conoscere. In un mondo 
in cui l’Italiano viene conta-
minato da suoni anglofoni e 
da vocaboli mutuati dall’onda 
idiomatica American/British, 
l’opera del professor Lacchini 
assume un valore che definia-
mo, senza timore di smentita, 
inestimabile.

La parlata vernacolare è 
storia e antropologia. Quel-
lo Castelleonese parla di un 
territorio ‘di mezzo’, un borgo 
franco che dal Medioevo a 
oggi ha conosciuto lo svilup-
po della sua matrice rurale, 
affiancata dalla presenza 
di personaggi di rilevanza 
politico-sociale giunti nell’en-
clave cremonese. Una miscel-
lanea di novità e di tradizione 
del linguaggio vernacolare che 
si è assestata ed è diventata 
‘autonoma’ anche grazie, o 
per causa, della morfologia 
del territorio. Regalando al 

dialetto suoni e grafia propri, 
diversi da quelli cremonesi, o 
milanesi, che hanno influen-
zato il vocabolario vernacolare 
di tutto il territorio.

Ecco perché il libro di 
Lacchini è importante. Ecco 
perché sarebbe importante che 
anche i giovani riscoprissero, 
pure attraverso le poesie dello 
scrittore castelleonese, quel 
patrimonio che è ricchezza 
culturale e storica, ma anche 
modo di comunicare e vivere. 
L’isola parlante, senza timori 
di avvicinarsi al nuovo che 

deve trovare forma nell’idioma 
dialettale, regala una lezione 
cara ai castelleonesi di ieri e 
utile a quelli di oggi. Lo fa in 
versi, ma anche con rimandi 
storici e indicazioni lessicali e 
grammaticali che completano 
un volume nel quale trovano 
spazio le prime due pubblica-
zioni in dialetto di Lacchini, 
‘Rundane’ e ‘La dima’, e tanti 
componimenti nuovi. Poesie 
che parlano di oggi, della pan-
demia, del vento di primavera, 
accanto a quelle di vita e della 
Castelleone che fu.

Non c’è nostalgia nel vo-
lume di Lacchini, anche se a 
leggere certe immagini restitui-
te dalle parole in fila potrebbe 
sembrare al primo approc-
cio. C’è amore, sentimento, 

ricchezza e uno sguardo al 
futuro che per crescere deve 
avere radici forti. Queste gliele 
garantisce una cultura che 
non dimentica il percorso che 
l’ha accompagnata, anzi lo 
valorizza e se ne fa testimone. 
Sempre.

Bravo Angelo, la tua ‘Isola 
parlante’ dà voce al dialetto 
castelleonese. E lo fa non solo 
con le righe scritte da una 
‘Lettera 22’ o da un pc. Lo 
fa con la tua voce che in un 
Dvd che accompagna il vo-
lume rende giustizia ai suoni 
inconfondibili di una parlata 
vernacolare diversa da ogni 
altra. Con una sua precisa 
identità. Con un suo Dna, nel 
quale il borgo dovrebbe sapersi 
riscoprire.

L’isola parlante... in dialetto
Angelo Lacchini pubblica un libro di poesie e nozioni
per la tutela di questo straordinario patrimonio linguistico

CASTELLEONE

È approdato in Consiglio nei giorni scor-
si, dopo essere stato licenziato dalla 

Giunta comunale, il Dup (Documento 
unico di programmazione) per il triennio 
2022-2024. Si tratta del ‘piano di lavoro’ 
dell’amministrazione comunale guidata 
dal sindaco Attilio Polla in termini di ge-
stione della macchina comunale, di inve-
stimenti, opere e partecipazioni.

Tra le voci che catturano maggiormen-
te l’attenzione rientra quella relativa pro-
prio alle opere e agli investimenti. Il Dup 
sintetizza gli indirizzi della pubblica am-
ministrazione che, per quel che riguarda 
Romanengo, sono già stati chiariti recen-
temente sulle nostre colonne proprio dal 
primo cittadino.

Il 2022 sarà l’anno del make-up alla 
caserma dei Carabinieri. Tramontato da 
anni il progetto di una nuova stazione in 
via Maffezzoni, il Comune intende metter 
a punto la sede per ricavare due apparta-
menti per comandante e vice e sistemare 
tutto quanto indicato dal Comando Gene-
rale in termini di funzionalità e sicurezza. 
Si tratta di un intervento da 500mila euro 
per il quale il Comune è in attesa dei fi-
nanziamenti statali richiesti. Non doves-
sero arrivare l’opera slitterà agli anni a 

venire. Stesso dicasi per la manutenzione 
straordinaria del piazzale del cimitero, per 
la quale l’Ente Locale intende richiedere 
contributi e finanziamenti a livello gover-
nativo e regionale.

Due sono i progetti da finanziare negli 
anni a venire, sempre cercando di ottenere 
aiuti a vari livelli. Nel 2023 si renderà ne-
cessaria la manutenzione del centro spor-
tivo con il completo rifacimento del ret-

tangolo di gioco in erba sintetica. La spera 
preventivata ammonta a 300mila euro. 
Nel 2024, invece, l’intenzione è quella di 
mettere mano in modo radicale all’edifi-
cio scolastico di piazza Moro, che ospita 
primaria e secondaria di primo grado, per 
una completa messa a norma sulla scor-
ta delle nuove indicazioni in termini di 
sicurezza ed efficientamento degli edifici 
scolastici. Opera faraonica da due milioni 
di euro per la quale il Comune cercherà 
finanziamenti.

Il capitolo ‘cascinetta’ annessa alla Roc-
ca è invece cosa differente. Si tratta di una 
‘partita’, quella della ristrutturazione e ri-
qualificazione, già finanziata da un maxi 
contributo statale di poco meno di un mi-
lione di euro. Il problema risiede nel fatto 
che la gara d’appalto indetta dalla Centra 
Unica di Committenza dell’Area Vasta 
di Brescia è andata deserta. Il Comune 
è ora alla ricerca di fondi in Bilancio per 
adeguare le somme a disposizione (visti i 
rincari dell’ultimo biennio) e di una socie-
tà sufficientemente strutturata in grado di 
eseguire l’opera, essenziale per la riorga-
nizzazione di alcuni spazi comunali e del-
le sedi di diverse associazioni.

Tib

Romanengo: idee chiare per il futuro, caccia ai fondi
Come anticipato dall’amministrazione comunale nei giorni scorsi, ome anticipato dall’amministrazione comunale nei giorni scorsi, 

sono stati avviati lavori sulla linea ferroviaria Cremona-Crema sono stati avviati lavori sulla linea ferroviaria Cremona-Crema 
che portano e porteranno a modifiche temporanee della viabilità lo-
cale e chiusura al traffico veicolare dei passaggi a livello.

La prima chiusura al traffico veicolare e pedonale in corrisponden-
za del passaggio a livello ferroviario sulla provinciale 20, via Bressa-
noro, avverrà dalle ore 22 alle 4 delle notti del 26 sul 27 luglio, 27 sul noro, avverrà dalle ore 22 alle 4 delle notti del 26 sul 27 luglio, 27 sul 
28 luglio, 28 sul 29 luglio. Insisterà quindi un divieto di circolazione 28 luglio, 28 sul 29 luglio. Insisterà quindi un divieto di circolazione 
per veicoli e pedoni nel tratto di via Pradazzo corrispondente al pas-
saggio a livello ferroviario, dalle ore 22 di mercoledì 28 luglio alle 4 saggio a livello ferroviario, dalle ore 22 di mercoledì 28 luglio alle 4 
di giovedì 29 luglio, dalle 22 di giovedì 29 luglio alle 4 di venerdì 30 di giovedì 29 luglio, dalle 22 di giovedì 29 luglio alle 4 di venerdì 30 
luglio e dalle 22 di venerdì 30 luglio alle 4 di sabato 31 luglio.

IIl Comune aiuta la sensibilizzazione in merito ai temi della donazione l Comune aiuta la sensibilizzazione in merito ai temi della donazione 
di sangue. La propaganda Avis è da alcuni giorni presente in pianta sta-

bile nell’atrio del palazzo municipale grazie a un Totem informativo e di bile nell’atrio del palazzo municipale grazie a un Totem informativo e di 
raccolta di potenziali adesioni e/o richieste di contatto da parte del team raccolta di potenziali adesioni e/o richieste di contatto da parte del team 
guidato da Mauro Kalb.

Il Comune di Castelleone, inizialmente per il tramite del personale ope-
rativo presso gli sportelli degli Uffici Anagrafe e Stato Civile, in occasione rativo presso gli sportelli degli Uffici Anagrafe e Stato Civile, in occasione 
delle pratiche amministrative da questi svolte su richiesta dei cittadini, delle pratiche amministrative da questi svolte su richiesta dei cittadini, 
informerà gli stessi che sarà possibile, se interessati, ricevere maggiori in-
formazioni dall’associazione sulla futura possibilità di diventare donatori formazioni dall’associazione sulla futura possibilità di diventare donatori 
di sangue. Al cittadino che esprima il suo consenso, l’impiegato comunale di sangue. Al cittadino che esprima il suo consenso, l’impiegato comunale 
consegnerà un modulo per la raccolta dei dati per il primo contatto da par-
te di Avis, invitandolo alla compilazione e al suo deposito in apposita urna te di Avis, invitandolo alla compilazione e al suo deposito in apposita urna 
chiusa (il cui contenuto non sarà reso accessibile al personale comunale) chiusa (il cui contenuto non sarà reso accessibile al personale comunale) 
posta nell’atrio del palazzo municipale. I moduli sono disponibili anche posta nell’atrio del palazzo municipale. I moduli sono disponibili anche 
presso l’atrio del Comune.presso l’atrio del Comune.

CASTELLEONE: TRENI, LAVORI E DISAGI

CASTELLEONE: AVIS, SCELTA IN COMUNE

Il sindaco di Salvirola Nicola Marani

Veduta aerea di Romanengo

La copertina del libro di Lacchini e una foto storica di Castelleone
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CHIUSO PER FERIE DAL 13 AL 22 AGOSTO

Negli scorsi tre weekend si 
sono svolti a Milano i cam-

pionati regionali di nuoto  divisi 
per categoria: esordienti, ragaz-
zi e jun-cadetti. Ottime le pre-
stazioni degli atleti del Soncino 
Sporting Club, che in totale han-
no conquistato sette medaglie: 1 
oro, 2 argenti  e 4 bronzi, quasi 
tutti a personal best, a corona-
mento di una stagione pesante e 
difficile sotto molti aspetti. Ac-
compagnati dall’allenatore Eric 
Ghidoni hanno svolto le loro 
gare presso il centro natatorio 
FIN di Milano, ancora a porte 
chiuse.

Per gli esordienti Stefano 
Stambol, anno 2008, si è classi-
ficato 3° nei 200 sl col tempo di 
2’12” e 2° nei 400 sl con 4’35”; 
bene anche Victoria Cristiani e 
Alessandro Mercandelli ai loro 
primi regionali.

Nella categoria ragazzi è stata 
Giulia Leoni, anno 2007, trigo-
lese, a laurearsi campionessa re-
gionale nei 100 rana con il tem-
po di 1’14”05 e 6a nei 200 rana; 
successo meritato che premia 
l’impegno e il duro lavoro fat-
to in questo anno tra aperture, 
chiusure e quarantene. Filippo 
Cristiani, anche lui ranista clas-
se 2006, è bronzo nei 200 rana 
con 2’25”04 e 4° nei 100 rana. 
Bene Andrea Longhi 3° nei 50 
sl con 24”70 e 7° nei 100 sl.

Nell’ultimo weekend in vasca 
sono scesi gli atleti più grandi 
juniores-cadetti: Filippo Dol-
di, anno 2004 di Offanengo, 
al primo anno nella categoria 
juniores, ha conquistato due 
medaglie di bronzo: nei 1500 
sl ottiene il 3° posto col perso-
nale di 16’15”46 e nei 400 sl in 
4’06”76; buono il risultato nei 
100sl e 200 sl.

Molto bene Aurora Massetti, 
anno 2004, che dopo circa un 
anno di stop torna sui suoi passi 
con tempi in netto e costante re-
cupero: 100 rana 1’15”00 e 200 
rana 2’45”90. Ha conseguito 
tempi superiori ai suoi standard 
Stefania Pandini, anno 2006, 
dimostrando grande caparbietà: 

12a negli 800 sl con 9’41”74, di-
screte anche le altre gare nei 200 
sl e 400 sl.

Nella categoria Master 30, 
grande successo ai campionati 
italiani di Manuel Muletti che 

si aggiudica la medaglia d’oro 
negli 800 sl con 9’17”67.

Grazie ai tempi conseguiti 
quattro atleti saranno probabil-
mente tra gli eletti che dispute-
ranno i campionati nazionali a 

Roma nel mese di agosto. Per 
una società piccola come il Son-
cino Sporting Club possiamo 
dire ottimo bilancio e in bocca 
al lupo per questo finale esplosi-
vo di stagione.

Oro, argento e bronzo
per il Soncino Nuoto

GLI ATLETI PROTAGONISTI AI CAMPIONATI REGIONALI

Tanto rinnovato quanto desideroso di 
disputare un campionato importante, 

il Romanengo del nuovo mister Riccardo 
Tessadori ha alzato il sipario sulla stagio-
ne 2021/2022, la sesta consecutiva nel 
campionato di Promozione.

Dopo un anno e mezzo di calcio gio-
cato a singhiozzo o non giocato del tut-
to, causa la sospensione del campionato 
per la pandemia da Covid-19, la storica 
società cremasca si è presentata la sera di 
martedì 20 luglio presso l’Harlem a Ro-
manengo. 

La squadra costruita in 45 giorni di 
lavoro ha prodotto un mix di giovani ed 
esperti, messi nelle esperte mani di mister 
Riccardo Tessadori, che ha l’intenzione di 
stupire gli addetti ai lavori, di accendere 
il cuore dei tifosi romanenghesi e, soprat-
tutto, coinvolgere e appassionare sempre 
più giovani.

Ospite d’eccezione il sindaco Attilio 
Polla, che ha caricato Profeta e compa-
gni con queste parole: “Mi vedrete spes-
so sugli spalti. Sono un super tifoso della 
squadra”. Al suo fianco tutta la dirigenza 
gialloarancio, con il presidente Luigi Grit-
ti e il direttore generale Vincenzo Zuccotti 
in testa. 

Entrambi hanno evidenziato quanto, 
nonostante il difficile periodo pandemico 
che ha condizionato l’economia e la ri-
cerca di sponsor, la società ha fatto sforzi 
notevoli per allestire una rosa importante 
che possa essere protagonista nella prossi-
ma stagione.

Questa la rosa del Romanengo per la 
stagione 2021/2022.

Portieri: Luca Vino (1991) e Luca Ca-

stellazzi (2002). 
Difensori: Luca Profeta (1990), Mat-

tia Migliorati (1992), Sebastiano Guerini 

(1999), Luca Piloni (1999), Andrea Gio-
vanetti (2001), Niccolò Mazzola (2002), 
Gabriele Tacconi (2003) ed Eddy Lanzi 
(2004). 

Centrocampisti: Alessandro Gatti 
(1991), Federico Schiavini (1992), Mario 
Rexho (1995), Luca Bressanelli (1996), 
Niccolò Baronio (1999), Gioele Meda-
glia (2000), Riccardo Coti Zelati (2001), 
Filippo Aresi (2002) e Samuele Turconi 
(2002).

Attaccanti: Nicholas Dognini (1982), 
Mario Gallarini (1992), Kevin Cavallanti 
(1996) e Poetro Pastormerlo (2000).

Allenatore: Riccardo Tessadori.

Nelle foto: la rosa del Romanengo 
e i nuovi acquisti (foto Jacini)

ROMANENGO - PRESENTATA LA SQUADRA 2021/2022
Al via la sesta stagione consecutiva nel campionato di Promozione

A fianco, Giulia Leoni 
con la medaglia d’oro e, sopra, 
Stefano Stambol con l’argento. 
Sotto, da sinistra: Filippo Cristiani, 
Filippo Doldi e Andrea Longhi 
con le medaglie di bronzo

L’amminis t raz io-
ne comunale di 

Chieve informa le fa-
miglie interessate che 
fin da ora è possibile 
presentare le domande 
individuali per usufrui-
re dei servizi scolastici 
nell’anno 2021/2022. 

Tali servizi includo-
no la refezione, il pre 
e post scuola, il post 
orario del mercoledì e il 
trasporto scolastico ri-
servato agli alunni della 
scuola secondaria di pri-
mo grado. 

La pratica di iscrizio-
ne dovrà essere presen-
tata esclusivamente in 
modalità online trami-
te il portale school.net 
(https://www4.etica-
soluzioni.com/chieve-
portalegen). 

La scadenza di pre-
sentazione delle doman-
de online è fissata per 
sabato 31 luglio.

E.Z.

CHIEVE 
ISCRIZIONI 

SERVIZI 
SCOLASTICI

SPACCIO APERTO TUTTO AGOSTO: 
Martedì - Venerdì - Sabato

mattino 8,30 - 12
pomeriggio 15 - 19

OFFERTE SPECIALI
su carne per griglia

DI ZUCCOTTI ABRAMO & FRANCESCO & C. S.S.

SALVIROLA VIA CASCINA ALBERA
TEL. E FAX 0373 72167 - CELL. 333 9137039

GALLIGNANO SONCINO VIA REGINA DELLA SCALA TEL. 0374 860944

SALUMI E CARNI SUINE
E BOVINE DIRETTAMENTE 

DAL PRODUTTORE

GIPIEFFE UFFICIOUFFICIO

26013 CREMA (CR)
Via Del Novelletto, 20
Tel. e Fax 0373 85961

Cell. 349 5547059
E-mail: info@gipie�eu�cio.com

•	Macchine	per	ufficio	multifunzione	

•	Soluzioni	e	vendita

•	Assistenza	e	noleggi	
	 personalizzati	
	 per	ogni	esigenza
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Via Laris, 7 (Palazzo Inps)
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Prosegue con successo la collabora-
zione tra il maestro Mauro Bolzoni 

e l’Ufficio turistico di Valbondione, an-
che per valorizzare e consolidare l’ami-
cizia e il gemellaggio con il Comune di 
Montodine.

Per il quarto anno consecutivo il 
pianista cremasco si esibirà nella valle 
bergamasca – precisamente domenica 
1° agosto alle ore 17.30 presso la chiesa 
parrocchiale di Fiumenero – avvalen-
dosi della collaborazione di validi mu-
sicisti. Per l’occasione accompagnerà al 
pianoforte la soprano Ayako Suemori. 

Il duo, ben conosciuto nel Cremasco 
per le numerose esibizioni e per la note-

vole affiatabilità, collabora stabilmente 
dal 2006 e ha all’attivo oltre 150 esibi-
zioni pubbliche nel territorio regionale 
e non solo. Il programma che presente-
ranno prevederà nella prima parte l’ese-
cuzione di alcune impegnative pagine 
di musica liturgica (Verdi, Mozart...), 
mentre nella seconda ci saranno com-
posizioni liriche (Rossini, Bellini...) e 
colonne sonore di celebri film.

Oltre alla serata di Valbondione il 
maestro Mauro Bolzoni, accettando 
l’invito di un’altra amministrazione co-
munale, ha organizzato un concerto in 
trio per la serata di ieri, venerdì 23 luglio 
(accompagnando ancora la voce della 

Suemori e, in aggiunta, anche il flauti-
sta Emanuele Cristiani) nell’evento in-
titolato Da Mozart a Morricone. L’appun-
tamento si è svolto presso il Comune di 
Vezza d’Oglio in alta Valle Camonica 
nell’ambito della rassegna Melodie nella 
Natura, riscontrando successo di pubbli-
co e soddisfacendo a pieno le esigenze 
degli organizzatori.

Dopo una breve pausa estiva, il duo 
Bolzoni-Suemori, sempre disponibile 
per nuove collaborazioni, ha in calenda-
rio altri concerti nel nostro territorio che 
verranno pubblicizzati per tempo e che 
si possono trovare sulla pagina Facebo-
ok dei musicisti.

MONTODINE - VALBONDIONE
Mauro Bolzoni e Ayako Suemori in concerto il 1° agosto

di GIAMBA LONGARI

Il Consiglio comunale di 
Montodine, riunito la sera di 

martedì 20 luglio, ha approvato 
una serie di provvedimenti tra i 
quali spiccano il regolamento, 
il piano economico e le tariffe 
relative alla Tassa sui rifiuti (la 
TARI). E proprio in merito alle 
tariffe ci sono alcune novità 
e la conferma di agevolazioni 
che vanno nella direzione di 
“aiutare” ulteriormente i mon-
todinesi a seguito delle negative 
ripercussioni del Covid.

Il vecchio regolamento della 
TARI, risalente al 2014, è stato 
aggiornato. Nelle modifiche 
introdotte, illustrate dal vicesin-
daco e assessore Elio Marcari-
ni, c’è la possibilità per le ditte 
di effettuare una convenzione 
in proprio con altri enti per la 

raccolta dei rifiuti assimilabili 
agli urbani: questo potrebbe 
comportare anche dei risparmi, 
ma va detto che per l’attivazio-
ne ci si deve districare in una 
tortuosissima burocrazia...

“L’altra novità – ha detto 
Marcarini – riguarda il paga-
mento della tassa, che ora si 
può fare non in tre ma in quat-
tro rate, le cui scadenze sono 
state fissate al 10 settembre, 10 
ottobre, 10 novembre e 10 di-
cembre. È un’ulteriore modalità 
per agevolare i cittadini”.

Per quanto riguarda le tariffe 
della TARI – il cui costo com-
plessivo per il Comune ammon-
ta a 254.288 euro – anche per 
quest’anno il sindaco Alessan-
dro Pandini e i suoi collaborato-
ri hanno operato delle scelte in 
termini di agevolazioni. Sempre 
Marcarini ha spiegato che per 

le utenze non domestiche sono 
previste delle riduzioni a van-
taggio di quelle realtà che, nei 
periodi più duri del Covid, sono 
state obbligate a delle chiusure. 
Tali riduzioni vengono calcolate 
in base ai mesi in cui l’attività è 
rimasta ferma.

Da un punto di vista legisla-
tivo, invece, non si prevedevano 
agevolazioni per le utenze do-
mestiche. La Giunta comunale, 
però, dopo valutazioni di vario 
genere, ha deciso di andare 
incontro anche alle famiglie 
mettendo a disposizione 26.476 
euro (spesa coperta con i Fondi 
Covid e con mezzi propri di 
Bilancio): pertanto, sulla Tassa 
rifiuti si potrà avere un rispar-
mio che andrà calcolato in base 
ai metri quadri dell’abitazione 
e al numero dei componenti del 
nucleo familiare. “Non è stato 

facile – ha rilevato il vicesinda-
co – ma è stata forte la volontà 
di offrire ancora alle famiglie 
una possibilità di risparmio, 
viste le difficoltà di questi due 
anni segnati dalla pandemia”.

In chiusura di riunione è stata 
approvata la mozione presenta-
ta dai consiglieri d’opposizione 
Marco Cristiani, Claudia Spoldi 
e Diego Capone grazie alla 
quale si andrà a modulare il 
divieto di sosta e fermata in via 
Cavour sulla base degli orari 
scaglionati di ingresso e uscita 
dalla scuola. Inoltre, verrà intro-
dotta la sosta con disco orario 
sulla piazza centrale: i cittadini 
saranno informati delle novità, 
poi da ottobre si partirà anche 
con azioni sanzionatorie nei 
confronti di chi sgarra. Il tutto, 
nella prospettiva di future novi-
tà in termini di parcheggi.

Tassa rifiuti con agevolazioni
Il Consiglio comunale ha approvato le riduzioni e le nuove rate 
OK alla mozione della minoranza: cambia la sosta in piazza

MONTODINE

LLa comunità di Montodine celebra la propria festa patronale a comunità di Montodine celebra la propria festa patronale 
nella memoria di Santa Maria Maddalena. Anche quest’an-

no la sagra, perdurando le preoccupazioni per la presenza del 
Covid e il diffondersi delle sue varianti, sarà in forma ridotta e Covid e il diffondersi delle sue varianti, sarà in forma ridotta e 
senza manifestazioni esterne – dalla processione alla serata del senza manifestazioni esterne – dalla processione alla serata del 
martedì in piazza – che portano inevitabilmente al formarsi di martedì in piazza – che portano inevitabilmente al formarsi di 
rischiosi assembramenti. Il richiamo al rispetto delle regole, per rischiosi assembramenti. Il richiamo al rispetto delle regole, per 
tutelare sé stessi e gli altri, avviene anche attraverso scelte con-
crete e nell’annullamento di tradizionali manifestazioni. Con la crete e nell’annullamento di tradizionali manifestazioni. Con la 
certezza e la speranza che presto si potrà tornare a promuovere certezza e la speranza che presto si potrà tornare a promuovere 
felici momenti di condivi-
sione.

Ci sono però diverse oc-
casioni per onorare anche 
quest’anno la Santa patrona. 
In questi giorni il parroco 
don Emilio Luppo si è reso 
disponibile per le confessio-
ni in vista della Messa so-
lenne di domani, domenica 
25 luglio: sarà celebrata in 
oratorio alle ore 10, accom-
pagnata dalla corale. Lunedì 
26 luglio, invece, la giorna-
ta di preghiera per i defunti 
con tre sante Messe: alle ore 
8.30 in chiesa e alle ore 10 e 
20.15 al cimitero.

In occasione della sagra, 
inoltre, la Parrocchia ha 
organizzato anche tre par-
ticolari momenti presso le 
chiese del paese. S’è iniziato 
la sera di giovedì 22 luglio – 
giorno preciso della memo-
ria liturgica di Santa Maria 
Maddalena – con l’incontro dal titolo Venite adoriamo: nella chie-
setta della Madonna del Rosario c’è stata l’illustrazione della 
Via Matris, con la preghiera guidata dal professor Vittorio Zam-
belli e dal suo clarinetto. belli e dal suo clarinetto. 

Ieri sera, in San Zeno, la proiezione di immagini curate dal Ieri sera, in San Zeno, la proiezione di immagini curate dal 
professor Aldo Scotti, con un intermezzo musicale a cura del 
coro di Santa Maria della Croce.

L’ultimo appuntamento è fissato per le ore 21 di oggi, saba-
to 24 luglio, nella parrocchiale: don Luppo illustrerà le ultime 
vicende della chiesa e i lavori in corso, con intermezzi musicali vicende della chiesa e i lavori in corso, con intermezzi musicali 
eseguiti da Gianluca Gennari.

Da parte dell’amministrazione comunale, per le motivazioni Da parte dell’amministrazione comunale, per le motivazioni 
dette all’inizio, nessun evento ufficiale organizzato: verrà sol-
tanto resa zona pedonale la piazza, lasciando ai bar la libertà tanto resa zona pedonale la piazza, lasciando ai bar la libertà 
per il plateatico.

GiambaGiamba

MONTODINE

Sono i giorni della sagra

La parrocchiale di Montodine

La soprano Ayako Suemori e il maestro Mauro Bolzoni

Il Centro estivo di Montodine, forte-
mente voluto dall’amministrazione 

comunale, ha avuto inizio lunedì 5 
luglio e terminerà venerdì 6 agosto, 
mentre per i piccoli della fascia d’età 
dai 2 ai 5 anni terminerà venerdi 30 
luglio. Il tema di quest’anno è I pirati.

I 113 tra bambini e ragazzi dai 2 ai 
14 anni, che partecipano sono divisi 
nelle due strutture: la scuola primaria 
e la scuola materna. L’organizzazione 
del Centro è stata affidata a Lorenzo 
Samanni dell’Associazione culturale 
Caraval e lo staff  è composto da 8 edu-
catori, coordinati dal responsabile. La 
giornata tipo va dalle ore 8 alle 16.30 e 
si articola in giochi all’aperto, compiti 
nelle aule, discipline sportive in pale-
stra, laboratori artistici e di bricolage.

Per i piccoli dai 2 ai 5 anni le attività 
principali sono di tipo ludico: è attra-
verso il gioco, infatti, che i bimbi pos-
sono interagire e socializzare, oltre a 
imparare le regole dello stare insieme 
e della condivisione. Non sono man-

cati però i laboratori, colorare con le 
tempere come veri pittori e diversi altri 
lavoretti. 

Un giorno alla settimana è dedica-
to al racconto di storie piratesche, ar-
gomento che appassiona moltissimo 
piccoli e grandi. Ci sono poi i giochi 
d’acqua nelle ore più calde e il venerdì 
la caccia al tesoro dove un pirata lascia 

degli indizi e i premi per i vincitori.
Per i più grandi sono state program-

mate passeggiate lungo il fìume Serio 
e nei luoghi più suggestivi della nostra 
campagna che i bambini, pur risieden-
do in paese non conoscono. Ma ciò 
che più appassiona i bambini/ragazzi 
sono i laboratori dei pirati. Hanno poi 
partecipato con grande entusiasmo al 

progetto indetto da Padania Acque.
Le misure di sicurezza imposte an-

che quest’anno sono state tutte rispet-
tate stilando appunto programmi ade-
guati, ma la vera forza vincente è data, 
oltre che dal numero di iscrizioni, an-
che dal fatto di aver raggiunto ragazzi 
della scuola secondaria di primo gra-
do che negli ultimi anni erano assenti.

Molto costruttiva e rilevante è stata 
l’attenzione messa in campo in fun-
zione delle fasce d’età dei partecipan-
ti, creando gruppi omogenei nella rea-
lizzazione delle attività.

Il sindaco Alessandro Pandini e 
l’assessore Giovanna Severgnini sotto-
lineano la professionalità degli educa-
tori coordinati da Lorenzo Samanni, 
che si occupa sia della comunicazione 
sia della relazione con le famiglie e 
con l’amministrazione comunale. “A 
tutto lo staff  – affermano dal munici-
pio – va il nostro ringraziamento e il 
nostro riconoscimento”.

Un altro grande e sentito ringrazia-
mento va alla Bianchessi Auto che ha 
provveduto a dotare i nostri ragazzi di 
una bellissima maglietta del Centro 
estivo. Grazie poi a Padania Acque 
che ha donato a tutti i partecipanti uno 
zainetto con un’utilissima  borraccia 
ecologica e alla Timac Agro per aver 
donato i capellini. Si ringrazia altresì 
Fabio Soffientini per i tavoli prestati”.

MONTODINE
SONO 113 I BAMBINI E I RAGAZZI COINVOLTI NEL CENTRO ESTIVO COMUNALE:

IL TEMA SCELTO, TRA ATTIVITÀ DI VARIO GENERE, CONDUCE TUTTI NEL MONDO DEI PIRATI
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di GIAMBA LONGARI

Il sindaco Luca Guerini, il 
vice Roberto De Angeli e 

l’assessore Chiara Valdame-
ri, componenti della Giunta 
comunale di Ripalta Guerina, 
durante una riunione in vide-
oconferenza di qualche giorno 
fa, hanno approvato il progetto 
esecutivo “dei lavori di messa in 
sicurezza della strada provincia-
le 591 mediante la realizzazione 
di una rotatoria”. In pratica, la 
“famosa” rotonda all’ingresso 
al paese da via 25 Aprile di cui 
si parla da almeno un ven-
tennio: stavolta, pare proprio 
essere la volta buona.

Le diverse amministrazioni 
che si sono succedute alla guida 
del Comune guerinese, hanno 
sempre individuato l’incrocio in 
questione “quale punto di forte 
rischio e criticità legato a diversi 
incidenti stradali che si sono 
verificati”. Nel corso degli anni 
sono quindi state portate azioni 
per un intervento diretto da 
parte della Provincia di Cremo-
na, cercando allo stesso tempo 
– anche con capitali privati – i 
fondi necessari alla realizzazio-
ne dell’opera. Ma, per un modo 
o per l’altro, alle tante parole e 
alle firme di accordi non sono 
mai seguiti fatti concreti.

L’attuale amministrazione 
nel 2018 ha preso in carico il 
progetto di fattibilità tecnico re-
datto dalla Provincia nel 2014, 

incaricando l’architetto Paolo 
Monaci di Crema di redarre 
uno studio di fattibilità, poi ap-
provato nel dicembre del 2018. 
Nel marzo dell’anno successivo, 
quindi, la redazione del proget-
to definitivo ed esecutivo della 
rotatoria fu affidata all’ingegner 
Franco Caravaggi di Offanengo, 
arrivando successivamente al 
mese di settembre del 2020 per 
approvare il progetto insieme a 
quanto indicato dalla Conferen-
za dei servizi.

I mesi più drammatici dell’e-
mergenza pandemica hanno 
frenato un po’ tutto fino ad 
arrivare al giugno di quest’an-

no, data in cui il professionista 
incaricato ha depositato il 
progetto esecutivo aggiornato 
secondo le prescrizioni dettate 
dalla Provincia di Cremona e 
validato dall’architetto Aldo 
Assandri.

Tale progetto esecutivo dei 
lavori, come detto all’inizio, 
approvato dal sindaco Gue-
rini e dai suoi collaboratori, 
comporta un costo complessivo 
di 600.000 euro, finanziati con 
risorse dell’ente provinciale e da 
fondi che il Comune ha provve-
duto – o provvederà– a reperire. 
Nell’ingente spesa, il totale dei 
lavori ammonta a 320.000 euro, 

con la restante cifra spalma-
ta su voci che comprendono 
l’Iva (32.000 euro), spese per 
lavori di tipo elettrico (80.000 
euro), costi tecnici e direzione 
lavori (23.960 euro), opere per 
risarcimento a verde ambientale 
(70.000 euro), spese notarili per 
atto pubblico (55.000 euro) e 
altre.

L’amministrazione comunale 
ha provveduto inoltre ad acqui-
sire le porzioni di aree neces-
sarie per la realizzazione della 
rotatoria: in totale sono circa 
2.253 metri quadri di terreno, 
tutti di proprietà della famiglia 
Pasquali. All’acquisizione si 

è giunti attraverso un accordo 
bonario.

Espletato l’iter d’appalto, i 
lavori potrebbero partire entro 
l’autunno, anche se l’intenzione 
degli amministratori è quello 
di non procedere nel pieno 
dell’inverno ed eventualmente 
attendere la prossima primave-
ra con il favore del tempo più 
clemente, che è raccomandato 
per le infrastrutture stradali.

Certo è che, dopo anni e 
fiumi di parole, per l’attesa ro-
tatoria guerinese pare sia giunta 
l’ora. Anche se, come riferia-
mo a lato, c’è chi ha qualche 
appunto da muovere...

Rotatoria: forse è la volta buona
Approvato dalla Giunta comunale il progetto esecutivo per la messa 
in sicurezza dell’incrocio sulla provinciale: spesa prevista di 600.000 euro

RIPALTA GUERINA

Una visita guidata al santuario della 
Beata Vergine del Marzale tra fede, 

arte e storia, con il professor Cesare Alpini, 
apprezzato storico dell’arte, nella veste di 
cicerone. È quanto propone per domani, 
apprezzato storico dell’arte, nella veste di 
cicerone. È quanto propone per domani, 
apprezzato storico dell’arte, nella veste di 

domenica 25 luglio, il Parco del Serio in 
collaborazione con la Parrocchia di Ripal-
ta Vecchia e con il supporto dei Comuni di 
Ripalta Arpina, Madignano e Crema.

Il ritrovo è fissato sul piazzale del san-
tuario a partire dalle ore 10 con la registra-
zione dei partecipanti, quindi alle 10.30 
l’inizio della visita guidata.

Il Marzale, situato in uno splendido con-
testo ambientale lungo la strada alberata 
che collega Ripalta Vecchia con Ripalta 
Arpina, sorge appena sopra l’attuale valle 
del Serio, raggiungibile tramite la “scala 
santa” alla cui base si trova una santella 

votiva a ricordo del luogo dove sarebbe 
avvenuta un’apparizione miracolosa della 
Madonna (l’episodio è raffigurato da un 
affresco settecentesco contenuto al suo in-
terno).

Il santuario presenta un portico, sotto il 
quale sono visibili decorazioni con alcune 
stazioni della Via Crucis, le immagini della 
Madonna addolorata e di San Francesco 
di Tommaso Picenardi (XVIII secolo). Il 
campanile risale al Quattrocento.

L’interno ha un’unica navata che termi-
na con tre cappelle. L’arco di accesso alla 
cappella di sinistra è la parte più antica 
della chiesa, databile alla metà del XII se-
colo. Nel vano era collocato un Compianto 
ligneo composto da otto figure, risalente al 
1440-50 circa: nel 1991 tutte le sculture fu-
rono rubate, con la sola eccezione del Cri-

sto. Fra il 1995 e il 1999 il loro recupero: 
oggi sono esposte nella cripta della Catte-
drale di Crema (quelle attualmente visibili 
al Marzale sono copie realizzate in seguito 
al furto). L’altar maggiore è decorato con 
una Madonna del latte (XV secolo). Sono Madonna del latte (XV secolo). Sono Madonna del latte
poi presenti altri pregevoli dipinti e opere.

La visita guidata di domani sarà effettua-
ta passeggiando tra le bellezze della natura 
che fa da cornice al Marzale e viene propo-
sta contestualmente all’iniziativa Ciclabile 
per un giorno che, nei mesi estivi, prevede  
dalle ore 6 alle 17 il divieto di transito a tut-
ti i veicoli a motore nell’intero tratto di stra-
da compreso tra Crema e Ripalta Arpina.

Per maggiori informazioni è possibile 
rivolgersi alle segreterie dei Comuni o con-
sultare i loro siti istituzionali.

G.L.

PARCO DEL SERIO: domenica la visita guidata al santuario del Marzale

“Una previsione pro-
gettuale da 600.000 gettuale da 600.000 

euro per una rotatoria – per euro per una rotatoria – per 
questa rotatoria – mi sembra questa rotatoria – mi sembra 
francamente esagerata”. A 
parlare così è Gian Pietro parlare così è Gian Pietro 
Denti, ex sindaco di Ripalta Denti, ex sindaco di Ripalta 
Guerina e oggi consigliere Guerina e oggi consigliere 
comunale d’opposizione. comunale d’opposizione. 
L’approvazione del proget-
to esecutivo per la messa in to esecutivo per la messa in 
sicurezza dell’incrocio tra la sicurezza dell’incrocio tra la 
strada provinciale e l’ingres-
so al paese (di cui spieghia-
mo qui a fianco) suscita in mo qui a fianco) suscita in 
lui diversi interrogativi, an-
che sul piano economico.

Sono passati diversi anni Sono passati diversi anni 
e pure i tempi ma, ricorda 
Denti, “anche la mia ammi-
nistrazione aveva affrontato nistrazione aveva affrontato 
la questione della rotatoria. la questione della rotatoria. 
Il nostro progetto prevedeva Il nostro progetto prevedeva 
l’acquisizione di 1.080 me-
tri quadri di terreni (contro i tri quadri di terreni (contro i 
2.253 di oggi) e, soprattutto, 2.253 di oggi) e, soprattutto, 
il costo totale non arrivava a il costo totale non arrivava a 
300.000 euro...”.

Denti non entra nel meri-
to degli accordi con la Pro-
vincia, ma storce il naso di vincia, ma storce il naso di 
fronte all’eventualità che il fronte all’eventualità che il 
Comune possa accendere un Comune possa accendere un 
mutuo per far fronte alla spe-
sa, gravando così sui Bilanci sa, gravando così sui Bilanci 
dei prossimi anni. “Con la dei prossimi anni. “Con la 
mia amministrazione ho fat-
to investimenti e sanato tutti to investimenti e sanato tutti 
i mutui e i debiti arretrati, i mutui e i debiti arretrati, 
lasciando a chi mi è succedu-
to conti in regola e un buon to conti in regola e un buon 
‘tesoretto’ che – osserva ‘tesoretto’ che – osserva 
sarcastico e con amarezza – sarcastico e con amarezza – 
probabilmente in questi anni probabilmente in questi anni 
è stato sperperato, anche per-
ché hanno speso tanto per ché hanno speso tanto per 
troppe consulenze esterne”.

Per la rotonda, rileva in-
fine Denti, “si potevano se-
guire strade più economiche, guire strade più economiche, 
senza voler strafare”.

G.L.

RIPALTA G.:
“ROTATORIA 

TROPPO CARA”

L’incrocio dove sarà realizzata la rotatoria e, a fianco, il sindaco Luca Guerini

A Ripalta Guerina – ne riferiamo qui 
sopra – la rotatoria pare finalmente 

avanzare, ma in questo periodo altri in-
terventi sono all’attenzione degli ammi-
nistratori comunali.

Detto la scorsa settimana delle tinteg-
giature che hanno riguardato le  sedi del 
municipio e della biblioteca, nei giorni 
scorsi sono state avviate le procedure 
finalizzate all’appalto dei lavori di riqua-
lificazione dell’area urbana di vicolo alla 
Piazza. Il Comune guerinese, infatti, ha 
beneficiato di un finanziamento statale 
tramite il “Bando crescita 2021 piccoli 
Comuni”, che intende appunto utiliz-
zare per rinnovare la pavimentazione di 
vicolo alla Piazza, dove il porfido – sullo 
stile del centro storico – prenderà il posto 
dell’asfalto. Il relativo progetto è stato 
redatto dall’architetto Aldo Assandri e 
adesso è richiesta un’offerta economica 
a una ditta specializzata, partendo da 
un importo base di 93.500 euro. Presto, 
dunque, questi lavori verranno appaltati.

L’intervento in vicolo alla Piazza – 
unito alla pavimentazione della nuova 
piazzetta di via Piave – è un ulterio-
re passo utile per concretizzare l’idea 
dell’amministazione di pavimentare a 

porfido tutto l’asse centrale del paese, 
comprendendo la stessa via Piave fino 
alla piazza centrale. Questo, però, sarà 
possibile se il Comune risulterà benefi-
ciario di un finanziamento legato a un 
bando di rigenerazione urbana.

Alla ditta “La Tecnopubblica s.r.l.” 

di Casalmorano, invece, è stata affidata 
– con determina del 13 luglio, firmata 
dal responsabile dell’Area tecnica comu-
nale, architetto Luigi Meanti – la realiz-
zazione dei lavori di formazione di due 
dossi rallentatori di traffico lungo via 
Stradoncello e via 25 Aprile, con tanto 

di impianto segnaletico conforme al Co-
dice della strada. Il totale di spesa è pari 
a 2.762,08 euro.

Sulle opere decise dal sindaco Luca 
Guerini e dai suoi collaboratori appare 
assai perplesso Gian Pietro Denti, con-
sigliere comunale di minoranza. L’ex 

primo cittadino ribadisce il suo pensiero: 
“Pavimentare con il porfido le strade è 
una spesa inutile. A mio avviso sono altri 
i bisogni del paese”.

Denti coglie l’occasione per altre 
riflessioni. “Che fine hanno fatto e a 
quanto ammontano le compensazioni 
della Stogit che, sul nostro territorio, ha 
un grosso impianto di stoccaggio di gas? 
Quand’eravamo sindaci io e il collega 
Brambini di Ripalta Cremasca avevamo 
ottenuto, tramite accordi diretti, com-
pensazioni per opere ambientali per cir-
ca un milione di euro. Oggi, accettando 
una proposta regionale, i nostri ammini-
stratori hanno ottenuto, mi risulta, molto 
molto meno”.

E poi la Tassa rifiuti (TARI). “Fin dall’i-
nizio della pandemia – riferisce Denti – 
ho proposto una riduzione dell’imposta, 
per andare incontro alle nostre fami-
glie: il Comune di Ripalta Guerina non 
avrebbe problemi da un punto di vista 
finanziario. Il sindaco ha sempre detto 
che non è possibile: ma non è vero! Co-
muni a noi vicini la TARI l’hanno ridotta. 
È solo questione di scelte politiche. Che 
io non condivido”.

Giamba

Ripalta Guerina: altri lavori stradali, minoranza critica. E sulla Tari...

Tratto di vicolo alla Piazza 
a Ripalta Guerina. Sopra, 
il consigliere d’opposizione 
Gian Pietro Denti
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di ELISA ZANINELLI 

È di giovedì 15 luglio la 
notizia che dal 1° settem-

bre lascerà a Maria Cristina 
Rabbaglio la reggenza dell’Isti-
tuto Comprensivo Statale Rita 
Levi Montalcini per approdare al 
Galilei di Crema, ma la dirigente 
Paola Orini non può esimersi 
dal fare un bilancio dell’ultimo 
anno scolastico, il secondo in 
epoca di pandemia, ripercorren-
do i momenti di difficoltà, ma 
anche di ripresa e di successo 
dell’attività scolastica nei nove 
plessi dell’Istituto, che riunisce i 
Comuni di Bagnolo Cremasco, 
Chieve, Monte Cremasco e 
Vaiano Cremasco. L’abbiamo 
rivissuto insieme, a partire 
dall’estate 2020 che la dirigente 
Orini ha definito da subito “fati-
cosissima e laboriosissima”.

“Si è partiti con molte dif-
ficoltà nel periodo estivo, con 
le misurazioni per assicurare 
il distanziamento tra i banchi 
e la ricerca di spazi alternativi 
alle aule per trasferire le classi 
più numerose. È stato il caso di 
una seconda media di 28 alunni 
a Bagnolo, trasferita nell’aula 
magna, dove il Comune ha ri-
cavato una porta aggiuntiva per 
ragioni di sicurezza, oppure di 
una quinta a Chieve, spostata in 
quella che era l’aula mensa. In 
alcuni casi abbiamo, purtroppo, 
dovuto dividere le classi, come è 
successo a Monte in una secon-
da e a Vaiano in una prima, fa-
cendo i salti mortali per trovare 

l’organico in più e in gran parte 
abolendo le cosiddette compre-
senze. Fortunatamente siamo 
stati, però, tra le prime scuole 
a ricevere i banchi di misura 
ridotta 50x60, ordinati al posto 
dei famigerati banchi a rotelle 
per recuperare spazio in alcune 
classi, non a sostituzione di tutti 
quelli già presenti”. Sono stati 
una ventina i banchi ordinati 
alla scuola primaria e 92 alla 
secondaria. 

Poi c’è stato l’inizio in 
presenza dell’anno scolasti-
co 2020/2021, lo scorso 14 

settembre.
“Ricordo ancora l’emozione 

del primo giorno nel rivedere gli 
alunni in carne e ossa, dopo i 
mesi a distanza, dal 21 febbraio. 
Gli stessi alunni erano felici di 
tornare a scuola. Alcuni delle 
medie e della primaria me l’han-
no proprio detto, per l’infanzia 
invece l’ho saputo dai genitori. 
Tutti, poi, sono stati bravissimi 
nel rispettare le regole, più bravi 
degli adulti. Anche i bambini 
dell’infanzia, che non portavano 
la mascherina, chiedevano alle 
maestre di igienizzare le mani. 

I più piccoli lo chiedevano a 
gesti”.

Nello scorso anno scolastico 
ha, poi, dovuto fare i conti con 
le classi in quarantena. 

“È stato molto faticoso, non 
lo nascondo, perché da fine 
ottobre fino all’inizio di dicem-
bre abbiamo avuto parecchi 
casi, concentrati in un primo 
momento alla primaria e alle 
medie di Vaiano Cremasco, in 
cui in base all’ordinanza del pre-
sidente della Regione noi presidi 
eravamo tenuti ad anticipare la 
quarantena, alla notizia di un 
contagio, mettendo a didattica 
a distanza la classe e avvisando 
i genitori. L’ATS poi procedeva 
con la quarantena formale. In 
questo, però, ero affiancata 
dalla referente Covid di Istituto, 
la dottoressa Maria Manclossi, 
e dai coordinatori di classe, oltre 
ad avere il supporto dell’ATS, 
in particolare della dottoressa 
Elena Lameri, responsabile del 
rapporto con le scuole, con la 
quale si è creata un’interlocuzio-
ne assidua e tempestiva”. 

È stato un anno altalenan-
te tra ripresa e didattica a 
distanza, in base alla colora-
zione della Regione. Vogliamo 
ricordare le fasi critiche che la 
scuola ha attraversato? 

“Ricordo bene il periodo di 
zona rossa in cui i ragazzi di 
terza media erano in lockdown, 
mentre infanzia, primaria e le 
prime e seconde della scuola 
media erano in presenza. C’è 
stato grande dispiacere per 

loro, ma abbiamo cercato di 
sopperire con la didattica a 
distanza. Nella seconda parte 
dell’anno, per un mese, c’è stata 
poi la zona arancione rinforzato 
quindi rossa, che ha visto tutti 
gli ordini a casa con la didatti-
ca a distanza al 100%. Con le 
medie eravamo più rodati, ma 
ho partecipato anch’io a lezioni 
a distanza dell’infanzia e della 
primaria e devo dare merito ai 
docenti che hanno trovato il 
modo di coinvolgere anche i più 
piccoli, con poesie di Rodari o 
con fiabe. Bello è stato il rientro 
dopo Pasqua, con l’ultima 
parte dell’anno più serena, 
perché i casi sono diminuiti. 
Difatti, a parte un momento in 
cui le sezioni dell’infanzia di 
Monte Cremasco sono andate 
in quarantena, abbiamo avuto 
pochi altri casi di isolamento 
concordati con l’ATS in via 
precauzionale. Le classi quarte e 
quinte di Bagnolo hanno anche 
partecipato al progetto con 
Piero Lombardi e l’Orchestra 
MagicaMusica, pur rispettando le 
regole antiCovid. Abbiamo, infi-
ne, concluso felicemente l’anno 
con gli esami di terza media, di 
nuovo in presenza, terminati il 
30 giugno scorso”.

Infatti, diversamente dallo 
scorso anno, tenutisi con un 
colloquio da remoto, gli esami 
di terza media, quest’anno 
si sono svolti regolarmente. 
Come sono andati nei plessi di 
Vaiano e Bagnolo Cremasco?

“L’esame era solo orale, 

senza gli scritti, ma seguendo 
l’indicazione del ministro che 
ha chiesto di ridare dignità 
all’esame, abbiamo attuato degli 
esami orali abbastanza articola-
ti, che duravano 40-60 minuti. 
Tutti i ragazzi l’hanno superato 
con risultati notevoli e parecchi 
dieci. Alla media di Vaiano 
Cremasco ci sono stati anche tre 
10 e lode, da parte di tre ragazze 
che avevano seguito il corso 
facoltativo di latino e alle quali 
ho fatto personalmente delle 
domande. È stata una soddisfa-
zione incredibile, tutti i ragazzi 
hanno dato il meglio di sé, 
dimostrando di saper ragionare 
e argomentare”.

L’anno scorso è stata un’e-
state impegnativa in vista della 
ripresa della scuola in presen-
za. Come sarà, invece, la pausa 
estiva 2021 per lei e i docenti in 
attesa del 13 settembre? 

“Sarà comunque laboriosa, 
perché stiamo studiando dove 
collocare e come distanziare 
le classi prime in ingresso. Il 
nostro piano estate prevede, poi, 
dei corsi di recupero e appro-
fondimento, programmati già 
all’inizio di settembre. Rispetto 
all’anno scorso abbiamo, però, 
le idee più chiare e siamo già 
attrezzati con banchi ridotti e 
mascherine. Un po’ di appren-
sione certo rimane, legata all’an-
damento del Covid, che voglio 
accompagnare alla speranza che 
il contagio sia contenuto e non 
solo si possa iniziare in presen-
za, ma si continui in presenza”.

ISCRIZIONI MENSA
Sono aperte da 

giovedì 15 luglio 
le iscrizioni al ser-
vizio mensa per la 
scuola dell’infanzia 
e per la primaria di 
Bagnolo Cremasco. 
I genitori potranno 
procedere all’ade-
sione collegandosi 
al portale dedicato, 
segnalato sul sito 
dell’Ente comunale 
(https://www6.
eticasoluzioni.com/
bagnolocremasco-
portalegen).

La dirigente Orini lascia l’Istituto
Andrà a dirigere il “Galilei” di Crema, al suo posto arriva Cristina Rabbaglio
Con la preside ripercorriamo i momenti vissuti nell’ultimo anno scolastico

BAGNOLO CREMASCO

TARI: TARIFFE INVARIATE, RIDUZIONI PER LE ATTIVITÀ
Nel Comune di Bagnolo Cremasco conti-

nua la riduzione della Tassa rifiuti (TARI) 
a favore delle utenze non domestiche che 
hanno avuto difficoltà economiche a seguito 
dell’emergenza Covid-19. 

Lo ha stabilito il Consiglio comunale che 
ha approvato le riduzioni della parte variabile 
della tariffa 2021 per le utenze produttive per 
totale complessivo previsto di 23 mila euro. 
Alle utenze non domestiche verranno, infat-
ti, applicate riduzioni della quota variabile. 
Si tratta di uno sconto del 50% per alberghi 
senza ristorante, ristoranti, trattorie, pizzerie, 
bar, caffè e pasticcerie, del 25% per negozi di 
abbigliamento e di calzature e per attività ar-
tigianali quali botteghe, mentre una riduzione 
del 100% spetterà a discoteche e night club. 

Per le utenze domestiche, restano, invece, 
valide le tariffe TARI già adottate nel 2020. “È 
un periodo storico difficile, ma siamo riusciti 
a lasciare pressoché invariate le tariffe per le 
utenze domestiche” ha affermato soddisfatto 
il gruppo di maggioranza Prima Bagnolo gui-
dato dal sindaco Paolo Aiolfi. Le scadenze di 
pagamento sono fissate al 31 agosto per il ver-
samento della prima rata, al 31 ottobre per la 
seconda rata e al 31 dicembre per la terza rata. 
È comunque possibile effettuare il pagamento 
in un’unica soluzione. Gli avvisi di pagamen-
to saranno in consegna alla cittadinanza entro 
fine agosto. Il Comune raccomanda di rispet-
tare l’ultima scadenza del 31 dicembre 2021 
per evitare di incorrere in sanzioni e interessi.

E.Z.

A Bagnolo Cremasco grande 
è l’attesa per la sagra di 

Santo Stefano, che quest’an-
no vedrà le tradizionali giostre 
tornare in paese. Ricco è il 
programma di eventi allestito 
dall’amministrazione comuna-
le, nel pieno rispetto delle nor-
me antiCovid, come assicurano 
gli organizzatori.

La sagra prenderà avvio ve-
nerdì 30 luglio, dalle ore 20.30 
alle 24, nel giardino del Centro 
diurno Pia Fondazione Antonietti 
e Crespi, con la musica dal vivo 
di ‘Gino e la band’. Una serata 
danzante, sempre molto amata, 
che verrà replicata anche lu-
nedì 2 agosto, a chiusura della 
manifestazione. 

Sabato 31 luglio, dalle ore 
17, il giardino di via De Magi-
stris si trasformerà in un palco 
a cielo aperto per l’esposizio-
ne e lo spettacolo di rapaci dei 
‘Falconieri di Sua Maestà’ e 
per lo spettacolo itinerante dei 
trampolieri dell’Associazione 

‘Giullari 2000 Farfalle lumi-
nose’, alle ore 21. Dalle ore 18 
di sabato 31 luglio e nella gior-
nata di domenica 1° agosto, 
dalle ore 9, non mancheranno 

le bancarelle lungo via IV No-
vembre e via De Magistris. Per 
la felicità di adulti e bambini, le 
giostre saranno, invece, presen-
ti da giovedì 29 luglio in piazza 

Aldo Moro, piazza Santa Lucia 
e nel parcheggio di via IV No-
vembre. 

Sono, infine, previsti per do-
menica 1° agosto gli eventi clou 

della kermesse: alle ore 21 nel 
giardino di via De Magistris si 
terrà lo spettacolo degli ‘Sban-
dieratori di Legnano’, che con-
durranno i presenti in sfilata 
verso il parcheggio di via XI 
Febbraio, ora piazza don Ber-
nardo Fusar Poli. Qui il pubbli-
co sarà incantato dalle Fontane 
Danzanti a opera dell’associa-
zione ‘Viorica Water Events’ 
di Rimini, con lo spettacolo 
Water in Time (l’evento l’anno 
scorso era stato sospeso causa 
maltempo). 

L’esibizione, della durata di 
circa 30 minuti, avrà come base 
un mix di colonne cinemato-
grafiche famose e soundtrack 
che varia dalla lirica al rock. Su 
queste si scateneranno a ritmo 
di musica getti d’acqua e fasci 
di luce. La visione avverrà su 
due turni, con inizio alle 21.45 
e alle 22.45, per evitare assem-
bramenti.

Elisa Zaninelli

BAGNOLO CREMASCO
È DAVVERO RICCO IL PROGRAMMA DELLA SAGRA DI SANTO STEFANO

Si aggiunge una data alla 
manifestazione del Ci-

nema sotto le stelle organiz-
zata a Bagnolo Cremasco. 
Martedì 3 agosto è previsto 
infatti il recupero del film 
Il cattivo poeta, rinviato lo 
scorso 13 luglio causa mal-
tempo.  

La pellicola cinema-
tografica, per la regia di 
Gianluca Jodice, porterà 
gli spettatori al 1936, con 
la storia del giovane fede-
rale inviato a Roma per 
sorvegliare Gabriele D’An-
nunzio e per metterlo nella 
condizione di non nuocere 
al Partito Fascista. 

L’inizio della proiezione 
è previsto per le ore 21, nel 
cortile interno del Centro 
diurno della Pia Fondazione 
Antonietti e Crespi. L’evento 
è organizzato nel rispetto 
del distanziamento sociale. 
Ingresso al costo di 3 euro.

E.Z.

BAGNOLO
RECUPERO FILM

Il sindaco Paolo Aiolfi

La scuola secondaria di Bagnolo e, a fianco del titolo, 
la dirigente professoressa Paola Orini
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MONTE CREMASCO
Domenica 25 luglio, all’area feste,
la serata con I Solisti Laudensi

MONTE CREMASCO
Trasporto scolastico, iscrizioni aperte

È fissata per domani, domenica 25 luglio, alle ore 21, la 
seconda iniziativa culturale di luglio dedicata ai cittadini 

di Monte e organizzata dall’amministrazione comunale, nel 
rispetto delle norme antiCovid vigenti. 

Dopo la manifestazione Poesia sotto le stelle dello scorso 17 
luglio, l’area feste di via XXV Aprile ospiterà stavolta I Solisti 
Laudensi per una serata concertistica dedicata a “Morricone 
e dintorni”. Fondato nel 1970 e diretto da Fabio Merlini, 
l’ensemble è leader nell’esecuzione del Barocco trascritto 
dai compositori del ’900 storico. 

“Con queste serate vogliamo insieme ritrovare il gusto del 
bello, che l’arte e la cultura da sempre ci regalano” ha com-
mentato l’assessore alla Cultura, Vanazzi. Per partecipare è 
necessaria la prenotazione in Biblioteca, negli orari di aper-
tura, telefonando al numero 0373.277261.

E.Z.

Saranno aperte fino a sabato 7 agosto le iscrizioni al ser-
vizio di trasporto scolastico degli alunni della secondaria 

per il prossimo anno scolastico 2021/2022. La modalità per 
provvedere all’iscrizione sarà online. 

I genitori interessati dovranno effettuare l’iscrizione tra-
mite il portale ‘ECIVIS’ (https://montecremasco.ecivis.it/) 
accedendo direttamente al portale tramite credenziali Spid. 
Da settembre, invece, l’accesso sarà possibile solo tramite 
Spid. Per informazioni sull’attivazione dell’identità digitale 
consultare il sito https://www.spid.gov.it/richiedi-spid.

MONTE CREMASCO

Il 16 luglio ricorre l’anniversario della nascita 
di padre Carmelo Carminati, missionario della 

SMA (Società Missioni Africane), scomparso nel 
2017. Padre Carmelo, nato nel 1930, era originario 
di Monte Cremasco. La sua vocazione l’ha porta-
to in missione, per anni, in Costa d’Avorio, dove 
ha lasciato un pezzo del suo cuore. Il periodo di 
quiescenza l’ha passato nella casa madre della SMA

a Genova. In terra ligure è salito al Cielo. La sua 
volontà è stata quella, però, di essere tumulato nel 
cimitero muccese, dove risposano anche i genitori 
e il fratello. 

E proprio nel camposanto di Monte, nel giorno 
della sua nascita, è stata celebrata la Messa. L’Eu-
carestia è stata presieduta dai suoi confratelli mis-
sionari: padre Gigi e padre Walter Maccalli. Con 

loro anche il parroco don Roberto Sangiovanni. 
Padre Walter, di ritorno dalla missione in Liberia 
per un periodo di riposo, ha accompagnato il fra-
tello che si sta riprendendo dopo la lunga prigionia 
in Niger. 

Padre Carmelo è stato il primo vicario generale 
di padre Maccalli e ha introdotto nella SMA en-
trambi i fratelli. Come testamento padre Carmelo 
ha lasciato la misericordia, che è l’elemento più 
importante da inserire in ogni contesto. Elemento 
che, tra gli altri, ha contribuito a “salvare” padre 
Gigi durante il periodo di prigionia.

Nella foto, da sinistra: padre Walter, padre Gigi 
e don Roberto durante la Messa 
di venerdì 16 luglio nel cimitero di Monte Cremasco

Padre Gigi e padre Walter ricordano padre Carmelo nell’anniversario di nascita

Nei giorni scorsi il presidente 
dell’Associazione Donatori 

di Sangue di Vaiano Cremasco, 
Gianfranco Cazzamali, si è re-
cato presso la Casa di riposo 
Ospedale dei Poveri di Pandino 
per donare alla struttura un ta-
blet che consente ai degenti di 
comunicare con i propri cari.

L’iniziativa si è concretizzata 
a seguito di un contributo che i 
pazienti della Casa di riposo han 
raccolto per donare al gruppo 
vaianese come ringraziamento 
per aver allestito, nel mese di 
maggio, uno spazio all’aperto 
per gli incontri tra parenti e de-
genti.

“Questo gesto – affermano 
i referenti dell’Associazione 
Donatori di Sangue – ci aveva 
davvero commosso e pertanto 
i degenti meritano, alla fine del 
periodo estivo quando saranno 
costretti a rimanere al chiuso, di 

poter continuare a vedere i pro-
pri cari, anche se solo attraverso 
un tablet”.

Alla consegna dello strumen-
to (nella foto) c’erano il presi-
dente Cazzamali e la capo sala 
Albertina Carrera accompagna-

ta dai collaboratori della strut-
tura pandinese Paolo Novelli e 
la vaianese Sabrina Bombelli. 
Un particolare ringraziamento 
a Michele Sbaraini di Trony Ba-
gnolo Cremasco, sempre vicino 
alle iniziative dell’associazione.

VAIANO CREMASCO
Donatori di Sangue: un tablet in dono

È tutto pronto per il secondo appuntamento 
della la rassegna estiva Sipario all’aperto, or-

ganizzata dall’associazione di promozione so-
ciale Rosso di Scena, che si svolge nel suggestivo 
spazio dell’anfiteatro del Polo dell’infanzia in 
via XI febbraio 7 a Capergnanica, dove ha sede 
anche la Biblioteca comunale. 

Alle ore 21.15 di oggi, sabato 24 luglio, va in 
scena lo spettacolo 3 volti di solitudine della com-
pagnia teatrale La 6 Colpi di Castelleone. Mentre 
il mondo muore soffocato dalla canicola, Lui 
vive come un emarginato in totale solitudine. 
Una sera, però, quando il caldo si fa troppo 
opprimente, decide di affacciarsi alla finestra e 
scambiare qualche parola con i passanti. 

L’umanità ignara arranca per le strade alla ri-
cerca di frescura. Un sassofonista malinconico 
e una coppia sul punto di lasciarsi, incapaci di 
accettare l’approssimarsi della fine, si trascina-
no dietro i postumi e i rumori di una notte di 
festa. Tutti tranne Lui, l’uomo misterioso, che 
ha fatto della solitudine la sua unica amica sin-
cera, che si prepara ad affrontare la fine a viso 
aperto, coerentemente con la sua vita. Tuttavia 
prima dell’alba, dell’ultima e mortale alba, ci 

sono ancora alcune ore e, in esse, nuovi incontri 
e tentazioni. 

La 6 Colpi è una compagnia teatrale nata 
dall’incontro di un gruppo di appassionati e 
professionisti del teatro; nasce come luogo di 
incontro e crescita personale, un ambiente dove 
ciascuno porta e condivide il proprio bagaglio di 
esperienze e vissuto in un clima di collaborazio-
ne e amicizia. Gli spettacoli che La 6 Colpi porta 
in scena sono testi ad alto impatto emotivo che 
sfruttano elementi multimediali per rendere l’e-
sperienza del teatro ancora più intensa. La com-
pagnia esiste grazie alla residenza presso l’Arci 
Alice nelle città di Castelleone, che ha concesso 
gratuitamente gli spazi per provare. 

Sul palcoscenico gli attori sono: Dimitri Si-
monetti, Alessandro Doldi, Ilaria Berti e Andrea 
Zecchini, la regia è di Francesco Bianchessi. Il 
testo è stato scritto da Dimitri Simonetti, Marco 
Torriani e Francesco Bianchessi. Il brano finale 
3 volti di solitudine è stato composto e realizzato 
da Emi Valesi. 

Il biglietto d’ingresso per assistere allo spetta-
colo nell’anfiteatro di Capergnanica è disponibi-
le al costo di 5 euro.

CAPERGNANICA
In scena lo spettacolo “3 volti di solitudine”

CREDERA - MOSCAZZANO

di ELISA ZANINELLI

Sabato 17 luglio dalle ore 
14 e domenica 18 luglio 

dalle ore 7, in località Cascina 
San Donato, a Moscazzano, è 
scesa in campo la beneficenza di 
Italcaccia di Credera-Rubbiano 
e Uniti, che ha organizzato una 
grande gara di caccia pratica su 
starne liberate senza sparo, volta 
a sostenere realtà locali e del 
Camerun.

Manifestazione proposta da 
innumerevoli anni, in memoria 
di amici del gruppo, quest’anno 
la gara ha avuto il patrocinio del 
Comune di Moscazzano ed è 
stata intitolata a due moscazza-
nesi, Ivan Severgnini e Francesco 
Riseri, scomparsi rispettivamente 
due anni fa per un malore e 
durante la prima ondata dello 
scorso anno, a soli 42 anni, per 
Covid. Numerosi gli appassionati 
della pratica sportiva, accorsi: più 
di 150 i cani iscritti, provenienti 
da tutta la Lombardia, divisi in 
due gare, cacciatori e libera, e in 
due categorie, cani continentali e 
inglesi. I direttori dell’Enci Ange-
lo Crotti e Dario Moretti hanno 
decretato quali vincitori tra i 
cacciatori (in ordine dal primo 
al quinto classificato) Galbiati, 
Carini, Zilioli, Barbieri e Castel-
lani per la categoria continentali, 
Stucchi, Castellazzi, Cattaneo, 
Viola e Mangili per gli inglesi; 
nella gara libera, invece, hanno 
primeggiato Crimbelli, Biglietti, 
Schiavone, Fusarpoli e Belotti 
per i continentali; Ruggeri, Loca-
telli, Carioni, Vitali e Martinelli 
nella categoria cani inglesi.

Il ricavato della gara, 4.700 
euro al netto delle spese verrà 
in parte destinato a un istituto 

di bambini poliomielitici e per 
tenere aperto il dispensario 
farmaceutico nella diocesi di 
Sangmélima, a sud del Camerun, 
intitolato a Mauro (altro amico 
cacciatore del gruppo, scomparso 
in un incidente anni fa). 2.700 
euro saranno, quindi, distribuiti 
equamente tra la scuola materna 
di Moscazzano, quella di Cre-
dera Rubbiano e l’oratorio di 
Capergnanica. 

L’associazione Italcaccia di 

Credera-Rubbiano e Uniti, una 
delle più grandi del Cremasco 
con 52 soci all’attivo, è una 
veterana quando si parla di be-
neficenza: ammonta a 200 mila 
euro il tesoretto che negli anni ha 
devoluto a enti, tramite l’orga-
nizzazione di cene ed eventi, per 
l’acquisto, ad esempio, di mezzi 
per il trasporto sociale, persone 
diversamente abili e anziani. “Un 
ringraziamento speciale va ai 
partecipanti – hanno sottolineato 
gli organizzatori – agli agricoltori 
che hanno offerto le medaglie, 
ai Sig. Simonetta, Lunghi e alla 
Trattoria del Cacciatore di Grop-
pelli che hanno offerto i trofei 
dei barrage per le due categorie 
e all’Ambito Territoriale della 
Caccia n.7 che ha donato parte 
della selvaggina liberata nella 
campagna, 150 starne in totale, 
mentre il terreno di prova, un 
prato stabile di 11 ettari, è stato 
concesso dall’azienda agricola di 
Federico Severgnini”.

Il Comune di Vaiano Crema-
sco ha rinnovato la conven-

zione con PMG Italia per il 
Progetto Mobilità Garantita. 
Il veicolo attrezzato al traspor-
to disabili sarà utilizzato per 
servizi di mobilità sociale. La 
cerimonia di consegna del vei-
colo è prevista per le ore 11 di 
oggi, sabato 24 luglio, presso 
il cortile del municipio. Segui-
ranno il taglio del nastro e la 
consegna degli attestati di rin-
graziamento agli sponsor.

Il veicolo, infatti, è stato 
concesso in comodato gra-
tuito dalla società bolognese 
all’Ente di piazza Gloriosi Ca-
duti grazie al finanziamento di 
imprenditori, commercianti e 
artigiani locali, per un totale 
di 22 nominativi, che hanno 
affittato gli spazi pubblicitari 
esposti sulla carrozzeria del 
veicolo. “Un ringraziamento 
particolare va anche ai volon-
tari Auser – ha detto l’asses-
sore ai Servizi sociali, Melissa 
Moroni – che con premura e 
altruismo si occupano del tra-
sporto, guidando il veicolo”.

“In questi anni sono stati 
molteplici gli interventi di ac-
compagnamento presso ospe-
dali, ASL, cliniche del territo-
rio, nonché per lo svolgimento 
di commissioni varie a favore 
di anziani, disabili e per colo-
ro che, altrimenti, sarebbero 
impossibilitati a muoversi” ha 
aggiunto l’assessore. “Siamo 
profondamente convinti del-
la rilevante utilità sociale del 
Progetto, che da anni offre una 
preziosa e indispensabile op-
portunità alle famiglie vaianesi 
in difficoltà”.

Mobilità
Garantita

VAIANO
CREMASCO Cinofila, bel torneo

150 i cani iscritti, soddisfatti gli organizzatori
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L’anno scolastico 2020/21 si è 
da poco concluso e già l’Istituto 

Comprensivo ‘Falcone e Borsellino’ 
di Offanengo (cui fanno capo le scuo-
le di otto Comuni) si sta attivando per 
una ripresa informata ed efficace. Sul 
sito della scuola sono già state pubbli-
cate, nei giorni appena passati, le con-
vocazioni dei genitori degli alunni di 
tutte le scuole dell’I.C.

Per i bimbi che frequenteranno i 
plessi dell’infanzia in particolare l’ap-
puntamento di presentazione dell’or-
ganizzazione scolastica, alla luce del-
la normativa Covid relativa all’anno 
scolastico 2021/2022, si terrà giovedì 
2 settembre alle ore 17.30, presso la 
sede di frequenza del bimbo o della 
bimba. L’incontro si svolgerà in pre-
senza e, per ragioni di sicurezza, è 
ammesso a partecipare un solo geni-
tore per alunno (regola che vale per le 
scuole di ogni ordine e grado).

I genitori degli alunni che frequen-
teranno la prima classe della scuola 
primaria sono invitati invece a parte-
cipare a un incontro di presentazione, 
giovedì 9 settembre, alle ore 17.30, 
sempre presso la sede di frequenza del 
proprio figlio. 

Infine i genitori degli alunni che 
inizieranno il percorso della scuola 
secondaria di primo grado sono invi-
tati venerdì 3 settembre alle ore 17.30, 
ovviamente presso la sede di frequen-
za del proprio figlio. 

Per il plesso di Offanengo l’incon-
tro sarà nella sala teatro dell’oratorio 
mentre per il plesso di Romanen-
go l’incontro sarà presso l’auditorium 

Galileo Galilei.
Ricordiamo che la scuola, oltre ai 

progetti definiti durante l’anno sco-
lastico e che rispondono a stimoli 
provenienti da enti e associazioni 
esterni che propongono concorsi e 
percorsi di formazione, e oltre ai pro-
getti promossi in collaborazione con 
l’amministrazione comunale, ha un 
suo piano progettuale che si articola 

in diverse proposte a partire dal pro-
getto per l’integrazione scolastica de-
gli alunni diversamente abili o affetti 
da patologie anche temporaneamente 
invalidanti. E ancora Tutti in gioco, dal 
gioco allo sport, iniziativa per la promo-
zione e la valorizzazione dell’attività 
motoria, fisica e sportiva. Il mondo a 
scuola 2 invece è un percorso volto alla 
mediazione linguistica-culturale per 

il sostegno della lingua italiana come 
lingua seconda.

Per quanto concerne la formazione 
docenti e le attività interculturali l’I.C. 
‘Falcone e Borsellino’ propone: Ti 
diamo ascolto, sportello di consultazio-
ne psicologica per alunni, insegnanti, 
genitori; Scusate il disturbo: strategie 
didattiche, metodologiche e valutati-
ve per gli studenti con Dsa è un’altra 
costante nella programmazione della 
scuola; infine Crescendo... in musica 2, è 
il progetto per il potenziamento delle 
attività di apprendimento pratico del-
la musica nelle scuole dell’infanzia, 
primaria e secondaria di 1° grado.

Tante le iniziative che attendono gli 
alunni, sia quelli già iscritti sia quel-
li ‘nuovi di zecca’, con l’auspicio che 
l’anno scolastico si svolga nella più 
assoluta normalità, Covid permetten-
do!

M.Z.

Offanengo: scuola, si pensa già alla stagione didattica 2021-2022

È È programmata per venerdì 30 luglio in oratorio alle 21 la programmata per venerdì 30 luglio in oratorio alle 21 la 
Grande tombolata della Sagra di Madignano. Iniziativa della 

parrocchia che, nel pieno rispetto delle norme antiCovid, pro-
pone un momento 
di festa in occasione 
della ricorrenza del 
patrono San Pietro 
in Vincoli che cade 
il primo agosto. Il 
‘Don Bosco’ ospiterà 
l’appuntamento che, 
in caso di maltempo, 
sarà rinviato a lunedì 
2 agosto alle 21,15.

Il Covid e gli stra-
scichi della pande-
mia, con ondate e 
varianti che non con-
cedono uno sguardo 
sereno verso l’orizzonte, hanno mortificato il programma di un sereno verso l’orizzonte, hanno mortificato il programma di un 
evento da sempre sentito e ricco di momenti di divertimento e evento da sempre sentito e ricco di momenti di divertimento e 
aggregazione. Programma ridimensionato quindi, nel quale non aggregazione. Programma ridimensionato quindi, nel quale non 
mancherà la solenne celebrazione nel giorno della ricorrenza, sia 
lo scorso anno che in questo 2021. Non muta però, anzi si raffor-
za, il significato della celebrazione, in un periodo storico tanto za, il significato della celebrazione, in un periodo storico tanto 
complicato in cui fede e preghiera sono strumenti per sostenersi complicato in cui fede e preghiera sono strumenti per sostenersi 
e andare avanti.

TibTib

Sono importanti anche nel 2020 i numeri dell’Auser ‘Insieme’ ono importanti anche nel 2020 i numeri dell’Auser ‘Insieme’ 
di Madignano, che ha recentemente confermato alla guida il di Madignano, che ha recentemente confermato alla guida il 

presidente Cesare Gigliotti. L’emergenza sanitaria da Covid-19 presidente Cesare Gigliotti. L’emergenza sanitaria da Covid-19 
ha inciso sulla tipologia di servizi ma non sulla qualità e sulla ha inciso sulla tipologia di servizi ma non sulla qualità e sulla 
quantità complessiva delle prestazioni erogate dai volontari a fa-
vore della comunità.

Al netto della fisiologica riduzione dei soci (101 al 31/12/2020 Al netto della fisiologica riduzione dei soci (101 al 31/12/2020 
contro i 107 di un anno prima) e dei volontari attivi 27 contro 34) contro i 107 di un anno prima) e dei volontari attivi 27 contro 34) 
la pandemia ha condizionato fortemente solo ed esclusivamente la pandemia ha condizionato fortemente solo ed esclusivamente 
le attività presso il centro sociale, trasferitosi nel corso dell’an-
no in via San Francesco.Il punto di ritrovo dell’Auser è rimasto no in via San Francesco.Il punto di ritrovo dell’Auser è rimasto 
sostanzialmente orfano delle attività ricreative che abitualmente sostanzialmente orfano delle attività ricreative che abitualmente 
ospitava. Il 2020 ha conosciuto però, complice anche l’emergen-
za sanitaria, un notevole incremento delle richieste legate al ser-
vizio di consegna di pasti a domicilio. Si è passati dagli 874 del vizio di consegna di pasti a domicilio. Si è passati dagli 874 del 
2019 a oltre il doppio, ben 1.766 nel 2020. Per la stessa causa, con 2019 a oltre il doppio, ben 1.766 nel 2020. Per la stessa causa, con 
la riduzione delle prestazioni ambulatoriali per esami e screening la riduzione delle prestazioni ambulatoriali per esami e screening 
presso strutture messe in crisi dalla pandemia e il confinamento presso strutture messe in crisi dalla pandemia e il confinamento 
dettato dai periodi di lockdown, si sono invece ridotte fortemente dettato dai periodi di lockdown, si sono invece ridotte fortemente 
le richieste di trasporti sociali, passati da 874 a 324.

Complessivamente, fanno sapere dal direttivo Auser, dal primo Complessivamente, fanno sapere dal direttivo Auser, dal primo 
gennaio al trentuno dicembre 2020 sono state garantite dai volon-
tari 1.167 ore di servizio per prestazioni alla persona e 570 ore tari 1.167 ore di servizio per prestazioni alla persona e 570 ore 
di servizi a favore della comunità. Sono stati 8.476 i chilometri di servizi a favore della comunità. Sono stati 8.476 i chilometri 
percorsi con i mezzi in dotazione all’associazione.

Tib

MADIGNANO: ‘BINGO’ PER LA SAGRA

MADIGNANO: AUSER, CHE NUMERI!

Dallo scorso venerdì gli ambulatori medici 
comunali sono stati trasferiti nell’ex 

sede Auser, nello stabile del Comune di via 
Lago Gerundo. Interventi di messa a punto e 
di sistemazione degli spazi hanno consentito 
di effettuare lo spostamento anche se sino al 
22 luglio sono rimasti problemi con la linea 
telefonica. Difficoltà, per i medici che si 
stanno alternando nell’attesa che il primo 
agosto entri in servizio il ‘reggente’, anche 
per quel che concerne la rete dedicata al Siss 
di Regione Lombardia con l’impossibilità di 
prescrivere ricette elettroniche. Dato fonda-
mentale è però che l’assistenza sanitaria è 
proseguita senza interruzioni.

Con il pensionamento dei medici Bandirali 
e Massari gli assistiti dei due camici bianchi 

hanno conosciuto l’avvicendarsi di svariati 
medici precari. “I pazienti – come aveva 
avuto modo di spiegare il sindaco sulle nostre 
colonne – si sono, frequentemente, trovati 

nella situazione di avere un medico che, a 
fronte di una valutazione, ha richiesto esami 
e accertamenti che poi sono stati visiona-
ti da un altro medico che però non era a 
conoscenza delle motivazioni che avevano 
spinto il suo predecessore a richiedere quegli 
esami”. In queste settimane si passeranno il 
testimone i dottori Alessandra Della Frera 
e Riccardo Dasti. Dal primo agosto invece 
la situazione troverà la definitiva soluzione 
grazie all’incarico assegnato di medico di 
Medicina Generale a Madignano, come a 
Izano, del dottor Claudio Strarosti.

Tib

MADIGNANO: ambulatori trasferiti nell’ex sede Auser 

È stato siglato giovedì matti-
na, in sala consiliare, l’ac-

cordo tra Comune di Offanengo 
e Chromavis Spa secondo il 
quale l’azienda leader nel setto-
re della cosmesi, che ha da poco 
inaugurato la sua nuova unità 
produttiva locale, finanzierà 
la realizzazione della nuova 
mensa scolastica comunale. 
400mila euro, da versarsi in 10 
anni con rate da 40mila euro 
annui, con i quali il Comune si 
è garantito la creazione della 
nuova funzionale struttura che 
sorgerà a lato del plesso di 
materna ed elementare recente-
mente ristrutturato. Al contem-
po Chromavis ha ottenuto che 
venga riservato il 20% dei posti 
disponibili al nido comunale 
(attualmente 9 dei 45 comples-
sivi) con tariffe calmierate per 
i propri dipendenti. La con-
venzione è stata sancita dalla 
firma in calce alla stessa posta 
dal sindaco Gianni Rossoni e 
dall’amministratore delegato di 
Chromavis Spa Thibaut Fraisse 
accanto al segretario comunale 
Angelina Marano che ha dato 
lettura dell’accordo.

Si tratta di una partnership 
importante che si inserisce nel 
solco del desiderio di Chromavis 
di essere impresa del territorio, 
quindi inserita non solo nel 
contesto economico ma anche 
in quello sociale del paese. 
L’azienda vuole essere vicina 
alle famiglie dei suoi dipendenti 
mettendo a disposizione un ser-
vizio, quello del nido comunale, 
con posti riservati e con tariffe 

ridotte. Al contempo desidera 
ampliare lo sguardo e la portata 
delle proprie azioni, investendo 
positivamente tutto il tessuto co-

munitario offanenghese che, gra-
zie a quanto Chromavis metterà 
a disposizione, si è garantito una 
nuova e funzionale mensa sco-

lastica del tutto autonoma, con 
zona dispensa, zona di carico, 
punto cottura e refettorio. Un 
progetto che, come illustrato da-
gli architetti Giuseppe Cabini e 
Giorgio Secchi, vive al momen-
to di due bozze, a seconda delle 
superfici a disposizione, 450 
o 550 metri quadrati, con una 
capienza per ognuno dei due 
turni sui quali verrà organizzato 
il servizio di refezione, oscillante 
tra 100 e 130 posti.

Thibaut Fraisse si è detto 
felice di aver onorato l’impegno 
assunto all’epoca della realiz-
zazione del nuovo stabilimento. 
Gianni Rossoni ha ringraziato 
Chromavis e l’AD donandogli 
tre libri che parlano della storia 
del territorio e dei suoi perso-
naggi illustri. 

di Bruno Tiberi
e Cristina Marinoni

Chromavis ‘prepara’
il pasto ai piccoli scolaretti

OFFANENGO

Le scuole primaria e dell’infanzia 
di Offanengo e il dirigente scolastico 
Romano Dasti

Nelle foto, esterno e interno dei nuovi ambulatori

La firma della convenzione e 
la stretta di mano tra Thibaut 
Fraisse, AD di Chromavis,
e il sindaco Gianni Rossoni;
sotto il rendering del progetto 
per la nuova mensa scolastica
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Tari scontata. Lo ha deciso l’amministrazione comunale guidata 
dal sindaco Antonio Grassi. “In questi giorni in collaborazione 

con la ragioneria – spiega l’assessore al Bilancio, Massimiliano Ribo-
ni – abbiamo terminato i conteggi per l’applicazione di una delibera, 
che il Consiglio comunale aveva approvato alcune settimane fa, in 
relazione a una riduzione della Tari. Posso annunciare che per le 
utenze non domestiche, individuate in base al codice Ateco e in rela-
zione all’effettiva chiusura dell’attività nei mesi scorsi a causa dall’e-
mergenza Covid, è stato calcolato un abbattimento del 50% della ta-
riffa. Per quanto concerne, invece, le utenze domestiche, cioè quelle 
che riguardano indistintamente tutti i cittadini, tale percentuale sarà 
del 20%. Non è stato un calcolo semplice per le norme che regolano 
la materia, ma quel che importa è il risultato”.

L’assessore sottolinea che “nonostante il periodo difficile, che ha 

condizionato l’attività, il Comune nel 2020 ha fatto investimenti per 
342.000 euro, esclusi importanti opere di manutenzione. Nelle pros-
sime settimane, poi, partiranno le gare per altri interventi program-
mati da tempo e per i quali abbiamo già predisposto le risorse per 
sostenerli”.

Intanto alcuni cittadini hanno dimostrato che la partecipazione 
della gente non è utopia. Infatti, dopo che alcuni di loro, insieme alle 
insegnanti, avevano dipinto le aule delle scuole elementari, altri due, 
Anna Neotti e Valentino Cattaneo, hanno provveduto – grazie anche  
a Cristiano Marchesetti che ha offerto la pittura – a colorare spoglia-
toi e spalti del campo sportivo di giallo e verde, i colori dell’Asd di 
casa. “Al di là del risparmio per il Comune – commenta il sindaco 
Antonio Grassi – è da sottolineare il gesto in sé. Dimostra infatti, 
come i cittadini siano vicini all’istituzione. È un ulteriore piccolo 
Antonio Grassi – è da sottolineare il gesto in sé. Dimostra infatti, 
come i cittadini siano vicini all’istituzione. È un ulteriore piccolo 
Antonio Grassi – è da sottolineare il gesto in sé. Dimostra infatti, 

passo verso quella partecipazione, che la nostra amministrazione ha 
sempre perseguito e che continuerà a sostenere. Si sente spesso par-
lare della necessità di cambiare il modo di gestire la cosa pubblica. 
Ebbene, il primo cambiamento è il coinvolgimento dei cittadini e 
l’informazione costante di quello che l’amministrazione fa. È, in una 
Ebbene, il primo cambiamento è il coinvolgimento dei cittadini e 
l’informazione costante di quello che l’amministrazione fa. È, in una 
Ebbene, il primo cambiamento è il coinvolgimento dei cittadini e 

parola, la partecipazione”.
LG

di ANGELO LORENZETTI

La Giunta comunale ha 
discusso e approvato il 

Piano triennale delle opere 
pubbliche, come previsto della 
normativa. 

Nell’ambito della definizio-
ne del Documento unico di 
programmazione (Dup) per il 
periodo 2022/2024, l’esecuti-
vo presieduto dal sindaco An-
gelo Scarpelli, ha adottato il 
Piano triennale degli interventi 
che si intendono realizzare in 
ambito comunale. “In questo 
documento sono state inserite 
le opere con costi superiori ai 
100.000 euro che l’ammini-
strazione locale ha in animo 
di realizzare nei prossimi tre 
anni. Nel 2022 sono previsti 
la messa in sicurezza degli 
edifici scolastici per un costo 
di 100.000 euro e la costru-
zione di un nuovo magazzino 
comunale che comporta un 
impegno di spesa di 200.000 
euro (con fondi ricavati dalle 
compensazioni economiche 
Stogit). Per il 2023 e 2024 è 
invece in programma l’inve-
stimento di 100.000 euro (per 
ciascun anno) per la messa in 
sicurezza di alcune strade”.

L’assessore ai Lavori Pub-
blici e vicesindaco, Pasquale 
Scarpelli fa notare che per 
l’anno in corso “sono già pre-
viste opere per oltre 250.000 
euro, finanziate con l’ultima 
variazione di Bilancio, appro-
vata dal Consiglio comunale 
il 30 giugno scorso. I cantieri 

principali riguardano entrambi 
i cimiteri comunali: a Sergna-
no è prevista la sistemazione 
dei viali e la realizzazione di 
un cinerario, mentre a Trezzo-
lasco verranno costruiti nuovi 
loculi”.

Restando al 2021, “il piano 
dell’amministrazione comu-
nale prevede l’avvio dei lavori 
per la Casa della Cultura 
all’interno del Parco Tarenzi, 
utilizzando parte dei fondi 
Stogit destinati al nostro Co-
mune. Il progetto di un’ampia 
riqualificazione delle strutture 
del Parco è stato inviato anche 
a Regione Lombardia per un 
ulteriore co-finanziamento 
nell’ambito del bando per la 
rigenerazione urbana, la cui 
graduatoria definitiva è però 
slittata al 30 settembre 2021 
per ritardi da parte dell’ente 
regionale nella gestione e va-
lutazione delle tante domande 
ricevute”.

Mercoledì prossimo si riu-
nirà il Consiglio comunale per 
la discussione e approvazione 
del Dup (Documento unico 
di programmazione) e del 
Piano per il diritto allo studio 
relativo al prossimo anno 
scolastico.

Bene anche il terzo appuntamento della rassegna teatrale 
‘Estate in riva al Serio’, che ha fatto nuovamente registra-

re il tutto esaurito.
Organizzata dall’amministrazione comunale casalese, la 

serata di sabato scorso ha visto sul palco l’associazione di Te-
atro solidale Rosso di Scena, che ha sede a Capergnanica. Ha 
presentato lo spettacolo comico …e Compagnia bella!, diretto 
da Alessia Parolari. Un’ora e mezza di risate e divertimento, 
per una costruzione dello show perfettamente in linea con le 
regole antiCovid. In scena, oltre alla regista, si sono esibiti 
anche Miriam Alblois, Sabina Manchi, Sara Bettenzoli, Ales-
sandro Doldi, Antonio Trinchera, Alessandro Tricomi, Fe-
derico Vagni, Ambra Zaniboni e Fausto Lazzari, che è pure 
presidente dell’associazione di promozione sociale. Le musi-
che originali sono state eseguite dal vivo da Roberto Nassini. 
Al trucco Lorena Chitu e Manuela Vitcu, attrezzisti di scena 
Claudia Andreucci ed Evira De Felice.

La storia, con la presentazione classica di Sara, si è dipana-
ta in un’incalzante serie di scenette e sketch esilaranti sia per i 
testi sia per le ottime interpretazioni degli attori, nei panni di 
personaggi estrosi e di figure caratteristiche, come il falegna-
me della Val Clavicola, la manager d’alto bordo, il marito e la 
moglie sempre in amoroso conflitto, i simulatori di morte del 
congiunto, il filosofo buontempone, il buon umore del can-
tante di cabaret, l’aspirante attrice e il marchese insieme allo 
spazzino che, ricordando la vita, livellano le loro differenze 
sociali.  

Proprio su questo pezzo finale, proposto come bis, dopo 
i lunghi applausi del folto e divertito pubblico presente in 
piazza, la Compagnia ha dedicato un ricordo alla memoria 
di Piero Rota, un caro amico del gruppo, oltre che padre di 
Simone che per la serata non ha potuto essere presente sul-
la scena. Piero, che era sempre presente alle performance di 
Rosso di Scena, se n’è andato lavorando, schiacciato tragica-
mente dal suo carro attrezzi, pochi giorni fa.

Oggi, sabato 24 luglio, alle ore 21, in piazza del Comune, 
il programma propone Chiara Tambani e la compagnia Senti 
chi parla nello spettacolo Pinocchio. Tutti sono invitati.

ellegi

CASALE CREMASCO
METTI UN’ESTATE
IN RIVA AL SERIO

CASALE CREMASCO/VIDOLASCO
Il Comune aiuta i cittadini e la risposta non si fa attendere

L’Usd Pianenghese è seriamente impe-
gnata per la riuscita della Festa dello 

sport, giunta alla 36a edizione. La tradi-
zionale iniziativa, dopo la ‘pausa’ obbli-
gata dello scorso anno causa pandemia, si 
svilupperà presso il centro sportivo ‘Enzo 
Saronni’  da giovedì prossimo, 29 luglio, al 
2 agosto. Diversi i momenti che caratteriz-
zeranno l’evento, sempre preso in grande 
considerazione dalla gente del posto, ma 
anche dei dintorni.

Si comincia giovedì sera con l’esibizione 
ritmica del ‘Team Serio’. Venerdì prossimo 
alle ore 19 scarpinatori veraci e meno po-
tranno partecipare alla corsa podistica e nel 
contesto della serata ci sarà la chiusura del 
Centro estivo, del Grest, molto frequentato 
anche quest’anno, realizzato da Oratorio, 
Parrocchia, Usd Pianenghese e Team Serio.

Sabato prossimo, invece,  la Pianenghese 
scoprirà il velo, presenterà la prima squadra 
di calcio che nella stagione 2021-22 sarà 
impegnata nuovamente in Seconda Cate-
goria. Domenica 1° agosto  si potrà assiste-
re al saggio musicale dell’Ama  (Associa-
zione musicale artistica) di Pianengo, che 
ha incominciato a muovere i primi passi nel 
2017 e offre la possibilità ai suoi allievi di 
scegliere fra più strumenti; lunedì 2 agosto, 
tra gli ingredienti della festa anche il torneo 

di calcio amatoriale,  organizzato da ragaz-
zi motivati ed entusiasti. Ci sarà sempre 
la possibilità di cenare  con pizza e tutti i 
grandi classici della tavola, che sono sem-
pre una piacevole certezza.  È opportuna la 
prenotazione (tel. 370.3546395).

La Pianenghese, come sottolinea il gio-
vane presidente Cristian Martellosio, ha 
“la fortuna  di poter fare affidamento su un 
nutrito gruppo di volontari, che ci consente 
di realizzare questo collaudato evento,  di-
mostrando di credere nell’importanza dello 
sport, grande strumento educativo, signifi-
cativo per la crescita di ragazzi e giovani”. 

Tra gli obiettivi positivi che lo sport può 
raggiungere c’è anche quello di mettere 
in campo, in modo vincente, l’espressione 
‘Unire l’utile al dilettevole’, fare, cioè, qual-
cosa di piacevole traendone in più dei be-
nefici . “È il caso della festa che, fatta bene, 
contribuisce a far quadrare i conti e favori-
sce lo stare assieme nel divertimento”. 

Da giovedì prossimo e per cinque serate 
in rapida successione, sarà quindi festa al 
centro sportivo intitolato ad ‘Enzo Saron-
ni’, ovviamente “nel pieno rispetto delle 
norme antiCovid”.

Angelo Lorenzetti

PIANENGO: torna la Festa dello sport

Giornata dei nonni 2021 domani, domenica 25 luglio, in oratorio. 
L’iniziativa è del Centro giovanile parrocchiale in collaborazio-

ne con l’amministrazione comunale e vuole essere una simpatica 
festa per le famiglie.

Il programma contempla la santa Messa presso il santuario della 
Madonna del Binengo alle ore 10 e nel pomeriggio (inizio ore 15), in 
oratorio, lo spettacolo dei bu-
rattini, tombolata e bolle di sa-
pone giganti. È slittata a data 
da destinarsi la presentazione 
di CremaSonora, video e regi-
strazioni delle esibizioni e dei 
dj-set presso il santuario del 
Binengo, facenti parte dell’o-
monimo progetto realizzato, 
in collaborazione, dal teatro 
San Domenico, in programma 
ieri sera sul piazzale del Mu-
nicipio: era anch’esso uno dei 
momenti di ‘Estate a Sergna-
no’, che sabato prossimo ha 
in scaletta, al Parco Tarenzi, 
un evento di musica e spettacolo dal vivo, organizzato da Jen Stre-
et Food in collaborazione con Sol Bar, Stecchino d’Oro e Mosaico 
Dance&Arts School, con il patrocinio del Comune di Sergnano. 

Alcune iniziative che caratterizzavano tradizionalmente l’estate 
sergnanese (come la tombolata dell’Avis, la tortellata di Trezzolasco 
o la Notte Bianca) sono state rinviate al prossimo anno. L’ammini-
strazione comunale, impegnata con la commissione Tempo Libero 
alla riuscita delle varie proposte, ha già fatto sapere che “entro l’ini-
zio del mese di settembre verrà valutata attentamente dai comitati 
promotori la possibilità di organizzare la Festa del Binengo (primo 
weekend di settembre) e la Festa d’Autunno (ultima domenica di 
settembre). In occasione del 700° anniversario della morte di Dan-
te Alighieri è, invece, già previsto uno spettacolo teatrale sull’Inferno 
dantesco, con esibizione degli attori della compagnia Caraval Spet-
tacoli, per la serata di sabato 11 settembre presso il Parco Tarenzi”.

AL

ESTATE A SERGNANO, QUANTI EVENTI

Cosa mi aspetto dal domani
La giunta ha varato il Dup, Piano delle opere pubbliche
che verranno realizzate nel prossimo triennio

SERGNANO

Nella foto di repertorio,
all’interno del box,
il santuario della Madonna
del Binengo a Sergnano

Nelle fotografie il pubblico e un momento
del terzo appuntamento di ‘Estate in riva al Serio’
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Dopo le dolci note di inizio mese tra i fontanili, con il Corpo 
Bandistico di Pandino, è in arrivo un altro momento culturale 

da non perdere. Stavolta all’insegna del teatro, anche se saranno 
ancora le note a farla da padrone. 

Lunedì 26 luglio, alle ore 21.15, infatti, in piazza Garibaldi (nella 
foto) si terrà una divertente e brillante rappresentazione. In scena 
I Guitti di Quintano, che presenteranno lo spettacolo Quello che le 
donne dicono, ovvero parole e divertimento al femminile sulle note 
delle canzoni dell’indimenticata Mia Martini. L’ingresso sarà gra-
tuito.

In ottemperanza alle normative antiCovid è gradita la prenota-
zione, che è possibile comunicare all’indirizzo e-mail eventicre-
mosano@libero.it, indicando cognome, nome, telefono e nume-
ro dei partecipanti, oppure chiamando i numeri 339.2664862 o 
328.3606454. In caso di maltempo l’evento verrà rimandato a data 

da definirsi. Per la cittadinan-
za, dunque, un altro bel mo-
mento di ritrovo, auspicando 
il pieno rispetto delle norme 
anticontagio, seppur all’aper-
to. 

A proposto di cultura... i re-
sponsabili della biblioteca co-
munale informano della chiu-
sura estiva della sala lettura. 

La ‘civica’ cremosanese effettuerà la chiusura dal 9 al 28 agosto. 
“Affrettatevi a venire a scegliere un buon libro per le vostre vacan-
ze! Buona lettura”, si legge nell’avviso diffuso in paese. In effetti 
la lettura sotto l’ombrellone o in cima alle montagne non è male.

Luca Guerini

CAMISANO: la Running corre nella steppa

CASALE E DINTORNI: medico, si cambia

Di recente l’edizione 2021 del Magraid – la cosiddetta 
‘corsa nella steppa’ – s’è conclusa con un bilancio che 

rimarrà per sempre tra i traguardi migliori nell’albo d’oro 
del Camisano Running. I ‘nostri’ portacolori sono tornati 
con due titoli italiani Iuta ultra trail nella staffetta 50+50 
chilometri. La corsa, sempre affascinante, si è svolta a Cor-
denons (Pn). 

“La prima coppia di staffettisti uomini a tagliare il tra-
guardo portava i nostri colori, Alessandro Fortini e Stefano 
Pagliari in 9 ore e 15 minuti, entrambi alla prima esperien-
za con Magraid!”, afferma il patron del club camisanese 
‘Giampi’. Per quanto riguarda le coppie miste, grande risul-
tato anche per quella composta da Lorenzo Degani e dalla 
superlativa Tamara Severgnini (nella foto). “Pensare che fino 
a un paio di ore prima lei era iscritta alla 30 km. Gli ho pro-
posto di provare col nostro veterano ‘macina km’ Degani, 
che ha accettato senza batter ciglio la sfida”. Severgnini è 
partita come prima staffettista alle ore 23.30, buio pesto, 
correndo circondata dal nulla e da nessuno. Una corsa sulle 
pietre, che rotolavano via sotto i piedi, una corsa a contatto 
con la natura selvaggia. Alla fine, però, i due hanno rag-
giunto la piazza di Cordenons in 11 ore e 13 minuti. Gran-
dissimi!

“Non dimentichiamo i ragazzi sulla 30 km, anch’essi con 
buoni risultati e menzione speciale (come sempre) alle no-
stre sostenitrici al seguito, che non sono state solo a guarda-
re, ma hanno percorso la distanza dei 12 km”. Sul sito web 
del gruppo camisanese tutte le testimonianze dei protago-
nisti in gara e i prossimi impegni del Camisano Running.

ellegi

Il dottor Ermanno Carminati concluderà la propria atti-
vità lavorativa come medico di Medicina Generale nei 

Comuni di Casale 
Cremasco Vidolasco, 
Camisano e Castel 
Gabbiano il prossimo 
31 luglio. Nell’attuale 
condizione di grave 
carenza di medici e in 
attesa di poter attribu-
ire l’incarico a un me-
dico disponibile, per 
garantire la continuità 
assistenziale saranno 
operanti altri dottori. 

Da lunedì 2 ago-
sto a venerdì 6 agosto il dottor Gian Luigi Bernardi (340 
7602287), da lunedì 9 agosto a martedì 31 agosto il dottor 
Emanuele Ignaccolo (331.1139520). Entrambi i medici 
svolgeranno le attività ambulatoriale nei seguenti giorni e 
orari: ambulatorio di Casale Cremasco lunedì dalle 11 alle 
13.30, mercoledì dalle 17.30 alle 20, giovedì dalle 17.30 alle 
20; ambulatorio di Camisano martedì dalle 9 alle 11.30 e 
venerdì dalle 9 alle 11.30.

Luca Guerini

di LUCA GUERINI

Dopo aver mandato in archivio 
il restauro dei preziosi portali 

neo-gotici della chiesa, la parroc-
chia di San Giorgio Martire di 
Casaletto Vaprio ha messo mano 
al prezioso organo della parroc-
chiale. 

In questo caso un intervento di 
restauro “parziale”, ma comunque 
dispendioso e complesso. Affidato 
alle sapienti mani degli artigiani 
della Fabbrica d’organi Inzoli Cav. 
Pacifico & figli di Bonizzi Ettore 
Claudio & C Snc. 

Oltre al ripristino del manufat-
to – un Tamburini del 1944 – le 
operazioni hanno anche portato 
all’integrazione delle canne man-
canti del registro “Tromba 16’ al 
pedale”.

Molto soddisfatti dei risulta-
ti i referenti della Parrocchia. 
L’intervento è stato autorizzato 
dalla Soprintendenza incaricata 
per le Province di Cremona, Lodi 
e Mantova.

L’organo di Casaletto Vaprio 
fu costruito dalla ditta “Comm. 
Giovanni Tamburini” nel 1944, 
come attestano una scritta posta 
sulla consolle e l’elenco delle 
opere delle casa costruttrice cre-
masca. Si tratta di un organo a 
trasmissione elettrica, collocato in 
una cantoria lignea sopraelevata 
retta da mensole. Lo strumento è  
racchiuso entro un vano ricavato 
nella muratura con cassa lignea a 
tre fornici, di poco aggettante. 

Il manufatto si compone 
di due tastiere originali di 61 
tasti ciascuna, poste in consolle 

separata e fissa nell’abside, dietro 
l’altar maggiore. Il Grand’organo 
corrisponde alla tastiera inferiore, 
l’Organo Espressivo a quella supe-
riore. La pedaliera si compone di 
32 pedali. I registri sono inseriti da 
placchette a bilico, disposti su una 
fila sopra le tastiere.

“Prima delle operazioni di 
restauro, lo strumento risultava 
funzionante, ma con lacune 
nell’intonazione e nell’accordatu-
ra, imputabili allo stato generale 
dello strumento, che da tempo 
non veniva sottoposto a manu-
tenzione. Polvere e sporco ne 
pregiudicavano, quindi, la corretta 
emissione sonora”, spiegano i 
tecnici nella relazione del restauro. 
L’intervento ha messo mano 
anche alle giunzioni in pelle di 
mantici e canali del vento, che 
necessitavano di riparazione per 
alcuni mal funzionamenti. Non 

mancavano canne schiacciate, 
ma soprattutto si notava l’assenza 
di dodici di esse, come detto del 
registro “Tromba 16’ al pedale”. 

“Considerato il valore dello 
strumento, dopo attenta analisi, 
s’è proposto un intervento parzia-
le, volto a recuperare le carat-
teristiche tecniche, funzionali e 
foniche dell’organo, rispettandone 
scrupolosamente le parti origina-
li”, spiegano ancora i tecnici della 
ditta organara. 

Le operazioni di smontaggio 
sono state delicatissime, con 
rilevazione di tutti i parametri am-
bientali e sonori, con registrazione 
delle scale cromatiche per ogni 
singolo registro. Anche i somieri 
sono stati aperti, con sostituzione 
di tutte le guarnizioni inefficienti. 
Verificati, altresì, i contatti elettrici 
e le parti metalliche per ridare 
“nuova vita” allo strumento. 

La pulizia ha riguardato tutte 
le parti – funzionali ed estetiche 
– così come la riqualificazione, 
compresa la consolle, le tastiere 
e le pedaliere, fino ai mantici. 
L’intervento restaurativo è costato 
20.900 euro, di cui il 50% arrivati 
dalla Cei e l’altra metà finanziata 
dalla Parrocchia grazie alla dona-
zione di un fedele casalettese, che 
intende rimanere anonimo. 

Un plauso alla Parrocchia per il 
recupero dell’organo, importante 
strumento a servizio delle funzio-
ni e delle Messe, oltre che bene 
prezioso della comunità.

Organo, ‘nuova vita’
Recuperato con un intervento ‘parziale’ di restauro, l’organo 
Tamburini 1944 della chiesa. Al lavoro gli artigiani Bonizzi

CASALETTO VAPRIO

Non solo Grest, peraltro in sinergia con 
le parrocchie vicine, per la comu-

nità di Trescore Cremasco. L’oratorio 
“Don Giovanni Bosco”, infatti, per i suoi 
bambini e ragazzi ha pensato a tante altre 
proposte estive, da non lasciarsi scappare.

Se la scorsa settimana era in programma 
(sabato e domenica) il 21° Torneo de ‘I 
Barlafüs’ (mitica esperienza di calcio 5+1 
di 24 ore consecutive), nel prossimo futuro 
non mancheranno nuovi momenti da 
trascorre insieme. 

Innanzitutto segnaliamo l’avventura nel 
fantastico mondo di... Gardaland. Imman-
cabile dopo le rinunce dei mesi scorsi e lo 
stop dello scorso anno.

L’appuntamento è per mercoledì 28 lu-
glio, con partenza in pullman alle ore 7.30 
e rientro previsto per le ore 23. Il costo 
dell’uscita è di 45 euro, tutto compreso. 
La proposta è dedicata agli adolescenti e 
giovani dell’Unità pastorale a partire dalla 
terza media. 

Informazioni circa eventuali posti anco-
ra disponibili si possono avere contattando 
il coadiutore don Alessandro Vanelli al 
numero 349.6842961.

Sempre agli adolescenti è rivolto anche 
l’invito agostano della parrocchia. 

Dal 25 al 31 agosto prossimi è stata 

messa in calendario una vacanza in treno 
a Rimini, nota località della Riviera roma-
gnola. Si alloggerà presso l’Hotel Ronconi 
e Casa per ferie Stella Maris. I posti di-
sponibili per l’iniziativa erano 45. Il costo 
della vacanza è pari a 200 euro. 

Abbiamo citato in apertura il Grest. Il 

gruppo estivo, caratterizzato dallo slogan 
‘Machetrio’, è andato a gonfie vele, 
coinvolgendo partecipanti di Trescore 
Cremasco, ma anche di Casaletto Vaprio 
e Cremosano, parrocchie legate da Unità 
pastorale.

ellegi

TRESCORE: proposte per ragazzi e adolescenti

CREMOSANO D’ESTATE
Dagli spettacoli alla chiusura della biblioteca comunale

LL’Azienda Far-
maceutica Mu-

nicipalizzata di Cre-
ma, facendo proprio 
un suggerimento 
dell’amministrazio-
ne, ha deciso di ade-
rire alla campagna No 
tampon tax: il ciclo non 
è un lusso. 

La decisione inevi-
tabilmente coinvolge 
anche la rivendita di 
farmaci di Pieranica 
(nella foto), che fa par-
te della famiglia Afm 
Crema insieme alle farmacie di Crema Nuova, Ombriano, Casaletto 
Vaprio, Gallignano e Costa Sant’Abramo. La scelta consiste nell’eli-
minazione dell’Iva dal prezzo degli assorbenti femminili. Dal punto 
di vista fiscale, infatti, sono considerati un bene di lusso e non un di vista fiscale, infatti, sono considerati un bene di lusso e non un 
genere di prima necessità e pertanto sono tassati con l’aliquota Iva genere di prima necessità e pertanto sono tassati con l’aliquota Iva 
ordinaria ovvero del 22%. 

Afm ha deciso, analogamente a quanto già fatto da altre farmacie 
comunali e dopo aver valutato l’impatto che tale operazione ha sul comunali e dopo aver valutato l’impatto che tale operazione ha sul 
bilancio aziendale, di applicare uno sconto pari all’importo dell’Iva bilancio aziendale, di applicare uno sconto pari all’importo dell’Iva 
su assorbenti, tamponi e coppette mestruali, accollandosi integral-
mente il costo dell’operazione.

Ciò per andare incontro alle esigenze della cittadinanza fem-
minile, cercando così di riequilibrare una parità fiscale di genere, minile, cercando così di riequilibrare una parità fiscale di genere, 
posto che le lamette da barba, al contrario degli assorbenti, già posto che le lamette da barba, al contrario degli assorbenti, già 
godono di Iva agevolata.

ellegiellegi

PIERANICA: NO ALLA TAMPON TAX

L’oratorio parrocchiale “Don Giovanni Bosco” di Trescore Cremasco

La farmacia di Pieranica, in via Vailate
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La pandemia purtroppo non è ancora alle 
nostre spalle, ma la voglia di tornare 

alla piena normalità è sempre più grande. 
Lo scorso fine settimana a Pandino ha fat-
to tappa Jocelyne Frémondière, vicesindaco 
di Saint Denis en Val, cittadina francese ge-
mellata col borgo e… “ci siamo lasciati con 
la speranza di rincontrarci in tempi rapidi, 
chissà, magari già alla sagra di autunno”, 
ha considerato il sindaco Piergiacomo Bo-
naventi, a margine dell’incontro, cordiale, 
avvenuto a palazzo municipale, nell’ufficio 
del primo cittadino pandinese.

“Oltre che per rinsaldare il legame tra le 
nostre due comunità, l’occasione ci ha per-
messo di parlare anche delle iniziative da or-
ganizzare in futuro, nel dopo pandemia che 
purtroppo non sta risparmiando nessuno”. 
Dal febbraio del 2020 tutto s’è fermato, non 
è stato possibile programmare momenti che 
potessero coinvolgere le due realtà, ma c’è 
la ferma intenzione di interessare sempre di 
più le giovani generazioni, creando le condi-
zioni per scambi anche fra studenti.

I primi contatti con la comunità di Saint 
Denis en Val per studiare e valutare la possi-
bilità di un gemellaggio con Pandino, avven-
nero a fine 2000.  Nei mesi successivi, una 
visita di scambio delle rispettive delegazioni 
composte da rappresentanti istituzionali, 

culturali ed economici, stabilirono che sus-
sistevano le condizioni idonee per sancire 
il gemellaggio, il cui percorso si è così con-
cretizzato e nel dicembre 2001 ci fu il giura-
mento di gemellaggio a Saint Denis en Val, 
cerimonia che si ripeté nel giugno 2002 a 
Pandino. Dal 2003 vennero calendarizzati, 

con cadenza annuale, incontri che si blocca-
rono con lo scoppio della pandemia. Nume-
rosi sono stati in questi anni i contatti tra as-
sociazioni sportive e culturali e tra semplici 
cittadini. “Speriamo di tornare a incontrarci 
già alla sagra di ottobre”. 

Angelo Lorenzetti

Pandino: si rinnova il gemellaggio con Saint Denis

LLa Pro Loco di Spino d’Adda, con il patrocinio dell’ammi-
nistrazione comunale, in occasione della sagra patronale in nistrazione comunale, in occasione della sagra patronale in 

onore di San Giacomo, organizza, oggi e domani, sabato 24 e onore di San Giacomo, organizza, oggi e domani, sabato 24 e 
domenica 25 luglio, alcuni momenti all’insegna dello stare in-
sieme, che si svilupperanno in cascina Carlotta. “Il tutto nel pie-
no rispetto delle norme antiCovid-19”, puntualizza il presidente no rispetto delle norme antiCovid-19”, puntualizza il presidente 
Giuseppe Sangalli.

Si comincia oggi alle 19.30 col ‘menù gastronomico Mazzola’ Si comincia oggi alle 19.30 col ‘menù gastronomico Mazzola’ 
e dalle ore 21 il gruppo musicale Rufus Band regalerà note in-
tonate.  Domani alle 10 si potrà partecipare alla santa Messa in tonate.  Domani alle 10 si potrà partecipare alla santa Messa in 
oratorio; alle 19.30 in Carlotta viene riproposto il menù Mazzola oratorio; alle 19.30 in Carlotta viene riproposto il menù Mazzola 
oltre allo spettacolo di cabaret con Paolino Boffi.

AL

SPINO D’ADDA: TEMPO DI SAGRA

“Nonostante le restrizioni per il conte-
nimento della pandemia possiamo 

ritenerci soddisfatti”. Il centro sportivo co-
munale Blu Pandino “dopo mesi di chiusura 
ha riaperto i battenti il 1° giugno nel pieno 
rispetto delle norme antiCovid-19.  La voglia 
di rimettersi in gioco e tornare alla normalità 
ha supportato la ripresa che pian piano ha 
visto interessati i vari settori”, riflette Va-
lentina Paiardi, direttore generale dell’ASM 
(Azienda Speciale Multiservizi) del Comune 
di Pandino. 

“Dapprima si sono potuti utilizzare i cam-
petti all’aperto – spiega –, poi la palestra e a 
seguire le piscine esterne. Per ultimo anche le 
vasche coperte hanno ripreso le attività. 

Sono ripartiti i corsi fitness sia in palestra 

che in acqua così come i corsi di nuoto e il 
nuoto libero. Il bar accessibile sia dall’u-
tenza che dagli esterni di passaggio offre un 
servizio a tutta la cittadinanza”. Come da 
protocolli la prenotazione per l’accesso al 
centro è obbligatoria ed è possibile online o 
telefonicamente ai contatti disponibili sul 
sito di Blu Pandino.

La direttrice di ASM fa notare che “i Cen-
tri estivi e Grest del Comune hanno potuto e 
possono sfruttare gli spazi per una giornata 
di divertimento in acqua. Stiamo organizzan-
do le iscrizioni ai corsi di settembre, dove i 
possessori di voucher, qualora non lo aves-
sero già fatto con i servizi estivi, potranno 
sfruttare il proprio credito. I nuovi clienti 
potranno iscriversi successivamente con le 

stesse modalità a tutti i corsi della stagione 
in arrivo”.

L’affluenza all’estivo “ci rende orgogliosi 
dei nostri clienti rispettosi e molto compren-
sivi circa le varie regole che abbiamo messo 
in atto per loro stessa tutela. Speriamo di 
poter rivedere tutti i nostri affezionati clienti 
liberi da ogni vincolo il più presto possibile. 
Per ora ci godiamo il resto dall’estate con 
questo (finalmente) ritorno allo sport, al 
benessere e al relax”.  

A nome dell’azienda, Valentina Paiardi 
rivolge  “un sentito ringraziamento a tutto 
lo staff che si è messo in gioco per una ripar-
tenza alla grande”. 

Angelo Lorenzetti

BLU PANDINO: premiati lavoro, attenzione ed entusiasmo

Riparte quest’anno la possibilità di aderire al Servizio ci-
vile nazionale attivato da Anci Lombardia e i Comuni di 

Quintano e Pieranica – ciascuno per proprio conto – aderi-
scono all’iniziativa. Per informazioni e chiarimenti in merito 
alla compilazione dei moduli d’iscrizione ci si può rivolgere 
presso gli sportelli comunali dei due Enti.  

La misura ha l’obiettivo di fornire a giovani che non studia-
no e non lavorano l’opportunità di svolgere un’esperienza di 
cittadinanza attiva e di acquisire competenze professionali in 
grado di facilitare il loro inserimento nel mondo del lavoro. 
Al contempo l’Ente locale può contare su forze nuove da af-
fiancare ai dipendenti formati in un percorso che rende anche 
un servizio alla comunità

Come funziona? Semplice. I progetti di Servizio civile re-
gionale con ‘Garanzia Giovani’ s’inseriscono nei seguenti 
settori: interventi assistenziali in ambito sociale e socio-sani-
tario, nonché interventi di reinserimento e di integrazione so-
ciale finalizzati a contrastare forme di disagio e di grave fragi-
lità delle persone e delle famiglie; interventi di promozione e 
animazione culturale; di tutela dell’ambiente e di Protezione 
Civile.   

I progetti hanno una durata di 1.145 ore con un impegno 
dei giovani per 25 ore settimanali e comprendono: attività 
di servizio nella sede dell’Ente; formazione; tutoring per 
consentire lo sviluppo di potenzialità e favorire i volontari 
nell’inserimento nel mercato del lavoro (a carico di Anci 
Lombardia); verifiche in itinere per una maggiore adegua-
tezza nello svolgimento delle attività da parte del volontario 
(sempre sostenute dall’Anci regionale). 

Al volontario è riconosciuto un contributo mensile pari a 
439,50 euro. L’importo relativo ai primi tre mesi di servizio 
civile regionale è erogato a partire dal quarto mese. Succes-
sivamente, il contributo è erogato, di norma, con cadenza 
mensile e in ogni caso non può essere accordato con cadenza 
superiore al bimestre.  

Infine, Anci Lombardia offre l’opportunità di ottenere la 
certificazione di competenze professionali maturate nell’ar-
co dell’anno di Servizio civile regionale. Il volontario potrà 
scegliere una competenza professionale tra quelle indicate 
nel progetto. Al Servizio civile possono aderire i giovani che 
possiedono, pena l’esclusione, requisiti specifici, a partire 
dall’età, che deve essere tra i 18 e i 28 anni (ovvero fino a 28 
anni e 364 giorni).  

Per potersi candidare bisogna compiere diversi passaggi 
utilizzando esclusivamente il pc (non è possibile l’accesso 
tramite smartphone) sul  portale MyAnpal (https://myan-
pal.anpal.gov.it), inserendo le credenziali dell’identità digi-
tale Spid. Sui siti istituzionali dei due Comuni di Quintano e 
Pieranica tutti i contenuti del bando e i dettagli per aderire e 
recepire informazioni.

LG

QUINTANO/PIERANICA
SERVIZIO CIVILE

ISCRIZIONI APERTE

di ANGELO LORENZETTI

Serata da larghi e calorosi 
consensi. Sabato scorso, 

nell’ambito di ‘E…State a Ri-
volta’, nella splendida cornice 
della storica ‘Curt di vachi’ di 
Rivolta d’Adda, ha avuto luogo 
la prima di Fiabe, Parabole, no… 
Novelle (novelle medievali tratte 
e rivisitate dal Boccaccio o dal-
la nostra tradizione) della com-
pagnia teatrale ‘Si va in scena’ 
di Enzo Lana. Il successo, 
come rimarcano gli organiz-
zatori dell’Università del Ben-
Essere di Rivolta d’Adda, “è 
andato oltre ogni aspettativa, e 
molte prenotazioni non hanno 
potuto essere accolte, ma sono 
state rinviate alla replica, come 
ha promesso la Compagnia ai 
nostri concittadini, per il mese 
di settembre, periodo molto 
intenso per il gruppo, con altri 
due spettacoli già in program-
ma a Crema (San Bernardino) 
e a Trescore Cremasco”.

Oggi, la compagnia di Enzo 
Lana infiammerà il pubblico di 
Sale Marasino sul Lago d’Iseo, 
con due rappresentazioni, alle 
ore 11 e alle 18. “Tantissimi 
complimenti a Enzo e a tutta 
la sua ‘squadra’ che, anche nei 
giorni tristi della pandemia 
e del lockdown, sono riusci-
ti a dare un senso al dolore, 
studiando intensamente e 
preparandosi ‘a distanza’ per 
regalarci questi bei momenti di 
arte, divertimento e spensiera-
tezza”.

‘Si va in scena’ è la compa-

gnia teatrale di Uni-Crema, 
libera università per l’età adulta. 
Il regista Enzo Lana proviene 
dal gruppo teatrale ‘Il pioppo’ 
di Lodi.  Questa formazione ha 
debuttato nel 2017 come labora-
torio di teatro, uno dei numero-
si corsi proposti dall’università 
per l’anno accademico 2016-17, 
con una lettura interpretata 
della commedia Il barbiere di 
Siviglia di Beaumarchais. “Il 
successo ottenuto ha acceso in 
noi il desiderio di dar vita a una 
vera compagnia teatrale: è nata 
così ‘Si va in scena’.

L’Università del Ben-Essere 
di Rivota d’Adda ha già pro-
grammato, tra l’altro, un labora-
torio di pittura medioevale per 
l’apprendimento delle tecniche 
della pittura antica, gotica e 
pre-rinascimentale. Le lezioni 
sono in calendario il 3, 10, 17 
settembre e 1° ottobre. Agli 
interessati viene richiesto un 
contributo di 90 euro (materiale 
incluso). Per iscrizioni si può te-
lefonare al 377-6670019, oppure 
tramite e-mail: unibenessere@
gmail.com.

Piacciono le Novelle
La rappresentazione della compagnia ‘Si va in 
scena’ conquista il pubblico della ‘Curt de vachi’

RIVOLTA D’ADDA

‘La sinfonia dell’acqua’, 
ovvero i concerti estivi 

presso i fontanili, è di attua-
lità anche quest’anno.  Si 
tratta della settima edizione, 
che ha preso il via venerdì 
scorso. Ieri sera a Corte Pa-
lasio, era in programma il 
secondo appuntamento. Ve-
nerdì prossimo, 30 luglio, la 
rassegna musicale farà tappa 
a Dovera e dopo la pausa di 
agosto, ritornerà di attualità 
proponendo altri due incon-
tri a settembre, il 3 a Pandi-
no e il 17 a Crespiatica.

Si tratta di un’iniziativa 
ben collaudata, di un’idea 
della banda musicale di 
Pandino, formazione im-
portante del territorio, che 
si è sempre avvalsa della 
collaborazione del Parco 
Sovracomunale del Fiume 
Tormo, di cui fanno parte 
diversi Comuni cremaschi e 
del Lodigiano.  È un proget-
to, come già abbiamo avuto 
modo di evidenziare in altre 
occasioni,  che ha “l’obietti-
vo di coinvolgere e porre in 
risalto, tramite la musica, 
uno degli elementi distintivi 
del nostro territorio: i fonta-
nili”, patrimonio importan-
te della zona, da salvaguar-
dare. “Con questi concerti 
si vuole porre l’attenzione  a 
questa peculiarità distintiva 
del nostro territorio, i fon-
tanili appunto, cercando di 
coinvolgere il più possibile 
il pubblico” spiegano i pro-
motori.

L’iniziativa, che è diven-
tata permanente, ha visto  e 
vedrà la partecipazione di 
vari gruppi musicali in per-
formance sui fontanili del 
Parco del Tormo.

AL

PANDINO 
L’ACQUA
È MUSICA

I Rufus, tra i protagonisti della sagra alla Carlotta

Un momento della rappresentazione
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È cosa nota che l’emergenza generata dal Coronavi-
rus in una prima fase fosse solo sul piano sanitario, 

ma ben presto ha assunto anche i connotati di una grave 
crisi sociale. Tutti hanno sofferto, spiritualmente e mate-
rialmente. Cittadini privati, ma anche i proprietari delle 
attività. Chi più, chi meno, ha dovuto fare i conti con i 
decreti governati e regionali che imponevano chiusure per 
un periodo più o meno lungo. 

Così, come ha fatto e continua a fare per aiutare le fa-
miglie e le persone in difficoltà, l’amministrazione comu-
nale di Vailate guidata dal sindaco Paolo Palladini è al 
fianco dei commercianti e non. Dopo aver promosso, in 
occasione delle scorse festività, l’acquisto di regali presso 
i negozi del paese, ora ha indetto un bando per la ridu-
zione della Tari 2021 a favore delle utenze non domesti-
che interessate da chiusure obbligatorie o da restrizioni 
dell’esercizio della propria attività a seguito della pande-
mia da Covid-19.

Durante l’ultimo Consiglio comunale è stata deliberata 
un’apposita riduzione delle tariffe della tassa sui rifiuti per 
le utenze domestiche. Come si può leggere nell’apposito 
atto, il Comune ha messo a disposizione una somma pari 
a 22.301 euro per realizzare tale misura, che in particolare 
prevede una riduzione del 15% della quota fissa e del 50% 
della quota variabile.

Il bando per richiedere questa agevolazione è riservato 
ai soggetti titolari di reddito d’impresa, arti o professioni: 
con partita Iva attiva, con attività oggetto di chiusura tem-
poranea obbligatoria o comunque con limitazione all’e-
sercizio della propria attività a seguito dei provvedimenti 
emanati per fronteggiare l’emergenza Covid-19; in regola 
con gli adempimenti contributivi e con i pagamenti. Tra 
le condizioni per poter accedere alla riduzione vi è anche: 
“L’ammontare medio mensile del fatturato e dei corrispet-
tivi del periodo dal 1° aprile 2020 al 31 marzo 2021 sia 
inferiore almeno del 30% rispetto all’ammontare medio 
mensile del fatturato e dei corrispettivi del periodo dal 1° 
aprile 2019 al 31 marzo 2020”. 

Per inoltrare la richiesta di accedere alla misura, quanti 
interessati dovranno compilare e sottoscrivere il modello 
pubblicato sul portale comunale, nell’apposita sezione del 
bando, e inviarlo via posta elettronica al seguente indiriz-
zo: anagrafe.comune,vailate@pec.regione.lombardia.it. Le 
domande dovranno essere presentate entro le ore 12 di 
sabato 4 settembre.

A quanti riconosciuti idonei, la riduzione della Tari ver-
rà applicata quando il Comune emette gli avvisi di paga-
mento della suddetta tariffa. 

Per consultare il bando completo, accedere al sito www.
comune.vailate.it.

Francesca Rossetti

VAILATE
IL COMUNE AIUTA LE IMPRESE

IN ARRIVO RIDUZIONI DELLA TARI

di FRANCESCA ROSSETTI

Dopo mesi l’emergenza 
generata dalla diffusio-

ne del Coronavirus sembra 
sotto controllo, ma ecco che 
il Cremasco deve far fronte a 
un’altra emergenza sanitaria: 
la carenza di medici di base. 
Un problema di cui ovvia-
mente non soffre solo il nostro 
territorio. Come riportavamo 
settimana scorsa su queste co-
lonne, i sindaci del Carroccio 
del Cremasco, il cui coordi-
natore è l’agnadellese Stefano 
Samarati, hanno dichiarato di 
aver presentato una mozione 
al Consiglio regionale per 
chiedere risposte in merito. 
Mozione che tra l’altro i primi 
cittadini firmatari porteranno 
nei propri Consigli comunali. 

Così accadrà, dunque, anche 
ad Agnadello nell’immediato 
futuro. Ma durante un Consi-
glio comunale con il pubblico 
presente oppure collegato via 
streaming? Una domanda che 
già nell’ultima seduta la stessa 
Minoranza ha posto al vicesin-
daco Cesare Parisciani.

Era fine giugno, quando il 
Consiglio si è riunito per discu-
tere alcuni punti all’Ordine del 
giorno. Subito dopo il consueto 
appello e l’approvazione o 
meno dei verbali dell’ultima 
riunione, come spesso accade, 
il capogruppo di minoranza, 
Giovanni Calderara, ha presen-
tato il richiamo al regolamento 
per il buon funzionamento degli 
organi collegiali. 

In ogni suo intervento l’ex 
sindaco dimostra di avere 

padronanza della Legge e dei 
regolamenti concernenti il fun-
zionamento di un’amministra-
zione, citandoli per motivare 
la critica. E così ha fatto anche 
in quella seduta: “L’art. 10 
comma 1 del regolamento per 
il funzionamento degli organi 
collegiali così recita: ‘Le sedute 
del Consiglio sono pubbliche, 
fatta eccezione per i casi in cui, 
con motivata deliberazione, è 
diversamente stabilito’. Non 
ci risulta esista una ‘motivata 
deliberazione’ che autorizzi 
il sindaco, nel caso specifico 
il vicesindaco, a convocare il 
Consiglio con modalità diverse 
da quelle previste dal regola-
mento”.

Un’obiezione che lo stesso 
Calderara con i suoi colleghi 
di Lista per Agnadello aveva già 
mosso in precedenza alla luce 
del buon andamento della cur-

va dei contagi da Covid. Oggi 
come allora la richiesta a Pari-
sciani e Samarati è di “riattivare 
le modalità di convocazione 
tradizionali, per consentire 
al pubblico di partecipare, in 
presenza, com’è suo diritto, alle 
riunioni del Consiglio”.

Per onore di verità, in situa-
zione preCovid non è che si 
registrasse una forte parteci-
pazione da parte dei cittadini, 
come invece accadeva alcuni 
anni fa. Anche se si tratta di 
un ristretto numero di persone, 
è giusto che quanti interes-
sati possano prendere parte 
all’assemblea in presenza. Va 
sottolineato, poi, che la diretta 
streaming non è sempre di 
buona qualità. Fin da quando 
è stata adottata tale modalità, 
si sono registrati problemi di 
audio e video. Difficoltà che 
la Giunta aveva dichiarato 

aver sistemato. Invece, durante 
l’ultima seduta, queste proble-
matiche si sono ripresentate. 
Qualcuno, stanco di seguire 
una diretta in cui si udiva una 
parola su quattro, ha scritto 
nella chat per esprimere tutta 
la sua contrarietà alla qualità 
del servizio.

In merito poi al ritorno in 
presenza, Calderara aveva ag-
giunto che i dati erano miglio-
rati, tanto che le restrizioni era-
no state allentate e che si stava 
assistendo ad alcune riaperture 
di luoghi di socializzazione, 
tranne le discoteche. 

Con ironia aveva proseguito 
dicendo: “Ora, non ci pare che 
le riunioni del Consiglio comu-
nale possano essere equiparate 
alle serate in discoteca e ci 
stupisce il fatto che nessuna di-
sposizione migliorativa rispetto 
a quelle riguardanti il periodo 
più difficile di contenimento del 
virus sia stata varata, o presa in 
esame”.

I consiglieri di maggioranza 
hanno ascoltato Calderara, ma 
non hanno fornito risposte. Ab-
biamo contattato l’assessore ai 
Lavori pubblici, Giuseppe Ro-
vida per una sua dichiarazione 
in merito. Egli ha assicurato che 
c’è la volontà di tornare con il 
pubblico in presenza, ma questo 
potrà avvenire solo se i dati lo 
permetteranno. E con la varian-
te Delta che circola e l’aumento 
di casi sembra che per un po’ gli 
agnadellesi dovranno continua-
re a seguire la seduta consiglia-
re in streaming, con la speranza 
che non ci siano interferenze o 
maltempo. 

Agnadello: Consiglio
La Minoranza chiede il ritorno delle sedute in presenza  
Per Samarati e i suoi, causa Covid, non è ancora il momento

Lo screenshot dell’ultima seduta del Consiglio comunale.
La qualità non era buona e in chat non sono mancate le lamentele

MONTODINE: 100 ANNI!

Oggi, sabato 24 luglio, la si-
gnora Angela Allocchio compie 
i suoi primi 100 anni.

È giorno di festa! Tantissi-
mi auguri di cuore dalla figlia 
Gabriella, dai nipoti Chiara e 
Michele e dal genero Giuseppe.

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

Parrocchia di S. Bernardino
CERCA LIBRI (NO ENCICLOPEDIE), DISCHI, CD, DVD,

E OGGETTISTICA per il mercatino e la pesca di beneficenza.

Consegnare SOLO IL MATTINO dalle ore 8 alle ore 10
(dal lunedì al sabato). Tel. 0373 84553. Grazie!

SABBIONI: GLI 80 ANNI DI NONNA ELSA!

Lunedì 19 luglio Elsa Parati, nonna P.E., ha spento 80 can-
deline. Tantissimi auguri dai nipoti Silvia, Laura, Alberto, Luca, 
Andrea e Riccardo, dai figli, dalle nuore e dai generi.

CASTELLEONE (LE VALLI): 50 ANNI DI MATRIMONIO!

Per Maria Rosa Zafferoni e Gregorio Zucchetti.
24.7.1971 ne avete fatta di strada insieme da allora!

Raggiungere le nozze d’oro è un privilegio di cui pochi posso-
no godere. Che la salute e la fortuna possano accompagnarvi per 
tanti altri anni ancora.

Congratulazioni dai figli, nipoti e parenti tutti. Un abbraccio!

SERGNANO: 91 ANNI!

Oggi, sabato 24 luglio il si-
gnor Nemesio Tedoldi festeg-
gia il bellissimo traguardo dei 
91 anni.

Tanti auguri da tutta la tua 
grande famiglia.

Congratulazioni!

Arredamento 
e accessori per la casa

 VENDO DOCCIA AD 
ANGOLO larg. cm 90, profon-
dità cm 70, composta da 2 lastre 
di vetro temperato da 8 mm con 
telaio in acciaio inox in ottimo 
stato a € 250; DIVANO a due 
posti in tessuto Alcantara, colo-
re verde nuovo a € 250. ☎ 339 
7550955

Libri
 VENDO LIBRI scuola 

media Galmozzi Nelson Man-
dela a metà prezzo. ☎ 347 
3019317

 LIBRI scuola media Vai-
lati Crema tenuti molto bene 
VENDO a metà prezzo. Tut-
ti visionabili senza impegno. 
Chiamare dopo le 18 al n. 348 
0350031

 VENDO ENCICLOPE-
DIA “Il Cacciatore” 8 volumi 
€ 150. ☎ 328 551206

 VENDO a metà prezzo, 
LIBRI dalla 1a alla 5a Liceo 
Scientifico Racchetti da Vinci. 
☎ 340 9681183

Varie
 VENDO TAGLIABOR-

DO ELETTRICO a filo, mar-
ca Eilhell usato poche volte a 
€ 30; DIGITAL TRAIL CA-
MERA (fototrappola) Coolife 
nuovo con SD da 32GB mod. 
H881 a € 50. ☎ 339 7550955

Oggetti smarriti/ritrovati
 Venerdì 16 luglio, nel-

la zona ciclopedonale tra via 
Cremona e via IV Novembre 
(ponte Castelnuovo) è stato 
RITROVATO UN MAZ-
ZO DI CHIAVI (chiave di 
automobile più altre chiavi) 
con portachiavi. Chi l’avesse 
smarrito può chiamare i nostri 
uffici al n. 0373 256350 (dalle 
ore 9 alle ore 12)

LAUREA

Martedì 20 luglio Martina 
Marangoni ha conseguito la 
laurea magistrale in tradu-
zione specialistica e inter-
pretariato di conferenza, con 
il massimo dei voti, presso 
l’università IULM di Milano. 

“Tieni il cuore e la mente 
aperti, il futuro appartiene a 
coloro che credono nella bel-
lezza dei propri sogni”.

Congratulazioni per il tuo 
percorso, ti vogliamo bene!

Mamma e papà,
tuo fratello,

i tuoi nonni e i tuoi zii
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di TOMMASO GIPPONI

Alle critiche recentemente rivolte 
da parte della sezione caravaggina 

di Fratelli d’Italia all’amministrazione 
comunale, non manca di rispondere in 
prima persona il sindaco Claudio Bolan-
drini: “A differenza di chi si materializza 
a pochi mesi dalle elezioni in cerca di 
consenso con polemiche palesemente 
strumentali, i concittadini, che in questi 
anni hanno vissuto attivamente la città, 
sanno che la sicurezza è una priorità 
costantemente perseguita dall’ammi-
nistrazione durante l’intero mandato 
con il presidio del territorio e numerose 
attività di prevenzione e repressione, 
sempre in strettissima collaborazione 
con l’Arma dei Carabinieri e la Polizia 
Locale. 

Lo testimoniano i numerosi interventi 
congiunti operati in questi anni a tutela 
della legalità e della comunità, ultima-
mente anche nei confronti di minori, 
due gruppi di adolescenti responsabili 
di atti vandalici e minacce e aggressione 
nei confronti di coetanei. Siamo in atte-
sa che il tribunale dei minori si pronunci 
sui possibili provvedimenti: restrizione 
della libertà di circolazione con obbligo 
di rimanere a casa la sera e frequenza 
obbligatoria di un percorso educativo 
di riabilitazione alla socialità e legalità. 
Dal momento che purtroppo i genitori 
sono scarsamente collaborativi, è stata 
chiesta anche la verifica della capacità 
genitoriale che potrebbe portare alla 
sospensione della patria potestà. Sono 
provvedimenti duri, ma che riteniamo 
necessari”. 

C’è poi il grande tema della caserma 
dei Carabinieri e del servizio di Polizia 
municipale associato: “L’amministrazio-
ne è riuscita a garantire la permanenza 

sul territorio dei Carabinieri con la co-
struzione di una nuova caserma efficien-
te e funzionale, coinvolgendo Regione 
Lombardia e i Comuni di Mozzanica, 
Fornovo, Misano, Calvenzano e Arzago. 

La realizzazione del nuovo presidio 
militare, invano promesso per decenni 
dalle precedenti amministrazioni, ha 
evitato il ripiegamento dell’Arma per l’i-
nidoneità dell’edificio adibito a caserma. 

La gestione associata della Polizia Lo-
cale è incentivata da Regione Lombardia 
e dall’assessore regionale alla Sicurezza 
De Corato con appositi bandi, perché 
solo l’unione delle forze può consentire 
di far fronte in maniera adeguata alla 
criminalità e garantire la sicurezza della 
comunità: a Caravaggio ha già permes-
so di operare sul territorio interventi 
complessi in forze e con risorse maggiori 
di quanto il precedente servizio con 

un organico limitato avrebbe potuto 
consentire. 

Per prevenire e contrastare atti di bul-
lismo alle Forze dell’Ordine si aggiunge 
il coinvolgimento dei servizi Sociali 
comunali, della scuola e degli oratori 
con i quali è stato sottoscritto un patto 
di corresponsabilità educativa. Neppure 
la ricerca delle risorse necessarie è stata 
trascurata, come testimoniano i 94.040 
euro ottenuti da Regione Lombardia con 
il bando Estate insieme”. 

Significative risorse economiche e 
umane sono state investite nel settore 
scuola: “Si è provveduto a ripristinare 
il supporto psicopedagogico, è stata 
potenziata l’assistenza educativa, si sono 
organizzati con psicologi ed educato-
ri esperti incontri formativi contro il 
bullismo e il cyberbullismo. Per offrire 
la possibilità di un recupero e cercare di 

evitare che alcuni nostri ragazzi pren-
dessero irreversibilmente strade sbaglia-
te, ho seguito di persona con l’assessore 
Ariuolo gli autori del danneggiamento 
di un sottopasso ai quali, con il consen-
so dei genitori, è stato imposto oltre al 
pagamento dei danni anche la frequenza 
obbligatoria di un percorso educativo al 
Cdd ‘La Gabbianella’, i cui volontari e 
operatori ringrazio. 

Per porre rimedio alla ventennale as-
senza di una politica di integrazione che 
ha creato negli anni, nei quali il fenome-
no immigratorio non è stato gestito ma 
semplicemente e volutamente ignorato, 
quartieri ghetto abbiamo attivato con il 
centro provinciale ‘Istruzione Adulti’ e 
la Caritas caravaggina corsi di alfabetiz-
zazione alla lingua italiana e cittadinan-
za attiva, coinvolgendo genitori con figli 
e associazioni”. 

Bolandrini poi chiude con una stocca-
ta ben più diretta: “Non stupisce infine 
che, come del resto già accaduto con 
la richiesta di censura preventiva solo 
a Caravaggio di alcuni libri consulta-
bili nell’intero sistema bibliotecario 
provinciale, i fatti sui quali le Forze 
dell’Ordine sono prontamente inter-
venute siano imputabili al malgoverno 
cittadino, mentre fatti analoghi, se non 
palesemente più gravi, accaduti a soli 5 
km di distanza in una città amministrata 
anche da Fratelli d’Italia vengano taciuti 
o siano giustificati come la conseguenza 
fisiologica di un disagio giovanile che la 
pandemia ha acuito… 

Sono convinto che i miei concittadini 
siano molto più attenti e intelligenti di 
quanto qualcuno dimostra di credere: 
a loro garantisco il massimo impegno 
dell’amministrazione e delle Forze 
dell’Ordine a tutela della legalità e della 
sicurezza della comunità”.

Bolandrini risponde alle critiche
“La sicurezza è una priorità costantemente perseguita dall’amministrazione durante 
l’intero mandato”, così il sindaco dopo le recenti dichiarazioni di Fratelli d’Italia

POLITICA

Le Asst di Crema e di Bergamo Ovest hanno 
siglato un accordo che le vede impegnate 

unitariamente nella formazione dei futuri infer-
mieri, formazione che si svolge presso la sezio-
ne di Crema dell’Universitá Statale di Milano.

Come noto, l’Università Statale di Mila-
no dal 2012 ha attivato, presso l’Ospedale 
di Crema, una sezione del corso di laurea in 
Infermieristica che, per l’anno accademico 
2021-22, mette a disposizione 30 posti per le 
nuove matricole.

Il percorso di studi è articolato in 3 anni 
accademici, in cui gli studenti apprenderanno 
le basi del funzionamento del corpo umano, 
come assistere i principali quadri patologici, 
ma, soprattutto, come definire un progetto di 
assistenza infermieristica che ponga al centro 
la persona e la sua famiglia per rafforzarne le 

competenze e sostenerne le funzioni/capaci-
tà presenti sia nella vita quotidiana sia nelle 
diverse fasi di malattia.

Le lezioni si svolgeranno nella sede di 
Crema, così come gli appelli d’esame, tenu-
te sia da docenti provenienti dall’Università 
degli Studi di Milano, sia da professionisti che 
operano presso le Asst di Crema e di Bergamo 
Ovest, per rafforzare quel legame imprescindi-
bile che lega conoscenza teorica e competenza 
nell’agire. Legame che si rafforzerà durante 
il tirocinio clinico, dal prossimo anno accade-
mico con possibilità di svolgerlo anche presso 
l’Asst Bergamo Ovest.

Il percorso di studi offre, inoltre, la possibili-
tà di effettuare esperienze all’estero attraverso 
la partecipazione al programma Erasmus e, 
dopo il conseguimento della laurea, trovando 

impiego presso strutture dell’Unione Europea 
che riconoscono pienamente la validità del 
titolo acquisito.

Per poter frequentare il corso di laurea in 
Infermieristica è necessario superare il test 
d’ingresso, che si terrà martedì 7 settembre 
alle ore 11.30 presso l’Università degli Studi 
di Milano. L’aula assegnata potrà essere vi-
sualizzata a partire dal 3 settembre sul portale 
d’Ateneo.

È già possibile iscriversi al test. Termine 
ultimo per farlo è giovedì 26 agosto entro le 
ore 14. 

Tutte le informazioni, sia relative all’iscri-
zione del test d’ingresso, sia al corso di laurea 
in Infermieristica, sono disponibili al seguente 
link: https://infermieristica.cdl.unimi.it/it/
iscriversi. 

ASST BERGAMO OVEST E ASST CREMA – Partner nella formazione

Sats Treviglio ha il piacere di pre-
sentare al pubblico nelle serate sentare al pubblico nelle serate 

del 28, 29 e 30 luglio il repertorio del 28, 29 e 30 luglio il repertorio 
di spettacoli dell’attore-pedagogo di spettacoli dell’attore-pedagogo 
Christian Di Domenico, ospite Christian Di Domenico, ospite 
presso l’Orto Botanico Casnida a presso l’Orto Botanico Casnida a 
Treviglio (Bg).

Una bellissima possibilità per Una bellissima possibilità per 
conoscere l’inconfondibile stile conoscere l’inconfondibile stile 
narrativo di Di Domenico con la 
sua Trilogia dell’Occasione; tre spet-
tacoli tutti da guardare con piena tacoli tutti da guardare con piena 
meraviglia e carichi di emozioni, 
tre argomenti che ci interrogano tre argomenti che ci interrogano 
sul tema dell’occasione per un sul tema dell’occasione per un 
possibile cambiamento verso l’al-
tro. L’organizzazione tra la Scuo-
la d’Arte Teatrale Treviglio e la la d’Arte Teatrale Treviglio e la 
Fondazione Portaluppi ha voluto Fondazione Portaluppi ha voluto 
inserire in questa collaborazione inserire in questa collaborazione 
la partecipazione di tre realtà del la partecipazione di tre realtà del 
territorio che si occupano diretta-
mente degli argomenti trattati nel-
le performace per dare maggiore 
risalto alla funzione del racconto risalto alla funzione del racconto 
teatrale e per condividere con una teatrale e per condividere con una 
comunità storie che arrivano da al-
tri luoghi, ma fortemente collocate tri luoghi, ma fortemente collocate 
anche tra la gente.

Mercoledi 28 luglio alle ore 21 
lo spettacolo U Parrinu: l’Occasio-
ne del Perdono, la storia di padre , la storia di padre 
Pino Puglisi con la partecipa-
zione di Libera presidio Bassa zione di Libera presidio Bassa 
Bergamasca. Giovedi 29 luglio, 
sempre alle ore 21, sarà invece sempre alle ore 21, sarà invece 
in scena Enaiatollah: l’Occasio-
ne dell’Accoglienza, liberamente , liberamente 
tratto dal libro Nel mare ci sono i Nel mare ci sono i 
coccodrilli di Fabio Geda con la  di Fabio Geda con la coccodrilli di Fabio Geda con la coccodrilli
partecipazione di Associazio-
ne Diversa..mente Treviglio.  A 
concludere la trilogia venerdi concludere la trilogia venerdi 
30 luglio, alle 21, in scena Su-
pergio: l’Occasione dell’Inclusionepergio: l’Occasione dell’Inclusione, , 
liberamente tratto da Mio fratello 
rincorre i dinosauri di Giacomo rincorre i dinosauri di Giacomo rincorre i dinosauri
Mazzariol con la partecipazione Mazzariol con la partecipazione 
di Insieme Cooperativa Trevi-
glio. 

Biglietto intero per lo spetta-
colo 12 euro, ridotto per gli al-
lievi della scuola di teatro Sats lievi della scuola di teatro Sats 
10 euro, per l’intera trilogia 30 10 euro, per l’intera trilogia 30 
euro. 

Prenotazioni e info: e-mail  
info@scuolateatrotreviglio.it info@scuolateatrotreviglio.it 
maggiori dettagli al sito www.
scuolateatrotreviglio.it.scuolateatrotreviglio.it.

SATS - TRILOGIA

Il sindaco Bolandrini durante la conferenza per annunciare la sua ricandidatura
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Requisiti e codici di riferimento sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it8

• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
prodotti alimentari per società cooperativa a 
pochi km da Crema
• n. 1 posto per impiegata/o elaborazione 
paghe. Associazione di servizi per la sede di 
Crema
• n. 1 posto per impiegata/o contabile/fisca-
le per studio professionale associato di Crema
• n. 1 posto per responsabile amministra-
tivo con P. Iva. 25h settimanali per Ente di 
formazione professionale di Crema
• n. 2 posti per operai/e produzione e con-
fezionamento settore cosmetico per socie-
tà cooperativa. Ricerca per la zona di Crema 
(Monte Cremasco e Pianengo)
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti per con-
fezionamento e bollinatura settore cosmetico. 
LA RICERCA HA CARATTERE D’URGENZA 
per ampliamento organico
• n. 1 posto per idraulico con esperienza per 
azienda settore impianti ed edilizia a pochi km 
da Crema
• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere edile 
- escavatorista - autista patente C per azien-
da settore lavori reti dell’acqua, gas e allaccia-
menti tra Crema e Cremona

• n. 1 posto per addetto mezzi cantiere edile 
- escavatorista per azienda settore edile vici-
nanze Crema
• n. 1 posto per impiegato ufficio tecnico - 
geometra (apprendista) per azienda di serra-
menti vicinanze Crema
• n. 1 posto per operaio serramentista con 
o senza esperienza per azienda di serramenti 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per apprendista falegname con 
conoscenze di disegno tecnico per azienda 
di arredamenti della zona di Zelo Buon Persico
• n. 1 posto per educatore/trice per ludoteca 
con P. Iva per istituto professionale di Crema. 
Inizio collaborazione da settembre 2021
• n. 1 posto per tutor formativo/docente di 
sostegno con P. Iva per ente di formazione 
professionale di Crema. Inizio collaborazione 
da settembre 2021
• n. 1 posto per magazziniere addetto alle 
consegne per società cooperativa ambito con-
fezionamento cosmetici per la sede nella zona di 
Monte Cremasco
• n. 1 posto per operaio rettificatore settore 
metalmeccanico per azienda metalmeccanica a 
pochi km a sud di Crema. Con o senza esperienza

• n. 1 posto per operaio metalmeccanico per 
azienda di automazioni industriali vicinanze 
Crema
• n. 1 posto per operaio apprendista carpen-
teria metallica per carpenteria metallica a cir-
ca 10 km a sud da Crema
• n. 1 posto per farmacista anche 
neolaureato/a per farmacia della zona di Zelo 
Buon Persico (Mi)
• n. 1 posto per addetto alle pulizie per uffici 
e condomini per società di servizi di pulizie di 
Crema
• n. 2 posti per autisti trasporto persone per 
azienda di trasporto persone
• n. 1 posto per addetto rifornimento distri-
butori automatici per azienda commerciale 
vicinanze di Crema
• n. 1 posto per autista patente CE + CQC 
per azienda di trasporti di Crema
• n. 1 posto per addetto/a gestione ingres-
si e segreteria full time azienda settore edile 
della zona di Crema
• n. 1 posto per addetto/a front office part 
time circa 20h settimanali per società gestio-
ne servizio presso la piscina di Crema
• n. 1 posto per operaio apprendista carpen-

teria metallica - fabbro per carpenteria metal-
lica a pochi km da Crema
• n. 2 posti per azienda a circa 10 km a sud 
di Lodi, cerca operai/e lavanderia industria-
le per società cooperativa
• n. 1 posto per addetto pulizie e gestione 
bidoni raccolta differenziata presso condo-
mini per società di servizi di pulizie zona Crema
• n. 1 posto per apprendista addetto/a ufficio 
ambito tecnico e amministrativo per azienda 
del settore imballaggi in legno vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto al lavaggio e ripri-
stino tappezzerie per società di lavaggio auto 
e ripristino veicoli

OFFERTE
DI TIROCINIO

• n. 1 posto per tirocinante addetto/a alla cu-
cina per locale in Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetta/o ripa-
razione biciclette per società cooperativa di 
Crema
• n. 1 posto per tirocinante impiegato/a am-
bito amministrativo per azienda vicinanze 
Crema nella zona di Casaletto Ceredano

Ospedale di Treviglio-Caravaggio 
sede Asst Bergamo Ovest



Azienda di servizi CERCA PERSONALE
CON DIPLOMA DI RAGIONERIA

per sostituzione di maternità.
Anche primo impiego.

Buona conoscenza sistemi informatici.
Contratto di lavoro part-time.

Inviare il curriculum (no raccomandata) a: Ricerca rif. «M» 
presso Il Nuovo Torrazzo via Goldaniga 2/A 26013 Crema (Cr)

DOMANDE E OFFERTE SABATO
24 LUGLIO 202138

RICERCA: GIOVANI, CASALINGHE, PENSIONATI
PER SEMPLICE ATTIVITÀ DI DISTRIBUZIONE DEL SETTIMANALE

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA. ☎ 0373 256350 MATTINO (9-12)

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN  CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO
CAPERGNANICA - PASSARERA - OFFANENGO

AFFITTASI
CAPANNONE MQ 210

A MOSCAZZANO
Ampio spazio esterno

CE «F» - 487,41 kwh/m2                 ☎ 0373 66414

Nell’ambito di un programma di ra�orzamento
delle proprie aree tecniche cerca

PROGRAMMATORI PLC
La selezione è �nalizzata all’inserimento nel reparto Programmazione macchine e impianti 
automatici. I candidati ideali sono dei tecnici con alcuni anni di esperienza nella program-
mazione di PLC nel campo dell’automazione industriale. Saranno accolte anche candidature 
di giovani privi di esperienza ma con un percorso di studi ad indirizzo informatico/auto-
matico. L’attività è da svolgersi prevalentemente presso la sede aziendale ma è richiesta la 
disponibilità ad e�ettuare occasionali trasferte all’estero presso le sedi di destinazione degli 
impianti. Il possesso di buone basi della lingua inglese completano il pro�lo.

MONTATORI MECCANICI ESPERTI
La selezione è �nalizzata all’inserimento di nuovi tecnici nel reparto montaggio. I candidati 
ideali sono in possesso di una buona istruzione tecnica ed una solida esperienza pratica ma-
turata nel campo del montaggio di macchinari e/o gruppi meccanici di precisione. A titolo 
esempli�cativo sono valutate con interesse esperienze acquisite nel settore della revisione o 
montaggio di macchine utensili, di impianti automatici, di stampi complessi, di attrezzature 
meccaniche per macchine, ecc. È indispensabile un’ottima conoscenza del disegno meccani-
co e degli strumenti di misura (calibri, micrometri, comparatori, ecc).

Le selezioni sono �nalizzate ad un inserimento stabile mediante contratto a tempo indeter-
minato e sono aperte a candidati di entrambi i sessi. L’inquadramento e la retribuzione sa-
ranno commisurati all’esperienza acquisita ed alle e�ettive capacità. La sede di lavoro è in 
Castelleone (CR). Si garantisce la massima riservatezza. Gli interessati possono inviare il loro 
curriculum accedendo alla sezione “L’azienda/Lavora con noi” del sito www.marsilli.com.

(Castelleone - CR - via per Ripalta Arpina, 14 - tel. 0374 3551)
www.marsilli.it

TERRENI:
LOTTO 21 - ASTA N. 6783: TERRENO EDIFICA-
BILE RESIDENZIALE DI 4.535 MQ, Comune di Cre-
mona (CR). Prezzo base € 456.143,00 
LOTTO 23 - ASTA N. 6784: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 1.514 MQ, Comune di Mala-
gnino (CR). Prezzo base € 117.370,00 
LOTTO 24 - ASTA N. 6785: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 1.626 MQ, Comune di Mala-
gnino (CR). Prezzo base € 122.705,00 
LOTTO 25 - ASTA N. 6786: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 1.118 MQ, Comune di Persi-
co Dosimo (CR). Prezzo base € 75.912,00 
LOTTO 26 - ASTA N. 6787: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 1.681 MQ, Comune di Pieve 
San Giacomo (CR). Prezzo base € 85.851,00 
LOTTO 27 - ASTA N. 6788: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 6.596 MQ, Comune di Pieve 
San Giacomo (CR). Prezzo base € 300.593,00 
LOTTO 30 - ASTA N. 6790: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 1.100 MQ, Comune di Torre 
de’ Picenardi (CR). Prezzo base € 41.293,00 
LOTTO 32-33-34 - ASTA N. 6791: LOTTI 
EDIFICABILI RESIDENZIALI DI 4.371 MQ, Co-
mune di Monticelli d’Ongina (PC). Prezzo 
base € 142.714,00 
LOTTO 37 - ASTA N. 6792: TERRENO EDIFICABI-
LE RESIDENZIALE DI 2.982 MQ, Comune di Vero-
lanuova (BS). Prezzo base € 292.445,00 

FABBRICATI:
LOTTO 1 - ASTA N. 7086: VILLETTA A SCHIERA 
AL GREZZO AVANZATO, Comune di Cappella 
Cantone (CR), via Lago Gerundo. Prezzo base 
€ 120.280,00 
LOTTO 3 (villa 2) - ASTA N. 12530 (ex 7087 
parte): PORZIONE DI BIFAMILIARE AL GREZ-
ZO AVANZATO (VILLA 2), Comune di Cappella 
Cantone (CR), via Lago Gerundo. Prezzo base 
€ 128.040,00 
LOTTO 4 - ASTA N. 7088: APPARTAMENTO TRI-
LOCALE AL PIANO TERRA, Comune di Cremona 
(CR), via Francesco Genala n. 29. Prezzo base 
€ 48.646,00 

LOTTO 5 - ASTA N. 7089: APPARTAMENTO TRI-
LOCALE AL PIANO PRIMO, Comune di Cremona 
(CR), via Francesco Genala n. 29. Prezzo base 
€ 51.531,00 
LOTTO 6 - ASTA N. 7090: AMPIA AUTORIMES-
SA IN ZONA CENTRALE, Comune di Cremona 
(CR), via Francesco Genala n. 31. Prezzo base 
€ 38.800,00 
LOTTO 7 - ASTA N. 7091: PORZIONE DI FAB-
BRICATO AD USO UFFICI, Comune di Cremona 
(CR), via Francesco Genala n. 31. Prezzo base 
€ 606.250,00 
LOTTO 8 - ASTA N. 7092: APPARTAMENTO BILO-
CALE CON CANTINA (SUB 501), Comune di Cre-
mona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prezzo 
base € 36.716,00 
LOTTO 9 - ASTA N. 7093: APPARTAMENTO BILO-
CALE CON CANTINA (SUB 503), Comune di Cre-
mona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prezzo 
base € 36.491,00 
LOTTO 10 - ASTA N. 7094: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 504), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 43.495,00 
LOTTO 11 - ASTA N. 7095: UFFICIO CON 
CANTINA (SUB 505), Comune di Cremona 
(CR), via Francesco Genala n. 55. Prezzo base 
€ 46.812,00 
LOTTO 12 - ASTA N. 7096: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 505), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 36.860,00 
LOTTO 13 - ASTA N. 7097: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 506), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 37.597,00 
LOTTO 14 - ASTA N. 7098: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 507), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 40.915,00 
LOTTO 15 - ASTA N. 7099: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 508), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 34.280,00 

LOTTO 16 - ASTA N. 7100: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 509), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 36.860,00 
LOTTO 17 - ASTA N. 7101: APPARTAMENTO 
QUADRILOCALE CON CANTINA (SUB 510), Comu-
ne di Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. 
Prezzo base € 66.348,00 
LOTTO 18 - ASTA N. 7102: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 511), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 34.280,00 
LOTTO 19 - ASTA N. 7103: APPARTAMENTO 
BILOCALE CON CANTINA (SUB 512), Comune di 
Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. Prez-
zo base € 37.229,00 
LOTTO 20 - ASTA N. 7104: APPARTAMENTO 
QUADRILOCALE CON CANTINA (SUB 513), Comu-
ne di Cremona (CR), via Francesco Genala n. 55. 
Prezzo base € 56.764,00 
LOTTO 31 - ASTA N. 7106: VILLETTA A 
SCHIERA CON GARAGE, Comune di Monticel-
li d’Ongina (PC), via Strada Greppo. Prezzo 
base € 126.149,00 
LOTTO 36 - ASTA N. 7108: 3 POSTI AUTO IN EDI-
FICIO CONDOMINIALE, Comune di Verolanuova 
(BS), via dei Patrioti. Prezzo base € 4.365,00 
LOTTO 36A - ASTA N. 7109: STRADA DI SERVI-
TÙ, Comune di Verolanuova (BS), via dei Patrioti. 
Prezzo base € 4.850,00 
LOTTO 40 - ASTA N. 7112: VILLETTA A SCHIERA 
CON GARAGE (map 234), Comune di San Gio-
vanni in Croce (CR), via Aldo Moro n.18. Prezzo 
base € 92.150,00 
LOTTO 41 - ASTA N. 7113: VILLETTA A SCHIERA 
CON GARAGE (map 235), Comune di San Gio-
vanni in Croce (CR), via Aldo Moro n.22. Prezzo 
base € 92.150,00 

Per info: www.realestatediscount.it
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• TIROCINIO AREA PROMOTER
Scadenza: 5/8/2021
• TIROCINIO ADDETTO
ALLA SEGRETERIA - CR
Scadenza: 14/8/2021
• TIROCINIO IMPIEGATO
AMMINISTRATIVO - CR
Scadenza: 14/8/2021
• TIROCINIO CAMERIERE - CR
Scadenza: 7/8/2021
• TIROCINIO OPERAIO
ADDETTO ALLA CANTINA - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO
AIUTO CUOCO - CR
Scadenza: 7/8/2021
• TIROCINIO AREA
AMMINISTRATIVA - CR
Scadenza: 4/8/2021
• TIROCINIO BACK OFFICE
EXPORT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO SISTEMISTA IT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO IMPIEGATO
AREA FORMAZIONE - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO AREA
AMMINISTRAZIONE
E SEGRETERIA - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO AREA
MANUTENZIONI
E RIPARAZIONE EDILI - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO HELP DESK - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO LABORATORIO
RICERCA E SVILUPPO - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO OPERATORE
AGRICOLO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• TIROCINIO ELETTRICISTA
JUNIOR - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO DISEGNATORE 
CAD ELETTRICO - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO MAGAZZINIERE 
OFFICINA - CR
Scadenza: 6/8/2021
• TIROCINIO PRODUZIONE
ALIMENTARE
PER NEODIPLOMATI - CR
Scadenza: 29/7/2021
• MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 29/7/2021
• EDUCATORI
PROFESSIONALI - CR
Scadenza: 29/7/2021

• ASA - CR
Scadenza: 29/7/2021
• OPERATORE ADDETTO 
ALLA SICUREZZA - CR
Scadenza: 30/7/2021
• RESPONSABILE
CLIENTI - SERVIZIO POST
VENDITA E ASSISTENZA - CR
Scadenza: 30/7/2021
• IMPIEGATO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• JUNIOR ACCOUNT - CR
Scadenza: 31/7/2021
• FACCHINO - CR
Scadenza: 31/7/2021
• FACCHINO ZONA
CASALMAGGIORE - CR
Scadenza: 31/7/2021
• BARISTA - CR
Scadenza: 31/7/2021
• 3 EDUCATORI/EDUCATRICI 
CRE Centri Ricreativi
Estivi - CR
Scadenza: 31/7/2021
• OPERAIO TURNISTA - CR
Scadenza: 1/8/2021
• COLLABORATORI
AREA PSICOLOGIA
SCOLASTICA
E FORMAZIONE - CR
Scadenza: 1/8/2021
• COMMERCIALE VENDITE
SENIOR - CR
Scadenza: 4/8/2021
• IMPIEGATI AMMINISTRATIVI 
GESTIONE GARE D’APPALTO - CR
Scadenza: 7/8/2021
• ADDETTA ALLA SEGRETERIA 
PART TIME - CR
Scadenza: 7/8/2021
• OPERAIO AGRICOLO - CR
Scadenza: 7/8/2021
• MAGAZZINIERE - CR
Scadenza: 7/8/2021
• MECCANICO AUTO JUNIOR - CR
Scadenza: 8/8/2021
• ADDETTO/A PULIZIE
PART TIME - CR
Scadenza: 8/8/2021
• ADDETTO AGLI IMPASTI - CR
Scadenza: 8/8/2021
• CASARO JR - CR
Scadenza: 8/8/2021
• MANOVALE EDILE - CR
Scadenza: 8/8/2021
• ADDETTI PRODUZIONE
SU TURNI - CR
Scadenza: 8/8/2021
• ADDETTO
CONFEZIONAMENTO - CR
Scadenza: 8/8/2021

Elenco completo annunci sul nostro sito www.ilnuovotorrazzo.it8

Azienda del settore

CERCA MURATORE
con esperienza

per servizi nei cimiteri
☎ 338 1071102 (solo SMS o WhatsApp)

Le offerte di lavoro sono pubblicate dalle aziende
iscritte a Cvqui-Jobiri, la NUOVA banca dati curricula

dell’Orientagiovani del Comune di Crema
cvqui.jobiri.com. ATTENZIONE!!!

Non inviare il curriculum all’Orientagiovani:
puoi candidarti esclusivamente iscrivendoti a Cvqui-Jobiri

Cerchiamo un 
Responsabile punto 
vendita Simecom a 

CREMA
Responsabile punto vendita Simecom

             comunicazione@simecom.it

Il candidato ideale:

• 

• 
• 
• 
• 
• 
• 
• 
• 

• 
• 

• 
• 
 

Si offre:

• 
• 
• 
• 
• 
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di LUCA GUERINI

Mario Bettini, presidente di Casartigiani 
Lombardia (e vicepresidente naziona-

le) e Mauro Sangalli, segretario regionale 
di Casartigiani Lombardia (la confedera-
zione nazionale cui aderisce anche la Libera 
Artigiani) hanno le idee chiare sul momento 
attuale in merito all’economia in generale e 
al mercato del lavoro.

“Dopo più di un anno e mezzo di pan-
demia – esordisce il segretario regionale 
– possiamo dire che il settore artigiano ha 
retto, soprattutto grazie alla sua connatura-
ta resilienza. I settori più colpiti sono stati 
quelli del benessere alla persona, ad esempio 
i centri estetici o i parrucchieri, oppure 
quello dei taxisti. Certo, non possiamo 
cantare vittoria sugli altri fronti. È stata 
dura. Ormai tutti i settori artigianali sono 
interconnessi”. 

A cascata, insomma, nei mesi scorsi 
il lavoro s’è ridotto. “Dal monitoraggio 
effettuato come Casartigiani Lombardia 
abbiamo notato che la media di perdita di 
fatturato è pari al 23%, peraltro in linea con 
i dati nazionali”, aggiunge il presidente 
Bettini.

Nonostante il periodo ancora d’incertezza 
su molti fronti, i referenti di Casartigiani 
Lombardia vogliono rimanere positivi. 
“Assistiamo oggi a una lenta ripresa, ma 
certamente nel medio periodo riusciremo a 
ritornare ai dati pre Covid, naturalmente 
se non ci saranno altri sussulti – dichiarano 
ancora Bettini e Sangalli –. Va comunque 
ricordato che già a fine 2019, prima dell’e-
mergenza sanitaria, la locomotiva lombarda 
stava rallentando”.

Sangalli spiega che “ciò che ci ha aiutato 
a reggere è l’export, anche se va detto che le 
imprese artigiane che esportano direttamen-
te sono solo una minima parte”.

Ciò che manca ancora oggi è un po’ la 
risposta del mercato interno. “Proprio 

così. Non riprende velocemente, anche se 
alcuni settori come l’edilizia, per via del 
Bonus 110% e degli altri, ma non solo, sta 
dando ottimi segnali”, chiarisce il segretario 
lombardo.

Luci e ombre in tema di smart working. 
“Per alcuni aspetti certamente negativo, 
ma per altri no, ad esempio ha permesso 
di rivitalizzare le attività di prossimità – 
sostiene Sangalli –. Inoltre molte famiglie 
hanno proceduto alla riqualificazione di 
case e appartamenti per adeguarsi alle nuove 
esigenze di oggi e questo ha innescato un 
circolo vizioso positivo”. 

“Usciamo da un periodo che va conside-
rato come portatore di mancanza di produ-
zione e scomparsa di posti di lavoro, alcuni 
non più riciclabili – commenta il presidente 
Bettini ampliando l’analisi –. È possibile un 
paragone col passato: quando hanno inven-
tato la locomotiva a vapore, in tutta Europa 
s’è assistito alla scomparsa di determinate 
attività in auge prima dell’avvento del nuovo 
mezzo di trasporto, con anche un calo della 
produzione. Un po’ come oggi”. 

Bettini dà atto che “la politica di Mario 

Draghi ha ridato prestigio, non solo eu-
ropeo, ma anche internazionale, al nostro 
Paese, anche per la caratura della persona. Il 
premier ha dato dimostrazione di essere un 
grande banchiere ed economista, ma anche 
un politico avveduto e preveggente. La sua 
abilità gli ha permesso di destreggiarsi nelle 
varie situazioni, anche critiche, tra le ultime 
sulla riforma della Giustizia”. L’auspicio 
del numero uno di Casa Artigiani Lombar-
dia è “che tutto ciò dia prospettive per il 
futuro prossimo e non solo”. 

Sangalli interviene anche sul “Piano 
Marshall” odierno, da giocare soprattutto 
su due binari. “Innanzitutto la progettualità 
a medio e lungo periodo. È poi fondamen-
tale mettere a terra le risorse in tempi brevi. 
Tutto questo sconfiggendo il nemico numero 
uno: la burocrazia”. 

Le incertezze che Casartigiani individua 
per il prossimo futuro sono legate al piano 
vaccinale (con la necessità di rinforzare i 
protocolli delle cure domiciliari), al Green 
pass, ad eventuali nuove chiusure, all’occu-
pazione, alla liquidità delle imprese e, come 
detto, alla velocità di ripresa del mercato 
interno. 

“L’anno scorso è stato un anno difficile, 
particolare, ma positivo per quanto concer-
ne le cancellazioni delle imprese. Questo 
e il prossimo anno saranno i veri banchi di 
prova”. 

Non manca un ringraziamento ai vertici 
associativi. “Grande conforto e massima 
assistenza a tutte le federazioni regionali 
sono stati garantiti, come sempre, dal nostro 
presidente nazionale Giacomo Basso. Un 
sostegno mai venuto meno o interrotto, nep-
pure nei momenti più drammatici. Gliene 
siamo tutti grati”, conclude Bettini.

Il presidente e Sangalli terminano le loro 
riflessioni con il tema dei giovani: “Riba-
diamo l’importanza della formazione e la 
necessità di dare concreta speranza e fiducia 
alle nuove generazioni”. 

ECONOMIA E MERCATO DEL LAVORO
L’analisi di Bettini e Sangalli di Casartigiani Lombardia

Si è tenuto nei giorni scorsi a 
Crema, presso l’aula magna del 

sito universitario di via Bramante, 
l’evento Progettualità per il territorio 
verso il Cluster della Cosmesi, orga-
nizzato da Acsu - Associazione 
Cremasca Studi Universitari di 
Crema in collaborazione con il 
Politecnico di Milano. Vi han 
preso parte una cinquantina di 
partecipanti, provenienti dal 
mondo produttivo (aziende della 
filiera cosmetica e non solo) e 
dal mondo dell’istruzione e 
formazione (scuole secondarie di 
secondo grado, enti di formazione 
professionale).

In apertura i saluti istituzionali 
del presidente di Acsu, il sindaco 
Stefania Bonaldi, la quale ha 
illustrato i passi che in questi anni 
hanno caratterizzato la presen-
za universitaria sul territorio 
cremasco nell’edificio ex Olivetti. 
Ragionando sul futuro di Crema, 
ha dichiarato che “la città si sta 
qualificando per la formazione 
professionalizzante, grazie a molte 
iniziative”. 

Da ricordare quindi: i corsi Its 
in ambito cosmetico, agroalimen-
tare e wellness (nel 2019 è partito 
il primo corso Its Produzioni 
Cosmetiche 4.0 in Italia, giunto 
alla terza edizione e finanziato per 
il prossimo triennio), il trasferi-
mento in autunno della laurea 
triennale in Scienze infermie-
ristiche in accordo con UniMi 
e Asst di Crema presso il sito 
di via Bramante e l’avvio di un 
master in Infermiere di Famiglia 
e Comunità. Figura professiona-

le quest’ultima, espressamente 
prevista per il potenziamento della 
medicina territoriale.  Da ultimo il 
sindaco ha citato la progettualità 
in collaborazione con Politecnico 
milanese: Polimi Beauty. Oltre 
che la rivisitazione dei contenuti 
formativi presso l’ex università, 
anche il “contenitore” sarà ogget-
to di trasformazioni in quanto, 
grazie al Bando Emblematici 
Cariplo, la riqualifica dell’immo-
bile sarà finanziata per 1.000.000 
euro, oltre agli 800.000 euro messi 
a disposizione dal territorio. 

Si aggiunge a ciò la partecipa-
zione a due bandi per la “rigene-
razione urbana”, seguiti dall’as-
sessore Cinzia Fontana, pure 
presente in aula, il cui finanzia-
mento consentirebbe non solo la 
riqualifica integrale dello stabile, 
ma anche significativi interventi 
sull’area circostante, anche di 
ricucitura urbana e connessione 
con la città.   

“Ora siamo prossimi all’avvio  
di una Fondazione di parteci-
pazione, con soci pubblici, ma 
anche privati, categorie econo-
miche  e singole aziende, realtà 
formative, per disporre di un 
soggetto giuridico che garanti-
sca una governance adeguata 
per orientare i futuri percorsi 
formativi, in dialogo col mondo 
produttivo locale”.

A seguire i saluti del Commis-
sario Gian Domenico Auricchio 
della Camera di Commercio 
di Cremona per il tramite del 
segretario Maria Grazia Cappelli: 
“La creazione del Cluster della 

Cosmesi permette di agire come 
forza attrattiva per altre aziende e 
creare un percorso condiviso”, ha 
detto, ribadendo che la Cciaa è da 
sempre al fianco delle progettua-
lità che vengono incontro alla 
valorizzazione del territorio e 
all’attrattività dei talenti per col-
mare il mistmatch tra domanda e 
offerta di lavoro. 

La parola è passata poi a Ilaria 
Massari, direttore Rei – Rein-
dustria Innovazione, la quale ha 
illustrato ai presenti un’over view 
delle iniziative e dei traguardi rag-
giunti per lo sviluppo della filiera 
cosmetica sul territorio promossi 
negli ultimi mesi, in sinergia con 
Enti pubblici e privati, tra cui Re-
gione Lombardia: “È un momen-
to fertile per rafforzare l’esistente 
e guardare a nuove progettualità 
di ricerca e innovazione, che 
siano a servizio della filiera, e che 
si intrecciano in modo virtuoso 
con il prossimo riconoscimento 

del Sistema Cosmetico Lom-
bardo e le opportunità aperte 
dalle Piattaforme Interregionali 
Cosmetiche S3P Go4Cosmetics e 
S3P Berry+. Ci sono enormi po-
tenzialità che possiamo cogliere e 
Regione guarda ora con partico-
lare interesse e favore al comparto 
lombardo della cosmesi”.

Gianni Ferretti, prorettore 
del Politecnico di Milano, e Luca 
Fumagalli, assistant professor del 
dipartimento di Ingegneria Ge-
stionale dello stesso Politecnico, 
durante l’evento hanno portato 
l’attenzione sul ruolo della ricerca 
a servizio della filiera cosmetica, 
ricordando che “il Politecnico 
nasce per essere di supporto alle 
imprese e all’imprenditoriali-
tà”. Ecco perché la volontà di 
avviare a Crema il Polimi Beauty 
quale centro di ricerca, analisi e 
implementazione di attività a so-
stegno delle imprese cosmetiche 
del territorio. Diversi gli esempi 

di progettualità al servizio del 
territorio citati ai presenti, che ne 
hanno apprezzato i contenuti.

Presente anche il prof. Giu-
seppe Nardiello, presidente della 
Fondazione Its Nuove Tecnolo-
gie per la Vita: ha ricordato che 
“il punto di forza degli Its è la 
flessibilità, perché essi sanno ri-
calibrare le offerte formative sulla 
base delle esigenze delle aziende” 
e ha raccontato il quadro attuale 
dell’offerta formativa in sinergia 
con le reti territoriali, illustran-
do anche le prospettive di una 
prossima Accademia del Wellness 
a Crema. A Regione, invece, ha 
presentato “una richiesta di finan-
ziamento di un laboratorio della 
Cosmesi in via Bramante per 
poco meno di 300.000 euro”.

TESTIMONIANZE 
IMPRENDITORIALI

Dal mondo imprenditoriale 
è arrivata poi la testimonianza 
di Matteo Moretti, presidente 
dell’associazione Polo Tecnologi-
co della Cosmesi: “Il futuro che ci 
attende per il settore è trainante, 
capace di resistere e in grado di 
sollevarsi a seguito della pande-
mia. Importante la collaborazione 
e la creazione di un hub dove si 
possa lavorare fianco a fianco tutti 
e sviluppare innovazione”. 

Qualificante anche il contributo 
di Renato Ancorotti, presidente 
di Cosmetica Italia, il quale ha 

espresso approvazione e soste-
gno nello sviluppo del Cluster 
Cosmetico come “grandissima 
opportunità per il settore, repli-
cabile anche ad altre regioni per 
una valorizzazione della cosmesi 
quale eccellenza Made in Italy nel 
mondo”. L’imprenditore  ha pure 
evidenziato come sia necessario 
collegare in modo più stretto 
Made in Italy a Cosmesi e poten-
ziarne la conoscenza e consapevo-
lezza a livello di Paese, lavorando 
sulla reputation a livello nazionale 
e internazionale. 

Il dibattito ha visto diversi 
interventi da parte dei presenti. 
È emerso un generale interesse al 
percorso intrapreso per qualificare 
e caratterizzare l’offerta formativa 
in chiave professionalizzante così 
come per le proposte di ricerca ap-
plicata avanzate dal Politecnico. 

Inoltre è forte, ora, la consa-
pevolezza della necessità di fare 
sistema, come mondo produttivo 
e come territorio.

In conclusione il sindaco 
Bonaldi, ringraziando tutti i parte-
cipanti, ha ricordato che il lavoro 
di questi anni degli stakeholder 
coinvolti è stato fondamentale per 
fare squadra e mettere a sistema 
azioni concrete nello sviluppo di 
questa nuova specificità forma-
tiva e, raccolto interesse per la 
Fondazione di partecipazione, ha 
rimandato a un approfondimento 
puntuale con le istituzioni del ter-
ritorio, le associazioni di categoria 
e anche le singole aziende.

Cluster della Cosmesi
Aziende e ricercatori riuniti per immaginare 
la progettualità del futuro a livello territoriale

IMPORTANTE SINERGIA

Qui sopra l’intervento del sindaco Bonaldi, sotto quello di Ancorotti

Water Alliance - Acque di Lombardia dà vita a un nuovo contratto di 
Rete per consentire alle tredici aziende che costituiscono il primo 

network di aziende idriche pubbliche in Italia, tra le quali figura Padania 
Acque, di rafforzare ulteriormente le sinergie costruite negli ultimi anni 
e di garantire un servizio idrico sempre più sostenibile e più innovativo a 
tutta la Lombardia. Nata il 24 aprile 2015, Water Alliance, con un fatturato 
di circa un miliardo di euro e più di 3.600 dipendenti, grazie a una rete 
idrica di circa 40.000 chilometri e una rete fognaria di circa 34.000, rifor-
nisce più di milleduecento Comuni lombardi, per un totale di otto milioni 
e mezzo di abitanti serviti. Numeri importanti che rendono Water Alliance 
il principale agglomerato di imprese idriche su scala nazionale. 

Il contratto di rete firmato da Acque Bresciane, Alfa, BrianzAcque, 
Como Acqua, Gruppo CAP, Gruppo TEA, Lario Reti Holding, MM, 
Padania Acque, Pavia Acque, SAL, SECAM e Uniacque, rappresenta un 
tassello cruciale nel processo di integrazione del sistema delle imprese 
idriche lombarde che assume la forma contrattuale di joint venture, intra-
prendendo così nuove attività comuni. Tra queste spiccano le attività di 
ricerca, che faciliteranno l’avvio di progetti ad alto tasso di innovazione 
su scala regionale e sovraregionale; il rafforzamento delle attività riguar-
danti la digitalizzazione delle reti; le attività legate al settore delle Risorse 
Umane che vedranno anche la nascita di una Water Alliance Academy, 
pensata per formare nuovi talenti che potranno dare un contributo alla 
modernizzazione del mondo delle water utility; e infine alcune attività 
riguardanti la sostenibilità, per sviluppare l’approccio ecosostenibile da 
sempre adottato dalla Rete. 

Il nuovo contratto di rete ha visto anche la ridefinizione della governan-
ce, studiata per rendere più rapidi, ma al contempo condivisi, i processi 
decisionali. Sono stati creati il Consiglio delle imprese retiste, costitui-
to da un rappresentante per ciascuna azienda con il presidente Cristian 
Chizzoli (nella foto) in rappresentanza di Padania Acque, che si occuperà 
della definizione della strategia della rete e l’Organo di gestione che si 
occuperà della realizzazione operativa delle linee strategiche tracciate dal 
Consiglio, in cui il gestore dell’idrico cremonese è rappresentato dal diret-
tore generale Stefano Ottolini.  Inoltre, il Consiglio delle imprese retiste 
ha scelto all’unanimità come proprio portavoce Enrico Pezzoli, presiden-
te di Como Acqua e come referente ai rapporti con le altre associazioni di 
public utilities Massimiliano Ghizzi, presidente di Gruppo TEA.

È la “Water Alliance”

Il presidente Mario Bettini 
e il segretario Mauro Sangalli
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di FRANCESCA ROSSETTI

La Fondazione San Domenico 
c’è! Eccome. Non si è mai 

fermata, nemmeno quando la si-
tuazione pandemica e le relative 
disposizioni governative hanno 
imposto una prolungata sospen-
sione dell’attività. Eppure, anche 
allora, il presidente Giuseppe 
Strada e i suoi collaboratori non 
hanno lasciato spazio a un pos-
sibile e inevitabile sconforto det-
tato dalla situazione, ma hanno 
proseguito con il lavoro così da 
proporre, non appena fosse stato 
possibile, interessanti iniziative. 
Tra queste anche una stagione 
autunnale, la prima nella storia 
del San Domenico.

Intrecci. Teatro musica e danza. 
Stagione 2021/2022 è il titolo della 
breve rassegna, che prevede sei 
imperdibili appuntamenti nel 
mese di settembre e ottobre. A 
presentarla, nella mattinata di 
martedì 20 luglio nei chiostri del-
la Fondazione, il vicepresidente 
Umberto Bellodi e al suo fianco 
Enzo Rocco, docente dell’istituto 
musicale “L. Folcioni”.

“Il San Domenico non si è 
fermato, sta lavorando per creare 
una proposta che vada incontro 
alla cittadinanza di Crema, al 
proprio pubblico, nonostante 
tutte le difficoltà del caso – ha 
affermato Bellodi –. Un mini 
bouquet di spettacoli teatrali, per 
la precisione tre, che sono stati 
scelti dal nostro direttore artistico 
Franco Ungaro e che vanno a de-
finire la mini stagione autunnale. 
Da novembre, poi, conteremmo 
di partire con la stagione vera e 
propria”.

Una proposta che, come lo 
stesso Ungaro ha scritto in una 
lettera, fa da incrocio tra la sta-
gione annullata per l’emergenza 
sanitaria e quella prossima. 

“Tre spettacoli leggeri, bril-
lanti, comici, d’assalto in alcuni 
casi”, li ha definiti Bellodi.

Il primo appuntamento è in 
calendario per sabato 11 settem-
bre, alle ore 17. In scena The 
Tamarros/Ambaradan con uno 
spettacolo itinerante, che, norme 
permettendo, collegherà alcune 
piazze della città alla piazza del 
San Domenico.

Il mese di settembre a teatro 
prosegue con due iniziative mu-
sicali di livello internazionale e 
che abbiamo già presentato nelle 
scorse settimane: San Domenico 
plays the blues (18 e 19 settembre) 
e Bottesini reloaded (24, 25 e 26 
settembre). 

Proprio di quest’ultima propo-
sta, che si inserisce nel cartellone 
delle celebrazioni per il bicente-
nario della nascita di Giovanni 
Bottesini, martedì mattina Enzo 
Rocco ha annunciato un paio di 
novità. Al programma, già defi-
nito a fine aprile, si sono aggiunti 
due illustri ospiti: a sostituire un 

componente del Carré de Basses, 
impossibilitato a partecipare, 
sarà Bernard Cazauran, tra i più 
rinomati contrabbassisti francesi, 
super solista dell’Orchestra di Pa-
rigi e professore al Conservatorio 
Nazionale Superiore di musica 
a Lione. Inoltre, ha confermato 
la sua presenza anche Théotime 
Voisin, principale assistente con-
trabbasso dell’Orchestra reale del 
Concertgebouw di Amsterdam e 
docente al Conservatorio reale di 
Hague, oltre che allievo di Jean 
Ané. Per l’occasione proporrà 
un Bottesini inedito, pensato per 
contrabbasso e pianoforte. 

La stagione autunnale del San 
Domenico prosegue sabato 9 ot-
tobre, alle ore 21, con il concerto 
La notte della beat generation. 

“Sul palco Marco Rancati, 
cantante italiano, e Power and 
beyond project, il trio compo-

sto da Luca Fareri, Gianluca 
D’Alessio e dal nostro Fabio 
Crespiatico – ha precisato Bellodi 
–. Sarà un viaggio nella musica 
beat italiana”. 

La settimana successiva, 
sabato 17 ottobre alle ore 18, 

invece, andrà in scena Oblivion 
rhapsody. Uno spettacolo di e con 
gli Oblivion (Graziana Borciani, 
Davide Calabrese, Francesca 
Folloni, Lorenzo Scuda, Fabio 
Vagnarelli) per festeggiare i primi 
dieci anni di tournée. Alla regia 
Giorgio Gallione.

Intrecci si concluderà sabato 
23 ottobre, alle ore 21, con 
ApPUNTI G. “In scena tre note 
attrici comiche di generazioni 
differenti – Alessandra Faiella, 
Rita Pelusio, Lucia Vasini – e 
la giornalista del Corriere della 
Sera, Livia Grossi” ha spiegato il 
vicepresidente della Fondazione 
San Domenico. ApPUNTI G è 
uno spettacolo ironico e dissa-
crante, che interroga su pregiudi-
zi e luoghi comuni dell’universo 
sessuale femminile. 

“Incrociamo generi e linguaggi 
differenti (teatro, musica, per-
formance di strada, etc.), artisti 
di differenti sensibilità, ma tutti 
accomunati dal piacere di comu-
nicare coraggio, ironia, gioia di 
vivere e di stare insieme, dove il 
teatro si fa musica e la musica si 
fa racconto di storie e viaggi fan-
tastici”, così Ungaro commenta 
la proposta autunnale. 

Una stagione che tutti noi, 
amanti della teatro e della cul-
tura in generale, speriamo possa 
essere solo un assaggio della vera 
stagione teatrale.

Si segnala, inoltre, che a 
settembre proseguiranno gli Ape-
ritivi in Musica, gli appuntamenti 
di Crema Sonora e gli studenti 
del “Folcioni” suoneranno a 
Casaletto Vaprio per l’inaugura-
zione del restauro degli affreschi 
del Barbelli. 

I biglietti e gli abbonamenti 
della stagione autunnale sono 
disponibili sul sito. Per maggiori 
info: www.teatrosandomenico.it, 
0373.85418, info@teatrosando-
menico.com.

Stagione autunnale
È la prima nella storia della Fondazione. Sei gli 
appuntamenti in calendario tra settembre e ottobre 

Una stagione che si presenta ricchissima 
di appuntamenti, quella che propone il 

Teatro Ponchielli da settembre a dicembre.
Si parte a settembre con tanta musica e 

grandi artisti in piazza del Comune per la 
rassegna Siamo fuori. Il Comune di Cremo-
na, in collaborazione con il Teatro Pon-
chielli e il sostegno di Gruppo Bossoni Spa e 
Bossoni Automobili, propongono due con-
certi imperdibili di due importanti artisti 
italiani: il rapper Willie Peyote (3 settem-
bre) e Francesco De Gregori (7 settembre). 
L’iniziativa nasce dalla volontà dell’ammi-
nistrazione comunale di animare le sere di 
settembre con la musica leggera, rivolgen-
dosi a un pubblico eterogeneo di età diverse.

Al via il 17 settembre la nuova stagione in 
teatro con l’Orchestra Giovanile Italiana, 
diretta da Andrea Battistoni. A confronto 
due Sinfonie: la V di Beethoven e la V di 
Mahler. Composizioni universalmente rico-
nosciute, per un concerto dedicato alle fa-
miglie e alle vittime del Covid di Cremona e 
del suo territorio.

La musica prosegue il 26 settembre con il 
maestro Salvatore Accardo, accompagnato 
da Laura Gorna e dalla sua Orchestra da 
Camera Italiana; il 30 settembre con Musica 
Nuda; il 23 novembre I Filarmonici di Bus-
seto; il 14 dicembre l’Accademia Bizantina 
per un concerto dedicato alle composizioni 
natalizie.

Le serate del teatro saranno animate an-

che dalle opere di Rossini, Verdi, Gluck e 
Puccini: Il Barbiere di Siviglia (8 e 10 otto-
bre), Il Trovatore (18 e 20 ottobre), Iphigénie 
en Tauride (3 e 5 dicembre), La Fanciulla del 
West (21 e 23 gennaio). Quattro titoli del 
grande repertorio operistico italiano, realiz-
zati in collaborazione con OperaLombardia. 

Spazio anche alla prosa: Romeo e Giuliet-
ta (21 settembre) con Paola Gassman e Ugo 
Pagliai (nella foto); Tabù – Ho fatto colazione 
con il latte alle ginocchia (16 ottobre) e Miseri-
cordia (20 ottobre), un poetico e struggente 
ritratto di famiglia in un “inferno”.

A teatro non può mancare la danza! 
Quindi la compagnia francese Malandin 
Ballet Biarritz con L’oiseau de feu e Le Sacre 
du primtemps (2 ottobre); la compagnia Vir-
gilio Sieni Danza con Paradiso (27 novem-

bre); per bambini e famiglie, invece, Bleu! in 
scena il 19 dicembre.

Molte sono anche le iniziative collaterali 
e le collaborazioni, tra queste la prima edi-
zione della Festa del Violino – organizzata 
dal “Ponchielli”, in collaborazione con il 
Distretto di Liuteria, il Museo del Violino, 
il Conservatorio di Musica Claudio Monte-
verdi, il dipartimento di Musicologia e le al-
tre istituzioni culturali della città – sarà de-
dicata alla libertà. Ospite il violinista russo 
Ilya Gringolts (18 settembre).

Si rinnova la collaborazione tra teatro 
e l’Istituto Superiore di Studi Musicali 
“Claudio Monteverdi” – Conservatorio 
di Cremona, con La Musica del Montever-
di. Piccoli concerti, nel ridotto del Teatro, 
che si terranno la domenica mattina (19, 16 
settembre e 10, 27 e 24 ottobre) e vedranno 
protagonisti i talentuosi allievi del Conser-
vatorio cremonese.

E poi un omaggio ad Amilcare Ponchielli 
con un ciclo di concerti, Casa Ponchielli, a 
cura dell’associazione Centro Studi Amil-
care Ponchielli. Appuntamento 12, 15 e 17 
ottobre presso il ridotto del Teatro.

La stagione completa è consultabile sul 
sito del teatro. I biglietti per tutti gli spet-
tacoli sono già in vendita presso la bigliet-
teria del teatro, aperta dal lunedi al sabato 
ore 9.30-13. 

Per maggiori info: tel. 0372 022001/02; 
biglietteria@teatroponchielli.it.

CREMONA – TEATRO PONCHIELLI
Ricchissima la stagione che va da settembre a dicembre

Conferenza di presentazione della stagione autunnale: a destra, il vicepresidente Umberto Bellodi 
e a sinistra, il docente del “Folcioni” Enzo Rocco

TEATRO SAN DOMENICO

Con I Manifesti di Crema in pausa estiva e con 
nessuna presentazione di libri o incontri con 

autore in programma, CremArena sarà all’insegna 
del cinema negli ultimi giorni di luglio e per tutto 
agosto. Sono ben cinque le proiezioni in program-
ma da domenica 25 luglio a sabato 31 luglio. Di 
seguito vi presentiamo quali sono. Prima, però, ri-
cordiamo che tutte le proiezioni avranno inizio alle 
ore 21.30. Il costo dell’ingresso è di 5 euro. In caso 
di pioggia l’appuntamento sarà annullato.  

Per la rassegna Cinema sotto le stelle, domenica 25 
luglio, il live action Crudelia. La storia racconta le 
origini di Crudelia de Mon, l’antagonista de La ca-
rica dei 101. A interpretare il ruolo della malvagia è 
l’attrice premio Oscar Emma Stone.

Il pubblico si trova catapultato nella Londra 
degli anni ’70. Estella, ossia la futura Crudelia de 
Mon, è una ventenne orfana con un talento per la 
moda, sempre alla ricerca dell’occasione per impri-
mere una svolta alla sua vita. Nel mentre sopravvi-
ve facendo la borseggiatrice insieme ai fidati amici 
Jasper (Joel Fry) e Horace (Paul Walter Hauser). 
Quando, dopo una serie di vicissitudini, le si pre-
senta l’opportunità di fare da assistente alla stilista 
più in voga del tempo, la Baronessa (Emma Thom-
pson), dal passato di Estella iniziano a emergere 
fratture e irrisolti. 

Una storia che ha il gusto di una favola dark-rock. 
Il film, prodotto dalla Disney e diretto da Craig Gil-
lespie, è stato uno tra i primi titoli con cui il cinema 

di Crema è tornato ad accogliere il pubblico dopo la 
lunga chiusura imposta dai decreti antiCovid.

Lunedì 26 luglio sarà la volta  di una pellicola 
per il pubblico più piccolo. Sarà proiettato il film 
d’animazione, Earwing e la strega (2020), prodotto 
dallo Studio Ghibli e diretto da Goro Miyazaki. 

Protagonista è Erica Wigg, all’anagrafe Ear-
wing: un’orfana, che è arrivata in orfanatrofio in 
braccio a una strega e a cavallo di una moto. La 

bambina non vuole essere adottata e farà di tutto 
per non esserlo. Ecco, però, che un giorno trova fa-
miglia. Bella Yaga e Mandragora sono una coppia 
molto strana. Infatti, sono una strega e un demone. 
Con loro Earwing non si annoierà. 

Martedì 27 luglio I profumi di Madame Walberg 
(2021), la commedia francese diratta da Grégory 
Magne. Protagonisti Guillaume Favre, uno chauf-
feur separato dalla moglie, e madame Walberg, 

un volto noto nel campo della profumeria. I due 
dovranno “vivere” fianco a fianco e nonostante al-
cuni problemi iniziali, come in ogni storia, presto 
tra i due regnerà una buona intesa che darà ottimi 
frutti. 

Dopo una storia d’amore e di sorrisi, mercoledì 
28 luglio sarà il turno della storia con Il cattivo poeta 
(2020). Il film, scritto e diretto da Gianluca Jodice, 
narra gli ultimi anni di vita di Gabriele D’Annun-
zio, interpretato da un grande attore italiano, ossia 
Sergio Castellito. È la primavera 1936, quando il 
giovane federale Giovanni Comini viene incarica-
to di sorvegliare Gabriele D’Annunzio, da 15 anni 
rinchiuso nel Vittoriale, e quotidianamente invia 
alla Casa del Fascio regolari rapporti su ogni attivi-
tà del Poeta Vate. 

Ultimo film in programma settimana prossima 
sarà La terra dei figli (2021), distribuito da 01 Distri-
bution e diretto da Claudio Cupellini. Il pubblico 
sarà guidato in un’Italia post apocalittica: un padre 
e un figlio abitano una palafitta sul lago, dopo che 
una catastrofe ha condannato i pochi sopravvissuti 
ad arrangiarsi come possibile. La società è domi-
nata da violenza e solitudine. Non c’è spazio per 
la lettura e la scrittura. Così, quando il figlio vuole 
scoprire cosa il padre ha scritto nel suo diario, deve 
intraprendere un viaggio disperato alla ricerca di 
qualcuno che possa aiutarlo.

Insomma, in programma ci sono film di tutti i 
generi, per piccoli e adulti. Buona visione!

CINEMA SOTTO LE STELLE – A CremArena proiezioni per tutti i generi

A sinistra un frame del live action “Crudelia” (foto Sir) e a destra CremArena durante un evento serale
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Non c’è pandemia o condizione meteo che possa 
fermare I Manifesti di Crema. La nona edizione 

della rassegna organizzata dall’associazione culturale 
Le Muse prosegue a spada tratta. 

Addirittura quattro le serate proposte settimana 
scorsa. E il fedele pubblico, tra cui sempre presente 
l’assessora Emanuela Nichetti, non ha perso l’occa-
sione di accorrere per farsi una scorpacciata di incon-
tri con illustri ospiti, prima della pausa estiva.

Dapprima Fabio Canessa accompagnato al piano 
da Enrico Tansini, poi Valerio Varesi e nel fine set-
timana è stata la volta di altri due volti noti, amici 
de I Manifesti: Francesco Vidotto, venerdì 16 luglio, e 
Andrea Moro, invece, sabato 17 luglio.

Dalle meravigliose Dolomiti Vidotto è arrivato a 
Crema sul suo amato camper, su cui peraltro aveva 
intenzione di svolgere il firmacopie. Invece il vento e 
la minaccia di un possibile acquazzone glielo hanno 
impedito, ma solo in parte. Lo scrittore, infatti, al ter-
mine della serata, dal titolo Il bosco dei momenti perfetti, 
si è intrattenuto ugualmente con il pubblico, firmando 
libri e scambiando due parole. Il tutto, ovviamente, 
presso la sala Pietro da Cemmo. 

Vidotto intervistato da Giovanni Bassi, nei panni 
del presentatore, ha ribadito la sua passione per la 
scrittura e l’amore per la montagna. Due interessi che 
emergono anche nella sua ultima fatica, Il cervo e il 
bambino, edito da Minerva Edizioni.  

La sera seguente, invece, a CremArena si è parlato 
de Il dono di Babele: Dante, Pietramala e le lingue impossi-

bili. Ospite Andrea Moro: linguista, scienziato, scrit-
tore, accademico (attualmente rettore vicario presso 
la Scuola Universitaria Superiore - Iuss, oltre che 
professore ordinario di linguistica generale) e allievo 
di Noam Chomsky, grande studioso della linguista e 
fondatore della grammatica generativo-trasformazio-
nale.  

Un appuntamento all’insegna della linguistica,  
occasione sia per omaggiare il Sommo Poeta, per il 
700° anniversario dalla morte, sia per parlare del suo 
primo romanzo Il segreto di Pietramala, edito La nave 
di Teseo, e del suo prossimo, però ancora in fase di 
scrittura.

Proprio da Dante Alighieri, o meglio dalla tradu-

zione di un passo tratto da De vulgari eloquentia, è stato 
il punto di partenza di Moro. Precisamente quel passo 
in cui il Poeta fiorentino, attraverso la tecnica dell’iro-
nia, esprime una propria intuizione, che però rimane 
inascoltata.

“Dante afferma che è osceno se pretendiamo che 
la lingua, di cui siamo innamorati, sia la migliore. Un 
pensiero, questo, che fa inorridire e porta guai”, ha 
sintetizzato Moro.

Eppure c’era chi credeva nell’esistenza di una lin-
gua geniale, superiore alle altre. Un’idea che, come 
ben si sa, nel secolo scorso, seppure non sul piano 
linguistico, ha portato al più terribile genocidio di 
massa. 

Dal razzismo linguistico all’apprendimento e alla 
trasformazione della lingua, Moro ne ha parlato con 
le sue competenza senza mai annoiare e farsi sempre 
capire dai presenti, tra cui anche un suo ex studente 
cremasco. 

A quanti hanno sempre sposato la teoria per cui 
la testa è una tabula rasa, Moro ha inflitto un duro 
colpo. “Quando nasciamo, abbiamo in noi tutte le 
grammatiche possibili – ha spiegato –. Solo, però, due 
lingue al massimo, quelle che abbiamo ascoltato, ap-
prendiamo. Le altre, invece, decadono”. 

Il linguista non ha saputo offrire una risposta alla 
domanda per cui non esiste una lingua sola. Ha però 
sottolineato che, come ora è importante rispettare il 
distanziamento sociale, così ne esiste uno per le lin-
gue, definendo Babele un dono.

 “La lingua si è sempre trasformata e spesso sono 
stati i giovani gli autori – ha concluso –. Le abbrevia-
zioni che loro usano non sono un deterioramento del-
la lingua, altrimenti l’Impero Romano sarebbe durato 
cinque minuti”. 

Una serata da fragorosi applausi. Lo sarà sicura-
mente anche quella del 2 settembre, l’ultima dell’e-
dizione 2021 de I Manifesti di Crema. Ospite sarà lo 
storico dell’arte Costantino D’Orazio, che presenterà 
il suo ultimo libro Vite di artiste eccellenti.  

Appuntamento, quindi, a giovedì 2 settembre alle 
ore 21 a CremArena, in caso di maltempo in sala Pie-
tro da Cemmo.

Francesca Rossetti

I Manifesti di Crema – Dopo la pausa estiva la rassegna torna a settembre. Ospite D’Orazio

A sinistra il presentatore Giovanni Bassi con Francesco Vidotto e, a destra, con Andrea Moro

Alla Pro Loco Crema – Infopoint è tornato 
a esporre, in una mostra personale, Franco 

Schiavini, un amico dell’associazione e un volto 
molto noto agli appassionati di arte, cremaschi 
e non. 

Schiavini ha iniziato a cimentarsi con la pit-
tura nel lontano 1987. Una passione che tutto-
ra porta avanti e che coltiva quotidianamente. 
“Faccio arte non per soldi, ma per mostrare cosa 
sono in grado di realizzare” tiene a precisare il 
diretto interessato. 

Alle sue spalle può vantare oltre 160 mostre in 
tutta Italia. In particolare, l’artista ricorda con 
piacere l’esposizione degli anni Ottanta e No-
vanta a Milano, in via Brera. Ovviamente non 
ha mancato di esporre le sue opere anche  presso 
numerose location dislocate nel territorio cre-

masco. A novembre, per esempio, sarà con una 
personale al castello di Soncino.

Con l’attuale mostra, visitabile fino a domani, 
è il settimo anno consecutivo che espone presso 
la sala della Pro Loco. Il pubblico può ammirare 
lavori  già noti, altri invece inediti. Tra questi 
ultimi non sempre opere di recente realizzazio-
ne. Per esempio, da una parte ci sono le barche 
dipinte nel 1993 e mai esposte, dall’altra invece 
nudi, che Schiavini definisce molto originali, di 
recente data.

Esposti anche le composizioni sotto la luna, la 
natura morta, le porte dell’inferno e per ultimi, 
ma non per importanza, i fiori del suo giardino, 
che l’artista non manca mai di proporre. È il suo 
ma non per importanza, i fiori del suo giardino, 
che l’artista non manca mai di proporre. È il suo 
ma non per importanza, i fiori del suo giardino, 

soggetto prediletto. Su uno sfondo astratto, per 
lo più di color scuro, dipinge una rosa o altro 

all’interno di una cornice. In questo modo il fio-
re è messo in risalto e su di esso cade immedia-
tamente l’occhio dell’osservatore.

A quanti possono muovergli una critica per-
ché dipinge sempre i fiori del suo giardino, 
Schiavini precisa: “Non sono mai uguali perché 
trovo sempre la forza di rinnovarmi. Voglio es-
sere originale”. Il tutto è realizzato con la tecni-
ca mista, olio e tempera.

Gli amici della Pro Loco, che l’artista ringra-
zia per l’ospitalità, invitano tutti a visitare la 
mostra, aperta ancora oggi e domani (9.30-12.30 
e 15.30-18.30), perché “è sempre bello venire in 
contatto con la fantasia e la sensibilità di questo 
artista cremasco e vedere attraverso i suoi occhi 
gli scorci del suo giardino o i raggi della luna”.

efferre

PRO LOCO –  Franco Schiavini e gli scorci del suo giardino

di FRANCESCA ROSSETTI

“Chi è stato Mario Toffet-
ti? È stato lo scultore 

dei papi, soprattutto lo scultore 
di san Giovanni Paolo II”, con 
queste parole inizia la prima 
guida realizzata sulla cappella 
allestita dal compianto artista 
presso il Centro di Spiritualità di 
Caravaggio. 

Correva l’anno 1992, preci-
samente il 19, 20 e 21 giugno, 
quando papa Giovanni Paolo 
II visitò le diocesi di Crema, 
Cremona e Lodi. Durante la 
sua permanenza in Lombardia 
il Santo Padre pernottò sempre 
presso il Centro di Spiritualità 
di Caravaggio. E proprio in 
quell’occasione vide la cappella 
di Toffetti e ne rimase colpito 
tanto che decise di celebrare la 
santa Messa delle ore 7 del 20 
giugno qui e non in basilica del 
santuario santa Maria del fonte. 
Presenti solo alcuni sacerdoti, il 
suo seguito e l’artista con la sua 
famiglia.

A ventinove anni da quella 
visita, per volere della moglie 
di Toffetti, la signora Caterina, 
il nostro direttore don Giorgio 
Zucchelli, da sempre appassio-
nato di arte e soprattutto grande 
estimatore del scultore dei papi, 
ha pubblicato una breve guida, 
edita dal Centro editoriale cre-
masco, che illustra la cappella e 
non solo.

Questa piccola guida è 
composta da tre parti. Nella 
prima, Mario Toffetti, grande 
scultore d’arte sacra, Zucchetti 

presenta brevemente la vita, 
la produzione artistica e la 
personalità di Toffetti: nato 
a Mozzanica nel 1948, già al 
tempo delle elementari modella-
va creta, scolpiva e disegnava. È 
ricordato il suo incontro con il 
vescovo di Crema, mons. Carlo 

Manziana che lo ha portato 
a vivere una grande parabola 
artistica. Vengono, tra l’altro, 
elencate tutte le opere (presbite-
ri, altari, portali) che Toffetti ha 
realizzato fino all’8 novembre 
2013, quando è scomparso. 

Nella seconda parte della 

pubblicazione, invece, l’autore 
illustra la cappella del Centro di 
Spiritualità presso il santuario 
di Caravaggio. Viene narrata la 
storia dell’opera commissiona-
ta, la visita di papa Giovanni 
Paolo II e ogni particolare della 
cappella è descritto per mettere 
in risalto le caratteristiche 
artistiche e spirituali di questo 
meraviglio luogo. Per far com-
prendere, soprattutto, la bravura 
di Toffetti, che ha portato la sua 
arte anche a Roma.

Infatti, in Scultore dei papi, 
terza e ultima parte della guida, 
vengono riassunte brevemente 
le opere che gli vennero com-
missionate dalla Santa Sede e 
dalla Conferenza Episcopale 
Italiana.

Fin dalle prime pagine la 
guida è ampiamente accompa-
gnata da foto, per mostrare la 
nascita e l’evoluzione dello stile 
toffettiano: essenzialità nel di-
segno, un tracciato fortemente 
espressivo, pur non mancando 
tocchi di dolcezza e di contem-
plazione estatica. 

“Ringrazio la signora Cateri-
na per la fiducia riposta in me 
e per tutto il materiale messo 
a disposizione. Rivolgo poi un 
particolare ringraziamento al 
vescovo di Cremona, mons. An-
tonio Napolioni e al rettore del 
Santuario, don Amedeo Ferrari 
per il sostegno alla pubblica-
zione della guida” aggiunge 
Zucchelli.

La guida è disponibile presso 
la cancelleria del santuario di 
Caravaggio.

La cappella di Mario Toffetti 
La prima guida, realizzata da Giorgio Zucchelli, che illustra 
nel minimo particolare questo luogo spirituale e artistico

PRESENTAZIONE LIBRO

L’amministrazione comunale per promuovere la tradizione 
gastronomica e i prodotti tipici locali, quali elementi rap-

presentativi della storia e della cultura del territorio cremasco, 
non ha rinunciato alla tradizionale manifestazione estiva rive-
dendone, anche per l’edizione 2021, l’impostazione.

Le misure sanitarie ancora vigenti prevedono il distanziamen-
to interpersonale e rendono, quindi, difficoltoso svolgere in sicu-
rezza la tradizionale manifestazione di piazza.

Anche per l’edizione 2021 l’assessore al Turismo Emanuela 
Nichetti ha promosso un’azione di sinergia e coordinamento fra 
il Comune e i ristoratori di Crema e del territorio, invitati ad 
aderire a un’iniziativa comune forti del successo della prima edi-
zione dell’anno scorso.

Le adesioni sono state raccolte nelle scorse settimane; hanno 
risposto affermativamente 17 ristoranti/agriturismi cittadini e 
del Cremasco che, per tutto il periodo dell’iniziativa, si impe-
gnano a proporre un menù dedicato: tortelli cremaschi, salva 
con le tighe e bertolina, a prezzi fissi. Tutti garantiranno sia il 
consumo presso i locali sia l’asporto (alcuni anche la consegna 
al domicilio). Per tutti vale inoltre l’impegno a utilizzare per gli 
imballaggi dei cibi materiale ecologico e riciclabile. Il Comune di 
Crema doterà i ristoranti che partecipano di vetrofanie col brand 
della manifestazione. L’assessorato al Turismo curerà, inoltre, 
la comunicazione e la promozione dell’iniziativa attraverso i 
propri canali.

Aderiscono all’edizione 2021 della Festa del Tortello cremasco: 
Agriturismo Cascina Loghetto Crema (propone anche tortelli 
per celiaci e/o senza lattosio e la Scuola del tortello per tutto il 
periodo della manifestazione, sabato dalle 21 alle 23 e domenica 
dalle 14 alle 16); Antica Osteria Tricù Calvenzano (Bg); Cibo 
Felice Ripalta Arpina; Hostaria San Carlo Moscazzano; Il Ri-
dottino Crema (aperto dal 20 agosto); la spaghetteria Al Ten-
nis Crema; Osteria del Chiurlo Ripalta Cremasca; Osteria della 
Pesa Ripalta Arpina; pizzeria Guadalcanal Crema; ristorante 
Bosco Crema; trattoria-pizzeria Severgnini Capralba; trattoria 
Il Postiglione Rubbiano; trattoria Quin Crema; trattoria Rosary 
Quintano; trattoria Tre Rose Castelleone, fraz. Le Valli; tratto-
ria Via Vai, Ripalta Cremasca, fraz. Bolzone; ristorante-pizzeria 
7 Sapori Vaiano Cremasco.

FESTA DEL TORTELLO 
CREMASCO, 7-29 AGOSTO
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TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Uno weekend
 10.30 Il meglio di “Buongiorno benessere...
 11.15 Passaggio a Nord-Ovest
 12.00 Linea verde tour. Puglia
 12.30 Linea verde radici. Rb
 14.00 Linea blu. Meraviglie del Mediterraneo
 15.00 Dreams road 2019. Australia
 16.45 Amore e altre sciagure. Film
 18.00 Amore in quarantena 2. Rb 
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè
 21.25 The voice senior. Talent show

DOMENICA
25

LUNEDÌ
26 27 28 29 30

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: ciclismo, tiro con l’arco,
   ginnastica artistica, beach volley,
   scherma, judo, nuoto, taekwondo
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: softball Giappone-Italia,
  scherma, pallavolo maschile
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 21.05 Il circolo degli anelli. Rb
 23.45 Record. Rb sportiva 

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 6,00 Rainews24. Notizie
 8,00 Presa diretta. Recovery fun 
 9.30 Non son degno di te. Film
 11.15 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Linda e il brigadiere. Serie tv
 14.45 Tg3 pixel estate. Rb
 15.00 Il mio nome è nessuno. Film
 17,00 Report
 20,00 Blob. Magazine
 20.30 Opera senza autore. Film 
 0.05 Amore criminale. Storie di femminicidio
 0.50 Fuori orario. Cose (mai) viste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 Super partes
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Elisa di Rivombrosa. Serie tv
 16.30 Spirito libero. Serie tv
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show 
 21.20 All together now. Talent
 1.20 Paperissima sprint estate. Show
 1.45 Nati ieri. Serie tv
 3.45 Vivere. Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.05 Grown-ish. Sit. com.
 7.45 Cartoni animati. Mila e Shiro...
 9.25 Riverdale. Telefilm
 12.10 Cotto e mangiato. Il menù. Rb
 13.45 Drive up. Rubrica
 14.20 Dc’s legends of tomorrow. Telefilm
 15.15 Supergirl. Telefilm
 17.55 The goldbergs. Sit. com.
 18.20 Studio aperto live. Magazine 
 19.30 C.S.I. scena del crimine. Telefilm
 21.20 Jurassic park. Film
 23.55 Gold. La grande truffa. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Stasera Italia news. Talk show
 7.30 Un ciclone in famiglia. Miniserie
 9.40 I due assi del guantone. Film
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Poirot. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Lucky Luke - Chi è Mr. Josephs?
 16.50 Il segreto del suo passato. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.25 Una vita. Telenovela
 23.40 Calda emozione. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 12.15 Perla nera. Novela
 13.50 Indagine ai confini del sacro. Doc
 14.30 Borghi d'Italia
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Sulla strada. Il Vangelo. Rb
 16.00 Perla nera. Novela
 17.30 Caro Gesù insieme ai bambini
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Soul
 21.20 Chef. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 8.45 Vangelo + Il Santo
 9.15 Metropolis per te. Rb
 10.30 Griglia di partenza
 12.30 Beker grill. Rb
 13.00 Punto luce. Rb
 13.30 Dott. Mozzi
 14.30 Occasioni da shopping
 18.00 Documentario
 18.30 Cinema in atto
 20.00 Novastadio
 23.00 Vie verdi. Rb
 23.30 Soul. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 8.20 Uno weekend
 9.40 A sua immagine. Rb religiosa
 9.50 S. Messa del Papa dalla Basilica Vaticana
  per 1a Giornanta mondiale dei Nonni 
 12.20 Linea verde estate. Romagna
 14.00 Il meglio di “Domenica in”
 16.00 Tutto può succedere. Serie tv
 18.45 Reazione a catena. Gioco 
 20.35 Techetechetè 
 21.25 Vivi e lascia vivere. Serie tv
 23.35 Speciale Tg1. Settimanale
 0.40 Viaggio nella chiesa di Francesco

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: ciclismo, basket maschile
  Germania-Italia, tiro con l’arco,
  tuffi, judo, scherma, nuoto
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: judo, scherma, softball
   Italia-Messico, beach volley, 
  ginnastica artistica, basket maschile
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.05 Il circolo degli anelli. Rb
 23.40 Record. Rb sportiva 

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Geo magazine. Doc.
 9.30 I 2 colonnelli. Film
 11.05 Di là del fiume e tra gli alberi
 12.25 Quante storie
 13.00 Radici. Marocco
 14.30 Audace colpo dei soliti ignoti. Film
 16.10 Hudson e Rex. Telefilm
 16.55 Kilimangiaro collection 2021
 20.00 Blob. Magazine
 20.25 Sapiens files. L’intelligenza delle piante
 21.25 Kilimangiaro estate. Documenti
 23.55 Il grande spirito. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di "Melaverde". Rb
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.20 Una vita. Telenovela
 16.00 L’isola di Pietro 3. Serie tv
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Grand hotel. Serie tv
 0.30 The baker and the beauty. Serie tv
 2.05 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.05 Grown-Ish. Sit. com.
 7.25 Cartoni animati
 9.25 Riverdale
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 E-Planet. Rb sportiva
 14.15 Lucifer. Telefilm
 16.05 Whiskey cavalier. Film
 18.00 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.20 Colorado. Show 
 0.20 Annabelle 2: creation. Film
 2.25 E-Planet. Rb

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 6.55 Stasera Italia weekend
 7.45 Padri e figli. Telefilm
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.30 Detective extralarge: doppio inganno
 14.25 Costantino il grande. Film
 17.15 Apache in agguato. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia weekend. Talk show
 21.25 Delitto ai Caraibi. Film 
 23.40 La moglie dell’astronauta. Film
 2.25 Sexy ad alta tensione. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 10.00 Adesso tocca a me. Film
 12.00 Recita dell’Angelus. Con papa Franc. 
 12.20 Chef. Film
 14.20 Borghi d’Italia
 15.00 La Coroncina della divina misericordia
 15.15 Il mondo insieme 
 18.00 S. Rosario
 18.50 Il tornasole. Rb
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario. Da Lourdes
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Ad occhi aperti. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato
 10.55 Relazione annuale 
  dell’Autorità Garante Comunicazioni 
 12.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 15.50 Cerimonia apertura pre-vertice Onu
  sui sistemi alimentari 
 17.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 La vita promessa. Miniserie

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: tiro con l’arco, canoa,
   pallavolo maschile Polonia-Italia,
   softball Canada-Italia, tuffi mountain
   bike, beach volley, judo, pugilato,
   scherma, nuoto, ginnastica artistica...
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: scherma, 
  ginnastica artistica, basket maschile
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie
 13.15 Rai cultura: La peste nera del 1300 
 15.10 Il commissario Rex
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.25  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Dal Circo Massimo. Andrea Bocelli
 22.05 Report. Inchieste
 23.15 Il fattore umano. Effetto Budapest

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Marie is on fire: una seconda occasione
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Temptation Island. Reality
 1.35 Paperissima sprint estate. Show
 2.00 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 9.25 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com.
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Freedom. Inchieste
 0.25 Barbarians. Roma sotto attacco. Arminio...
 1.30 Brooklyn nine nine. Sit. com.

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.50 Il trucido e lo sbirro. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.50 Il corsaro della Giamaica. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Stasera Italia
 0.05 The express. Film
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
  20.00 S. Rosario
 20.55 Brancaccio. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 13.15 Dott. Mozzi. Spec.
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 19.45 Novastadio sprint
  Rubrica sportiva
 21.00 Acque di Primavera. Film
  con Gino Cervi
  Regia di N. Malasomma
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 16.55 Tg1 economia
 17.05 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Carramba! Che sorpresa. Show
 24.00 Siena e la Chigiana: concerto per l’Italia

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: canoa, tuffi, mountain
   bike, beach volley, pallanuoto
   maschile: Italia-Grecia, pallavolo
   femminile Italia-Turchia, judo, 
  equitazione, scherma, nuoto
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: ginnastica artistica,   
  softball, beach volley.
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.15 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Boat people, 
  un salvataggio italiano 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 La grande opera. Cavalleria Rusticana

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Inga Lindstrom-Le nozze di Greta 
  Film tv con Alisaa Jung, Jensa Atzom
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Temptation Island. Reality
 1.35 Paperissima sprint estate. Show

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.30 Cartoni animati
 9.25 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com. 
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 R.I.P.D. Poliziotti dall’aldilà. Film
 23.15 Poliziotti fuori. Due sbirri a piede libero. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.50 L’indomabile Angelica. Film
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.45 La collina degli stivali. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Ricky & Barabba. Film
 23.35 Quel gran pezzo dell’Ubalda. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.55 Mamma, mi compri un papà? Film
 22.30 Arsenico e vecchi merletti. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 11.00 Fuga nel tempo. Film
  con David Niven
 12.45 Beker grill. Rb
 13.15 Dottor Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 23.30 Vie Verdi. Rb
 24.00 Action motori. Rb
 0.45 Beker grill. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.30 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Conf. stampa chiusura pre-vertice Onu 
  sui sistemi alimentari
 15.00 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.50 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Superquark. Documentari
 23.55 Superquark. Natura
 0.50 Rainews24

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: canoa, basket maschile, 
  tuffi, beach volley, judo, basket
  maschile, Italia-Australia, equitazione, 
  scherma, nuoto, ginnastica artistica
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: pallavolo maschile
   Giappone-Italia, ginnastica artistica, 
  pallavolo maschile
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Ira il braccio armato d’Irlanda 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.30  Geo Magazine
 20.00  Blob. Magazine
 20.30  Caro marziano. Rb
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Benvenuti a casa mia. Film

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15.30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Rosa la wedding planner... Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Gloria. Miniserie 
 23.40 Station 19. Telefilm
 1.15 Paperissima sprint estate. Show 

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.30 Cartoni animati
 9.25 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Chicago fire. Telefilm
 24.00 Prodigal son. Telefilm 

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.50 Il provinciale. Film
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.35 Il castello di carte. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.40 Ispettore Callaghan: il caso... Film

 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L’ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario speciale

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 8.45 Santo Rosario
 9.15 Storia e misteri. Doc. 
 10.15 Web mania. Rb
 10.30 Punto luce
 11.00 Il capitano di Castiglia
 12.45 Beker grill. Rb
 13.15 Dott. Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb 
 19.45 Novastadio

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Concerto per il G20 della cultura
 21.30 Doc. Serie tv
 23.55 Cose nostre. Legami di sangue
 0.55 Rainews24
 1.30 L’amore fa male. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: canoa, pallanuoto
   maschile Stati Uniti-Italia, beach
   volley, judo, scherma, nuoto
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: scherma, ginnastica 
  artistica, beach volley, basket maschile
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb
 23.40 Record. Rb
 0.30 Go Tokyo. Rb

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: 1904-1905 guerra Russo-Giap... 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 4. Serie tv
 17.30  Geo Magazine
 20.25  Caro marziano. Rb
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 A raccontare comincia tu. Loretta Goggi
 23.20 Ossi di seppia. Il metodo Di Bella

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and Beautiful. Serie tv
 15,30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Rosamunde Pilcher: La lettera
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Mandela: lunga strada verso libertà 
 0.45 Paperissima sprint estate
 1.10 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.30 Cartoni animati
 9.25 Dr House - Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.00 Sport Mediaset
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 21.15 Battiti live. Show musicale
 0.45 Le origini del male. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.50 Sella d’argento. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Telefilm
 16.45 Letto a tre piazze. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.25 Duro da uccidere. Film
 23.40 Blood Diamond. Diamanti di sangue

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare
 15.00 La Coroncina della divina...
 15.20 Siamo noi. Rb
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Le parole della fede. Rb
 20.00 S. Rosario
 20.55 Il giardino dei Finzi Contini. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 10.30 Punto luce. Rb 
 11.00 Acque di primavera. Film
 12.45 Beker grill 
  Rubrica
 13.15 Dott. Mozzi
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping. Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 19.45 Novastadio sprint
 21.00 Griglia di partenza
 23.00 Storia e misteri. Doc.

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina estate
 9.55 Dedicato 
 11.25 Don Matteo 9. Serie tv 
 14.00 Il pranzo è servito
 14.50 Il Paradiso delle Signore 4. Serie tv
 15.40 Estate in diretta
 18.45 Reazione a catena. Gioco
 20.30 Techetechetè
 21.25 Top dieci. Show
 24.00 Codice. La vita è digitale. La sanità digitale
 1.05 Rainews24
 1.40 Sottovoce. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 6.00 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: ginnastica, canoa, tiro
   con l’arco, tuffi, judo, pugilato, 
  scherma, ateltica leggera, nuoto
 13.30 XXXII giochi olimpici Tokyo 2020
  Diretta gare: pallavolo maschile 
  Italia-Iran, ateltica leggera
 16.30 Record. Rb sportiva
 17.15 Tokyo best of. Rb sportiva
 21.20 Il circolo degli anelli. Rb
 23.40 Record. Rb
 0.30 Go Tokyo. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00

 8.00 Agorà estate 2021. Rb
 10.10 Elisir d’estate. Rb
 11.10 Doc Martin. Telefilm
 12.15 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura: Morte al tiranno. Anarchici 1800 
 15.10 Il commissario Rex. Telefilm
 15.50  Il maresciallo Rocca 5. Serie tv
 17.35  Geo Magazine
 20.00  Blob
 20.30  Caro marziano. Viaggiare nello spazio
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Grande storia. Dio salvi la regina

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Morning news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Brave and beautiful. Serie tv
 15,30 Love is in the air. Soap opera
 16.30 Mary e Martha. Film
 18.45 Conto alla rovescia. Gioco
 20.40 Paperissima sprint estate. Show
 21.20 Ines dell’anima mia. Serie tv 
 0.35 Paperissima sprint estate
 1.10 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.30 Cartoni animati
 9.25 Dr. House-Medical division. Telefilm
 10.25 Bones. Telefilm
 13.45 I Simpson. Cartoni animati
 15.25 Big bang theory. Sit. com.
 15.55 The goldbergs. Sit. com
 16.55 Superstore. Sit. com.
 17.20 Will & Grace. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Chicago P.D. Film
 24.00 Law & Order: special victims unit. Film

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.50 La battaglia delle aquile. Telefilm
 9.45 Distretto di polizia. Serie tv
 10.50 R.I.S. delitti imperfetti. Serie tv
 12.30 Il segreto. Telenovela
 13.00 Walker texas ranger. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Flikken - Coppia in giallo. Film
 16.00 Vento selvaggio. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia news. Talk show
 21.20 Il terzo indizio. Inchieste
 23.55 Il commissario Claudius Zorn: l’angelo
TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.15 Perla nera. Telenovela
 14.00 L'ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della divina...
 16.00 Perla nera. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Ti amo Presidente 
  Film con Parker Sawyers
 22.20 Nel mezzo del cammin. Rb

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 12.30 Beker grill. Rb
 13.15 Dott. Mozzi. Spec.
 14.15 Web mania. Rb
 14.30 Occasioni da shopping
  Televendite
 18.00 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 21.00 I cavalieri del Nord-Ovest
  Film con John Wayne
  Regia di John Wayne
 23.00 Dottor Mozzi
 24.00 Action motori. Rb
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.00 Occasioni da shopping 
 9.30 S. Messa 
 13.30 Sei in salute 
  Rubrica
 14.00 Beker. Rb
 14.30 Maddalena. Zero in condotta
  Film con Carla Del Poggio
 16.00 Storia e misteri
 17.00 Mi ritorna in mente
 17.45 Soul. Rb
 19.00 Novastadio. Rb
 23.30 Agrisapori. Rb



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Buongiorno in Blu music
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
11.06: Classifica 
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Summer collection
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario. Flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario. Flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Sabato: dalle 10.15: Mattinata in 
Blu weekend; 
ore 11,15: Borghi d’Italia 
ore 11,35: Classifica dj;
ore 13: Musica; 
ore 21,00: La valigia dell’attrice
✔ Martedì ore 21,15: Le voci del mare 
✔ Giovedì ore 21,15: Effetto notte 
       (il meglio di)
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di SERGIO PERUGINI                                   

Scotland Forever. Queste due parole si erano impresse 
sulla pelle Sean Connery, memorabile attore scomparso 

nel 2020, divenuto ambasciatore della Scozia nel mondo del 
cinema e della cultura. E proprio la verde Scozia è stata spesso 
raccontata sullo schermo: da Highlander (1986) con lo stesso 
Connery a Braveheart (1995) di e con Mel Gibson, vincitore di 
5 premi Oscar tra cui miglior film e regia; e ancora gli scenari 
della saga Harry Potter, l’animazione Disney Ribelle (2012), 
il cinema di impegno civile di Ken Loach La parte degli angeli 
(2012) fino al più recente Outlaw King (2018). Dal 2014-15 
prende avvio la serie Tv Outlander (a oggi 5 stagioni, 67 epi-
sodi) tratta dai romanzi di Diana Gabaldon (8 nella versione 
internazionale, a partire dagli anni ’90), un racconto epico-
avventuroso che mette a tema il sogno di indipendenza di una 
coppia, di un popolo, in un viaggio che aggancia due epoche, 
XVIII e XX secolo.

Trama. È da poco finita la Seconda guerra mondiale, Claire 
(Caitriona Balfe) e suo marito Frank (Tobias Menzies) si 
prendono dei giorni di vacanza per festeggiare la luna di miele. 
Visitando il sito archeologico di Craigh na Dun nei pressi 
di Inverness, Claire finisce catapultata nel 1743. Sconvolta e 
scampata all’arresto delle truppe inglesi, la donna trova riparo 
a Castle Leoch grazie al giovane fuggitivo Jamie Fraser.

Finalmente Outlander, inserita nella programmazione dei 
principali network e piattaforme dal 2015 – negli Stati Uniti 
su Starz, in parte dell’Europa su Netflix –, approda da luglio 
2021 in maniera completa su Sky Serie e sulla piattaforma 
Now. Outlander nasce dall’intuizione del produttore-regista 
Ronald D. Moore (Star Trek, Roswell, For All Mankind), quella 
di portare sullo schermo i romanzi storico-fantasy di Diana 
Gabaldon, forte probabilmente del successo del quasi contem-
poraneo Trono di Spade lanciato nel 2011. 

Molti sono infatti i punti di contatto, a cominciare dalle 
formule del racconto e dal linguaggio, spesso diretto e senza 
filtri. La specificità di Outlander risiede però nell’elemento 
romance: la figura del medico Claire, a cavallo tra due epoche, 
è raccontata soprattutto per l’amore totale nei confronti del 
combattente indipendentista Jamie Fraser. La loro storia è il 
filo rosso del racconto, che si irrobustisce e consolida nel corso 
di cinque stagioni, oscillando dai paesaggi suggestivi della 
Scozia a quelli incontaminati del North Carolina nell’America 
di fine ‘700. 

Un racconto di certo epico, avventuroso, dove la Storia 
sconfina nel fantastico. Ci sono non poche furbizie narrative, è 
vero, e in alcuni momenti dei passaggi persino disturbanti (la 
serie è indicata solo per un pubblico adulto), ma nel complesso 
il corpus di Outlander è quello di una narrazione valida e av-
vincente: il percorso di due innamorati che affrontano le sfide 
del tempo edificando il proprio amore e la propria famiglia, 
esplorando anche temi attuali come i diritti civili, la parità 
professionale uomo-donna, inclusione sociale e abolizione 
barriere discriminatorie.

DENTRO LA TV
IL TRONO DI SCOZIA

STORIA DAI ROMANZI STORICO-FANTASY 

Il mal di testa è un disturbo molto comune, che in-
teressa circa 25 milioni di persone nel nostro Paese 

e in particolar modo le donne, che rappresentano il 
57% circa del totale. Tra le cause associate al mal di 
testa, nel sesso femminile riveste un ruolo rilevante il 
ciclo mestruale, o meglio, gli squilibri ormonali che 
questo comporta e che provocano, tra gli altri sinto-
mi, il mal di testa, o cefalea catameniale, in circa 4,4 
milioni di donne. 

Come possiamo riconoscere il mal di testa da ciclo? 
E quali sono i possibili rimedi per trattarlo? Appro-
fondiamo l’argomento con il dottor Vincenzo Tullo, 
neurologo in Humanitas e responsabile dell’ambula-
torio sulle cefalee.

La cefalea catameniale o emicrania mestruale, os-
sia il cosiddetto “mal di testa da ciclo” è un distur-
bo che interessa il genere femminile, provocato dagli 
squilibri ormonali tipici delle mestruazioni e anche da 
una predisposizione genetica. In particolare, a scate-
nare la cefalea catameniale è l’abbassamento fisiolo-
gico degli ormoni femminili (estrogeni) che si verifica 
alcuni giorni prima dell’inizio del ciclo mestruale 
vero e proprio. Questo calo ormonale tende a provo-
care una vasodilatazione a livello cerebrale, che è la 
causa diretta del mal di testa con un dolore di elevata 
intensità associato a nausea, talvolta vomito, distur-
bo alla luce, ai rumori e agli odori. Si tratta di una 
sottocategoria della grande famiglia dell’emicrania e 
dunque di una tipologia di cefalea che prende avvio 
qualche giorno prima dell’inizio delle mestruazioni e 
continua nei primi giorni di ciclo, andando a influen-
zare negativamente la quotidianità delle pazienti che 
ne soffrono e che riscontreranno difficoltà a svolgere 
le normali attività lavorative e quotidiane.

Al mal di testa, inoltre, possono anche aggiunger-
si altri sintomi associati alla sindrome premestruale, 
come nausea, dolori lombari, irritabilità e calo della 
concentrazione e del tono dell’umore. 

Il primo passo che possono compiere le pazienti 
per combattere il mal di testa da ciclo è modificare 
quegli stili di vita che risultano dannosi per la salute. 
È quindi importante avere un’alimentazione equili-
brata, povera di caffè e di alcol, un sonno regolare e 
ricordarsi di mantenere uno stile di vita attivo e poco 
sedentario. Dieta equilibrata, riposo notturno e sport 

aiutano infatti ad attenuare lo stress e, di conseguen-
za, parte della sintomatologia associata al mal di 
testa. Il trattamento farmacologico, invece, prevede 
l’utilizzo di analgesici come il paracetamolo, antin-
fiammatori non steroidei (ibuprofene, indometacina, 
ketoprofene, naprossene, nimesulide), i triptani e 
all’occorrenza farmaci anti-nausea. Utile in partico-
lare un analgesico della famiglia dei triptani, che può 
essere assunto anche come prevenzione di questa ce-
falea e che in tal caso deve essere assunto a partire da 
un paio di giorni prima dell’inizio del ciclo mestruale 
per circa 4-5 giorni.

Per la prevenzione dell’emicrania in generale e 
quindi anche dell’emicrania mestruale molto efficaci 
sono gli anticorpi monoclonali, una nuova categoria 
di farmaci in grado di bloccare una piccola proteina 
presente in eccesso nel cervello degli emicranici e che 
innesca il mal di testa con la dilatazione dei vasi san-
guigni. È sufficiente una puntura al mese per ridurre 
del 70-80% i giorni di mal di testa al mese. Tali farma-
ci possono essere prescritti solo da neurologi specia-
listi nelle cefalee. 

La cura farmacologica di prevenzione può essere 
preceduta o associata a un integratore quale il pidola-
to di magnesio, la cui assunzione serve a contrastare 
la sintomatologia dolorosa della sindrome preme-
struale. Il magnesio è un minerale che svolge una 
serie di funzioni associate alla buona salute dell’orga-
nismo, tra cui il miglioramento degli impulsi nervosi 
a livello cerebrale, della contrazione muscolare e del 
tono dell’umore. 

Per quanto riguarda le cefalee, l’azione del magne-
sio contribuisce a smorzare gli effetti del mal di testa, 
diminuendone sia la violenza sia la frequenza.

Per rendere la sua azione effettiva e aiutare a pre-
venire o attenuare il mal di testa da ciclo, il magnesio 
si dovrebbe assumere a partire dalla settimana antece-
dente le mestruazioni fino alla conclusione del ciclo 
mestruale. In ogni caso, qualora la cefalea catame-
niale risultasse particolarmente severa e invalidante, 
le pazienti dovrebbero documentare con un diario gli 
attacchi di mal di testa e rivolgersi allo specialista neu-
rologo, che saprà indicare loro i trattamenti più adatti 
da seguire e gli esami da svolgere.

Redazione Humanitas News

EDUCAZIONE SANITARIA

MAL DI TESTA DA CICLO
Riconoscerlo e curarlo

IL PUNTO STREAMING
Noir e commedie. Il punto Cnvf-Sir

di SERGIO PERUGINI                                   

In sala dall’8 luglio c’è Occhi Blu, esordio alla 
regia dell’attrice Michela Cescon, un noir dalle 

atmosfere francesi. E ancora due interessanti 
commedie: anzitutto su Sky-Now c’è Made in Italy 
del regista-attore James D’Arcy; su Prime Video 
la commedia a pennellate romance Blackout Love.

Occhi Blu (al cinema) 
La storia: il commissario Murena (il regista Iva-

no De Matteo) è spiazzato da una serie di rapine 
che avvengono nella capitale; sempre un passo 
indietro al rapinatore, che saccheggia banche e 
fugge via con rapidità in scooter, il poliziotto si 
rivolge a un collega di vecchia data, detto “il Fran-
cese” (Jean-Hugues Anglade). Le indagini sono 
serrate, ma del rapinatore non ci sono tracce. Nel 
contempo, la narrazione ci mostra l’enigmatica 
vita di Valeria (Valeria Golino), impiegata silen-
ziosa e diligente, che dismessi gli abiti professiona-
li si trasforma in quelli di un’algida motociclista…

Occhi Blu – prodotto dalla Palomar con Tem-
pesta – possiede infatti quel magnetismo dei noir 
polizieschi di matrice francese.

Al centro del racconto c’è una donna dalla dop-
pia vita, impiegata e ladra, che Golino cesella con 
cura, dando spessore a un personaggio sfuggente, 
a tratti impalpabile. E se nel complesso la grande 
atmosfera del poliziesco ammantato di giallo è 
la cifra dominante del film, appare meno risolta 
la compattezza narrativa: la linea del racconto è 
infatti irregolare, lascia degli orizzonti irrisolti, 
persino inquietanti.

Nell’insieme Occhi Blu è un buon film di genere, 
un valido e riuscito esordio della Cescon. 

Dal punto di vista pastorale, il film Occhi Blu è 
da valutare come complesso, problematico e adat-
to per dibattiti, indicato per un pubblico adulto.

Made in Italy (su Sky-Now). 
La storia. Jack (Richardson) è un trentenne 

londinese con un matrimonio al capolinea, che 
sta cercando disperatamente una somma di 
denaro per riscattare la quota della galleria d’arte 
dove lavora. Convince di gran fretta il padre 
Robert (Neeson), un ombroso pittore, a saltare in 
macchina e ad andare in Italia, in Toscana, dove 
la famiglia possiede un vecchio casale. Non una 
piccola casa, bensì una tenuta in collina, che però 
cade in disfacimento, abbandonata dopo la morte 
prematura della moglie di Robert. Intenzionati a 
vendere la proprietà, padre e figlio devono però 
fare i conti con il proprio passato, a cominciare 
dall’ingombrante silenzio calato tra loro dopo la 
tragedia.Tralasciando l’ambientazione patinata 
e quell’atmosfera un po’ mielosa, il film Made in 

Italy dimostra sostanza e valore soprattutto per il 
rapporto padre-figlio.

Nel racconto vediamo due adulti che a stento 
si parlano, si ascoltano, ma sottopelle covano 
un amore e un dolore inespressi. Il film ci regala 
un bellissimo percorso di riavvicinamento, un 
ritrovarsi tra padre e figlio, che sconfina dalla 
sceneggiatura alla vita reale. Il film si sovraccari-
ca, dunque, dei loro sentimenti, del loro vissuto, 
imprimendo maggiore pathos e poesia al racconto 
che, al di là di qualche ingenuità o sbavatura, 
finisce per convincere pienamente. Un invito a 
riconciliarsi con la vita. 

Dal punto di vista pastorale il film Made in Italy 
è da valutare come consigliabile, poetico, adatto 
per dibattiti.

Blackout Love (su Prime Video). 
La storia: Valeria (Foglietta) è una donna arrab-

biata con l’universo maschile, segnata dall’abban-
dono senza spiegazioni del compagno Marco (Te-
deschi). Passa da una relazione all’altra, convinta 
che gli uomini siano tutti inaffidabili. Un giorno 
Marco rientra nella vita della donna, perché dopo 
un incidente ha perso la memoria degli ultimi due 
anni ed è convinto dunque di stare ancora con lei.

Blackout Love è una commedia che parte da 
un binario prevedibile e già visto per approdare 
invece a una riflessione interessante sul senso di 
inadeguatezza degli adulti oggi. Attraverso la fi-
gura di Valeria viene messo a tema non il senso di 
riscatto femminista sugli uomini, bensì le diffuse 
paure che si maturano sottopelle nella coppia: il 
timore di legarsi, di diventare genitori, di scoprirsi 
(in)capaci. Brava Anna Foglietta come pure Ales-
sandro Tedeschi. 

Dal punto di vista pastorale il film Blackout Love 
è consigliabile, problematico e adatta per dibattiti.

Immagine tratta da: www.agensir.it

Dopo quasi un anno e mezzo 
l’emergenza sanitaria sta an-

cora condizionando il nostro quo-
tidiano, non solo a livello sociale 
e sanitario ma anche economico 
e imprenditoriale. 

Come noto l’Italia è stato 
l’unico Paese europeo ad aver 
introdotto nel lontano 17 marzo 
2020 un divieto di licenziamen-
to generalizzato e che solo nei 
giorni scorsi ha visto un parziale 
allentamento. 

In questi mesi in cui i lavoratori 
sono stati costretti a un forzato 
riposo da decreti di chiusura delle 
attività, la Cassa Integrazione 
ha supportato i datori di lavoro 
nel sostenimento del costo del 
lavoro che, in vigenza del blocco 
dei licenziamenti, ha comunque 
gravato sulle imprese seppur in 
misura minore. Senza entrare nel 
merito dell’efficacia, reale o pre-
sunta, che un simile divieto abbia 
avuto sulla tutela dell’occupazio-
ne, cerchiamo di fare chiarezza 
sul sistema attualmente vigente. 
Il “Decreto Sostegni” aveva già 
previsto la fine del divieto per il 
comparto industriale al 30 giugno 
2021, data in cui i datori di lavoro 
hanno potuto licenziare eventuali 
dipendenti in esubero. Tuttavia, 
allo scopo di evitare licenziamen-
ti di massa, il Governo e le Parti 
Sociali (sia sindacati che associa-
zioni datoriali) il 29 giugno han-
no siglato un avviso comune in 
cui si invitavano i datori di lavoro 
ad accedere in primis alla Cassa 
Integrazione ordinaria (gratuita) 
e solo dopo a procedere con i 
licenziamenti, se inevitabili. Va 
da sé che la richiesta della Cassa 
Integrazione fa scattare nuova-

mente il divieto di licenziamento 
per la durata del trattamento. 

Diverso è il discorso per il 
comparto commercio e terzia-
rio che può godere della Cassa 
Integrazione Covid-19 fino a 
fine del 2021 ma con il divieto di 
licenziamento fino al 31 ottobre. 
A questa categoria il recente 
“Decreto Lavoro” ha aggiunto 
l’industria del settore tessile, abbi-
gliamento e pelletteria alla quale 
è riservato un ulteriore periodo di 
17 settimane di Cassa Integrazio-
ne Covid-19 nel periodo 1° luglio 
– 31 ottobre e quindi il divieto di 
licenziamento fino a quella data. 
Ulteriore novità per gli altri datori 
di lavoro (nel caso di esaurimento 
dei periodi ordinari) è la possibi-
lità di chiedere altre 13 settimane 
di Cassa Integrazione straordi-
naria fruibili entro fine anno con 
il divieto di licenziamento per la 
durata del periodo di cassa fruito.     

Sul divieto di licenziamento 
credo che sia doverosa una rifles-
sione, partendo dal presupposto 
che le risorse umane in una 

azienda siano appunto “risorse” 
e che l’imprenditore non arrivi 
con tanta leggerezza a decidere 
di liberarsi di figure che lo hanno 
affiancato e sulle quali ha investi-
to tempo, energie, formazione e 
competenze. 

Se il datore di lavoro, suo 
malgrado, decide di ridurre l’or-
ganico è perché si trova obbligato 
a fare scelte riorganizzative o ge-
stionali dettate dal mercato eco-
nomico o dalla situazione difficile 
in cui sta cercando di riemergere, 
situazione che un così lungo 
divieto di licenziamento potrebbe 
addirittura aver aggravato. 

Un blocco dei licenziamenti 
generalizzato e così lungo ha in-
gessato la libera imprenditorialità 
economica e l’unica alternativa 
è stata la Cassa Integrazione, 
valido strumento per tamponare 
criticità transitorie, ma del tutto 
inadatta davanti a situazioni di 
crisi irreversibili che la pandemia 
potrebbe avere generato. 

Licenziare dei dipendenti è 
sempre una scelta difficile, ma 
a volte diventa la soluzione 
obbligata che rientra nel potere 
organizzativo del datore di lavo-
ro, finalizzata a una tutela più 
ampia dell’azienda. Gli interventi 
legislativi, che giustamente si 
muovono a tutela dei lavoratori, 
dovrebbero parimenti attivarsi per 
salvaguardare l’integrità dell’im-
presa perché un’impresa aiutata 
a crescere non avrà bisogno di 
licenziare e, anzi, creerà nuovi 
posti lavoro. 

 Roberta Jacobone
    Commercialista 

del Lavoro - Crema

CREMA CITTÀ LAVORO

IMPRESA E LAVORO
Novità sul divieto di licenziamento
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Domenica scorsa ci ha la-
sciato Maurizio Zurla 

(Crema, 2 luglio 1946 – 18 lu-
glio 2021). Pittore, incisore, me-
daglista, scultore e restauratore, 
come un artefice rinascimenta-
le padroneggiava varie tecniche 
basando sempre tutta la sua 
arte sul disegno, sullo studio 
della geometria, della sezione 
aurea e dell’anatomia.

Si diplomò all’Accademia di 
Belle Arti di Brera a Milano, 
dove fu allievo di Domenico 
Cantatore (Ruvo di Puglia, 
1906 – Parigi, 1998) che rico-
priva la cattedra di Figura. 

Nel 1970 partecipò alla XIIa 
Biennale di Arte Figurativa di 
Imola, che si concentrava sul 
quadro (per di più figurativo) in 
un momento in cui l’arte cerca-
va alternative alla pittura e agli 
altri media tradizionali. 

Negli anni Settanta espose in 
mostre personali e collettive in 
Italia e all’estero, dedicandosi 
principalmente alla pittura, ma 
realizzando anche scenografie 
per opere teatrali e incisioni. 

Nel 1973 avvenne l’incontro 
con lo scultore Mario Molteni, 
che lo spinse a sperimentare la 
plastilina e la modellazione di-
retta con le mani, segnando una 
svolta nella sua carriera. 

La scultura in bronzo e ter-
racotta – e qui è suggestivo ri-
cordare che, sebbene non ci sia 
una discendenza diretta, il più 
grande artista cremasco del Ri-
nascimento, il plasticatore Ago-
stino de Fondulis (Crema, 1460 
circa – 1521 circa), nacque da 
Giovanni e Clara Zurla – si ri-
velerà, infatti, il medium a lui 
più congeniale per esprimere il 
suo stile. 

Sempre nel 1973 iniziò a in-
segnare Figura e Anatomia pri-
ma al Liceo artistico di Brera e 
poi al Liceo Munari di Crema.

Nel 1983 partecipò alla mo-
stra collettiva cremonese Propo-
ste d’arte religiosa, che gli aprì la 
via verso le committenze eccle-
siastiche, dimostrando di essere 
un artista non solo in grado di 
esprimere le sue idee, ma anche 
di dare forma alle richieste dei 
committenti. 

Nel nostro territorio ricor-
diamo per la parrocchiale di 
Sant’Angela Merici a Crema 
l’altare (1985) e il tabernaco-
lo (1986) in bronzo, la vetrata 
del rosone (1994), i rilievi in 
terracotta dell’abside (1996) e 
una Via Crucis sempre in cot-
to (1999); per la parrocchiale di 
San Carlo a Crema, una statua 

CREMA PIANGE UN MAESTROSCOMPARSO 
L’ARTISTA 
MAURIZIO ZURLA, 
CLASSE 1946

UNO DEI PIÙ GRANDI 
ARTISTI DEL CREMASCO

Il Cremasco è la terra natìa di molti artisti, che hanno portato 
e portano il nome di Crema alla ribalta. Alcuni purtroppo ci 

hanno già lasciati. Tra questi ricordiamo Rosario Folcini, classe 
1929 e scomparso all’età di 91 anni il 7 marzo 2020, o Wlady 
Sacchi, classe 1940, morto all’età di 80 anni il 18 ottobre 2020. A 
loro, tra le braccia del Padre, domenica scorsa si è unito il maestro 
Maurizio Zurla, classe 1946.

Come si può leggere nel ricordo (qui a fianco) firmato dalla 
Società Storica Cremasca, è stato allievo di Domenico Cantatore 
e un artista a 360° gradi. Ha infatti sperimentato numerose tec-
niche e lavorazioni. Era pittore, incisore, medaglista, scultore e 
restauratore. 

Zurla, per gli amici “Micio”, lascia la moglie e i tre figli. Era 
un artista dal sangue blu. Apparteneva alla nobile casata dei Mar-
chesi Zurla. Della classe aristocratica condivideva alcuni tratti, 
così ricordano con affetto quanti hanno avuto la fortuna di cono-
scerlo: per esempio l’indole gentile e pacata, la passione per i cani 
e la campagna,… e poi amava l’arte. Se, però, nell’immaginario 
comune il nobile è solo un collezionista di opere e il committente 
delle stesse, Zurla, nonostante le origini, era un artista capace di 
sporcarsi le mani. Era lui che con la pittura, l’incisione e altro 
dava forma ai suoi pensieri.

L’arte è sempre stata la sua passione, fin da giovane. Nella sua 
vita, oltre che a coltivarla, ha cercato anche di trasmettere questo 
amore agli studenti prima del Liceo artistico di Brera e poi del 
Munari di Crema. 

La sua bravura è stata notata anche nel mondo ecclesiale. In-
fatti, in più occasioni, Zurla è stato scelto per commissioni di arte 
sacra da vescovi e prelati. Per esempio, ha realizzato la Cappel-
la della Fondazione Benefattori Cremaschi. Per la parrocchia di 
Vergonzana, come ricorda il parroco don Lorenzo Roncali, ha 
ricoperto anche il ruolo di consigliere degli Affari economici.

Il compianto maestro ha esposto sia in Italia sia all’estero. In 
particolare ricordiamo la mostra del 2009 presso la Fondazione 
San Domenico. Oggi il presidente Giuseppe Strada e colleghi così 
lo ricordano: “Maurizio Zurla è stato uno dei più grandi artisti 
cremaschi del nostro tempo. Ancora vivo è il ricordo della bellis-
sima mostra con la quale ci onorò a dicembre. Il titolo era L’altra 
realtà, cioè la realtà dell’arte, della sua arte scultorea e pittorica 
fatta di rigore e disciplina perché, come ci disse, ‘la creazione ar-
tistica non può essere un atto involontario’. Se alla Fondazione 
resta l’incanto di quell’incontro di straordinario valore culturale, 
a tutta la città di Crema Zurla lascia opere sicuramente imperiture 
in moltissime chiese. La sua eredità artistica ci permetterà di ritro-
varlo ovunque e questo pensiero è di grande conforto”.

In molti ricorderanno Zurla come uno dei migliori artisti de-
gli ultimi decenni. Così lo ha definito anche il suo amico, prof. 
Francesco Martelli. La sua famiglia è stata peraltro una fedele 
collezionista: “Un indiscutibile rappresentante della migliore tra-
dizione artistica locale italiana, figlia di una scuola millenaria che 
sa reinventare se  stessa con gusto raffinato e al contempo moder-
nissimo”. Ciao Maestro!

efferre

La medaglia raffigurante un 
gelso, celebrativa della Prima 
Tavola Rotonda delle Società 

Storiche della Lombardia, 
svoltasi a Crema nel 2016;

sotto, un’opera esposta durante 
la mostra “L’altra realtà”

ARTE

della Madonna in cotto (1997); 
per il santuario della Miseri-
cordia a Castelleone l’altare, 
l’ambone e la croce in bronzo 
(1988); per la parrocchiale di 
San Pancrazio a Campagnola 
Cremasca l’altare con rilievi in 
bronzo (1990); per la cappella 
della casa di riposo di via Zurla 
3 a Crema la decorazione ester-
na in bronzo, l’altare, l’ambone 
e le formelle in cotto (1993); per 
la cappella del cimitero di Izano 
un affresco (1999); per la par-
rocchiale di San Pietro in Vin-
coli a Madignano l’altare, l’am-
bone e la sedia del celebrante 
con rilievi in bronzo (2000); per 
la chiesa di Sant’Antonio Aba-
te a Crema, il rilievo in bronzo 
raffigurante San Pio (2003). 

Infine la cappella dell’Ospe-
dale di via Kennedy 2 a Crema, 
dove ha decorato l’intero spazio 
liturgico con ambone, altare e 

tabernacolo in bronzo e affre-
sco sulla parete di fondo (2014). 

Nel 1999 fu vincitore ex ae-
quo del concorso per il riassetto 
del presbiterio della Cattedrale 
di Crema, poi non realizzato.

Fra le committenze civi-
li enumeriamo il bronzo per 
il trofeo A. Dossena (1985); 
il monumento Avis (1986) e 
il monumento al Bersagliere 
Amigoni (1988) a Romanengo; 
il dipinto nella sala consigliare 
del Comune (1994) e il monu-
mento ai Caduti delle due guer-
re mondiali (1995) a Izano; il 
monumento ai Caduti a Cremo-
sano (2004); il pannello in bron-
zo per non vedenti con rilievi in 
braille posto sotto i portici del 
Comune di Crema (2011). 

Per la Società Storica Cre-
masca nel 2016 ha realizzato la 
medaglia raffigurante un gelso, 
celebrativa della Prima Tavola 

Rotonda delle Società Storiche 
della Lombardia, tenutasi a 
Crema il 23 gennaio 2016.

Ha esposto in numerose mo-
stre collettive e personali fra le 
quali ricordiamo per vicinanza 
territoriale Bronzi – Terrecotte 
– Acquerelli 1988-2002 (Rocca 
Sforzesca, Soncino, 14 settem-
bre – 13 ottobre 2002); una mo-
stra personale (Museo Civico 
di Crema e del Cremasco, 12 
novembre – 13 dicembre 2005) 
e L’altra realtà (Fondazione San 
Domenico, Crema, 3-15 dicem-
bre 2009).

Per approfondire: Bronzi – 
Terrecotte – Acquerelli 1988-2002, 
catalogo della mostra (Soncino, 
14 settembre – 13 ottobre 2002); 
S. Merico, Maurizio Zurla. Il segno 
delle mani nella materia, in “In-
sula Fulcheria”, XLV, 2015, pp. 
147-168.

Società Storica Cremasca

Lavori pubblici nelle pagine di Cultura? No, molto di più. Prose-
guono a vele spiegate, infatti, i lavori della piazzetta Winifred 

Terni De Gregorj, che diventerà ancor più uno splendido biglietto 
da visita per gli eventi e gli spazi museali e culturali cittadini.  

La pavimentazione dell’area di fronte al Museo Civico di Crema 
e del Cremasco (ma anche a CremArena e alla zona espositiva) sta 
prendendo forma, ma appare già bellissima. 

La piccola piazza diventerà esteticamente un vero gioiellino, 
risolvendo contemporaneamente anche i problemi legati alle bar-
riere architettoniche che la affliggevano. I cremaschi attendono di 
vederla finita e di tornare a goderla a pieno. 

LG

Rinasce la “piazzetta”

Nel 700° anniversario dalla morte del 
Sommo Poeta, gli eventi per cele-

brare questa ricorrenza non mancano, 
anzi. Sono numerose e anche a Crema 
non mancano. Infatti, proprio settima-
na prossima, venerdì 30 luglio alle ore 
21.30, a CremArena, l’associazione 
Caraval Spettacoli andrà in scena con 
lo spettacolo teatrale L’Inferno di Dante, 
regia di Lorenzo Samanni.

Si tratta di una trasposizione teatrale 
della prima cantica della Divina Com-
media di Dante Alighieri. Il pubblico 
sarà accompagnato dagli attori nel più 
infausto dei luoghi attraverso i nove 
cerchi dell’eterno abisso, i gironi e le 
malebolge. Insieme a Dante e Virgilio 
si compirà questo viaggio e si incon-
treranno alcune delle personalità citate 
dal Poeta e i più spaventosi e grotteschi 
guardiani infernali.

Gli attori daranno un volto alle paro-
le, recitando i versi originali dell’opera 
e animando con il loro corpo i luoghi 

più suggestivi e i personaggi più famosi. 
Una prova di grande perizia e dedizione 
al lavoro dell’attore, che non mancherà 
di stupire e coinvolgere mentre, pas-
so dopo passo, gli spettatori verranno 
guidati in quel luogo dove giacciono gli 
spiriti dolenti.

L’Inferno di Dante è dedicato agli 
amanti e agli estimatori della Divina 
Commedia poiché si pone in umilissi-

mo confronto con l’opera, dando forma 
ai personaggi e alle situazioni senza 
reinterpretare o modificare il testo ori-
ginale.

Uno spettacolo fatto su misura, dun-
que, per gli amanti di Dante, ma anche 
per gli appassionati di teatro: gli attori 
dopo un lungo percorso di formazione, 
utilizzeranno la loro movenza ed espres-
sività per tormentare ed emozionare gli 
spettatori, la loro fisicità modellerà lo 
stesso spazio scenico per riprodurre i 
terribili ambienti descritti dal poeta.

Lo spettacolo rappresenta un connu-
bio inedito tra paesaggio, arte scenica e 
rappresentazione. 

Un’opera grandiosa e immortale, an-
cora oggi attuale e simbolo della cultura 
italiana nel mondo, capace di affascina-
re tutte le generazioni, riproposta in 
modo completamente suggestivo e coin-
volgente. Il costo del biglietto è di 10 
euro. Per info e prenotazione contattare 
il 379.1497805. 

CREMARENA: in arrivo L’inferno di Dante
Il 30 luglio con Caraval Spettacoli



 di BRUNO TIBERI

Amichevole di lusso, domani, domeni-
ca 25 luglio, per la Pergolettese. La 

formazione di mister Lucchini, di rientro 
dal ritiro di Serina, affronterà nel primo 
test-match stagionale i Campioni d’Italia 
dell’Inter, non partiti per la tournée ame-
ricana nel corso della quale avrebbero 
dovuto affrontare, tra 24 ore, l’Arsenal. I 
gialloblù calcheranno il rettangolo di gio-
co del Suning Centre di Appiano Gentile 
nel pomeriggio. Gara a porte chiuse pre-
vista per le ore 18.

La partita con i nerazzurri della Ma-
donnina sostituisce quella con le casac-
che di analogo colore bergamasche ori-
ginariamente programmata per le 17 di 
domani a Zingonia. Impedimenti dell’A-
talanta hanno reso impossibile la disputa 
del match che la squadra di Gasperini è 
intenzionata comunque a recuperare in 
altra occasione. Confermate, invece, al 
momento le amichevoli con Piacenza e 
Fiorenzuola rispettivamente alle ore 17 
del primo e del 7 agosto presso il centro 
sportivo di Ripalta Cremasca. Saranno 
gare importanti per testare la squadra in 
vista della Coppa Italia che prenderà av-
vio, con turni ad eliminazione diretta, il 
13 e 14 dello stesso mese.

Al challenge nazionale la federazione 
ha ammesso 56 società. Le squadre par-
tecipanti sono state suddivise in 4 gruppi. 
Le 14 formazioni di ciascun raggruppa-
mento si sfideranno in gare secche con ac-
coppiamenti che verranno definiti tramite 
sorteggio. Alle 28 vincitrici si aggiunge-
ranno le quattro squadre che la Lega di 
Serie A ha ammesso alla propria Coppa 
Italia. Il tabellone che andrà a formarsi 
con 32 squadre porterà alle 16 partite che 
promuoveranno altrettante formazioni. 
Step by step sino alle semifinali, quando 
le sfide verranno disputate con andata e 
ritorno.

Dopo la prima settimana di lavoro al 
Bertolotti, negli ultimi sette giorni la 
squadra di mister Stefano Lucchini è sa-
lita in quota. A Serina la rosa si è com-
pletata con gli ultimi arrivi già annunciati 
e il lavoro svolto è stato maggiormente 
intenso, con due sedute di preparazio-
ne al giorno. Le conseguenze? Qualche 
prevedibile affaticamento, ma nulla più. 
Un solo rammarico, al momento, per la 
società e per l’allenatore, l’infortunio su-
bito da Elia Bortoluz che lo ha costretto 
a saltare il ritiro. “Mi dispiace tantissimo 
per lui - i commento di Lucchini –. Gli 
avevo parlato personalmente e lo avevo 
visto molto motivato. Speriamo che dagli 
accertamenti non risulti niente di grave 
per averlo al più presto col gruppo.”

Il tecnico ha anche parlato del precam-
pionato dove le gare serviranno a testa-
re condizione atletica e impostazione di 
gioco, ma dove il compito principale sarà 
quello di ‘fare’ gamba e polmoni. “Con 
il preparatore atletico abbiamo cercato di 
caricare in questi giorni, per mettere un 
po’ di benzina nelle gambe che servirà 
per il campionato” ha chiosato il mister.

Sul fronte mercato, la prima notizia ri-
guarda la conferma del difensore Matteo 
Lucenti. Il suo contratto, dopo la scaden-
za al termine dell’ultima stagione, è stato 
prolungato per altri due anni. Sino al ter-
mine del campionato 2022-2023 vestirà 
quindi i colori gialloblù. 

Ai saluti invece Hicham Kanis. L’attac-
cante di origine marocchina ha chiesto il 
trasferimento per maturare un’esperienza 
all’estero. È volato, così, direttamente al 
Panserraikos, seconda squadra di Salo-
nicco con la quale parteciperà alla Serie 
B greca. “La Società – si legge sul sito uf-
ficiale del team – lo ringrazia per l’impe-
gno profuso in questi mesi di permanenza 
con la Pergolettese e gli augura i migliori 
successi per il prosieguo della sua carriera 
calcistica”.

Pergolettese nella tana
dei Campioni d’Italia

Il gruppo in par-
tenza per il ritiro 

di Serina, lo staff  
tecnico e una fase 

di preparazione 
atletica

(FOTOGI)

SERIE C

di TOMMASO GIPPONI

Ci si avvicina sempre di più all’inizio di una 
nuova stagione che vuole essere quella della 

consacrazione definitiva in casa Basket Team 
Crema, fresco di aver allestito probabilmente 
l’organico più profondo e tecnicamente com-
pleto della sua storia. Il tutto, ovviamente, con 
l’intento dichiarato di centrare quel tanto ago-
gnato salto di categoria che porti i colori bian-
coblù nell’olimpo del basket femminile nazio-
nale che è la serie A1. 

A dover compiere questa missione è stato 
chiamato coach Mirco Diamanti, che è molto 
soddisfatto della rosa a disposizione: “Il nostro 
obiettivo era quello di professionalizzare più 
possibile l’ambiente, inserendo qualche nuo-
va ragazza e trovando un modo sostenibile per 
tenere in gruppo anche le ragazze che avevano 
un lavoro. Abbiamo messo assieme un gruppo 
con quattro nuove e sei confermate, uno zocco-
lo duro che continua. Abbiamo soprattutto die-
ci giocatrici senior tutte con grande esperienza 
della categoria. Da un lato qualcuna dovrà sa-
crificare qualcosa in termini di spazio rispetto 
alle annate precedenti, dall’altro però tutte do-
vranno trovare la propria giusta dimensione, e 
avere un gruppo profondo e di alto livello au-
menta sicuramente la qualità del lavoro setti-

manale, con allenamenti competitivi. Al di là di 
questo, io ritengo che i risultati che otterremo 
saranno solo il frutto della collaborazione che 
riusciremo a instaurare in palestra ogni giorno. 
Ovunque sono stato ho sempre cercato questa 
coesione. Non vedo l’ora di potermi mettere al 
lavoro”. 

Sarà un campionato molto duro. Per quanto 
vero che Crema al momento è la squadra da 
battere, infatti le altre non sono certo rimaste 
a guardare. Formazioni come Scrivia e Sanga 
Milano, che la scorsa annata hanno fatto molto 
bene, si sono ulteriormente rinforzate. In più 
c’è la variabile delle nuove, con la neopromossa 
Venaria Reale e Sisters Bolzano e Brixia Brescia 
che dopo un anno nel girone sud rientrano nel 
raggruppamento geograficamente più consono, 
promettendo di dare battaglia. Campionato di 
buon livello che sicuramente per una squadra 
come il Team Crema risulta essere particolar-
mente stimolante. 

Il gruppo cremasco ricomincerà la prepara-
zione il prossimo 18 agosto. Alle ragazze coach 
Diamanti ha già parlato illustrando il lavoro 
che si aspetta da loro. Inizierà più tardi rispet-
to alle compagne Francesca Leonardi, che in 
agosto sarà impegnata ai Mondiali Under 19 a 
Debrecen, una rassegna importantissima che 
arriva al culmine di un’estate dove la talentuosa 

ala triestina di fatto non si è mai fermata. Ar-
riverà invece il 6 settembre Rae Lin d’Alie, il 
grande acquisto dell’estate carriera alla mano, 
che sarà protagonista per tutti gli appassionati 
di basket proprio in queste giornate. Stamattina 
alle 10.30 ora italiana ci sarà infatti, l’esordio di 
D’Alie come capitana della Nazionale 3x3 alle 
Olimpiadi di Tokyo contro la Mongolia, una 
grandissima emozione per lei e un grandissimo 
spot per tutto il movimento. 

Oggi pomeriggio alle 14.25 la sfida alla Fran-
cia, domani notte alle 3.40 quella alla Roma-
nia e alle 7.25 contro la Cina, lunedì alle 7.25 
contro il Giappone e alle 10.55 contro gli Sta-
ti uniti, mentre martedì alle 10.25 la sfida alla 
Russia chiuderà la prima fase. I quarti di finale 
si svolgeranno già martedì pomeriggio, mentre 
semifinali e finale sono in programma per mer-
coledì 28. 

Ricordiamo che l’Italia si è qualificata alla 
rassegna a cinque cerchi vincendo il preolimpi-
co di Debrecen proprio con canestro decisivo in 
finale di D’Alie, e che tre anni fa aveva vinto il 
titolo mondiale a Manila con la neo cremasca 
votata mvp del torneo. Le speranze di andare a 
medaglia ci sono tutte, ora non resta che tifare 
per le azzurre!

Nella foto a sinistra: coach Mirco Diamanti

Basket A2: Parking Graf, parola a coach Mirco Diamanti

di ANGELO LORENZETTI

È Stefano Bellinzaghi il nuovo allenatore del Crema. Subentra ad 
Andrea Dossena, passato  al Ravenna, appena retrocesso dalla 

serie C.  Cinquant’anni, il neo mister nerobianco è da tempo nel cal-
cio professionistico, ha guidato compagini giovanili di Inter, Cagliari 
e Milan, da dove proviene: nella stagione appena archiviata è stato 
al timone della squadra rossonera Under 17. 

“Ha deciso di mettersi alla prova accogliendo con entusiasmo la 
nostra proposta. Vuole buttarsi in una nuova avventura fra i dilet-
tanti e chiaramente ci auguriamo tutti che possa far bene”, riflette il 
dirigente cremino, membro del Cda, Umberto Pirelli. 

Nei giorni scorsi sembrava fatta col castelleonese  Giovanni Mus-
sa, reduce dall’esperienza in quarta serie col Villa Valle (ha allenato 
anche in Eccellenza a Orzinuovi), ma poi è saltato tutto, sembra per 
l’inserimento di un figura nuova nello staff  e per alcuni dettagli di 
natura contrattuale richiesti dal mister.  

Bellinzaghi, allenatore professionista in possesso della patente 
Uefa A, ha lavorato nel vivaio dell’Inter per 17 anni, guidando le 
formazioni degli Esordienti e dei Giovanissimi Nazionali vincendo 
il campionato 2015 e la Nike Premier Cup 2016. È stato vicealle
formazioni degli Esordienti e dei Giovanissimi Nazionali vincendo 
il campionato 2015 e la Nike Premier Cup 2016. È stato vicealle
formazioni degli Esordienti e dei Giovanissimi Nazionali vincendo 

-
natore della Primavera dell’Inter e dal 2013 è docente per la Figc di 
tecnica calcistica nei corsi Uefa C che hanno il compito di istruire i 
futuri allenatori. 

“La serie D è un campionato complesso e avvincente, dove in 
presenza di determinate condizioni ambientali il mix costituito dai 
giocatori anziani e dai giovani è tutto a favore di questi ultimi. Una 
prospettiva che si rivela coerente con il mio percorso e che qui al 
Crema, considerata la filosofia della società, credo sinceramente di 
poter realizzare”, le prime considerazioni del neo condottiero nero-

bianco, che preferisce “valorizzare l’atteggiamento mentale rispetto 
ai moduli. I giocatori devono essere sempre propositivi. E quando 
si perde il dominio della sfera tutti devono lavorare per recuperare il 
controllo della situazioni. In questo quadro anche i modelli di gioco 
sono importanti e prendono forma dalle predisposizioni dei giocato-
ri che sono chiamato a dirigere”.  

Apprezza “le intuizioni di quegli allenatori che promuovono il 
protagonismo. Le visioni di Sarri, De Zerbi, Gasperini si muovono 
certamente in questa direzione ma potrei fare anche altri esempi del-
la scena internazionale. Sono curioso”. 

Bellinzaghi – che ringrazia “il presidente Enrico Zucchi per l’op-
portunità che mi è stata concessa” –  ritiene che “ai fini dell’equili-
brio e della coesione del gruppo è molto importante anche il contri-
buto dello staff  e del vice allenatore”. 

A proposito. Nello staff  rimarrebbero il vice allenatore Luca Mog-
gi, il team manager Adriano Cillo, il responsabile del recupero infor-
tuni Gabriele Visioli, mentre il preparatore dei portieri sarà Marco 
Sacco (sostituirà Mauro Ferri). 

Ora c’è da fare la squadra. Al momento ci sarebbero le confer-
me dei portieri Pennesi e Ziglioli, dei difensori Baggi, Forni, Vivia-
ni e Gerevini, dei centrocampisti Mandelli, Bignami e Mapelli e 
dell’attaccante Lekane. Per l’attacco è stato tesserato Diego Valenti, 
25enne del Chieri, ma sono parecchi i giocatori che servono per co-
struire una squadra che possa dare soddisfazioni. 

L’ex capitano Nicola Ferrari ha raggiunto l’accordo col Desen-
zano Calvina, mentre dopo Bardelloni anche Russo s’è accasato al 
Ciserano. 

Da segnalare il ritorno di Massimiliano Bressan, già tecnico del 
settore giovanile nonché della prima squadra: sostituirà il direttore 
generale Andrea Baretti al timone dell’Under 19.

Serie D: Crema 1908, Stefano Bellinzaghi è il nuovo mister

I NERAZZURRI
DI MILANO
SOSTITUISCONO 
QUELLI DI
BERGAMO NEL 
PRIMO TEST 
MATCH
DI STAGIONE. SI 
GIOCA DOMANI 
ALLE 18 AL
SUNING CENTRE
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La presentazione di Stefano Bellinzaghi, 
nuovo allenatore dell’AC Crema 1908 
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IIl grande lavoro svolto dal settore tecnico del Volley 2.0, guidato da co-
ach Matteo Moschetti, sta portando frutti veramente copiosi e non solo ach Matteo Moschetti, sta portando frutti veramente copiosi e non solo 

in termini di promozioni, campionati vinti e qualificata presenza in molti in termini di promozioni, campionati vinti e qualificata presenza in molti 
tornei di tutte le formazioni biancorosse, ma anche per quanto riguarda tornei di tutte le formazioni biancorosse, ma anche per quanto riguarda 
la crescita e la valorizzazione delle singole giocatrici, alcune delle quali la crescita e la valorizzazione delle singole giocatrici, alcune delle quali 
proprio in questi giorni hanno raggiunto obiettivi di altissimo livello. 

Dei giorni scorsi è la notizia che la Federazione Italiana Pallavolo ha Dei giorni scorsi è la notizia che la Federazione Italiana Pallavolo ha 
convocato la portacolori del Volley 2.0 Merit Adigwe, schiacciatrice clas-
se 2006, protagonista del successo del campionato interprovinciale Under se 2006, protagonista del successo del campionato interprovinciale Under 
15 della Fimi Volley 2.0 che si è poi distinta anche a livello regionale 15 della Fimi Volley 2.0 che si è poi distinta anche a livello regionale 
raggiungendo i quarti di finale, per un collegiale che si terrà dal 28 luglio raggiungendo i quarti di finale, per un collegiale che si terrà dal 28 luglio 
al 4 agosto presso il centro Pavesi di Milano con altre 13 atlete di interesse al 4 agosto presso il centro Pavesi di Milano con altre 13 atlete di interesse 
nazionale. La convocazione in ‘azzurro’ di Adigwe segue di pochi giorni nazionale. La convocazione in ‘azzurro’ di Adigwe segue di pochi giorni 

il passaggio al Bisonte Firenze di il passaggio al Bisonte Firenze di 
serie A1 della centrale Astou Dia-
gne (nella foto). Indubbiamente un  Indubbiamente un 
grande traguardo per la giocatrice 
protagonista della promozione in protagonista della promozione in 
B1 dell’Enercom Fimi, ma anche B1 dell’Enercom Fimi, ma anche 
una grande soddisfazione per la so-
cietà cremasca che conferma così  
la bontà del proprio progetto nello la bontà del proprio progetto nello 
scoprire e valorizzare le giovani. scoprire e valorizzare le giovani. 
La ventenne centrale lodigiana, La ventenne centrale lodigiana, 
approdata al Volley 2.0 nel 2015, approdata al Volley 2.0 nel 2015, 
ha accolto con grande gioia la no-
tizia del suo trasferimento nel ca-
poluogo toscano: “Sono sorpresa poluogo toscano: “Sono sorpresa 
e un po’ agitata, ma in modo po-
sitivo e non vedo l’ora di iniziare sitivo e non vedo l’ora di iniziare 
l’avventura. Con la nuova squadra l’avventura. Con la nuova squadra 
l’obiettivo non sarà quello di gioca-
re, ma di misurarmi con la realtà re, ma di misurarmi con la realtà 

della nuova categoria per crescere, crescere e crescere perché so che la della nuova categoria per crescere, crescere e crescere perché so che la 
differenza rispetto alla B2 sarà tanta”. 

Sulla sua scelta la giocatrice ha quindi aggiunto: “Pensavo che fosse Sulla sua scelta la giocatrice ha quindi aggiunto: “Pensavo che fosse 
giunto il momento di misurarmi con altre realtà, ma non l’avrei mai fatto giunto il momento di misurarmi con altre realtà, ma non l’avrei mai fatto 
se Matteo Moschetti, che in questi anni è stato più di un allenatore e mi se Matteo Moschetti, che in questi anni è stato più di un allenatore e mi 
ha fatto crescere tantissimo, non fosse stato d’accordo. Poi è arrivata la ha fatto crescere tantissimo, non fosse stato d’accordo. Poi è arrivata la 
possibilità di andare nel team di coach Bellano, bravissimo a far crescere possibilità di andare nel team di coach Bellano, bravissimo a far crescere 
le giocatrici, e quindi mi è sembrata la combinazione perfetta che non le giocatrici, e quindi mi è sembrata la combinazione perfetta che non 
mi sono lasciata sfuggire. Dell’importanza di Matteo Moschetti ho già mi sono lasciata sfuggire. Dell’importanza di Matteo Moschetti ho già 
detto, per me è stato fondamentale – ha proseguito Diagne snocciolando detto, per me è stato fondamentale – ha proseguito Diagne snocciolando 
una lunga lista di ringraziamenti – poi c’è Mary Guerini che mi è stata una lunga lista di ringraziamenti – poi c’è Mary Guerini che mi è stata 
vicina e mi ha dato tanti consigli nei momenti difficili. Un grazie anche vicina e mi ha dato tanti consigli nei momenti difficili. Un grazie anche 
al dirigente Marco Grassi che mi ha aiutato spesso e naturalmente a tutta al dirigente Marco Grassi che mi ha aiutato spesso e naturalmente a tutta 
la società: lo staff  tecnico, il fisio, il preparatore e tutti i dirigenti, che la società: lo staff  tecnico, il fisio, il preparatore e tutti i dirigenti, che 
mi hanno permesso di arrivare fin qui. Al Volley 2.0 ero come a casa, mi hanno permesso di arrivare fin qui. Al Volley 2.0 ero come a casa, 
ho un legame fortissimo con questa società che non si allenterà con la ho un legame fortissimo con questa società che non si allenterà con la 
mia partenza”. Inevitabile l’ultimo pensiero per le compagne di squadra: 
“Mi hanno aiutata e appoggiata e quando è arrivata la notizia del mio “Mi hanno aiutata e appoggiata e quando è arrivata la notizia del mio 
passaggio a Firenze erano felici quanto me, dimostrando che siamo un passaggio a Firenze erano felici quanto me, dimostrando che siamo un 
grande gruppo”. 

“Sono contento per l’opportunità che Astou si è guadagnata. Per lei “Sono contento per l’opportunità che Astou si è guadagnata. Per lei 
è una grande occasione che dovrà sfruttare al meglio –  ha commentato 
Matteo Moschetti esternando la soddisfazione sua e della società –. In sei 
anni ha fatto un enorme miglioramento partendo da zero per arrivare alla anni ha fatto un enorme miglioramento partendo da zero per arrivare alla 
A1. Come Volley 2.0 c’è la soddisfazione di aver centrato il nostro grande A1. Come Volley 2.0 c’è la soddisfazione di aver centrato il nostro grande 
obiettivo che è quello di far crescere le giocatrici”. 

GiubaGiuba

TENNIS CLUB CREMA

I giovani atleti del settore agonistico del Tc Crema continuano a farsi 
onore in campo nazionale. Un gruppo di otto baby tennisti guidati 

dal maestro Armando Zanotti ha partecipato a un torneo Fit dispu-
tatosi a Riscone di Brunico e al circuito Kinder ospitato nella stessa 
località dell’Alto Adige, ma nella frazione di San Giorgio. Nel Kinder, 
Sofia Zanotti si è classificata al secondo posto nella categoria Under 
12, battuta soltanto in finale per 7-5 6-3 da Aurora Cartone della Go-
larsa Academy. Seconda anche Alessandra Thea Tamirsi nell’Under 
14, arresasi per 6-4 6-3 a Ginevra Biglieri dello Sporting Club Milano 
3. Sia Zanotti sia Tamirsi parteciperanno alle finali nazionali del Tor-
neo Kinder in programma nei mesi prossimi a Roma. 

Nel torneo Fit, invece, finale tutta cremasca nella categoria Under 
12, dove si sono affrontate Bianca Bissolotti e Sofia Zanotti, con la 
prima che ha avuto la meglio per 6-2 6-4. La stessa Bissolotti ha poi 
gareggiato anche nel torneo Under 14, cogliendo la seconda vittoria 
a spese della milanese Ginevra Biglieri. Alla spedizione altoatesina 
hanno partecipato anche gli Under 12 Davide Milanesi, Francesco 
Lupi, Jacopo Brusaferri e Giulia Tamirsi e l’Under 14 Elisabetta Far-
ro. Soddisfatto il maestro Zanotti per i risultati conseguiti dalle giova-
nissime tenniste cremasche. 

Nel frattempo, Andrey Golubev, tesserato per il Tc Crema, parte-
ciperà alle Olimpiadi di Tokyo. Il 34enne atleta difenderà i colori del 
Kazakistan e giocherà in doppio con il connazionale Aleksandr Bu-
blik. Golubev è stato finalista il mese scorso all’ultima edizione del 
Roland Garros ed è al 35esimo posto nella classifica mondiale Atp di 
doppio. Andrey fa parte della squadra di serie A1 del circolo cittadino 
di via Del Fante. L’iscrizione a questo campionato, che inizierà a ot-
tobre, andrà perfezionata il mese prossimo.
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Da giovedì 15 luglio a domenica 18 luglio 
si sono disputati i campionati regionali 

lombardi che interessavano le categorie di 
juniores, cadetti e seniores, presso la piscina 
“D. Samuele” in via Mecenate a Milano, ai 
quali la Rari Nantes Crema si è qualificata 
con sei atleti in dieci specialità. 

Il primo giorno di gare ha ospitato il 200 
dorso di Cristian Sanchirico, chiuso con un 
2’25’’79. Venerdì 16 luglio è stato il turno 
dei 100 farfalla di Giulia Bellocchio, che 
ha nuotato in 1’04’’18, e delle brevi distan-
ze nello stile libero e nella rana: nei 50 stile 
libero hanno gareggiato Matilde e Noemi 
Bergamaschi con i rispettivi tempi di 28’’23 
e 27’’29, invece nel  50 rana hanno gareggia-
to Erika Denti, con il tempo di 35’’08, e Asia 
Molaschi, con 35’’07.

Per quanto riguarda il terzo giorno di gare, 
sono da segnalare le prestazioni di Matilde 
Bergamaschi nei 100 stile libero, nuotati in 
1’01’’28, e nei 50 dorso, nuotati in 32’’18, 
seguite da Noemi Bergamaschi, in vasca per 
i 100 stile libero nuotandoli in 59’’93, Erika 
Denti che ha gareggiato nei 200 rana chiu-
dendo in 2’53’’63. 

Infine, in chiusura di giornata il 100 rana, 
al quale hanno partecipato Erika Denti con 
il tempo di 1’18’’11 e Asia Molaschi con il 
tempo di 1’17’’51. 

Nell’ultimo giorno di gare, hanno chiu-
so questa quattro giorni Giulia Bellocchio 
con il 50 farfalla nuotato in 29’’04 e Matil-

de Bergamaschi con il 100 dorso nuotato in 
1’08’’75.

Proprio in questi giorni, più precisamente 
la settimana scorsa, nella giornata del 9 lu-
glio, la Rari Nantes Crema Asd ha concluso 
il suo primo decennio di vita. Dieci anni in 
cui padri fondatori, Consiglio, tecnici e atleti 
hanno lavorato duramente per portare avanti 
un’idea di sport salutare e inclusiva, con un 
occhio di riguardo alla competitività che ca-

ratterizza questo mondo. Tanti atleti hanno 
nuotato nelle corsie cremasche, formandosi 
sia a livello fisico che caratteriale grazie alla 
presenza costante di tecnici di qualità e mol-
to preparati. 

Se anche tu vuoi far parte di questa realtà, 
puoi richiedere una prova gratuita in acqua 
chiamando direttamente la presidente Ro-
berta Porchera al numero +39 335 830 2296 
che darà tutte le informazioni.

NUOTO: CAMPIONATI REGIONALI DI CATEGORIA
LA RARI NANTES CREMA RISPONDE PRESENTE

di GIULIO BARONI

Arriva direttamente dalla 
Serie A2 Martina Fedrigo, 

schiacciatrice imolese classe 
1999, nuovo acquisto della Palla-
volo Offanengo 2011. 

Il nuovo “martello” che 
difenderà i colori della Chro-
mavis Abo nel prossimo torneo 
di Serie B1 è stato presentato 
ufficialmente nei giorni scorsi al 
Palacoim con il dirigente Paolo 
Tacchini a fare gli onori di casa 
e a dare il benvenuto all’atleta: 
“Dobbiamo ringraziare il presi-
dente Pasquale Zaniboni, che si 
danna l’anima per reperire spon-
sor, e vedremo cosa riusciremo a 
fare con i mezzi che abbiamo a 
disposizione. Siamo stati abituati 
bene in questi anni, ora vediamo 
altre squadre che si stanno rin-
forzando; la nostra prospettiva, 
comunque, è sempre quella di 
disputare un buon campionato”. 

A motivare la scelta di Marti-
na Fedrigo ci ha pensato come 
sempre il direttore sportivo del 
sodalizio neroverde Stefano 
Condina: “Martina Fedrigo è 
una schiacciatrice completa, una 
ragazza che ha svolto un percor-
so giovanile importante con San 
Lazzaro e la scuola di pallavolo 
Anderlini, e maturando poi espe-
rienza in B1 e A2, pur parlando 
di un’atleta di 22 anni. È stata 
una trattativa veloce, da entram-
be le parti c’era la volontà di 

trovare un accordo e di entrare 
a far parte del nuovo progetto 
sportivo di Offanengo. Martina 
era il profilo che cercavamo con 
coach Bolzoni e non ce lo siamo 
fatti scappare. Sono sicuro che si 
possa trovare bene a Offanengo 
e dare un contributo importante 
per questa stagione sportiva”. 

“Ho scelto Offanengo perché 
mi ha convinto il progetto 
ambizioso – ha sottolineato la 
Fedrigo prendendo la parola –.  
Mi hanno parlato molto bene di 
questa società e avevo bisogno 
di un’avventura dove prendermi 

responsabilità pallavolistiche. 
Qui ritrovo Greta Pinali e Giulia 
Galletti con cui ho condiviso 
alcune esperienze nelle giova-
nili nel nostro territorio. Come 
schiacciatrice mi reputo una gio-
catrice abbastanza completa, che 
cerca di dare equilibrio. Arrivo 
a Offanengo con sensazioni posi-
tive con l’ambizione di migliora-
re. Non conosco personalmente 
coach Bolzoni, ma me ne hanno 
parlato molto bene. Con lui spe-
ro di continuare il mio percorso 
di crescita pallavolistica, mentre 
a livello di obiettivi di squadra 

speriamo di far bene in questo 
campionato”. 

Come detto la Fredigo è 
reduce dalla stagione in serie 
A2 dove ha difeso i colori della 
romagnola Omag di San Gio-
vanni In Marignano. Nonostante 
la giovane età, è lungo e ricco 
il palmares della schiacciatrice 
emiliana. 

Dopo i primi successi nelle 
categorie giovanili e campionati 
minori a Ozzano e San Lazza-
ro, nel 2014/2015 la Fedrigo 
approdava in B2 con l’Ander-
lini Modena, per poi passare 
nel biennio successivo nella 
categoria superiore con la maglia 
del Volley Pool Piave San Donà. 
Nel 2017/2018 con le fiulane 
del Martignacco conquista la 
promozione in A2, la Coppa 
Italia di B1 e il premio indivi-
duale quale miglior giocatrice 
della manifestazione. Al debutto 
in A2 seguiva un serio infortunio 
che teneva l’atleta lontano dai 
campi di gioco sino alla scorsa 
stagione disputata a San Giovan-
ni in Marignano. 

Il roster della Chromavis Abo, 
ancora in via di completamento, 
ad oggi comprende: le palleggia-
trici Giulia Galletti e Alessandra 
Loria, l’opposta Martina Mar-
tinelli, le schiacciatrici Martina 
Fedrigo, Greta Pinali e Martina 
Bortolamedi, le centrali Marina 
Cattaneo e Alissa Provana e il 
libero Noemi Porzio.

Chromavis Abo Offanengo:
Martina Fedrigo, che colpo!

VOLLEY B1

VOLLEY 2.0: successi per Adigwe e Diagne

Bel tempo e tante gare al Golf  Crema Resort di Ombrianello. 
Nella ‘Golf  al calar del sole’ vittoria cremasca nel Netto con 

Adriano Zanetti che ha preceduto Francesco Brambilla del Golf  
Club Il Laghetto e il proprio compagno di circolo Giancarlo Zanel-
la. Nel Lordo, tripletta del Golf  Club Crema con Nicholas Di Dio 
davanti a Younes Bouhaja e ad Agostino Ubbiali. 

A seguire si è disputato il ‘Trofeo Golf  Impresa 2021’. Nel Netto 
si è imposto Federico Bissolotti del Golf  Club Laghetto, a pari me-
rito con due atleti di casa nostra: Nicola Maestri e Alberto Buzzi. 
Tripletta cremasca nella Lordo con Marco Barbieri, Alberto Luc-
chesi e Mattia Rossi Caiati. Ad Alberto Dodi del Golf  Club Crema 
è andato il successo nella Seconda categoria nella quale ha pre-
ceduto i compagni di circolo Fabio Fusarbassini e Vittorio Comi. 
Nella Terza categoria, infine, il successo ha arriso a Paolo Calicchia 
del Golf  Club Crema che ha egolato il socio Rocco D’Acunto e 
Sergio Sesto del Castello di Tolcinasco. Infine, nella ‘Audi quattro 
Cup – Bossoni Automobili Spa’, il successo nel Netto è andato alla 
coppia composta da Domenico e Romeo Pricco, che ha preceduto 
Maurizio Comaschi e Nicola Pertusie. Nel Lordo, primo posto per 
gli stessi Pricco, davanti a Coletto-Calderoli e a Di Dio-Pallavicini. 
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Golf Crema
Un-due-tre! Tante conferme, ma anche diversi volti nuovi nell’or-

ganico della Luisiana 2021-22, che ha iniziato a lavorare agli or-
dini di mister Guido Cavagna martedì. “Sono state programmate tre 
sedute settimanali sino a fine mese, quindi i ragazzi saranno liberi ai 
primi di agosto per riprendere a ritmo sostenuto e prepararsi come si 
conviene per coppa e campionato”. 

Nei giorni scorsi sono approdati alla realtà pandinese tre attaccanti, 
che vanno ad aggiungersi ai riconfermati Forbiti, bomber di razza, 
Tomella, richiesto anche in serie D (ha fatto esperienza col Crema 
nell’ultimo scorcio della scorsa annata) e Simone Siciliano. I nuovi 
tesserati sono: Andrea Bonelli, Andrea Coita e Federico Bertolotti. 
Bonelli, proveniente dall’Accademia Pavese, con trascorsi al Fanfulla 
e all’Offanenghese. Ventitreenne (classe 1998) colma il vuoto lascia-
to da Caccianiga avendo confidenza col gol. Coita è un dicianno-
venne ex Caravaggio, che ha centrato l’obiettivo salvezza in D con 
uno straordinario colpo di reni finale. Predilige sgroppare in fascia, 
ma all’occorrenza sa offrire contributi importanti agendo anche da 
trequartista e sa adattarsi a più moduli, quindi risponde alle caratte-
ristiche richieste dal mister Guido Cavagna. Dal Caravaggio arriva 
anche Bertolotti, ventiduenne che ha maturato esperienze nel settore 

giovanile della Cremonese. Per chiudere il cerchio servirebbe ancora 
un difensore alla Luisiana, che prima dei botti di quest’ultimo pe-
riodo aveva già tesserato il portiere Rancati, il difensore Alpoli e il 
centrocampista Mapelli.  

L’Offanenghese, dopo gli arrivi di due punte di categoria superiore 
quali sono Aldo Ferrari e Nicolò Pagano, pensa alla retroguardia e sul 
taccuino degli uomini mercato ci sarebbe anche il nominativo dell’e-
sperto Mario Scietti, centrale classe 1989, ex Crema e Pergolettese, 
uomo di esagerata esperienza quindi. 

Gran colpo del Castelleone per il reparto arretrato. Ha acquistato 
Riccardo Bruni, centrale classe 1994, proveniente dal Vigolo Marche-
se, compagine di Promozione emiliana, di cui era il capitano e punto 
di riferimento preciso per l’intero complesso. I gialloblù dovrebbero 
iniziare la preparazione dopo Ferragosto. 

In Seconda Categoria il Pieranica ha tesserato Michele Bonadeo, 
difensore ventottenne, che già ben conosce l’ambiente (si tratta di un 
ritorno all’ovile) e Filippo Denti, centrale di difesa, classe 2001. Il 
Vailate si presenterà ai nastri di partenza con tante novità e ha irro-
bustito ulteriormente l’organico con l’attaccante d’esperienza (classe 
1989) Salvatore Lombino, ex Bagnolo e Fulgor Canonica.

Calcio: la Luisiana è già al lavoro

Martina Fedrigo con Tacchini, Zaniboni e Bressan
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Fatta eccezione per la prima categoria, sono giunti al termine i gironi atta eccezione per la prima categoria, sono giunti al termine i gironi 
eliminatori dei campionati di Promozione, che vedono impegnate set-

te squadre cremasche. Nella prima categoria, il team della Mcl Capergna-
nica composto da Ernesto Fiorentini, Erminio Erba, Giovanni Torresani, nica composto da Ernesto Fiorentini, Erminio Erba, Giovanni Torresani, 
Luciano Pezzetti, Sergio Marazzi e Gianni Venturelli ha ospitato la Bor-
ghettese, società del Comitato di Monza Brianza, e ha pareggiato 4 a 4. ghettese, società del Comitato di Monza Brianza, e ha pareggiato 4 a 4. 
In classifica, i cremaschi sono ormai tagliati fuori dal passaggio del turno, In classifica, i cremaschi sono ormai tagliati fuori dal passaggio del turno, 
ma il 4 settembre affronteranno comunque la Sulbiatese sulle corsie di ma il 4 settembre affronteranno comunque la Sulbiatese sulle corsie di 
casa nell’ultima giornata. 

Nella seconda categoria, si sono giocati tre confronti. La Nuova Bar Nella seconda categoria, si sono giocati tre confronti. La Nuova Bar 
Bocciodromo di Rodolfo Bocca, Manuel Tagliaferri, Eros Cazzaniga, 
Mauro Poletti, Mario Bianchi e Maurizio Parmigiani, in casa contro l’A-
matori Milano, ha vinto per 6 a 2. Successo anche per la Mcl Offanenghe-
se, che ospitava la Canonichese. Il tecnico Franco Vassalli ha proposto se, che ospitava la Canonichese. Il tecnico Franco Vassalli ha proposto 
Lucio Valdameri, Massimo Manclozzi, Agostino Tessadori, Ennio Coti Lucio Valdameri, Massimo Manclozzi, Agostino Tessadori, Ennio Coti 
Zelati, Antonio Vannucchi ed Ermanno Carniti, che si sono imposti per 6 Zelati, Antonio Vannucchi ed Ermanno Carniti, che si sono imposti per 6 
a 2. La Polisportiva Madignanese ospitava la Bissolati per il derby provin-
ciale e ha perso per 5 a 3 schierando Giuseppe Agosti, Pietro Erba, Rena-
tio Grimaldi, Giacomo Salini e Ermanno Fioretto. L’Arci Crema Nuova tio Grimaldi, Giacomo Salini e Ermanno Fioretto. L’Arci Crema Nuova 
di Alberto Pedrignani, Pietro Erata, Roberto Cerioli, Dante Pietrobelli, di Alberto Pedrignani, Pietro Erata, Roberto Cerioli, Dante Pietrobelli, 
Giovanni Moretti, Natale Scorsetti e Velio Bresciani ha osservato il turno Giovanni Moretti, Natale Scorsetti e Velio Bresciani ha osservato il turno 
di riposo. Nell’ultima giornata, Madignanese e Offanenghese hanno pa-
reggiato 4 a 4 e lo stesso ha fatto l’Arci Crema Nuova contro il Bar Boc-
ciodromo, assicurandosi così il primato nel girone e il passaggio del turno. ciodromo, assicurandosi così il primato nel girone e il passaggio del turno. 

Nella terza categoria, infine, l’Oratorio Pianengo del tecnico Giovan-
ni Pedrini e di Alfonso Ruotolo, Dario Assandri, Battista Fusar Bassini, ni Pedrini e di Alfonso Ruotolo, Dario Assandri, Battista Fusar Bassini, 
Fabrizio Donzelli e Fabrizio Marazzi ha superato per 5 a 3 la Galimberti Fabrizio Donzelli e Fabrizio Marazzi ha superato per 5 a 3 la Galimberti 
Monza. La Madignanese del tecnico Franco Cantelli e dei boccisti Er-
manno Barbati, Mario Ferrari, Domenico Vailati Canta e Walter Pietro-
belli ha pareggiato 4 a 4 contro la Virtus Milano. Nell’ultima giornata, belli ha pareggiato 4 a 4 contro la Virtus Milano. Nell’ultima giornata, 
poi, Pianengo ha perso in trasferta per 5 a 3 contro il Presezzo, mentre la poi, Pianengo ha perso in trasferta per 5 a 3 contro il Presezzo, mentre la 
Madignanese ha pareggiato 4 a 4 a Casalpusterlengo contro la Baronio Madignanese ha pareggiato 4 a 4 a Casalpusterlengo contro la Baronio 
Scavi. L’unica cremasca ad accedere alla fase finale è l’Arci Crema Nuo-
va, che il 4 e 11 settembre affronterà la Artigiani Pavia.

“TROFEO TABACCHERIA ROSSI”
L’esperto Giovanni Travellini, alfiere della Arcos Brescia Bocce, si L’esperto Giovanni Travellini, alfiere della Arcos Brescia Bocce, si 

è aggiudicato il “1° Trofeo Tabaccheria Rossi”, manifestazione a ca-
rattere regionale serale indetta dalla società Arci Crema Nuova. La rattere regionale serale indetta dalla società Arci Crema Nuova. La 
classifica finale è risultata la seguente: 1. Giovanni Travellini (Arcos 
Brescia Bocce), 2. Stefano Guerrini (Arcos Brescia Bocce), 3. Ermi-
nio Erba (Mcl Capergnanica), 4. Pietro Erata (Arci Crema Nuova), 
5. Alberto Pedrignani (Mcl Capergnanica), 6. Fabrizio Gaimarri 5. Alberto Pedrignani (Mcl Capergnanica), 6. Fabrizio Gaimarri 
(Canottieri Bissolati, Cremona), 7. Andrea Zagheno (Arcos Brescia (Canottieri Bissolati, Cremona), 7. Andrea Zagheno (Arcos Brescia 
Bocce), 8. Giancarlo Della Noce (Gb Orceano, Brescia).

GARA NOTTURNA “TROFEO FITAULET”
L’Arci Crema Nuova ha organizzato una gara notturna con in pa-

lio il “Trofeo Fitaulet”. Ecco la classifica finale: 1. Guerrini-Travelli-
ni (Arcos Brescia Bocce), 2. Nadini-Mascagni (Arci Canova Budrio, 
Bologna), 3. Tagliaferri-Defendenti (Bar Bocciodromo), 4. Beccaria-
Marazzi (Mcl Capergnanica), 5. Gatti-Lucca (Mcl Capergnanica), 
6. Padovani-Barbati (Polisportiva Madignanese), 7. Galli-Vezzoni 6. Padovani-Barbati (Polisportiva Madignanese), 7. Galli-Vezzoni 
(Arci Crema Nuova).(Arci Crema Nuova).

CICLISMO
A SALVIROLA BRILLANO I GIOVANISSIMI

DI UC CREMASCA E TEAM SERIO

Ultimo fine settimana davvero pieno di impegni e risultati per 
i giovani ciclisti cremaschi. Il clou a Salvirola, dove l’Unio-

ne Ciclistica Cremasca ha organizzato presso Cicli Francesconi la 
corsa di mountain bike per giovanissimi Trofeo S.I.Pe Avis Aido, 
con moltissimi partecipanti e i nostri portacolori che si sono se-
gnalati molto bene. Tanto che nella classifica a squadre al primo 
posto si è piazzata proprio l’UC Cremasca organizzatrice davanti 
ai pianenghesi del Team Serio. 

Cremasca subito a podio nella G1 col secondo posto di Alessio 
Di Stasio e il quarto di Alessio Ceresa, mentre tra le ragazze è 
arrivata una doppietta biancoblù con Allegra Costi e Arianna Da-
ghini. Nella G2 terzo posto per Martino Belloni (UC Cremasca) 
con Michele Abbondio del Team Serio e vittoria tra le ragazze per 
Serena Dominoni. Nella G3 primo successo cremasco al maschile 
con Riccardo Carrera (UC Cremasca) davanti ad Alessio Riboli 
del Team Serio. Pianenghesi a doppio podio nella G4 con Paolo 
Grimaldelli e Marcello Barbaglio secondo e terzo, mentre nella G5 
è arrivata l’affermazione per Greta Manfredini, sempre del Team 
Serio. Due podi cremaschi invece nella G6, con Jacopo Costi ter-
zo nella G6, con quinto Leonardo Sirizzotti del Team Serio, così 
come dei neroverdi è stata anche Emma Grimaldelli, giunta terza 
tra le ragazze. Una manifestazione particolarmente riuscita che 
merita di essere riproposta. 

I nostri però sono stati bei protagonisti anche nelle corse su stra-
da. Sabato scorso, ad Albese con Cassano, nel Memorial Fabio Ca-
sartelli ottimi piazzamenti per i giovanissimi del Team Serio. Nella 
G1 maschile terzo posto per Lorenzo Invernizzi e vittoria nella 
femminile per Viola Invernizzi. Nella G3 successo per il pianen-
ghese Riccardo Longo, mentre nella G6 femminile a primeggiare 
è stata Aurora Moretti. 

Infine, ottime notizie arrivano anche dagli esordienti, in gara 
domenica a Casaloldo nel Mantovano. Tra i primo anno brillante 
decimo posto per Simone Invernizzi del Team Serio. Nella gara 
dei secondo anno ennesimo podio stagionale per Kevin Berton-
celli della Madignanese, secondo, col compagno di colori Stefano 
Ganini quarto e il portacolori del Team Serio Marco Moro nono, 
dopo essere arrivato quinto la settimana precedente nel comasco.  

tm

È purtroppo terminata senza più partite giocate questa stranissima 
stagione agonistica per il Crema Rugby Club. Un’intera annata 

durata fino alla metà di luglio che di fatto ha visto i neroverdi scendere 
in campo solamente una volta. Il campionato, infatti, non è mai par-
tito causa pandemia. Le squadre sono poi tornate ad allenarsi dall’i-
nizio della primavera e per i mesi di giugno e luglio la Federazione 
aveva cercato di organizzare dei 
test match tra i gruppi che ave-
vano ripreso a pieno regime, in 
vista di una stagione che si spera 
finalmente piena e completa. 

Un esperimento quello fede-
rale che però, a conti fatti, non 
è stato un gran successo. Crema 
per esempio ha giocato la prima 
partita in programma, contro il 
Lecco, e aveva in calendario al-
tri due incontri nella prima metà 
di luglio contro Como e Lam-
bro Rugby. Entrambe però non 
hanno avuto numeri sufficienti e 
sono state costrette a ritirarsi. Ora tutto riprenderà col raduno il pros-
simo 18 agosto. “Mi aspettavo di fare più partite – commenta amaro 
il mister cremasco Silvano Forlani (nella foto) – il nostro gruppo squa-
dra comunque è stato sempre presente, anche durante il lockdown 
con tanto lavoro individuale. La gestione è stata difficile senza la parti-
ta, che permette sempre di trovare gli stimoli. Qualche partita in più ci 
avrebbe fatto bene, per mettere più agonismo. Tutto sommato siamo 
comunque contenti dei ragazzi che sono rimasti, c’è tanta voglia di 
giocare. Si è potuto lavorare molto sulle qualità individuali. Da agosto 
ci concentreremo più sul lavoro di squadra. La prossima stagione do-
vrebbe essere normale almeno sui senior. Forse ci saran problemi sui 
giovanili, dove non c’è percentuale vaccinata come su adulti, e dove 
c’è la variabile scuola. Le nostre under si sono allenate fino a inizio 
luglio, pur senza poter giocare nemmeno una partita”.

RUGBY CREMA
VERSO IL RADUNO DEL 18 AGOSTO

di TOMMASO GIPPONI

Altre due nuove aggiunte 
nell’ultima settimana per la 

Pallacanestro Crema. Per la socie-
tà rosanero ha firmato la guardia 
Stefano Cernivani, classe 1991 di 
185 cm, reduce da un’annata posi-
tiva alle Tramarossa Vicenza, por-
tata anche ai playoff. Giocatore di 
rendimento costante Cernivani, 
praticamente sempre in doppia 
cifra in tutte le ultime stagioni 
in Serie B, con anche un’annata 
particolarmente prolifica a 17 
punti a partita a Valsesia due anni 
fa. In precedenza annate a Porto 
Sant’Elpidio, Bottegone, Raven-
na, Tortona e Ancona. Guardia 
con grande esperienza della 
categoria, affidabile in difesa, in 
attacco sia tiratore continuo che 
elemento molto abile a giocare sul 
pick n’roll, anche come passatore. 

“Ho scelto di venire a giocare 
a Crema perché, fin dalla prima 
telefonata, il coach e la società mi 
hanno fatto capire la volontà che 
avevano nel portarmi in questa 
squadra. Ho detto subito sì perché 
della società, nell’ambiente, si par-
la un gran bene e Marcello Ghiz-
zinardi dopo averlo affrontato 
spesso da avversario so che è un 
ottimo allenatore. Per il prossimo 
anno mi auguro che i palazzetti 
possano ritornare a riempirsi 
quanto prima. Dal punto di vista 
dei risultati della squadra, penso 
sia ancora molto presto per poter 

capire dove possiamo arrivare, 
ma sono sicuro che con il lavoro 
quotidiano in palestra daremo 
soddisfazioni ai nostri tifosi”. 

Oltre a lui, alla corte di coach 
Ghizzinardi si è accasato anche 
il giovane playmaker classe 2001 
Fabio Montanari. Codognino 
doc, prodotto del glorioso vivaio 
dell’Assigeco Casalpusterlengo, 
Montanari ha già esordito in Le-
gadue con l’Assigeco e la scorsa 
stagione l’ha terminata in C Gold 
a Pizzighettone. 

Per lui l’occasione di misurarsi 
con una categoria ancora più 
competitiva e quotidianamen-
te con un alto livello di gioco, 

oltretutto vicino a casa. Playma-
ker moderno di grande fisicità e 
atletismo, oltre a dettare i ritmi 
sa essere anche un buonissimo 
realizzatore. 

Con lui arriva a sei il numero 
dei componenti della rosa del 
prossimo anno. Oltre a Cernivani 
e Fabio Montanari, ci sono l’altro 
neo arrivato Alessandro Esposito 
e i riconfermati Luca Montanari, 
capitan Pietro Del Sorbo e Nic-
colò Venturoli, gli ultimi due ora 
anche ufficialmente dopo la firma 
arrivata in settimana. 

Mancano ancora quattro ele-
menti per chiudere il roster e non 
c’è particolare fretta. Sicuramente 
si cercano un play e un pivot con 
esperienza nella categoria, in 
grado di fare la differenza. Gli 
altri due posti a roster dovrebbero 
essere presi da due under, giovani 
che a Crema si possono lanciare 
nel basket che conta trovando un 
ambiente ideale, come è successo 
a un po’ tutti i giovani transitati 
in rosanero nelle ultime due 
stagioni. 

Intanto, si accasano sempre più 
ex giocatori cremaschi. La coppia 
Gianmarco Drocker-Riccardo 
Pederzini si riformerà con la 
maglia della neo promossa Pielle 
Livorno, mentre Carlo Trentin si è 
accasato all’Andrea Costa Imola. 

Arrivano anche le prime notizie 
di gare ufficiali per la prossima 
stagione. La Lega Nazionale 
Pallacanestro, infatti, ripropone la 

Supercoppa di Lega. 
Le 64 squadre di Serie B sono 

state divise in 8 gironi da altrettan-
te compagini, all’interno dei quali 
si disputeranno quarti, semifinali 
e finale, con accoppiamenti stabi-
liti in base a un ranking che tiene 
conto dei risultati della scorsa 
stagione. 

Le vincenti di ogni girone poi 
parteciperanno a una Final Eight 
in campo neutro dal 24 al 26 
settembre, una settimana prima 
dell’inizio del campionato. I 
turni preliminari si svolgeranno 
a stretto giro nelle due settimane 
precedenti. Crema giocherà in 
casa il proprio quarto di finale 
domenica 12 settembre alle 18.30 
contro l’ambiziosissima Omnia 
Pavia. 

Circolano anche già le prime 
ipotesi di girone per il prossimo 
campionato, con un ritorno al 
passato. 

Le formazioni lombarde do-
vrebbero essere ancora una volta 
divise su due raggruppamenti e 
per i rosanero ci saranno di nuovo 
le formazioni venete. 

Al momento il girone B dovreb-
be essere formato, oltre che da 
Crema, da Bergamo (retrocessa), 
Bernareggio, Desio (neopro-
mossa), Cremona, Lumezzane 
(neopromossa), Olginate, Jesolo 
(neopromossa), Mestre, Pado-
va, San Vendemiano, Vicenza, 
Cividale del Friuli, Monfalcone, 
Fiorenzuola e Ozzano. 

Pallacanestro Crema scatenata: 
presi Cernivani e Montanari

BASKET B NAZIONALE

BOCCE: TANTI GLI IMPEGNI

Bene, anzi benissimo, la prima edizione del 
“Triathlon Sprint Città di Crema”, primo 

“Trofeo Piero Bernasconi”, andato in scena nella 
giornata di sabato scorso. Duecento gli atleti in 
gara, tra uomini e donne. Si sono sfidati nel nuo-
to – sulla distanza di 750 metri presso il centro 
natatorio comunale “Nino Bellini” – in una prova 
di 20 km di bici e nella corsa (5 km) toccando i 
Comuni di Crema, Pianengo e Campagnola Cre-
masca.

Tra gli uomini gradino più alto del podio per 
Thomas Previtali, mentre tra le donne ha trionfato 
Chiara Magrini, entrambi tesserati per il Raschia-
ni Triathlon Team. Grande la soddisfazione per 
l’organizzatrice Monica Bernasconi.

Alle premiazioni era presente pure il sindaco 
Stefania Bonaldi, con i due colleghi primi cittadini 
Ernesto Barbaglio di Pianengo e Agostino Gueri-
ni Rocco di Campagnola Cremasca.

Triathlon: bene il Trofeo Bernasconi

Stefano Cernivani

Giovanissimi della Cremasca premiati a Salvirola
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